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就学前 問 27 保育園や幼稚園に関する考え方 

幼保一体化、幼保一元化に関して 

幼保一体化、幼保一元化賛成 

保育内容の格差是正 

・ 保育園での学ぶことの内容を幼稚園に近づけ、幼稚園での保育時間の延長を望みます。 

・保育園と幼稚園を同じにするというのは、良い面もあるかもしれないと思う反面、14 時頃お迎えに来る人、

18 時頃お迎えに来る人とあまりにも差があると子どもが不安にならないか心配。保育所でもお迎えの時、

他の子（まだお迎えが来ない子）が不安にならないよう、速やかに帰って下さいと言われているのに、幼

稚園と一緒にしたら子どもにとって精神的に大丈夫か？と思うが、幼稚園と同じ教育を受けられるという点

ではいいかな？とも思う。 

・ 保育園と幼稚園の役割・機能の違いを理由に親がそれぞれ通わせているとは言えないと思うので、基本

的な保育内容は変えない方がよいと思う。ただし、私立の場合は、それぞれが教育理念を持っているの

で、同じにするのは難しいと思うが、公立であれば不可能ではないと思う。 

・ 保育園は生活を教える場であり、教育の場ではない。しかし、保育時間は長い。幼稚園は英語、美術の

先生なども雇え、高度な教育の場である。しかし、帰宅時間は早い。保育園が幼稚園なみの教育を行う

場になるか、幼稚園の預かり時間が長くなれば良いと思う。 

・ 保育園と幼稚園で役割・機能が異なるのは合理的でない。統合し、保育内容の差をなくし、親が安心して

預けられる施設にしてほしい。 

・ それでも、保育の内容などは、その年齢にあったカリキュラムがあると思うので、内容は同じになってもい

いのではないのでしょうか。どちらが良い悪いではなく、お互いよい所を取り入れていく姿勢が大事だと感

じます。 

・ 教育の一本化。 

・ 仕事があるため（生活のため働かざるを得ないため）やむを得ず預けているのが現実。入れたくて入れて

いるわけでもなく、に入れたかったと思うこともあります。省の担当は違いますが、保育内容の差をなくし、

地域全体で子どもを保育するような方向にしていきたい。できれば統一してほしいくらいです。 

・ 家庭の事情等で働かなくてはならない人達の為に、保育園のような施設はとても重要だと思いますし、税

金や年金を徴収する為には、やはり共働きの家庭が増えることが望ましいと思います。しかし、最近学校

教育の内容が変わったことで、家庭での学習が重要な割合を占めるようになって来ています。保育園でも

幼稚園のように読み書きや足し算を学ぶような時間をつくってほしいと思います。保育園と幼稚園を合わ

せたような施設があれば良いと思います。 

・ 教員の育成等新たな問題もあるが、少子化の時代、保育を主とする保育園と教育を主とする幼稚園の互

いの良い面をかけ合わせたまったく新しい施設を検討してみても良いと思う。ただし、共働きの家庭にとっ

ては、保育園は絶対的に必要なことから、保育園ベースで教育面の強化という形が望ましいと思う。 

・ 保育園と幼稚園もどうして内容に差があるのか？ 3 才過ぎれば幼稚園の教育のやり方でいいのでは？ 

・ 保育園と幼稚園の教育内容を統一し、子ども（子どもの学力等）に差が出ないようにしてほしい。 

・ 小学校入学時に、保育園児も幼稚園児も、同等のレベルであることがふさわしいと思う。そのためには、

保育園児（3 歳～5 歳）、幼稚園児と同じ時間帯に同等の教育を受けた方が良い。 

 案１）保育園に幼稚園の先生を派遣し、幼稚園の保育を受けた後、保育園で保育。 

 案２）全員幼稚園で保育を受け、終了後、保育園児は保育園に。 

施設設備の格差是正 

・ 同じ敷地内。 

職員配置、職員対応の格差是正 

保育時間の格差是正 

・ 保育園での学ぶことの内容を幼稚園に近づけ、幼稚園での保育時間の延長を望みます。 

・ 理想を言えば、女性の雇用を促進するためには保育サービスを一元化し、長時間の保育を実現してもら

いたい。 

・ 保育園は生活を教える場であり、教育の場ではない。しかし、保育時間は長い。幼稚園は英語、美術の

先生なども雇え、高度な教育の場である。しかし、帰宅時間は早い。保育園が幼稚園なみの教育を行う

場になるか、幼稚園の預かり時間が長くなれば良いと思う。 
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・ 保育園と幼稚園を統合したかたちで、通常の幼稚園の保育時間外を保育園扱い（延長保育）として、幼

保一元化した施設を作ってほしい。また、幼稚園、保育園と小中学校、老人向け施設などを同一ヵ所に

設け、世代を超えた交流をしながら教育をできる場を作ってほしい。 

・ 保育園と幼稚園の保育内容の差はほとんどないと思うので、原則的に一日中預かってくれるような保育

制度にすべきだと思う。当 

その他の賛成意見 

・ 幼保一元化が早く進められることを願っています。 

・ どこの施設にお願いしても、結局は子どもの育成を助けてもらうのには変わりなく、区別するのはおかしい

と思う。 

・ 幼保一体化。 

・ 保育園の良さと幼稚園の良さを 1 つにしてほしい。 

・ 保育園の数不足の今は幼稚園としてはもし保育園と同じ機能が活かせるのであれば、ある程度解決でき

るんじゃないかと思います。 

・保育園は入所困難なので両方をミックスさせて、職探しから安心して預けられるものになればと思います。 

・ ただ、幼稚園と保育園の違いで、0 才児の面倒を見られるかどうかなど、それぞれの利点を確認しあって

協力体制を作ってほしいです。 

・ ただし、同じ場所に 2 つがあって、地域の親子が交流できれば、それは大変良いと思う。 

・ 仕事をしている（したい）女性がますます増えていく中、できれば保育園に通わせたいと思う家庭は多いと

思う。現状では、子どもを幼稚園に通わせていると仕事をすることは難しい。今、全国の一部地域で試み

られているように、保育園と幼稚園がうまくミックスされたような「子どものための施設」があると良いと思い

ます。 

・ 幼保一元をしてほしい。 

・ 保育園と幼稚園の管轄は等しくしていかないと、差が埋まらないのでは。子どもが 1 人ならば、多少利用

料が高くても考えるが、2 人以上ではやはり利用をためらってしまう。我が家のように年子の場合、上の子

が幼稚園に入る前までの時期はとても手がかかり、助けがほしいものであり、同時にお金もかかるので、ど

うしてもすんなり利用できない。迎えに行くことも、下の子が小さく大変なので、特に悩んでしまう。 

・ 3 歳以上の子どもに関しては、幼稚園と保育園を同一にするのは良いと思いますが、3 歳以下の子ども

達を含めて同一は難しいのでは？ 

・ 子どもはできるだけ同一の施設に通った方がよい…の問で、就労状況などによらず、保育サービスを選

べて、その子の個性に合った施設に通うことが簡単にできたら、などと思います。 

・ 個人的には、子どもの成長に必要な援助・教育に関しては同じであって、省庁が違うことの方が問題と思

っている。核家族の多い今日、また社会情勢を考えると、両親の就労は家族・家庭の状況であって、子ど

もはそういうことに関係なし。保育園・幼稚園希望する所に入れることが望ましいと思っている。 

・ 就労年齢に達している子どもは幼稚園に行き、終了時間後には必要に応じて保育園に預けられると良い

と思う。 

・ 親が就労していれば保育園に入れる、というのは日本中全地域のことではないみたいで、うちの田舎の

方は就労していなくても保育園に通っている。このへんもそのようにしたら良いと思うし、最近保育園と幼

稚園が一緒になった施設ができたみたいだけれど、とても良いと思う。 

・ 午前中を「幼稚園」、放課後には「保育園」として受け入れてくれる、市立の幼稚園があれば良いと思う。 

幼保一体化、幼保一元化反対 

施設の役割や機能が異なるため反対（幼稚園＝教育機関、保育園＝保育の場） 

・ 少子化で余っている幼稚園を保育園として活用することは望ましいが、仕事をしている親と仕事をしてい

ない親が混在すると、子どもが混乱すると思うので、保育園と幼稚園を同じに考えるのは反対。 

・ 理想を言えば、どの子どもも良い所を集めた同じ場で生活できた方が良いと思うが、親の状況や価値観

の違いなどもあるので、保育園と幼稚園が別でも仕方がないのかもしれません。 

・ 保育園と幼稚園の教育的な差はなくなると望ましいが、保育園は子どもの生活の一部のリズムなので、幼

稚園とは役割が異なっても仕方がないと思います。 

・ 親の働いている時間、収入によっても親同士の交流は計りにくい。子どもはどう思うか別だが。フルタイム

で朝から晩まで働いている親と、パートタイムで働いている親と、子どもに接している時間が違うため、な

かなか育児の話や相談はしにくい。よって、保育園と幼稚園はわけて考えた方がよいような気がする。 
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・ 保育園と幼稚園では、通う子どもの生活リズムが違うので、一緒にするのは難しいと思う。 

・ 利用する子どもの年齢・時間の長さの差があるので、保育内容を一緒というのは難しいと思う。保育園で

幼稚園教育のようなことをすると、子どもも保育士も疲れてしまうのでは？ 

・ 保育園と幼稚園は親の就労状況や月謝に差があり、保育内容に差があるのは当然ではないか。 

・ 保育園と幼稚園は役割が異なるので、統一するとどちらの役割も果たせなくなる。それぞれのニーズを最

大限満たすべく、更に強化した方が良い。 

・ 幼稚園と保育園では役割が違うので、一元化するためには充分な準備とお金（経費）が必要。安易に一

元化はしてもらいたいくない。一元化するのなら、全国の素晴らしい実績を参考にして、よ～く考えてもら

いたい。 

・ 保育園と幼稚園の保育内容の差をなくすには、理想的なことかもしれませんが、そもそもの役割が違うの

ですから、それぞれに存在価値があるはずです。どちらかを選ぶかは保護者に委ねて良いのでは。 

・ 考えとしては同じにしてほしいというのが本音。だが無理だと思う。初め、保育園に行っており、仕事を辞

めたため、退園し幼稚園に入りました。両方知っているため、同一化は難しいと思う。保育所は親が仕事

をしているために面倒を見られないので、その分を補う場所であり、幼稚園は仕事をしている人もいるが、

そうでない人も多いので、保育所と同じ家族の延長だと子どもが楽しくないだろう。家でできないことをし

てくれた方が子どもにとって良いのではないか。内容としては、やはりどうしても異なってしまうのは仕方が

ないと感じた。 

・ 幼稚園は教育機関であり、保育園は第 2 の家庭として保育をする場であるので、同じように扱うのはおか

しいと思います。保育内容をそれぞれの場で考えていくことは必要ですが、幼稚園と保育園をむやみに

統合しようという安易な考え方には反対です。 

・ 基本的に保育園（認可）は共働き・1 人親世帯のお子さんが親の代わりとして通うべき所であって、同じ保

育を受けているのに収入により値段も違い、そこにも保育サービスを受けるシステムの矛盾があると感じる。 

幼稚園に通うお子さんを持つ家庭は夫婦（両親）揃っていて、大多数の母親は無就労であり、それを余

儀なくされているのが現状。つまり、父親の収入だけで生活しているのにもかかわらず、月謝は統一に支

払う。（後から援助金として戻ってくる割合は収入により違うが、保育園に通っている者に比べれば、預か

り時間等を考慮しても高額（平均的に）を支払っていると考える。） 

また、保育園に通う一人親（母）生活世帯には（父親の死亡を除けば）私的理由により、そうなったとしても

母子手当てが支給され、また保育料もほとんどの世帯で免除されると聞く。そうなると幼稚園・保育園はと

もに価値観の違う親のもとで各々に通わせているのだし、保育サービスという言葉自体、幼稚園には相当

しない。なぜなら、月謝をきちんと支払っているのだから。 

地域に根付いて生活している専業主婦（サラリーマン）は免除されているというが、それ相当な近所への

生活・地域の活動には欠かせない。世の中の世帯すべての両親が働き、日中空になる地区・地域ができ

たらどうなるか考え、また基本的に幼稚園・保育園は違うものであるという実体を理解してほしい。幼保一

元化などは絶対に賛成できない。 

・ 私は保育園で育ち母親も園長をしています。現在子どもは幼稚園に通っております。保育園と幼稚園で

は役割・機能が異なるので（家庭環境も大きく違います）保育内容の差はなくすべきではないと思います。 

・ 保育園と幼稚園の役割はそれぞれきちんとしておくべきだと思う。同質がいいとは思わない。各家庭の選

択問題である。 

それぞれの役割、機能を保ちつつ時代状況に応じそれぞれが改善をしていく在り方が良いのでは。 

・ 「保育園と幼稚園は、役割と機能が異なると思うので、それぞれ必要である」に同感です。保育園と幼稚

園のどちらを選び、子どもを託すかは、それぞれの家族のライフスタイルによるものだと思います。ただ、

子どもの生活の基盤として、保育園、幼稚園の中だけに限定されるより、お互いに行き来があるか、交流

しているか等、色々な生活環境の子どもたちがふれあい協力する機会を持てればいいのではと考えます。 

それぞれ特色があった方がよいため、格一化に反対 

・ ただ、子どもの個性、親の状況によって選ぶだけで、さまざまなニーズに対して対応できる現在の形式の

方が、保育をお願いする立場としては楽である。 

・ 差をなくし、同一化には反対です。それぞれの特長をいかした保育が存在し、また交流があると良いので

はないでしょうか。 

・ 今、保育園と幼稚園が一緒になっているところがある。子どもたちが一緒に遊んだりすることはとても良い

ことだと思う一方、お弁当と給食の違いや環境の違いがどう影響するのか、それが元で子どもたちの間に

不協和音が生じてしまうのではないか、ということが心配になっています。 

・ 保育園でも、幼稚園でも、それぞれの園によって、かなり保育の方針に差があると思います。子どもにも
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個性が、親にも考え方の違いがあり、それはありがたいことで、一括りに、保育園は、幼稚園は、と考えな

いでほしいです。 

・ 幼保一体化について、メリットが感じられない。それぞれ個性があって、選択できる方がよい。 

・ 幼保一元化が悪いわけではなく、同じ場所で「保育」されていても、早く帰る子やずっといる子がいて良い

と思うし、早く帰る子とずっといる子がまったく同じことをするのは無理があると思うので、自分の子（3 才）

はとくに教育してもらわなくても、生活をつける方を重視したいので、将来教育が目的の幼稚園の保育は

望まない。 

・ フルタイム勤務と専業主婦の場合、子どもに対する教育や躾その他、保育サービスの要求がかなり違うと

思うので、できればそれぞれ違う施設での保育が良いと思うが、小学校入学時に大きな隔たりが出て来て

しまうと良くないと思うので、その注意は払うべきである。 

・ 私自身 10 年間幼稚園教諭をしてきましたが、幼稚園・保育園にはそれぞれの役割があり、2 つの差をな

くすのは反対です。保育園も実習で経験してきましたが、それぞれの内容はとても良いものだと思います。 

・ 保育園と幼稚園をすべて一緒にする必要はないと思う 

・ 幼・保一元化の話に関係あるようですが、私はどちらにも利点があるので、保護者が今まで通り選べる形

が良いです。個々のニーズに答えるためには、それぞれの施設で特色を出し、選択できるようにしていた

だきたい。なぜ、みな一緒にすべきなのかまったく理解できません。 

・ 子どもはできるだけ同一の施設に通った方が良い、同じ教育を受けた方が、平等で良いということです

か？ 

同じカリキュラムで同じ教育をとなると、すべてのそのような場で、マニュアルにあることしか行われずに保

育者・教育者の情熱などもなくなりそう。私は、子どもを預けようと思った保育園はすべて見学に行きまし

た。まず、公立はまったくダメでした。まさにお役所仕事。公務員の集まりでした。しかも年配の方にそうい

った傾向が見受けられました。特に北保育所の方は最悪でした。色々質問しても「こちらは預かってあげ

るんだから、ゴチャゴチャ言わないの！」という感じでした。核家族ばかりの今、色々相談にのってもらって

一緒に子育てについて考えていければ、と思うのですが、そんな希望はもろくも崩れ去りました。でも○○

保育所の方はとても良い印象でしたが、おやつに必ず牛乳。しかも毎日。アレルギーの心配な子には無

理だな～と思いました。すべての保育園を回ったわけではありませんが、私立の方が保育にこだわりを持

ち、切磋琢磨している姿勢が伺えます。今、子どもの通っている所は食材にもこだわりを持ち、保育に関

しても子どもの持つ力を引き出してくれる、とても良い園です。その園が行政からのカリキュラムを押し付

けられることによって、持ち味がなくなってしまうので、余計なお世話は止めてほしいです。考えている親

なら、子どもをどこに入れるかちゃんと考える（選ぶ）ので、今のままで充分です。 

・ “認可されている”とか“されていない”とか“保育園だから”とか“幼稚園”だからとか言うことで決められる

問題ではなく、その親子・家庭の状況が入ろうとしている施設に合うかどうかだと思うので、保育園を幼稚

園的にしようとか、幼稚園を保育園のような施設に近づけようとする必要はまったくないと思います。施設

は子どもだけが通うものではなく、大切な我が子が過ごす所として、親も積極的に関わっていかなくては

ならない所だと思うので、いろいろな所を見て聞いて選ぶべきだと思います。そこで納得・満足のいく関係

や子育てが保育者・親達とできるのであれば、認可とか未認可などという“型だけのもの”はまったく問題

ありません。 

保育園に関して 

施設設備 

・ 最後に給食室は決してなくしてはいけないと思います。食べ物に関するいろいろな事件が起こる中、せめ

て子どもには安全でバランスの摂れた温かい食事を取らせてあげたいと、切に願います。 

・ その他、保育園も登園用のバスなどがあると便利で利用したいと思う。保育所に車で来る家庭が増え、か

なり問題になっているので考えてほしい。 

・ 「少々遠くなっても…」とおっしゃるのなら、バスの運行の駐車場を作ってほしい。 

・ 保育園などにも送迎があると便利だと思う。 

・ 保育所に図書室を設置してほしい。 

・ 保育園でのスクールバスもほしい。 

・ 遊び場としての機能の面では、単独の施設で、その年齢ならではのペースや楽しみ方を大切にしたいの

で、3 歳未満の子ども対象の施設があればいいと思う。 

職員の対応、職員配置について 

・ 保育士の人数（子どもとの割合）を増やしてほしい。 
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・ 保育所の先生方も 1 クラスに多くの子どもたちがいて。お世話をするのもなかなか大変そうです。人員を

増やし、保育の充実に力を入れていってほしいです。見かけより中身が大事だと思います。 

・ 子どもが十分温かく保育していただけるよう、各施設への援助を充実させてほしい。保育士への負担が

多すぎると、結局子どもへしわ寄せが来ると思うので、それは避けてほしい。 

・ ○○の保育園は虐待があるらしいし、 

・ 幼稚園の園児の数が増加する一方なのに、先生の数が増えず、安全性が心配。生徒数対先生、の数は

決まっているのか?  

・ 昨年預けていた保育園は、「慈善事業」のつもりなのか、子どもの育ちについて真剣に考えているとは思

えなかった。私立とはいえ、認可施設である以上、子どもが育つ環境として相応しい質を保証してもらい

たい。 

・保育士は 0 才なら 1 人で 2 人の子の面倒、1 才は先生 3 人、3 才で 4 人位が目の届く範囲だと思うので、

人員を減らして欲しくないです。 

・ 休みの電話をしても、なかなか出なかったり、担任に連絡してくれているのか心配な時がある。「○○保育

所△△です」と電話に出てもらいたい。 

・ 自分の子どもは保育所に通っていますが、1 歳クラスにあがったばかりの時に同じ年の友達に一週間ぐら

いずっと噛まれつづけました。親としては本当に最後の最後まで我慢しましたが、毎回子供に痛いよ痛い

よママ、と言われ泣きました。先生に話しましたが、どうしてもこの時期噛むことが多いのでお詫びします、

と何回も行ってきましたが、しょうがないから先生が噛んだ子の母親を会わせて、お互いに辛い気持ちを

言い出して、結局先生にお願いするしかないのです（私は特に誰が噛んだのか知りたくないし、先生に要

求していないのに）。先生は結構ベテランの先生なので、私にはいつも頼りになる先生です。今でも尊敬

しています。けれど、噛みつきに関してはもう 1 歳クラスには毎年のことで、日常茶飯のようなもので避け

られないとのことです。いまだに噛んだあとは残っています。噛んだ子をもし隔離するとその子にはかわい

そうだし、お友達と遊べないし、とてもできないことですと、先生が話してくれました。そして噛んだ子の親

は泣きながら多分愛情が足りないかもしれないから、噛むことに対して特に教育していない、責めることが

できない状態ですと先生に聞かれたそうです。ちなみに子の親も保育士です。私自身が言いたいのは、

保育園としての対策はなかなかしていないことです。知り合いの子どもは千葉の保育所に通っていて、同

じことがあり、すぐもう 1 人の保育士を増やして噛みつきの子を特別注意する対策をしたそうです。 

結局園長先生が自らお詫びしてくださいましたが、これは私の望みではなかったのです。今年の四月か

らまた同じことを繰り返すかもしれないと思うと、心が痛みます。 

・ 公立保育園に入所中だが、職員の方が「預かってやっている」という風に感じることが多くあります。子育

ての先輩なのよ、という感じで上の方から言われると、時々、保育サービスなの？と思ってしまいます。こ

んなこと相談したらバカにされるのではと感じてしまうのです。 

・ 地域によって片寄り（人数）が出てしまう状況は想像できますが、建物の条件などにゆとりをつくり、希望人

数の多い園で受入れられるよう保育士の人数配置を単年ごとに交えることができるよう、工夫をしてもらえ

たら、より負担（親子とも）が少なく保育園に預けられると思います。 

・ 保育士がすべての園児を平等にみているのか不安。公開している内容と実際一緒なのかという不安。本

当に安心して預けられるのか不安。園児に対して保育士の目がすべての子どもに注がれているのか。 

・ 保育士の数をもっと増やしてほしい。 

保育内容に関して（ここには教育的要素を入れて欲しいとか、英語教育を保育園でもやって欲しいというも

のも入れてください） 

・ 保育園にも教育的な、幼稚園が実施しているようなことを取り入れてほしいと思います。男性の体育専門

教師やリトミック専門教師、英会話など、保育園こそ平日親が働いていて、子どもに通わせられないので、

教育的なことをしてほしいと思います。 

 

・ 幼稚園に通っている子どもに比べ、保育所の子どもは親が働いているため習い事をする時間もなく、市

立保育所でも特徴を出してほしい。ただ府中市の場合保育所が足りていないため、人気が集中するのも

困るので、平均的に市立保育所でも私立保育園のような教育をしていただきたい。 

・親の就労時間（専業主婦など）がかなり違うと、お迎えなど遅くまでいなければならない子はつらいと思う。

保育園でももう少し勉強も教えてほしい。 

・ 4.保育園でも教育学習に力を入れてもらいたいです。預けている家庭は幼稚園の家庭に比べてやって

あげたくても時間がないです。幼稚園の子どもとのレベルの差がどんどんできてしまいます。幼児教育熱

歯止めのためにも読み書き程度やっていただきたいです。 
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・ また、保育園の子は逞しく育つが、小１生に進級した際、椅子に座っていられないなど、集団生活ができ

ない場合が多い。教育が足りない。 

 

・ 仕事を持っている人や、病気の人などは、どうしても夕方まで保育をお願いしなくてはならないため、保育

園に通わせるしかありませんが、幼稚園のように音楽、勉強、体操などを取り入れてほしいです。入学時

に差がつくのではないか心配。個人的に習い事をさせる時間もありませんので。 

・ 保育園でも、小学校入学に向けた集団での教育などを実施してもらいたい。 

・ また、保育園に通っている子は、1 日どんなスケジュールで過ごしているのかを見せていただきたい。 

・ 保育園でも幼稚園のような教育的時間も取れるようになると良いと思う。 

・ 府中市にもシュタイナー教育を実施している幼稚園があれば嬉しかったのですが、残念ながら市の幼稚

園担当者に問い合わせをしたところ、市立しか担当していないので分からないということでしたから、今後

開園されればと願っています。 

・ 小学校に上がってからの素行が、かなり保育園出身者が悪いと聞いているので、「しつけ」をしっかりでき

るよう指導していってほしい。 

・ 最近の小学校（特に 1 年生）では、授業中にフラフラと歩き回っている子どもがいるとよく耳にします。集

中力に欠けているのでしょうか？ それとも訓練が足りないのでしょうか？ 

保育時間内に 30 分でも 1 時間でもよいのですが、毎日必ず机に向かって何かをする時間を設けてもら

いたい。子どもは小さいうちから訓練すれば、必ず実行できます。 

・家庭での教育であるべきではあるが、最低限のマナーなどについては、幼少時に教育すべきと考えます。

マナーの悪さが学力の低下にも繋がるのではないかと思います。 

・ 保育園に通っていた子どもの方が比較的小学校に上がってからの生活態度が良くないようです。話が聞

いていられないとか、言葉使いが悪かったり、言動が激しかったりという話を聞く事が多いので、もう少し

放任ではなく、しっかりとしたしつけをしてほしいです。 

・ 幼稚園のような教育的機能がもっとプラスされれば、親としては本当に安心。習い事をさせたいと考えて

いるが、核家族で他に預けられる人もいない状況。両親ともに正社員なので保育所の時間で何か教育的

なものが加わるとすごく助かる。 

・ 我が家は共働きのため、保育園でないと通うことができないが、どうも保育園は就労のための預かり場所

というイメージが強い。しかし、なかなか参加が難しい中にも、子どもには「ものより思い出」というように

色々なことを体験させたい。幼稚園の方がいろいろなことにチャレンジしているのではとイメージすると（誤

っていたらごめんなさい）、できれば保育園にも幼稚園のような内容を取り込んでほしいと希望します。 

・ 保育所に我が子を通わせていて一番気になっているのは午睡です。当然のことながら幼稚園では午睡

はありません。保育所では年長クラスの後半になるまではあります。小学校は入学した時、保育所育ちの

子は昼過ぎに眠くなってしまうことが多いと人に聞くと、うちの子もそうなるのかしらと少し心配にも…体力

的にも無理のない年齢（4～5 才くらい）になったら、あえて午睡させなくてもいいのではないでしようか？ 

私は元体育士をしていたので、午睡中に先生方がいろいろ雑務をすることも承知していますが、やはり小

学校に行ってからのことを考えると、何がなんでも午睡をさせるというのはどうなのかなと思います。 

・ 習い事のできる保育園などがあったら嬉しい。 

例えば、水泳など。 

・ 保育園でも教育的なものも少しずつ取り入れてもらえたら、と思う。（現状では難しいのは山々分かってい

ます） 

・ 保育園については、保育に偏らず教育的効果を上げることに力を注ぐ努力が必要であり 

・ 両親が働いている為、保育園に預ける必要があるが保育内容としてはあまり幼稚園との開きがあるのはど

うかと思う。例えば、教育的面で読み書きを教えるなど、積極的に取り組んでいただければ、よりありがた

い。 

・ 保育園では保育時間がそれぞれ違うので仕方がないのかもしれないが、幼稚園に比べ、全体的にダラダ

ラした印象があります。行事も少ないので、子どもが園で学んでくることが少ないように思います。 

・ 3 歳児くらいから、幼稚園と同様に読み書き、計算等も教えてほしい。小学校入学時に差が出るように思

います。 

保育料 

・すべての認可保育園の利用料が同じなのは疑問。もっと利用料が高くても、より良いサービスを受けたい。 

・ 一時保育の保育料を下げてほしい。また、母子家庭割引制度みたいなのがほしい。 
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・ 保育料が高かったり希望者が多くスムーズに入園できなかったり。 

・ 私の場合、将来仕事につきたいと思っておりますが、子どもを預ける費用が自分の給与よりも多かったり

するのでは意味がないので、もう少し低料金で子どもを預けられる場所を増やしてほしいと思っています。 

・ できればもっと市の保育園を増やして、保育料も安くなると嬉しいです。 

・ 保育料の値下げ 

・ そのうち配偶者控除がなくなって、家計が苦しくなって、いざ働こうと思っても保育料の高い所しか入れな

かったら、預けて働く意味がない。 

・ 保育園の延長料金が高いのにびっくりしました。 

・ 時間外保育で延長料金をとるのはおかしい。その分保育料を働いて払っているのだから。そこで料金を

とるのは変。 

・ 入院などでお金がかかるので、その時は保育園にかかるお金が払えない。なんとかしてほしい。 

祖父母同居の時、保育園などのお金が同一生活会計で計算されるため、高くなるのはおかしい。祖父母

に出してもらっているわけではないので、家計が苦しい。何とかしてほしい。 

・ 保育園では両親の収入によって保育料を決めていますが、保育内容が同じなのに、これはおかしいので

は？ 苦労して収入を得るのが多いのだから、その分多く取るのはおかしい。収入が少ない人にはそれ

なりの補助があるのだから、保育料は一律で良いのでは？ 収入が多いということは、その分きつい仕事

や困難なことをして収入を得ているのだから。それがバカらしくなる制度はなくしてほしい。 

・ 料金も高いので安くなれば、とも思います。何かしらの改善をお願いします。 

・ 幼稚園・保育園のお金が高い。もっと補助金を出してほしい。 

・保育園の保育料の補助を就労する家庭だけではなく、介護をしている家庭にもお願いしたい。ある意味、

外で働くよりも精神的・時間的負担は大きい。 

・ 保育料は毎年上がるのに、施設的に改善がなく不満。 

値上げの理由が良くわからない。 

・ 市立保育園を希望するのは家庭の経済状況が良くないからなので、入園できないからと有料の高い施設

には預けることもできない。保育所の定員を増やすか助成などがあれば、他の施設や幼稚園などにも通

うことができる。 

・ 遠い所よりも保育料を上げても近くの（認可）保育園に預けたいと思います。 

・ 預けたとしてもパートでもらった給料のほとんどが保育料に消えるのでは、預けてまで仕事に出た意味が

ない。そういったストレスを持っている子育て仲間は私の周りにも結構います。これからの学費などを考え

ると、少しずつでも貯金をしていきたいのですが…このままだと大学は子どもが“行きたい”と言っても諦め

てもらうしかありません。とよく考える日が多いです。 

・ 親と同居している（親も共働き）ため、保育料が高い。実際は、保育料や子どもに関わるものはすべて自

分が負担しているので、フルタイム（正社員）で働いていても、子どもの将来のために貯金すらできない。

今の算出方法が平等だと思っているのなら、違うと思います。 

・ 金額が高すぎて預けられない。 

・ 保育園など収入によって金額が違うが、収入だけにかかわらず家庭の状況など、しっかり分かった上で決

めてほしい。 

・ 料金ももう少し安くなると助かります。 

・ 料金が高くて利用に迷う。 

行事 

・ 市立の保育園を利用しています。懇談会や先生との面接の時間が平日の昼間（ちょうど昼寝の時間）とい

うことで、会社を半休せざるを得ない状況です。以前川崎市立の保育園に通っていた時は、就労後の 18

時過ぎ位からしてくれたので、助かった経験もあり、こちらに来てかなり違って戸惑いました。検討願いま

す。 

・ 土・日・祝など、就労者が参加できる時間にサークルや行事（施設を使った）を行ってほしい。 

・ 現在保育園に通っています。非常によくしていただいています。ですが、欲を言えば、もう少し父母会の

行事に協力していただけるとうれしいです。また、先生との懇談会や面談が土曜日、それが無理なら午前

中か夕方だとうれしいです。 

・ ただ時間で預けるのではなく、親同志が関わり合いを持てる場をつくるとか、その方が重要ではないだろ

うか。 
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・ 紅葉丘の“○○保育園”の親子のひろば（無料）の毎月のイベントは素晴らしいと思う。（木の実拾い・餅

つき・プール・苺摘み…など）親子共々いろいろ体験ができました。 

近所の方々とも顔見知りにもなれましたし、助けられた方が多いのではないかと思います。 

・ 親子で楽しめるイベントやプログラムなどを提供してくれる保育園もあり、とてもいいと思っている。その場

合、併設の方が賑やかで楽しく、また保育のベテランの先生のノウハウも見られていいと思うので、そのよ

うな機会をいろいろな場所でたくさん参加できればいいと考えている。 

給食・おやつ 

・ 保育園では毎日おいしい給食・おやつを作っていただき、大変ありがたく思います。 

・ 食事についても保育園の役割はとても重要で、材料にはこだわり、手作りを基本としてほしい。 

・ 食事、おやつなどに必ず牛乳を出すのを止めてほしい。 

・ 保育園だけでなく幼稚園に関しても、親が働いている場所だってあると思うので、お弁当ではなく給食の

方が良いと思います。 

・ 食事の内容に不満（添加物、味、見た目など）また、保育園などで乳児などにはすべての食事をお椀に

ひとまとめにただ口に入れている所もあると聞いています。味覚発達の上でも精神発達の上でも重要と考

えます。保育士は“食”に関しては無学なので、サポート及び監視が必要なのでは？ 

保育時間・曜日（延長保育に関する要望はここです） 

・ 延長保育ができると助かります。 

・ 利用時間はタイミングで利用できないこともあるため、8 時 30 分～18 時まで受入れ可能にしてほしい。 

・ 預かり時間の延長をスムーズにしてほしい。 

・ また、預かり保育など行ってくれると嬉しい。 

・ 保育所へ通っているが、私の仕事の出勤時間が日により違うので、家からチュウバスに乗り（1 日×4）多

少 9 時過ぎてしまうこともある。保育所は働いている人が預けているのだから、朝 9 時に必ず預けないと

いけないことか？ 

・ 夜 10 時位まで預かってくれる保育園を増やしてほしい。 

保育園の親の希望する時間で預かってほしい。 

・ 親の仕事の時間に合わせて、14 時～21 時など、１日 7 時間などの時間を決めて預かっていただけると

助かります。一律延長時間だと保育料がかかり過ぎます。 

・ 働きたいと思っていますが、子どもが幼稚園なので保育時間が短いため、働きに出られません。 

・ 世の中サービス業が発展して、土日祝日が休みでない（稼ぎ時の）仕事の人が大勢いるのに、どうしてこ

のような施設は、必ずといっていいほど日・祝日は休みなのでしょう。 

・ 公立の幼稚園での延長保育が実現することを望みます。 

・ 幼稚園の延長保育 

ただ、親の就労状況 etc.の差によって子ども達に差が出なければですが…。（以前、新聞か何かに載っ

ていたのですが、幼稚園の延長保育をやっている所があるのを見ました。参考の 1 つになりませんか。） 

・ 幼稚園、保育園の延長保育の全国実施と充実を。土、日に勤務のある職種も増加している昨今、休日の

保育所の整備を。 

・ 延長保育も 18 時～ではなく、もう少し延ばしてほしい。 

・ 延長保育はせめて 20：00 までお願いしたい。19：00 だと残業はほぼ無理です。毎日とは言いませんが、

週に 1-2 度利用したいです。府中市に勤めていれば良いのでしようが、都心まで通っているとかなり厳し

いです。 

・ 結局は保育時間が問題で、19 時くらいに終了してしまう保育園だと残業もできず、就労にも困難をきたす

状況が出てきてしまう。市の保育園の保育時間を見直すべきだと思う。また、現在の保育園でもそうだが、

保育時間が短くて済む家庭は市の保育園に入所し、なるべく勤務時間が長い人に遅くまでやっている保

育園に入所させてほしい。 

・ 土曜日は休園にして、午前保育の日をなくしてほしい。 

・ 公立の保育園は時間に厳しすぎる。特例の時間になったわけでもないのに、もっと早く迎えに来いといわ

れる。 

施設の増加、定員増加についての要望（低年齢児の受け入れ枠が少ない等の意見もここに） 

・ 保育園が少ない、 
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・ 定員を増やしてほしい。 

・ 市立・私立保育園の受入れ人数を増やしてほしい。または園数を増やしてほしい。 

・ 保育園、幼稚園ともに入園が大変なようだが、小さい子を通わせるのだから、近い所に行けるように（定員

を増やすなど）してほしい。 

・府中市は子どもの数と保育サービス施設の数が合わなくて、入園するのが大変だと聞いたことがあります。

定員数を増やすなどしてほしいです。 

・ 府中に限らず、定員割れで保育園に入れられない。 

・ 府中市には幼稚園が少なく入園できずに空くのを待っている子どもがいると聞きました。もっと希望どおり

に入園できるようになればいいと思います。 

・ 保育園と公立幼稚園の数が圧倒的に少なく、必要のある人たちがはいれない。待機児童に番号すらつ

かないなんて、考えられない。体力と経済的に豊かな母親だけがひたすら自助努力しているだけの田舎

だと感じた。 

・ 保育園ももちろん空きはないといいますので、絶対数を増やしていただきたい。小学校までどこにも預け

ない親はいないのですから。施設の不足は切実な悩みです。 

・ 保育園がもう少し増えると嬉しい。市立保育園の場所が、もっと均等の所にあると嬉しい。 

・ 保育園の待機児童削減のために、定員を増やすことは望ましいと思うが、職員の準備なしにただ数を増

やすことは質の低下につながらないのかと不安を感じている。 

・ もっと保育園の人数を増やしてほしい。年々、入所が難しくなっている気がする。 

・ 今現在、多数の方が保育園の定員数が空くのを待っていると思います。保育園など数が足りないと思っ

ているのは、私どもだけではないはずです。保育施設を増やしてほしいです。 

・ 保育園希望者が待たされる問題が社会化している点は、考えなければならなくなって来ている。 

・ 保育園・幼稚園どちらも数が少ない気がする。 

今、働きたいけど求職中だと保育園は絶対入れないと聞いてるから、増やしてほしい。 

・ 私も生活のために仕事をしたいと思っていますが、保育園の空きがないので仕事ができません。仕事をし

ている人が優先なのは分かりますが、仕事をしたくてもできずに生活しているのは大変です。もう少し子ど

もの数に合わせて幼稚園や、特に保育園を増やしていっていただきたいと思います。 

・ 保育園の数がもう少し多いと入れやすくてありがたい。 

・ もっと入園人数を増やすとか、保育園自体を新しく作っても良いと思います。 

・ 入園が困難にならないよう定員数の UP をしてほしい。 

・ 幼稚園よりも保育所の増設が望ましい。不景気の中、働きたい人の方が多いと思うので。 

・ 保育園の待機児童が多いので、もっと受入れ人数を増やしてほしい。そのうち配偶者控除がなくなって、

家計が苦しくなって、いざ働こうと思っても保育料の高い所しか入れなかったら、預けて働く意味がない。 

少子化は国が後押ししていると思う。 

・ ほとんどの施設の定員数をもっと増やしてほしいです。（どこも一杯の所が多いと聞きます）もしくは、新し

く市立保育園を増やす。 

・ 保育園の施設数が今より増えてほしいという理由から。（長時間保育） 

妊婦中が産後（第 2 子以降）パート労働などの事由でも、受入てもらえるだけの空きがあるようにしてもら

いたい。 

・ もっと保育園に入りやすく、数を増やしてほしい。 

・ もっと認可保育園が増えて、定員が多くなれば、無認可の保育園に入れることによる家計への負担や不

安もなくなると思います。 

・ 現在育児中であるが、保育園に入所できる見込みが少なく非常に不安です。3 月から復帰のため、3 月

中は一時保育などを利用する以外方法がなく、4 月からも入所できるかは 2 月 20 日にならないと判明し

ない。もっと保育園を増やす努力をしてほしい。 

・ もっと保育園の定員を増やしてほしい。 

・ 認証保育施設の数が少なすぎると思います。入る資格があっても入れない人はたくさんいます。 

認証保育施設（できれば「○○保育園」さんのような…。）をもっと増やして下さい。 

・ 保育園・幼稚園は府中市の子どもの人数に対して少ないと思います。大きなマンションばかり増えるが、

幼稚園は増えず、入園合戦がひどく嫌になりました。 
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・ 少子化と言われていても、現実は保育園に入れない子はたくさんいるのだから、1 つの地域に保育園を

作るのではなく、府中市内に（どこに住んでも通園が苦にならないように）均等に保育園があれば良いと

思う。とりあえずは待機児童を何とかしてほしい。 

・ 子どもを保育園に入れたいのに空きがなく、本当に困っています。子どもがいるため就労もできず、4 月

からの入園希望も通るかどうか分かりません。少子化のこの時代に、こんな状況を改善せずに何が他に

大切なことがあるのでしょうか？ 子ども達はこの国の未来です。 

・ 保育園と幼稚園を一緒にするというより、認可保育園を増やし、求職中の人でも受入てほしい。 

・ 私立保育園の増設はできないでしょうか。 

・ 保育園が少ない、仕事がしたくてもできない、もっとたくさん作ってほしい。 

・ 保育園の待機児が多い。春以外に、現実的に途中入所が不可能な園が多い。現実はもう少しなんとかな

らないものかと思う。（9 月まで育児休業できる会社の制度があっても、結局は 4 月に復帰しないと、認可

保育園には入れないと言われ、現在入れるかどうかもまだ未定なので、とても気にしています。） 

・ 子どもの数の割に施設が少なすぎる。職場復帰ではなく新たに就労希望する場合、現在の保育所の状

況では、職場を探す意欲がなくなる（仮に職場が見つかっても子どもを預ける所がないなど） 

・ 働きたい母親達がたくさんいるのだから、もっと保育園などの施設を作ってほしいと思います。 

・ 今は、保育園の待ち人数が多すぎて、選ぶことすらできないので。 

・ 同居の祖母も保育することができないので、もう少し保育園の受入れ人数を増やしていただければ助か

るな、と感じますが。 

・ とにかく定員数が少なすぎて、まったく保育園に入所できる見込みがないところ。ますます母親の社会復

帰が難しくなっている。（深刻） 

・ 保育園をもっと増やしてほしい。 

・ また、府中市は保育園の待機児童が多いとのことなので、新しい施設の充実も早急に必要ではないでし

ょうか。幼稚園も新しいマンションがどんどん建設され、子どもの人数も増えて、入園が困難になっていま

す。 

・ 保育園に入るのが非常に困難と聞いています。定員を増やすか、施設を増やすかできれば良いです。 

・ 待機人数（保育園）が多すぎるので、是非保育園を増やしてほしい。 

・ もっと沢山保育所を増やしてほしい。 

うちの近くには（小柳町）近くに 1 つしかない。 

あとは坂を登って行かないと行けないので大変。 

・ 保育園は空きがなさ過ぎる。昨年の 12 月の募集で保育園を見学に行ったり、保育園の先生に色々と聞

いたが、明らかに無理だと思って諦めた。 

府中市は保育園や幼稚園の空きがなくて、待機している子どもが全国で 10 番目に多いと聞きました。保

育園を増やしたりできないのですか？ 

・ 働く女性が増えて来ているので、保育園の園児の受入れ数を増やしてほしい。 

・ 保育園の待機児童数が多く、仕事をしたくても子どもが預けられないので仕事をすることができなかった。 

・ 認可保育園の人員枠が少なすぎる。他県では親が働いていなくても保育園に入れるという話をよく聞きま

す。 

府中市は府中住民以外の府中在勤者の子どもの数が多いので、保育園に入るのは至難の技。もう少し

保育園を増やしてほしいです。 

・ もっと保育園を増やすべき。 

・ 待機児に合わせて保育所の数を増やしてほしい。 

・ 府中市は待機児童数がとても多いと聞いています。安心して育児休職ができるよう、待機児童の解消に

努めてほしいものです。 

・ 入園が難しいと聞いたり、待っているとよく聞く。もう少し定員数を考えてほしい。 

・ 府中市内の保育所、園、幼稚園が少ないと思う。マンションが増えてきて、在園数がオーバーして、園側

施設が追いつかない様子。 

・ 保育園に入れない待機児童人数が多い。夫の収入が少なく、母親も働かざるを得ない状況なのに、なか

なか保育園に入れない人が多い。入園の枠を増やせばいいと思う。 

・ 保育園が足りないのはわかるが、ちょっと詰め込みすぎではと感じることがある。だからといって定員を減

らせではなく、増設してほしい。 
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入所基準について（育休中に上の子が保育園にいられなくならないように、等の意見はここに、兄弟同一の

園希望や希望の園に入りたいというのもここに） 

・ 保育園で産休制度がある人は、下の子が 1 才になるまで預けられるのに、パートなどで働いて妊娠した

場合、仕事を辞めてしまうと、上の子を預けられなくなるのは不公平だと思います。 

産休がなくても下の子が 1 才になるまでは預かってほしいです。 

・ 就労に拘らず預けることができれば、会社帰りに買物をして子どもを迎えに行けたり、土曜日も預けること

ができます。現状は、隠れながら買物をしたり、嘘をついて土曜日預けたり、仕事をしていなくてもいろい

ろな手を使って保育園に通わせている方もいます。 

また、早くこのような“就労していなくては預けらない”という昔の、今の時代に合わない規則を撤廃してほ

しいと思います。幼稚園も今は延長保育を実施している所もありますし、何故このような規則が未だに“保

育園”に残っているのか不思議な気がします。 

・ 保育園への入所基準が不透明である。入所する必要度が低いと思われる方が現に入所している。入所

前及び入所後も就労実態調査を市はするべきである。（保育料が安すぎるため、自営業の方が「保育に

欠けて」いないのに入所させている。） 

・ 兄弟姉妹は同一保育所に入所させてほしい。 

入所の枠を増やし、待機児をなくし、多くの人が第一希望の保育所へ入れるようにしてほしい。 

・ 0 才の時から府中市の保育園に希望し、何度も℡したりしましたが入園できず、なぜ入園できないのか納

得する説明が欲しかったです。周りの方はどんどん入園できるのに何故？と思っておりましたら、母子家

庭が多いといっておりましたが、自営でも仕事には変わりないのですから、母子ばかりでなく平等に見て

欲しかったです。 

・ 保育園への入園希望者すべてが入れるようにしてほしい。 

・ どこに入園するにも条件が厳しいと思う。保育料が高かったり希望者が多くスムーズに入園できなかった

り。 

・ １．入所基準の緩和（多胎児の母親〈近隣に身内がいない〉の場合、子どもが小さいうちは 1 人が病気を

すると、他児にもすぐ感染し、仕事に就きたくてもできない状態である。精神的にも肉体的にも育児にか

ける。1 日中母親 1 人で子ども達を 24 時間休みなく面倒をみるのは限界がある。外出したくてもできず、

病院にも行けない。主人に会社を休んでもらうしかない。） 

2．今の選考基準にある「傷病者は週 1～2 回の通院」と言うのは、ケガ以外あり得ないのではないでしょう

か?病気の場合は最高でも 2 週間に 1 回ではないのでしょうか？現状を調べて下さい。 

３．兄弟同一施設を望む理由として、まず送迎が大変だということと、感染症の予防もあります。予防接種

を受けたくても何かしら保育所では感染症が流行しているので、なかなか受けられません。 

５．今の入所基準は就労者中心である。傷病の理由で入所した者には、相変わらず保育士からの風当た

りが強いです。 

・ 多様な条件に対応するのは難しいことだとは思うが、個別の状況に応じて、受入を検討してもらえると嬉し

い。 

・ 育児休業が 1 年以上取れる職場が増えていく一方で、1 年以上の育休を取ると上の子が保育園にいら

れなくなる、もしくは保育園への申し込みができないのはおかしい。育休は新たに生まれた子のためにあ

り、上の子の育児のためではない。府中市としてそのようなシステムの改善を早急に行ってほしいと切に

望んでいます。 

・ その他、現実には就労希望程度では保育施設への入園は困難です。親の就労状況などだけによらず、

保育園でも受入れ可能となるよう、人材、施設ともに環境整備を望みます。 

・ 私が病気療養中（死ぬまで通院が必要）なのに、保育園に入れてもらえなかった。幼稚園に入れてもらえ

るまでは、すべて 1 人で丸抱えで育てて、絶望的な気持ちに何度も陥った。病人が子育てする苦しさは、

誰にもわからないと思う。 

・ 保育園へ子どもを預けて働きたいのですが、空きがなかなかなかったり、自宅のすぐの所に保育園がある

のに遠い所へ入れられたり、その点、できれば近くへと思います。また、親が公務員や学校の先生をやら

れている方が、優先に入れるとも聞きます。経済的に大変で、専業主婦をしていて今から子どもを預けて

働きたい私には、いつ、子どもを入園させることができるようになるのでしょうか。私も公務員になっておけ

ばよかったと思う日々です。 

・ 現在、市の保育園に申し込み中ですが、親の就労状況などによって優先順位があるのは仕方ないと思う

のですけど、保育園の受け入れ人数が少なく、希望しても入れない市民が多すぎると思います。できれ

ばもっと市の保育園を増やして、保育料も安くなると嬉しいです。 
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・ 去年の 4 月に働いていたけど、まったく保育園に入れなくて結局辞める羽目になった。次入れることが決

まったら仕事を探そうと思っているけど、去年申し込んだんだから、優先してほしい。 

・ 親との同居で子どもを見る人が家にいる場合保育園に入れないというのはあるのでしょうか…? 私として

は、経済的理由と、子どもの少ない地域で遊ぶよりは同じ世代の子ども達と一緒に遊ばせてやりたいとい

う気持ちがあり、保育園に入園させたいと思っているのですが…。 

・ 保育園の入所手続をしたことがあるのですが、入所するに対してとても厳しいなと感じました。 

・ また、保育所は単なる託児のみならず、色々な意味で親を支えているので、就労状況によらず、利用でき

る態勢を目指してほしい。 

・ 就労の有無にかかわらず、通えないのでしょうか。通えるようにしてほしいです。 

・ 就労時間が短い人にも保育園へ入園できるチャンスを増やす。子どもとの時間も確保したいが、将来的

なことを考えると保育園に入れたいが、就労時間の長い仕事を選ばないと保育園に入れない。 

2 人目、3 人目を生んだ時、パートの場合、産んで 2 ヶ月で仕事を探すのは難しい。上の子を途中で辞

めさせるのもかわいそうだし、子どもを産むのをためらってしまう。もっと保育園に確実に入れることが分か

っていれば、1 度仕事を辞め、2 人目を産んで 1 年位してから 2 人目を入園させることができるのが良い。 

・ 0 才児保育について、もっと希望通りに入所できれば良いな、と思います。 

・ 兄弟姉妹は年齢差に関係なく、できれば同じ施設に通った方が良いのではと思います。 

・ 就労していないために入園を許可されないとなると、就職活動もままならず、我慢して育児を背負い込む

ことになりつらい…。 

・ うちは母子家庭ですが、仕事をするために保育園に預けたいのに、現在働いている家庭が入園できて、

母子家庭が入園できないのはおかしい。 

・ 入園を希望する場合は、必ず入園できるようにしてほしい。 

・ 聞いた話ですが、お母さんは働いていないのに、実家の仕事を手伝って働いているといって、お子さん

を保育園に預けているそうですが、他の人は働きたいけど、職を探すまで預かってくれる場所がなくて困

っているそうです。この 2 人に矛盾を感じます。 

・ 今現在、自宅最寄駅から離れた所にある保育施設を利用しているため、休日に近所で遊んでいても友

達がいない。可能なかぎり近所の保育園に入園することができるようにしてほしいと思います。（保育時間

などの折り合いもありますが…。） 

・ 若い人に働いてほしいと国は云い、年金を皆に払えと云うわりには、子どもを年度途中で保育所に入所さ

せることが困難と、0 才児のママが仕事復帰するのに難しいこの環境をどうにかしてほしい。既に兄弟が

入所中の場合は、同じ施設に産休後入所できるようにしてほしい。 

・ 然、希望する人全員が保育園を利用できるようにしてほしい。（現在では待機児童が多すぎる） 

・ 保育園…就労状況などにかかわらず、入所（園）できるようにしてほしい。 

・ 保育園の待機児童がいなくなれば、働くことを考えたい。 

・現在、4 月入所以外は認可保育園はほとんど入所できない状態だと思います。育児休業を取得できても、

復帰が年度途中だと無認可に預けることしかできません。今、就労していない人が働きたいと思っても、

預けられなくて諦めている人もいるようです。こういう状況が改善されていけば良いと思います。 

・ 役所の方は「少しくらい遠くても保育所に入れないより良い」と言われますが、毎日の送迎、小学校に行く

時のことを思うと、できるだけ近くの希望保育所に預けたい。 

・ あと、就労・未就労を問わず定員さえあいていれば、どの保育施設でも気軽に預けたい時に預かってほ

しい。 

・ 求職中の保護者のためにも保育園が利用できると助かります。 

・ 子どものためにはもちろんのこと、生活のためにも働きたいのだが、思うように保育園には入れないのが

現実。 

・ 保育所に入る時には働いていても入所後、転職をしたりして働く時間が短かったり、1～2/W しか働いて

いない保護者なども見られるので、進級する時にきちんと審査をして、本当に保育所の必要な人が入所

できるようにしてほしい。（時に 0.1.2 才時では） 

・ 保育園が決まるのに優先順位によって振り分けられるが、その中でも各保育園の近くに住む人を優先に

決めてしまうことがあり、送迎に負担がかかることがある。 

・ 保育園は仕事を持っていないと入れない。 

・ 近所に保育園があっても幼稚園がなく、働いていないため遠くの幼稚園に行かなくてはならない。 
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・ 仕事をしたくても保育園に入れるにはいろいろと基準があり、入れないらしい。 

今は下に 2 才の子もいるので子育てに専念しているが、上の子が小学校に入ったら仕事をしたいと思っ

ている。その時、下の子は 3 才から保育園に入れるのだろうか？ まず難しいのでは？ 

・ 育園申込み時に働いていなければならないが、預けられないから働いていない。働こうと思っても預ける

所がない。 

・ 保育園が働く時間がそれ以上と決まっていたり、入園が困難なこと。 

・保育園は働く（フルタイムで）お母さんから優先なので、在宅ワーク程度では入れられないのが現実です。 

・ 保育園に入るのに 3 ヶ月前から仕事をしていないと入れないので、入園してから働くという条件でも入園

できるようにすべきである。1 ヶ月以内に仕事をしていないと退園してもらえばよい。月に 5 万円位払って、

保育園に入るために未認可保育所に入れて、保育園の空きを待つのは保育にお金がかかりすぎる。働く

女性が多いのだから、子どもを産みやすくすべきである。そのために保育園に入りやすくする。 

・ 就労のために保育園に預けたいのに、就労していないと入れないのはおかしい。誰にも預けることができ

ない家庭は、働くなって言われているのと同じ。 

・ 認可保育園の倍率が高すぎると思います。産休制度のない会社だったので仕事を辞めたが、仕事が決

まっている人でないと保育園には入れないし、預け先が決まっていないと就職できない。一体どうすれば

働けるの?って感じです。 

・ 保育園の入園順位は、子を見るのが困難なのと同様、その家庭の経済事情も考慮してほしいです。夫が

失業中、無認可の保育所にも高くて入れない、仕事を探すにも探せない時期がありました。入りたい時に

入れる園であってほしいです。 

・ 配偶者の収入上しょうがなく就労している場合は良いが、子育てしたくないし、楽だから働く選択をし、子

を預けている人が多いので、残念。配偶者の収入を考慮して受入れを決められたらいいと思う。 

・ 子どもの生まれた月によって、保護者の職場復帰時期が異なるのに、入園（保育園）が 4 月からでないと

難しいというのは働きづらい。実際、息子は 3 月産まれなため、3 月から保育園に預けたいのに空きがな

い、というのは厳しい。 

・ 母親が就業を希望している場合に、就業の証明が（勤務の）なければ保育園に子どもを通わせられない

こと、後回しにされることに矛盾を感じます。 

・ 保育園は働いていないと入れないが産後仕事を探すために入れるようになるといいと思う。そうでないと

働きたくても小さい子どもをつれての職探しは難しいと思う。 

・ 周りの人を見ていると、経済的に余裕はあるけど、育休なのでその後公立保育所に低予算で入れる人が

いる一方、経済的に生活を続けるのが困難で、働きたいが保育所に入れない、または高いなどの理由で

働けない人がいる。もっと平等にできるといいと思う。難しいと思うけど…。 

・ （認可）保育園は親が選べるようになったといっても実際は審査がありなかなか第一希望の園には入れな

いのが現状である。なぜ納税額が高い場合、保育料も高いのに、その他の就労条件などが同一条件の

場合、税額が低い方から優先順位が高いのかわからない。保育料が全員同額ならばある程度理解でき

なくもないが、相応の負担をしているのに、後回しになるのは不公平だと思う。 

・ 就労していなくても利用できる保育所がもっとほしい。 

・ 夫が求職中であるため、正式に保育園の応募をしても入園できず、一時保育所に登録しています。そち

らも空きがあれば預けられるとのことなので、定期的に就労することができず困っております。 

・ 保育園でも就労していない家庭の子どもを預かってほしいと思う。 

・ 仕事を持っているので保育園に預けたいが、なかなか入れない。 

・ 少子化と言いつつ、なんで公立の保育園に入りづらいのか。点数なんかで決めてほしくない。 

・ 保育園に子どもを入れたいと思っても（預かってくれる時間が長いから）母親が働いていないと資格がな

いというのは、職探しを始める時点ですごく困る。仕方なく未認可に預けても、子どもが保育園に慣れるま

での時間が必要で安心できない。 

・ 0 才児の入所が難しい。現在保育園に通園していますが、4 月入所はダメで、しばらく待った。2 人目が

できたら同じ保育園に 0 才児から通わせたいが、入れるかとっても心配。融通して下さい。 

・ 両親が働いていなくても（共働きでなくても）保育園に入れさせてほしい。 

・ 現在は働いていませんが、いずれ就職を希望していますが、保育園の空きがないことがとても不安です。

いざ就職先が決まっても保育園に入れない場合、祖母に預けるか無認可もしくは一時保育に預けるしか

ないと思います。もう少し枠が増えることを望みます。 



14 

・ 兄弟姉妹が同じ所に通えるのが望ましいが、下の子が 1 才を過ぎると難しくなる。もっと園が増えてほし

い。 

・ 一番近い保育サービス施設は保育園ですが、私は働いていないのでそこには入れられない、というのが

ちょっと残念です。 

・ 両親が働いているからという理由で預けられるかを決めるのはどうかと思う。働いていなくても気軽に保育

園等に行けるべきである。何故働いている人は預けられるのかがまったく分からない、教えて下さい。 

・ 質問の内容が今一つ分からないのですが、保育園は就労していない人でも利用できると良い。下に子ど

もがいて、子育てに大変な人もいるから。 

・ 保育園の入園資格に就労を条件にされると厳しい。就労したいのに求職中では入園させてもらえず、か

といって子どもが家にいては求職活動もできない。そういう人に対しての対策をもっと考えてほしい。（特

に 0～3 歳児） 

また、私立保育園はコネのようなもので就労していない人でも預けられるようだが、そういう不公平さを市

は知っているのか？ 

・ 仕事をしていないので保育園も利用不可。 

・ 希望すればすぐに入園できる保育園に早くなっていただきたい。 

・ 現在保育園申込み中だが、もっと枠を増やしてほしい。 

・ パートに出たくても、子どもを預ける所がない。 

・ 保育園の入園が困難すぎる。共働きでも、2 人ともフルタイムでも入れない人がいる。やむを得ず市外の

保育園に入った人もいる。 

・ 保育園について、年度途中からでも受入れてほしい。 

兄弟同じ保育園に入れるようにしてほしい。 

・ 8 月に職場復帰し、保育所に入れるようしたら認可園には入れませんでした。年度の途中で入所するの

は不可能に近く、この 4 月にも入所できるかどうか不安です。（1 歳児の枠が少ないので） 

・ 保育園など親が共働きの人が優先されるが、預けてから仕事を探したい人もいるので、入れるようにして

ほしい。 

・ 保育園の入園条件が厳しい。しかも、保育料が高い。 

 

・ パート労働者でも近所の認可保育園に入れるようにしてほしい。 

・ 保育園は入所がとても人数的に厳しく、希望する保育園に入るのはとても大変な状況になっている。 

・ 保育園の申込みの時、選出方法に不透明さを感じた。明らかに優先順位が高そうなのに落とされ、市の

関係者が選ばれた。選定者のさじ加減があるのでは。ポイント制と言うが、収入と祖父母など面倒を見てく

れる人が回りにいないことが、同じ 1 ポイントとなるのはどうか。収入が多くたって、少なくたって、保育す

る者がいないことは重要。それとも、多少でも収入が多い人は、割高のベビーシッターでも頼んだらいい

というのでしょうか。ポイントの割り振り方も含めて、よく考えてほしい。 

・ 保育所の入所基準にも適応していただきたいです。多胎児を持つ核家族であれば「保育に欠ける」という

ことで入所申請ができるよう改善を望みます。 

以前（今の組織になる前）保育所に入所のことで保育に欠けるんだということを再三訴えましても「保育所

とは両親が働いている子どもが入る所だ」という説明で大変冷たい対応でした。その時の困り果てた気持

ちは未だに忘れられません。 

・ 祖父、祖母と同居だからといって、保育園に入れないのは大変困る。（友達との交流がないし、祖父母だ

って体力がいるので） 

・ 就職活動をしたいけれど、現状では子どもを預けることもできず、保育園も入所待ちのような状況では就

職できないです。会社側では「子どもを預けるあてはあるのか」と気にするので。多少金額は高くなっても、

活動中にも市の保育園に入所させてほしいです。民間の施設はやはり活動中では高いです。 

・ 現在、認可保育施設に預けていますが、入れたタイミングが４月で、復職したのが前の年の７月中旬だっ

た為、その時は認可保育施設に入れられませんでした。できることなら４月以内でも入れるようだと助かり

ます。申し込みについても定員が一杯だと申し込めないというのも、申し込みだけは受けつけてもらって

入れそうな時に連絡がもらえるという体制にしてほしい。 

・ 仕事を探しているから子どもを預けなければならないのに、仕事を持っている人（または就職が決まって

いる人）しか受けつけてもらえないのも、おかしいと思う。 
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安全面・衛生面について 

・ 定員は守るように願いたい。現行、〇〇に通っているが、市の指導により定員オーバーでも受入を行って

いるようである。たぶん建築基準上問題があると思われる。事故がなければいいのだが。あってからは遅

いのでは。下の子どもが年少であと 2 年あるため、心配しています。 

・ 幼稚園の保健的な指導が不十分。風邪の流行が異常。集団生活で仕方がないというのではなく、冬は

部屋に温度計をつけてチェックしたり、加湿器を設置するとか、手洗いうがいを徹底して指導するなど、も

う少し保健について考えてほしい。ケガについても同じ。危ないことが起きてからでは遅いので、階段やド

ア、遊具であらゆる予防策をやってほしい。 

・ 保育園侵入者に対する安全管理対策の強化。 

・ 不審者が入ってくる可能性が高まるので、登所している子の安全を考えてもらいたい。通 

・ 近所の公園に保育園の子ども達が遊びに来ます。その時、明らかに風邪をひいている子がいたりしても、

保育士の人は一つのコップで飲み物を回し飲みさせています。あれでは病気もうつるはずです。寒い日

なのに、靴下をはいていない子もいます。保育士の大変さも分かりますが、あのような状況を見ていると、

絶対保育園には入れたくないと思ってしまいます。他人に我が子を預けるのはとても不安です。 

・ 23 区の場合、保育所でほとんど投薬をしてもらっているようですが、府中の保育園は受けつけてくれない

のはなぜか。投薬証明書を発行してもらえないのはおかしい。 

肯定的意見 

・ 自宅から近く、何もかもほとんど満足している保育園に入ることができて本当に助かりました。 

育児に自信がなかったので、保育園は親にとっても子どもにとってもなくてはならない存在です。未認可

保育園にも見学に行きましたが、やはり認可保育園の方がいろいろな面で素晴らしく感じます。安心して

預けられます。 

・ ○○保育園で「親子の広場」があり、いつも利用している。近くにそういう場があってとても良い。できれば

食事を一緒に食べる機会も多いと、食事の悩みも少しは解消できると思う。 

・ 近所の保育園の子育てサービスをよく利用しています。幼稚園に入る前の子ども達、母親達の集まる場

があるのは助かります。場所が遠かったり時間が合わず行けない友達もいます。 

・ 近所の○○保育園でいろいろと行事をやってくれて、保育士さんが相談にのってくれたり、お友達ができ

たりしてとても助かっています。そのような行ことがなかったら、今ほど育児は楽しめなかったかもしれませ

ん。そのような所がもっと増えてほしいと思います。 

・ 現在通わせている保育園には満足していて、とても感謝している。 

・ 現在通っている保育園は子どもらしく、また友達のかかわりを大切にして下さるので、とても良いなと感動

している毎日です。 

・今現在通っている保育園には大変満足している。働くお母さんをすごくよく理解して保育して下さるので、

日々感謝している。もっとそういう保育園が増えることを希望する。 

・ 近くにある保育園の行事に参加して、子どもに友達ができて、先生も親切に育児についての相談にのっ

てくれて、とても助かっている。 

その他 

・ 簡単に（手続き・サービス）をしてもらえない。 

・ 保育園を発熱とかで帰されてしまった場合、特に受診の必要がない時は、緊急的な病児保育を行う所が

あれば、仕事が続けられてとても助かるのですが。 

現在、〇〇クリニックの病児保育を時々利用しているが、高額であり、1 日分の収入を全部払うこともある。

市の助成をお願いしたい。 

・ 保育園に対しての不満などが子どもを預けているので言えない。改善してほしいことなどを市がアンケー

ト調査をし、各保育施設に指導するなどの介入をしても良いのではないかと思う。 

・小学校での学級崩壊を防ぐためにも、小学校と幼稚園の先生の交流、交換を行えば、子ども達も心強く、

スムーズに進学できるだろう。 

・ 保育園については、働く保護者が「助かります」と思える、希望の保育園に入れてほしい。「2 ヵ所通園は

仕方がないでしょう」と思っている関係者がいたとしたら、ちょっと考え直した方がよいと思います。就労時

間の前の 2 ヵ所の保育園。気を使うのも倍、体力も倍かかるのです! 

・ 市の保育園では病院でいただいた薬ものませてくれないことが困った（回復時）。休暇を取り続けなけれ

ばならない。認証保育園ではしていただいた。 
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・ 仕事で入りたくても入れない人も多い。 

・ 保育園児の方が少し乱暴な子が多いので、年齢によってクラス別けして、先生も増やした方が良いと思

います。 

・ 少子化な時代にもかかわらず、保育園にすぐ入れないのはどうしてなのでしょうか。働く人にとってすごく

困ります。 

・ 一昨年、第 2 子の出産で里帰りした際、実家近くの保育園に長男を 2 ヶ月半ほど通わせましたが、母親

が就労していなくても、受入を認められている子ども（3～5 才児）がかなりいるという状態でした。地方で

都心とは違うと分かっていますが、幼稚園と比べるとお昼寝・おやつもあり、降園時間も 15 時 30 分という

のが大変魅力でした。 

・ 自宅付近に保育園が少ない。 

・ 子どもを育てることだけでなく、親の躾・教育・子育てをする意欲を向上させるような場が必要だと思う。子

は親を見て育つのだから…。 

・ 保育園などと市の公共施設との連携を強化すべきである。 

・ 他の園との交流。 

・ また病児保育の充実も同じように希望します。 

・ 保育園によっては制服やカバン、帽子などを用意する所もあり、幼稚園より体系がきちんとしている所が

増えている。また、幼稚園では制服をなくす方向に動いている所もあり…多様である。どちらが良いか分

からないが、保護者がどちらの園にするか選択できる状況を作ってほしい。 

・ 保育園に預けられないと特別にサークルや教室に入らないと同じ年代の子ども達と知り合う機会や学ぶ

機会が少ない為、不安を感じます。しかし現状の改善もすぐには難しいと思われますので、できるだけ園

庭や施設の開放の回数を増やしていただければと思います。特に市立保育所の開放を月に 1 度ではな

く、週に 1 度くらいにしてほしいです。 

・ 近くにある市立○○保育園を廃止にすることはしないようにお願いしたいです。 

・ 保育サービスを受けるのに、できるだけ簡単な手続で住むこと。保育の状況がどのようであるかが、事前

に見ておける。 

・ しらとりさんは非常に頼もしい存在ですが、自宅からは遠いので利用しにくいです。 

・ 保育園に対して意見を言いたい場合、直接だとわだかまりができることがあるので、意見をいえる方法が

あればいいと思う。 

一時保育 

・ 西原町の方にも一時保育がある保育園がほしい。 

・ すべての市立保育所において、一時保育をしてくれると良いと思います。 

・ 近所の方に気軽に子どもを見てもらえる世の中ではないので、保育園に一時的に見てもらえるシステムを

作ってほしい。 

・ 夫の転勤で 4 月から府中市に住んでいます。私もいずれは仕事をしたいと思っているのですが、仕事が

決まるまでの間も保育サービスを利用したいと考えています。以前、住んでいた所では気軽に保育園で

一時預かりを利用することができたのですが、この辺では金額的にも利用しにくい感じがします。 

 

・ 親が入院中など一時的には近くの保育園などで見てくれるようにしてほしい。緊急なことは何人もいるわ

けではないと思うので。 

・ 一時保育を利用していますが、近くにないので、車で送り迎えしています。遅くなった時は大変です。たく

さんの保育園で一時預かりもしてもらえると助かります。 

・ 一時保育の保育園も増やしてほしいです。 

・ 通院のため、一時保育を利用したい時、保育園はキャンセル待ちで利用できないことが多かった。理由

により、優先してもらえる特別枠があれば良いと思います。 

・ 保育園は母親が就労していないと困難だが、毎日でなくとも、もっと気軽にすべての園で一時預かりなど

ができれば（理由に関わらず）母親の育児ストレスの解消などにつながると思う。たまに預けたいを思って

いる人も多い。 

・ たまには私的な用事などもしたいので、一時預かりの場が増えたら助かります。いつも子どもと行動してい

ます。 

・ 一時的な利用もしやすいようにしてほしい。 
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・ 昨年下の子（当時 2 才）を一時的に預かってもらえるとのことで、近くの保育園に一時保育の登録をしま

した。登録料 3,000 円を払いましたが、いざお願いしようとすると、いつも「その日は一杯です」という返答。

「それじゃいつ空いているのか？」と聞くと、1 ヶ月の中でほんの数日、むこうから指定して来た。結局、定

期で入っている人達を優先させ、その人達の空いている所に入れるということだ。私のお願いしたい日は

一日も空いていなく、何のための 3,000 円払って登録したのかという気持ちでした。私のお願いしたい曜

日は空く予定がなく、私が「それじゃやめたい」と言うと「やめても良いが、お金は返せません」と言われま

した。本当に騙されたという感じでした。最初の話とあまりに違うので。考えたらこんないい加減な所に子

どもを預けるのはやめようと思い、忘れることにしました。宛て名の子のことと関係ないことだったかもしれ

ませんが、書かせていただきました。結局、あんなにいい加減でも預けたい人が集まるから、やっていか

れるのだと思いました。それからはもう預けるという所はあまり信用できないので、自分で連れて行くのが

賢明だと思いました。 

・ 一時的に未就学児（0～2 歳）の子をみてくれるサービスがあると助かる。 

・ 一時保育サービスがもっと気軽に利用できるようにしてほしい。特に近所では一時保育を実施している保

育園がない為、地域に格差がある。 

・ 保育園の一時預かりがとても便利だし安心です。市内で一時預かりをする園が 3 つしかないので、もっと

数を増やしてほしいです。 

幼稚園に関して 

施設設備 

・ また、市立幼稚園の送迎バス、給食制、施設の拡充に力を入れよ。 

・ 現在、私立幼稚園に通っているのですが、日常の園生活の様子がわかりかねる部分が多分にあるので、

ビデオなどの設置をするとか、内部がわかるような設備があればと思います。 

・ 公立の幼稚園にも園バスを設定してほしい。または公共交通機関のバスルートに入れるなど。 

・ 公立幼稚園にバスがほしい。 

・ お迎えの時の自転車を置くスペースがなく、園庭に置いておくが…！遊んだりしてすぐに帰らずにいる子

達もいて、非常に危険！！もちろん、具合が悪くなったり、雨が降ったりで車で行ってもスペースがなく、

路上駐車になってしまう。 

園庭が狭いのに運動会をその場でやる。保護者はスペースがない為、遊具の上にギューギュー詰めで、

昨年は遊具から落ちそうになっていた。 もちろん、遊具が壊れる可能性は大！ 園長に別の広い場所

（市のグランド etc.）でやることをお願いしても、“ダメです”と言われる。他の幼稚園ではグランドを借りる

etc.する所もあると聞く。事故が起きてからでは困るので、市の方から話をしてほしい。（○○幼稚園） 

職員の対応、職員配置について 

・ 今、子どもは〇〇幼稚園に通っておりますが、とても気になることがあり、何度も相談しようと思ったのです

が、園長などが恐くて中々お話しできませんでした。 

どんどん園児が増えています。今、年少組で子ども 38 名に先生 2 人で何とか保っていますが、年中組

になると 40 名以上になり、先生は 1 人です。事故が起こってからでは遅すぎると思います。お母さん方

は皆、心配していますが、園長がこれまでのことを変えていくのが嫌な方だと知っているので、ほとんど諦

めている状態です。せめて先生を増やすことだけでも何とかならないでしょうか。 

・また、幼稚園も 30 人学級にしないと、教師 1 人で幼児 35 人を見るのでは、事故が起きてからでは遅い。 

・ 近所の普通の幼稚園を受けたが補欠で、その後、幼稚園から連絡が来たが、幼稚園の態度があまりに悪

く、先生達に不信感を抱いたため、結局ことわりました。今は信用できる園、先生を探し、国立の幼稚園に

通っています。近いから近所の人が行っているからと何も考えず受験したのは失敗でした。たった 5 分し

かない面接で(質問されたことは全部答えられていた)「子どもを見て落としましたから!」といわれ、補欠の

連絡がいつ入るかも知らされていないのに、「電話した時は家にいてくださらないとだめなんですが」と高

慢な態度で言われ、ものすごく頭にきたので、「うちの子は別の幼稚園に入れることにします」と伝えると、

一言もなくガチャンと電話を切られました。幼稚園側の偉そうな態度にびっくりしました。 

幼稚園や保育園などは子どもが接する初めての集団生活だと思います。大事なその一歩目で信用でき

ない先生にあたるとその後にも悪い影響があるのでは?と思いました。 

施設などを増やすことも大切だとは思いますが、既にある施設の質の向上も大切と思います。子どもにと

って､設備の良さよりも、先生が好きか嫌いかのほうが重要です。ぜひ人の質の向上をして下さい。 

・ 通っている幼稚園は狭く、園児数は多く、教諭数は少ない。園児一人一人に目が行き届かず、子どもの

呼びかけに教諭は気が付かない有様です。 

・ 今通っている幼稚園で年少なのですが、クラスの人数が 35 名位います。年中になると幾らか増えると思
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うので 40 名近くになると思います。今の現況のままだと年中になると、先生が 1 人になってしまうので心

配です。 

・ 幼稚園はマンモスで人数が多すぎて、保育士の指導が不安。 

・ そして公立の幼稚園では先生方がご自分のノルマを果たすことがやっとで、どうしても安全面や教育面で

目の行き届かないことがあるように感じています。 

・ 幼稚園にも子どもを育てた経験のある先生が沢山いらっしゃると良いなと思います。 

保育内容に関して（ここには教育的要素を入れて欲しいとか、英語教育を保育園でもやって欲しいというも

のも入れてください） 

・ 幼稚園からパソコン、英語教育に力を入れてほしい。府中市は老人には優しいが、乳幼児には力を入れ

ていない。未来を担う若者達の育成に配慮願いたい。 

・ 小学生で基本的なマナーが身になっていない子どもは、幼稚園出身の子どもが多いと聞いたことがあり

ます。事実かどうか不明ですが、幼稚園の中に教育的指導が先行しているのであれば、そこに問題点が

あるのではないかと危惧しております。 

・ 小学校から英語が始まりました。しかし、英語というものは少しでも早いうちから耳にした方が良いと思い

ます。幼稚園でも英語の歌などを取り入れることをしてほしいです。 

・ 保育園で躾や集団生活のマナールールを取得しているが、幼稚園でも現代の世の中では必要ではない

かと思う。（教育的なプログラムに力を入れるだけではなく） 

・ 幼稚園に対しては保育内容は満足しています 

保育料 

・ 確かにいい幼稚園ですが、家計に厳しいです。保育園に入園が無理ならば、保育園並みの保育料に見

直してほしいです。（保育園よりも保育時間が短いのに保育料が高い。） 

・ 幼稚園と保育園の月謝の大きな違いがどうにかならないものかと思う。何かと幼稚園は高い！！ 

・ 最近は、幼稚園は 3 年保育が増えていて、私立では生活に負担がかかるほどの入園金や月謝がかかる

ので、もっと市の幼稚園が増えると良いと思う。市立に入園する予定ですが、入れない場合、私立に入園

するには金銭的に負担がかかるばかりか、 

・ お友達のお母さんに聞いた話ですが、8 月は夏休みで幼稚園がないのにもかかわらず、月謝は払うとの

ことでした。それを聞いてびっくりです。私立の 1 ヶ月の保育料は 3 万ほどです。毎月でも大変なことなの

で、せめて 8 月は払わなくてもいいと思うのですが…。 

・ 料金をもう少し安くしてほしい。 

・ 幼稚園・保育園のお金が高い。もっと補助金を出してほしい。 

・ 幼稚園が預かってくれる時間が短いのに、保育料が毎年上がっていく。 

・ 私立幼稚園の保育費は高いが、公立の幼稚園が少ないので私立に通わせている。 

・ 府中市の私立幼稚園は保育料が高すぎます。補助が出ても大変です。 

・ 私立は費用が高く、我が家は年中・年少で同時に入園することになっていて、4～5 万円月々かかる。習

いほと（これも二人で 4 万弱）をやめざるを得なく（月 8～9 万も教育費にかけられないので…）、とても残

念。公立だったら…。 

・ 就労（母親）していない家庭は、私立幼稚園保育料も高い。 

・ 幼稚園の入園料、保育料高すぎる。 

・ 私立幼稚園は保育料が高い 

・ 料金が高くて利用に迷う。 

・ 幼稚園はお金がかかるので困る。 

行事 

給食・おやつ 

・ 市立の幼稚園は給食もしてほしい。 

・ 公立幼稚園に給食を入れてほしい。 

保育時間・曜日（預かり保育への要望もここに） 

・ 子どもが通っている幼稚園は延長保育がありません。有る園とない園があって、入園する際、できればす

べての幼稚園で統一してほしいと思います。 
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・ 幼稚園の延長保育を希望する声が多いという話をよく聞くので、その点では保育園寄りの対応が求めら

れているのかも知れませんね。（幸い我家がお世話になっている幼稚園では、延長保育がかなり充実し

ているので、現在は私自身がこれ以上望むことはありません。） 

・ 実際、保育所に預けて働きたいけど、パートでは入れないし、小学校に入るまで諦めると言う人も多いで

す。そういう人のために幼稚園が夕方までやってくれるとパートの人は保育所に入らなくても幼稚園に預

けられ便利だと思う。（延長料金なしでないと意味がないです） 

・ 幼稚園の延長保育が増えているのは、保育園の定員オーバーが関係しているのでしょうか？ サービス

業の１つで行っているのか疑問です。 

・ 幼稚園も 16 時位まで見てほしい。 

・ 幼稚園の保育時間を是非延長してもらいたい。 

・ 幼稚園でも時間以降の預かり制度をもっと広めるべきだと思います。 

・ また、延長保育があるといいのですが、ないので何かあった場合に困ります。 

・ 幼稚園は春・夏・冬休みが長過ぎるように感じます。共働きで平日は妻の両親が面倒を見てくれているの

ですが、休みが長いと負担が大きいので、期間が短い方が助かります。 

・ 世の中サービス業が発展して、土日祝日が休みでない（稼ぎ時の）仕事の人が大勢いるのに、どうしてこ

のような施設は、必ずといっていいほど日・祝日は休みなのでしょう。 

・ 幼稚園がもっと長時間（保育園のように）見てくれると、仕事もできて子どもの教育なども任せられて嬉し

い。 

・ 幼稚園でも延長保育など拡大していってほしい。 

・ 幼稚園の時間が短い 

・ 保育園並に保育時間もしてほしい。 

・ 保育園の定員増が難しいのなら、幼稚園の預かり保育（含長期休暇）の充実と、低料金化を望みます。 

・ 現在息子が通っている幼稚園ではチケット制の延長保育サービスを行っているが、第 2 子・第 3 子の健

診・通院などの際に利用しとても助かっている。とくに市の健診や予防接種は午後に多く、兄弟がいるマ

マは皆「お迎えの時間と重なって大変」と思っているので、何とかしてほしいと思っているママは結構多い

と思います。 

・ 幼稚園に預けてからと思っても幼稚園は保育時間が短く、就労時間がとても限られてしまいます。 

・ ＜延長保育＞今は幼稚園に通っていますが、利用できる人数が限られていて、申込むのが困難。保育

園にいれようと思っても、仕事を既にしている方が優先で、幼稚園に通えば 14 時には帰って来るという毎

日です。 

・ 幼稚園、保育園の延長保育の全国実施と充実を。 

・幼稚園の延長保育は 17 時までの所が多いようですが、17 時まで仕事をするとお迎えに間に合いません。

17 時半頃までにしてもらえると終業まで仕事ができるので助かるのですが…。 

・ 現在私立幼稚園に長男を通わせているが、保育時間は 14 時 30 分である。同居の祖母がいるが体が不

自由な為、長時間子どもを預けたり、お迎えに行ってもらう等は不可能なので、延長保育があると緊急時

（急病や家族の病気介護など）に非常に助かります。現在通っている幼稚園には延長保育のシステムが

ない。 

・ 幼稚園については延長保育等のサービス拡充が求められる。 

・ 幼稚園でも、夏休みに少しの時間（2-3 時間）預かってくれるサービスがあってもいいかな、と思います。 

・ 今は保育園もなかなか入れないそうですね。これから働きたいと思っている方の為に、幼稚園でも夜 7 時

まで子どもを預けられる所がもっとたくさんあれば、とても助かると思います。 

・ 私立幼稚園は保育料が高い割に休みが多く、保育時間が短いのがとても不満です。 

・ 幼稚園に対しては保育内容は満足していますが、午前 9 時～11 時までの保育時間はあまりにも短すぎ

ると思います。 

・ 近くに保育園がないので幼稚園でも長く預かってほしい。 

・ 幼稚園でも延長保育を実施している園をたくさん増やしてほしい。 

・ 私は今すぐにでも働きたいと考えているのですが、子どもは幼稚園に通わせているため、働く時間があま

り取れません（10:00～14:00、延長で 17:00）。本当は保育園のように長時間受け入れてくれる施設にい

れようかとも思いましたが、教育内容等にかなり開きを感じました。幼稚園が保育園並に延長保育をして
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下さることを、心からお願いしたい。（19:00 まで） 

施設の増加、定員増加についての要望 

・ 少子化の時代といわれているのに、近所の幼稚園に入れるかどうか不安な思いをするのはおかしいと思

う。 

・ 幼稚園の内容も大事ですが、今、子どもがドンドン増えて来ていて、下の子が幼稚園（希望する）に入れ

るのか心配。 

できるなら近くの幼稚園に入れたいけれども、どこにも入れない、なんてことがあるのか心配です。 

・ マンションなどが増え、子どもの数が増えているので、幼稚園の定員など対処してほしい。 

・ 保育園、幼稚園ともに入園が大変なようだが、小さい子を通わせるのだから、近い所に行けるように（定員

を増やすなど）してほしい。 

・ 幼稚園を増やしてほしい。 

・ 府中市もマンションがどんどん増え、幼稚園が足りない気がします。 

・ 幼稚園に入ることが非常に困難になっている（四谷、住吉、日新地区）。市が積極的に市立幼稚園の誘

致に乗り出すべき。 

・ 府中市の私立幼稚園は入園が現に困難になっているように思います。現に 3 年保育の傾向が強まり、そ

のためとも思いますが、定員もあり、近郊の希望の園に入れない現状は問題があるように思います。一方、

市立幼稚園は定員に満たないところもあり、もう少し良い形はないのでしょうか。 

・ 府中は子どもの数が増えていると聞きました。実際、我が家も昨年幼稚園に入れないかもしれないという

不安がありましたので、幼稚園が増えるといいと思います。 

・ 保育園・幼稚園どちらも数が少ない気がする。 

・ 市立幼稚園が近くにほしい。 

・ 中河原駅周辺は幼稚園に入園することが大変で、どうにかしてほしいと思います。 

・ 園の数も増やして、皆が平等に入園できるようにすべきだと思います。 

・ 幼稚園についてですが、子どもの人数に対して募集人数が少ないと聞きました。もっと施設（幼稚園）を

増やして、受入れを拡大してほしいと思います。 

・ 幼稚園を増やしてほしいし、また何か別の対応（市立で 3 年保育を作るなど）で、全員が気持ち良く入園

したいものです。 

・ 保育園・幼稚園は府中市の子どもの人数に対して少ないと思います。大きなマンションばかり増えるが、

幼稚園は増えず、入園合戦がひどく嫌になりました。 

・ 周りの市町村に比べ府中市は幼稚園に入るのが難しいとも聞きました。最近のマンションブームで幼児

数が増えているのでしょうか？ 

・ 公立幼稚園を増やしてほしい。 

・ 公立の幼稚園が 3 つしかないのは少なすぎでは？ 実家の新宿区では公立の小学校に併設された幼

稚園がいくつもあり、徒歩で通える所ばかり！ 

・ 就園年齢児数に対しての幼稚園の数が少ない。 

・ 市立幼稚園に来年入園したいのですが、今年はギリギリだったらしいので不安です。定員を増やしてほし

い。 

・ 市立幼稚園を増やしてほしい。 

・ 子どもの数に比べ、園の収容人数が少ないと思う。幼稚園に通わせたくても定員がオーバーしていて、行

けない子どもが沢山います。（空いていても遠い、園バスが来ない等） 

・ 人気のある幼稚園に入園希望者が集まる為、あぶれたら次年度他の幼稚園に入らなければならず。 

・ 市立の幼稚園を増やしてほしいです。 

・ 市立の幼稚園が少ない。（近所ではない） 

・ 少子化でこれから子どもの数が減ってくるとはいえ、押立町周辺には幼稚園が少ないように思う○○幼稚

園には西調布、飛田給周辺からも通ってくるし、新築マンションもたくさんできているので、すごい数の園

児を抱えています。 

・ 府中市内の保育所、園、幼稚園が少ないと思う。マンションが増えてきて、在園数がオーバーして、園側

施設が追いつかない様子。 

・ 近くに幼稚園がない。 
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受け入れ開始年齢について（3 歳児からの受け入れ等） 

・ 市立幼稚園の 3 年保育制が必要。 

・ 府中市も２才児からの幼稚園入学可の教育特区になっては？ 

・ 幼稚園の 3 年保育の募集枠を増やしてほしい。 

・ 2 年保育では入れてくれない所が多く、そういう場合、子どもはどうしたら良いのか教えてほしい。 

・ 最近、近所に巨大マンションが建ち、幼稚園に入りづらくなるという話を聞きます。「2 年保育で幼稚園に

入れたかったのだが、3 年保育でないとは入れない（2 年保育をやめた）」という友達も結構います。1 度

園に入ると「親と子だけの時間」がなくなってしまうので、3 年、2 年が選べないのは悲しいことだと思いま

す。 

・ 3 才から幼稚園に通わせたいと考えています。保育園から延長保育のある幼稚園を紹介してもらい、優

先的に入れてもらうことはできないでしょうか？ 

・ 保育園も幼稚園も一杯である所は低年齢から預かっています。なぜ市立幼稚園はまだ 2 年制なのでしょ

う。保育園にも行けない待機の子どもが、せめて集団活動のために幼稚園に行こうと考えた時、私立の幼

稚園は費用がかかり過ぎます。なんとか市立幼稚園を 3 年制にしていただきたいです。そうすれば入園

希望者ももっと増えるハズです。皆さん、3 年生の私立に既に入園してしまうので、2 年制の市立幼稚園

が定員割れになるではないでしょうか。 

・ 急な転勤などで保育料がかかってしまうのと、下に子どもができた時は 3 歳から預けたいので、3 歳から

の預け入れを希望します。 

・ 私が住んでいる場所は、マンションが次々と立地されたこともあり、子どもの人数が増えたため、幼稚園入

園（3 年保育・私立）が大変難しいのです。 

・ 我が家も 3 年保育を希望していましたが、面接で落とされ、2 年保育になりました。また、私立で 2 年保

育での園児を募集している園が少ないのも、選択肢が少なくて困っています。 

・ 市立幼稚園も 3 年保育にすべきだと思う。昨年 5 月に府中に引越しして来ましたが、府中市内で双子の

娘（4 才）を受入れてくれる幼稚園は 1 件もなく、やむを得ず調布市まで通っている。途中入園可能な枠

を作って頂きたい。 

・ 空きが基本的にない。幼稚園も 3 才からではなく、他の市でもあるように 2 才からの受入れもしてほしい。

短時間でも良いので。それによって子どもは集団生活に早くから関わることができ、仕事や用事ができる。 

・ あて名の子どもの入園の時、月齢の低さで 3 年保育にするか 2 年保育にするかとても悩んだ。親の自由

で決めてもいいのだが、子どものことを考えるといろいろ本当に悩んだ。結局 2 年保育にしたのだが、入

園して見ると、1 年早く保育を受けた子ども達の輪・親の輪に入りにくいのが現実だった。ならばいっそう

のこと、3 年保育でしか取らない(新入園児を)という現状を決定してもらえると決めやすい。特に第 1 子の

場合は分からないことだらけだったので、そういった失敗は心身ともに痛かった。(幼稚園入園時) 

・ 3 年保育もないし。 

・ 私も私の周囲の人もだいたい 3 年保育を希望しますが、市立幼稚園には 2 年保育しかないのが残念で

す。今後大きなマンションなどができて、地域的に幼稚園などに入りにくい子どもがいるのではないかと思

います。 

・ 公立幼稚園に 3 年制を導入してほしい。私立幼稚園に 2 年制の入学枠を増やしてほしい。 

・ 周辺の幼稚園はほとんどが 3 年保育しか取らないと聞きます。 

・ 幼稚園に入れる年令も下げていただけると良いと思います。 

・ 今年幼稚園への入園が決まりましたが、もともと 2 年間の保育希望でしたが、それでは入園は困難とのこ

と。 

・ 今は 3 年保育が主流になっているので、市立も 3 年にすることはできないのでしようか。 

・ 府中では 3 年保育が主流であり、私立幼稚園ではほとんど 3 年保育になっていると聞いています。早生

まれの子どもの中には、3 年保育では早過ぎる場合も現実にあると思います。言葉やオムツの問題等。し

かし、2 年保育もあるとしながらも、実際は定員の問題で 4 歳からは入るというのが困難という現況を是正

してほしいです。2 年保育の枠を確保してほしい。幼稚園を希望していても入れない、ということのないよ

う、お願いします。 

安全面・衛生面について 

・ 同じコップ（2 つ）を何百人という園児全員で使い回していることです。担任に言いましたが、嫌な顔をされ

ておしまいでした。伝染病が心配です。（うがい用の物です） 



22 

肯定的意見 

・ 現在、上の子が通っている幼稚園は、自由遊び中心の保育で、とても丁寧に 1 人 1 人の子どもと関わっ

て下さいます。さすがプロ! と思わせます。子どもが自分で考え、遊んで行けるようにと、先生方の気遣い

や、準備は大変なものだと思います。それを考えると、保育時間が他の園より短くても、仕方がないと思え

ます。 

手続が過熱気味 

・ 中河原駅周辺に最近マンションなどが増えて、幼稚園に入れる子ども達の数が増え、願書を提出する時

に夜中から並ぶなど大変なことになっている。もう少し幼稚園を増やすなど、受入れ態勢を何とかしてほ

しい。 

・ 去年の願書は定員の増は配布されたようで。（かけ持ちしている方もいるからすべて入園希望ではないけ

れども） 

・ 市立幼稚園に通っていますが、自宅から 1 番近い所に推選で落ち、次に近い所に行っていますが、小

学校のように学区を決めた（優先して入れる）方が平等で、小さいうちは特に親も関わることが多いので良

いと思います。通園バス代のようなお金もかからなくて済みます。 

・ 人気のある幼稚園の場合、入園手続きをするために親が徹夜をして並ぶとか、推選で落とされてしまうと

いう現状には少し問題もあると思います。 

・ マンション急増に伴い子どもの数が増え私立幼稚園は入園試験をしたりくじ引き、先着など 3 才の時点

で振り分けを行わなければならない現状。 

・ 保育園にしろ幼稚園にしろ入園が困難すぎる。（前日から並んだので…）（家から一番近い幼稚園に入

園させるのに） 

・ 南町の地区は幼稚園が不足しているそうで、申込時前日から並ばないとならないと聞いています。 

・ 幼稚園で行っている未就園児教室の申込が難しく、早朝から並んだり苦労があるという話を聞きました。

翌年の入園を左右するという園もあるからとのこと、そこまで加熱してしまうのは、やはり園の数が不足して

いるのでしょうか?  

・ 幼稚園の入園願書の配布や受け付けに、徹夜で並んだり、優先枠（知り合いなど）があるのはおかしい。 

・ 幼稚園で、早く並んだ先着数名や、推薦枠などは止めてほしい。それが原因で、4 歳になってもどこも入

れない場合、どうしてくれるのか考えてほしい。 

・ 保育園、幼稚園を、並んでやっと入園できる現状をどうにかしてほしい。 

・ 少子化とは言われるが、幼稚園入園に関して、立地条件や人気度などで特定の園ばかりに希望者が殺

到し、近所の者が遠くの園に通わざるを得ない状況である。 

・ 子どもの通っている幼稚園では、願書をもらうのに、配布日の前日から、雨の中早朝から並んでいる保護

者の方々を見かけました。分譲マンションや戸建の急激な増加により、競争が激しくなっています。近隣

の幼稚園も同様の状態ですので、定員増や建て増しなどで待機児度の出ないように対策を急いでほし

い、と近所の方々とよく話題にのぼります。よろしくお願い致します。 

・ 今年春より、上の子が幼稚園へ入園するのですが、昨秋の入園選考には大変さを感じました。幼稚園の

近隣住人が優先的に入園できるような仕組みがあれば、と思います。うちは第一希望でしたが、抽選にも

れた方もたくさんいました。 

・ お受験でもないのに、夜中から並んだり、プレスクールに行かなければ用紙がもらえないという話をよく聞

く。 

 

・ 人気のある幼稚園や保育園にはなかなか入れないと聞いています。なぜそんな偏りがあるのかと思いま

す。教育内容を同じにすることはできないのかと思います。 

・ 現在、少子化と言われていますが、一部の地域では幼稚園に入園するのに親が夜中から並んで願書を

提出したり、入りたくても入れなかったりするのです。 

・ 中河原駅周辺の方々が幼稚園入園の時、とても苦労されていました。幼稚園の数が足りないためか、何

ヶ所も夜中に並ばないと入園できなかったようで、「幼稚園が 1 つでも増えたら良いのに」という声をお友

達からよく聞きました。 

・ 私立幼稚園に入園するために並ばなければならなかったり、 

・ 幼稚園の願書受付けや配布などを統一して、前日から並ぶということのないようにしてほしい。 

 



23 

・ 府中市は人気の保育園・幼稚園に入園するのに、親が朝早くから場所取りなどで大変と聞いている。過

熱しすぎもどうかと思う。 

・ 結局、今春から市立の 2 年保育の幼稚園に決まりましたが、願書をもらうのに（兄弟姉妹枠などのコネが

ない限り）くじ引きをしたり、夜中から並んでという状況は、ちょっとおかしいと思うし、とても嫌な感じがしま

した。（私は転勤族なのでコネがまったくありません） 

私の周りの友達をみていると、また今年も私立 3 年保育への入園に向け白熱しそうです。受験でもない

のに、条件みたいなものをつける園があるのは、本当におかしいことです。 

・ 私立幼稚園（3 年保育）の定員が少ないのか、3 年保育で入園させる場合の競争が（願書の取得や提

出）大変で、祖父母の助けが得られない家庭は入園させるのが大変です。 

・ また幼稚園入園も願書が先着順だったり、抽選だったり、とても大変だった。 

・ 現在幼稚園などで一部、抽選や先着順で並ぶなど、入園が難しい所もあると聞きます。今後もマンション

の建設も多く見られる中で、家から近いなどの希望の幼稚園へ入園できるかと不安があります。 

・ 中河原・分倍河原周辺では新しいマンションや戸建てがたくさんできたため、子どもの数が多くなり幼稚

園入園のため、願書配布前日から並ぶといったことがあり、未就学児を抱える家庭は入園させるため、大

変な苦労をしています。 

・ 願書を取るのに朝から並び、提出するのに夜から並ぶという話も実際あるようです。有名幼稚園だけの話

かと思っていたので驚きました。最近は、入園の 1 年前から幼児クラスに入会させ入園を確約させたり、

目的の園の行事に見学に行って名前を書いてくるなどのヒートアップも見られます。 

・ また、知り合いやコネがないと難しいとか…。（電話でお払い箱だそうです） 

・ また、子どもの少子化というのは、幼稚園に入るのに年々大変な気がします。 朝早くから願書で並んだり

と…。少しそこらへんを考えてほしい 

・ 幼稚園の入園に際し、願書をもらうために前日から並ぶような実態をなんとかしてもらえないでしょうか。 

・ 幼稚園入園時の願書配布方法の見直し（先着順など夜中から並ばれると、そうできない人は入園したく

てもできない。） 

・ 願書をもらうのも徹夜で並んだりしなくてはならない状況がなんとかならないものでしょうか。幼稚園へもっ

と入りやすくしてもらいたいです。 

兄弟同一の園希望などの入所基準 

・ 上の子が行った幼稚園には必ず入れてほしいと思います。 

・ 質問のことではありませんが、入園の際は近くの園を選ぶことがあると思うのですが、抽選等で決めず、近

隣に住んでいる人を中心に入園させてもらいたいです。ちなみに私の所は、歩きで行ける幼稚園が抽選

ではずれた為に、バス通園の園を選ぶことになりました。（バス通園の園は抽選などはしない園です） 

子どもが多い年で私と同じ経験者は、もっと地域住民のことを第一に考えてほしい、と言っていました…。 

その他 

・ 売り手市場？のためか、何をしていても園児が集まるといった風で、教育内容・設備などの向上が見られ

ないと思います。現在私立幼稚園に通わせていますが、ワンマン経営で代々家族で経営しているためか、

いろいろなことに対する園側の考え方にものすごい偏りを感じています。市の方からもっと調査をするとか

ある程度の基準を作って私立幼稚園もレベルを一定化するなどしていただきたいです。 

・ 幼稚園で行われる講演会、懇談会、保護者会の際には、園で先生方が子どもを見ていて下さるシステム

があります。そういう場合は、私も、子どもも安心して、利用しようか、という気になりますが、昨今の犯罪を

考えると、いきなり知らない場所、人に預けるというのは、かなり不安を感じます。普段から信頼関係を築

いていける所、人、もしくは非常に開かれた場所があれば良いと思います。子どものための、というだけで

なく、子どもも含めた人々の日常に密着している。 

・ 幼稚園で保育園と同様のサービスが受けられるといいです。幼稚園の方が、地域性があるため、小学校

入学前から地域の子ども同士、友達になれると思います。保育園だと、自宅、会社、駅などの考慮から選

択するため、地域性がない。 

・ 空きがなかったり、祖父母が近くにいるなどで、ずっと入れない場合どうしたらよいのか?!  

・ また、別の園では地域制限をしていて、余儀なく遠くの園を探しているのに、対象外とされるのは理不尽

だと思った。 

・ 幼稚園は地域によって入れる・入れないの格差があり過ぎるように思う。市立幼稚園がもう少し近くにあれ

ばと思う。 

・ 幼稚園の規定の服など、価格が高すぎると思います。品質と合っていないのでは。 
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・ 子ども達の教育には、私達が支払った税金をたっぷり使って、幼稚園経営の経済的問題も解決して、子

どものことのみをよく考えた施設を作って下さい。こんな貧弱な施設では良い人に育ちません。 

・ 幼稚園を選ぶ際、どのようにして選べば良いのか分からない。様々なバスが近所を通っていて、近くに同

じ幼稚園に入れる子が多数いるかもわからない。いっそのこと学区制にしてしまったらと思うこともある。 

・ 現在○○幼稚園に通っていますが、母親が就労していないことが前提で、役員などの親の負担が大き過

ぎる。職員だけでもう少し何とかならないものか。 

・ 私は、幼稚園は 2 年で充分だと思っています。幼稚園の経営者が金儲け主義に走っているのでは？と

疑問に思っています。 

・ 4 月から市立幼稚園に通いますが、その幼稚園を含め市立幼稚園を閉じる案があると聞いて吃驚してい

ます。夫の収入では、入学金や制服 10 万円、毎月 2～3 万円もかかる私立幼稚園に通うことは難しく、

今でも遠くて通いにくいと思うのに、なくなってしまったら困る方は多いと思います。保育園と一緒になっ

ても構わないから存続を強く希望します。 

・ 働く保護者の中にも子育てを優先して短時間労働する人が多いので、幼稚園の保育状況も市でできる

対応を検討していただきたい。 

・ 自宅の目の前に市立幼稚園があるのに、なくなるとか他の市立幼稚園と併合されるとか噂があって、結局

いざ入園する時にないと困るから、バスで通う私立幼稚園に入園させることにしました。そんなのおかしい。 

・ 仕事をしたいと思っているのですが、保育内容などを考え幼稚園に通わせています。 

保育園・幼稚園の公立・私立に関すること、民営化に関すること 

民営化賛成意見 

・ 保育園・幼稚園ともに必要だが、幼稚園を市で運営する必要はないとを思う。保育園の民営化より幼稚

園の民営化をともに考えてほしい。 

民営化反対意見 

・ また、認可の園に対する補助金の削減や企業の参入などが言われていますが、補助金の削減＝人件費

の削減に繋がるので非常に危険なことだと思います。子育てほど人の手がかかるものはなく、人の手をか

けないでした子育ては、必ずそのような結果を生んでしまうからです。企業の参入は、行政で補助金を出

して行けば必ずしも悪いものではないと思います。ただ、補助金を出さないと、口も出せなくなってしまう

ので、やはり危険です。もちろん良心的な企業もあるでしょうが、企業は利益を上げなければならず、そし

てそのトバッチリを喰うのは無論、子ども。これでは主客転倒といった感じです。 

・ 今、公立保育所の民営化の話が出ているが、保育士のお給料が高く、維持が大変と聞きました。（本当か

はわかりませんが）私立のきちんと運営されている保育園が（府中保育園のような）運営するなら良いです

が、実績のない所が運営するのならやめてほしい。人の命を預かる所なので、予算の都合だけで考える

のはやめていただきたい。保育士のお給料が高いなら下げれば良いと思います。私の会社はボーナス

40％カットされています。上場企業も大変な状況の中、公務員がお給料を下げるのは当然だと思います。

皆の税金なのですから。それでも保育所の維持が難しいなら仕方がないですが、何も努力をしないのに

保育所の民営化（学童も）はおかしいと思います。保育士という仕事は若い先生も年配の先生もやってい

ることは一緒なのでお給料は一律でもいいと思うのですが。（年配の先生が多くお給料が高いと聞いたの

で） 

 

・ 今年は公立に転所できたが、公立保育所は保育士が落ち着いて働ける場になっていると感じた。安易な

民間委託はやめてもらいたい。 

公立・私立での格差是正 

・ 公立と民間の差をなくしてほしい。 

・保育園間で教育内容に相当の差があり、息子が 3 歳で次の園に変わるときの選択が非常に不安でする。

幼稚園と違い、長時間預ける場所なので、ある程度の統一性はあった方が良いのでは？（公立と私立の

レベルの差など） 

・ この問題は根本的に考え直すべき最重要事項だと考えます。公立保育園に入所している家庭と、民間

保育所に入らざるを得なかった家庭での保育料の負担の格差は筆舌に尽くしがたい問題です。 

・公立の保育園は質が悪い。保育士のレベルが低く、個に対応できていない。子どもを大切にしていない。 

・ 私立の保育園では英語や体育（リトミックなど）の先生が来て教えてくれる園が多いのに、市立の保育所

には何もない。保育料は同じなのにサービスに差があると思います。 

・ 私立と市立の保育料の格差があげられているとのことですが、保育料の少ない分、先生も保護者もとても
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努力してカバーしています。 

・ 最近は、幼稚園は 3 年保育が増えていて、私立では生活に負担がかかるほどの入園金や月謝がかかる

ので、もっと市の幼稚園が増えると良いと思う。市立に入園する予定ですが、入れない場合、私立に入園

するには金銭的に負担がかかるばかりか、 

 

友達の中では金銭的に余裕がなく、幼稚園に行けない子がいます。そういう子どもがかわいそうだし、増

えていると思います。市立をもっと増やして下さい。保育園も大事だとは思いますが、幼稚園も同じぐらい

大切だと思います。 

・ 市立・私立幼稚園の入園金・保育料の差をなくしてほしい。 

・ 私立幼稚園（3 年）・公立幼稚園（2 年）と年数の違いがあるので、一緒にした方が良いと思います。 

・ 公立幼稚園は 3 年保育制にし、私立幼稚園とのサービスをなくすと園児数は増えると思います。 

・ 市立保育所と私立保育所（認可）の内容が、あまりにも違いを感じます。金額は同じなのに対して、私立

保育所では保育内容に温水プールなどの保育があったりする。また施設を見ても市立保育所はかなり古

いような気がします。 

・ 公立と私立の保育士の保育内容や態度に差があり過ぎる。公立の保育士も私立の保育士のように子ども

と一緒になって遊ぶとか、外遊び（散歩）をするとか改善すべき！預ける親の気持ちも理解するべき！（そ

うすれば延長保育などの理解も深まるはず）授業についても検討するべき！私立の保育士は一生懸命

やって下さっているのに、公務員ではないので、公立の保育士より給料などの面でも不利な立場にある

にでは…？かわいそう。 

・ 公立の保育園、幼稚園は先生が公務員の為、熱心さに欠けているとよく聞きます。親の立場として公・私

立の関係は別として、保育時間内はきちんと業務についていただければと思います。 

その他 

・ 保育園と幼稚園の保育内容の差をなくすべきであるという時、よく保育園を幼稚園寄りにして、例えば給

食室をなくして外部に委託する…という話が出るようです。が、むしろ幼稚園を保育園寄りにして、子ども

の日々の規則正しい生活や成長を保証することに重きを置く方が良いと考えます。早く文字が書けるよう

になるより、お箸をきちんと持てる方が将来的によっぽど有利だと思うからです。 

・ あと市立の先生は子どもを面倒みてあげてるという意識なのか、自分（先生）の都合で物事を考えがちで

す。お客様扱いとまでは言わないが、もう少し親の立場になって考えてほしいと思うことが多いです。 

ただ子どもはきちんと見てくれているという安心感はあるので、民営化にするのなら、市立の先生を公務

員として退職させ、民営化された保育園に勤務させてほしい。民間ではそういうことはよくある話なので、

それくらい覚悟した上で民営化に望んでほしい。 

・ 市立幼稚園の廃止というとても残念な活動が進んでいるようですが、本当にがっかりしています。 

現在通っている長男も幼稚園が大好きですし、下の子どももぜひ通わせたいと考えています。卒園した

幼稚園がなくなると言うのは、とても淋しいことと思います。教育の場を廃止するという府中市の考えは正

しいのでしょうか？ぜひ存続をよろしくお願いしたいと思います。 

・ 市立幼稚園は絶対必要だと思います。私立は経済的に負担が多い割には補助が少なすぎます。 

・ それができなければ市立幼稚園を増設してほしい。 

・ 市立幼稚園を増やしてほしいです。 

・ 府中市は市立幼稚園を 1 つなくす方向だと聞き、我が家でも私立幼稚園とどう違い、どちらが良いのか

検討中ではあるのですが、現在の需要は幼稚園も 3 年保育で入れるのが主流になっているようです。府

中市でも 2 年制の幼稚園を閉園するのではなく、3 年制の幼稚園にするべきなのでは、と思います。 

・ 公立幼稚園はなくさないで下さい。保育所も空きがなく、就労するのも難しいので、保育料の安い公立で

ないと通わせられません。 

・ 小学校のように私立・市立くらいの分類で、時間単位で子どもを預けられるようになると良いと思います。

今は利用の仕方や料金が分かりづらいので。 

・ 昨年府中市に引越しして来て、初めて市立の幼稚園があることを知りました。それまでは小平市の私立の

幼稚園でしたが、教育内容も制服もほとんど変わらないのに、府中市立の幼稚園は値段が安く、ものすご

く嬉しかったです。我が家は年子なので私立の幼稚園に入園させると家計がかなり苦しくなるところでし

たので、本当に良かったと思います。小平の友人達に話すと、みんな府中市に来たがります。子どももと

ても伸び伸びと楽しく市立幼稚園に通っております。府中市立幼稚園が 3 園もあるというのは、府中市の

誇りだと思いますよ。本当に府中市に越してこれて、良かったと思っております。 
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・ 保育園と幼稚園は保育状況に差がありすぎる（保育日数・時間・病気による学級閉鎖など）。 

その他保育園・幼稚園に関するもの 

園庭開放 

・ 最近公園などでは子ども達だけで遊ぶことは恐くてできません。近くの幼稚園などで保育終了後、開放し

ていただけると多少安心感があるので、遊ばせたいです。 

・ 園庭の開放により安全性を乱す可能性があり、心配。 

・ 園庭開放については、考え方としては賛成したいが、その時間帯、保育の人手が少なくなり、保育園児の

安全が心配になります。人手を増やしていただけるのなら賛成です。 

・園庭や施設の開放そのものは悪いことだとは思いませんが、そのために現場の保育の負担が過重になり、

通常保育を受けている子ども達にしわ寄せが来ているので、その部分、何とかならないものかと思います。 

例）昨年の父母会主催の芋掘りも、その種の行事と重なったかで、保育士の方に参加いただけませんで

した。芋掘り自体前年度までは保育所の行事でしたのに残念でした。 

・ 園庭開放の回数を増やしてほしい。 

・ 保育園、幼稚園の園庭開放は良いシステムだと思います。 

・ 安全管理のことを考えてしまうとムリもないのだが、近所の学校などへ遊びに気軽に入れなくなっているこ

とをとても残念に思う。園庭開放日に必ずしも都合よく子どもを連れて行けるわけではないので。 

・ 園庭施設の地域開放も必要だが、同時にその時の安全確保も留意すべき。 

・ 保育所園庭開放を何度か利用しているが、室内を開放する日もほしい。 

・ できるならば、子どもにいろいろな人や子どもと接する機会を持たせたいのだが、物騒なこと件が多い中

で、園を開放するのは危険だと思う。 

・ 園庭を開放した場合、そこでの事故などが起きたら、その対処が大変だと思う。 

・ 自分が小学生の頃、懐かしくてよく幼稚園の園庭で遊びました。都会では遊び場が少なく、親がついて

いないとなかなか遊ぶ場所すら確保できません。園も昔と同じように、開放できたら子どもも安心いて遊べ

そうな気がしますが。今の時代、難しそうです。 

・ 地域の子どもに開放することについて（園庭や施設）私は反対ですが、理由については安全面を考えて

のことです。安全面さえ確保されれば、逆に望ましいと思っています。 

・ 幼稚園の土日の園庭開放もしてほしい。（しているのかもしれないが、保育所のポップコーンパパのような

情報がどこにも載っていないので、分からない。） 

・ 園庭開放を午後もしてほしい。 

・ 降園後、園庭を開放してもらえたら、安全に遊ばせることができるので希望します。 

・ 施設などの開放は安全問題が気になります。 

・ 園庭開放で行われるイベントを広く知らせてほしいと思います。 

・ 園庭などを開放する必要があるのですか？ 府中は公園が多いのに。でも、遊具が壊れてもなかなか修

理されませんね。ずっと金網に囲まれたままで、そのうちその金網も壊されて、とても危険でした。 

・ 園庭だけではなく、室内も利用できたら嬉しい。 

・ 園庭を開放すると、小学生など大きな子ども達に遊具を取られてしまい、子どもが圧倒されてしまう。知ら

ない子ども達だと意地悪されても注意できない。 

・ 年齢が違うので幼稚園の園庭を大きな子に開放するのは好ましくない。一才違ってもかなり幼児は差が

あります。大きくなれば知恵もつくし、運動能力も高まるので、学校なら良いが、園を開放するのは望まし

くない。 

・ 園庭や施設などを地域の子どもに開放する…は、大切な保育園、綺麗に使っているのに他の人たちによ

って汚されたりした時はとても嫌なので、反対です。他にもいろいろ思うこともあります。 

・ 防犯対策を徹底した上で、堰堤や施設などの開放をしてほしい。 

・ 園庭開放などの知識が私もありますが、知らない所は敷居が高いような気がして、近所の公園へ行って

います。園庭開放は何のためにしているのか、保育サービスは何のためにしているのかを、母親にアピー

ルして、敷居の高さを感じさせないように工夫してほしいと思う。 

・ 園庭の開放に関しては、その幼稚園に通っている園児たちがいない時間に開放するなら賛成したいと思

います。幼稚園では園庭での遊び方にもルールが決まっていて（たとえばブランコは立ち乗りしない、す

べり台は階段から上がるなど）そこに通っている園児達はルールを守って遊んでいます。そこに何もわか
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らない子ども達が一緒に混ざって遊ぶのはとても難しいと思うので園児達のいない時に開放するのがい

いと思います。 

・ 保育園や幼稚園は通っている子ども、卒園した子ども達にとっては親しみやすい場であるが、それ以外

の子どもにとっては治安の問題上からも出入りが自由とはいかない場所であると思う。 

・ 保育園の開放やポップコーン等、すべて午前中しか行わないのはどうしてでしょうか？ 私は午後利用し

たいと思うことが多いのです。施設の都合等あるかとは思いますが、月に 1 度でもあればと希望します。 

・ 幼稚園に入るまでは集団生活に慣れる機会が少ないので、園開放の日をもっと増やしてほしい。 

・ 園庭開放の時、歌やお話もしてもらえると嬉しいです。 

・ 事件、事故を考慮すると、日時を限定して開放することに賛成。 

・ 園庭や施設の開放は良いことであるとは思いますが、それだけ外部の人間が中に入りやすくなります。凶

悪な事件の多い最近ですので、園児の安全を最優先すべきであると思います。でなければ安心して園に

預けることができなくなります。 

・ 園庭や施設の開放は十分な対策を講じて慎重に。 

・園庭や施設の開放はどのような人が入って来るか分からないため、安全性が欠けるのではないでしょうか。 

・ 園庭や施設の開放は安全面、管理面からもむやみに開放することはできないと思うが、公園でなかなか

知り合いができない方のために月 1 などで定期的に開放しても良いのでは。 

・ 園庭開放を利用していますが、園児たちとのふれあいや、遊び方を工夫してほしいと感じます。近所に子

どもがいないため、ただ大きな広い公園で 1 人で遊ばせているような感覚です。もう少し、子どもたち同士

が遊べるといいなと感じています。部外の子どもも、中に入れて遊べる環境を希望します。 

・ 降園後や休日に、幼稚園の園庭が利用できるようにしてほしい。 

情報の開示、情報提供 

・ 幼稚園を選ぶ時に、市の HP にでも市内の幼稚園に関する情報が詳しくあれば参考にできるのにと思っ

たこと。（今はあるのでしょうか？） 

・ 幼稚園の情報をもっと気軽に知りたい。 

・ そして、それらの情報をもっと知りたいです。 

・ 子どもの成長にはさまざまな場面と場所、人との関わりが必要だと思うので、保育園、幼稚園など、それぞ

れのニーズにあった場所を、各自（保護者と子ども本人）が選ぶことができることが重要だと考えます。 

・ 保育園にも幼稚園にも行っていないので、保育内容の違いがわからない。公開してほしい。 

・ 初めて子どもを預けるのに、保育内容や金銭的なことなどの情報が聞きにくく、分かりづらいことが多い。 

・ 幼稚園の状況、情勢を市の HP などで公開してほしい。選ぶ際に参考にしたいから。子育てサークルや、

子どもの習い事など、情報交換できる HP を作ってほしい。そこに書き込みなどして、NET 内で情報交換

できればありがたい。 

・ 保育園、幼稚園、認証保育施設など、それぞれの保育内容、どういった違いで利用するのかがよくわかり

ません。もう少し詳しく、わかりやすく、子育てのたまて箱などに載せてほしい。 

・ それぞれの役割、機能が異なることは理解できるが、保育園、幼稚園の中でもそれぞれ特色があると思う

のですが、それを明確にしてほしい。例えば、見学して歩き回るということをする前の資料の一部として。 

・ すべての保育サービスについて言えるのですが、「知る努力をしなければ、情報が得にくい」のではない

でしょうか。日頃から、いざという時のことを考えていなければならないのでしょうが、初めての子育ての場

合、目の前の子育てだけで手一杯です。押し付けがましいくらいの情報提供が、ほしい時期が正直ありま

した。具体的にいうと、2 人目を妊娠して、切迫流産で絶対安静を言われた時です。歩くこともままならな

いほど、具合が悪く、上の子を預かってくれる場所を何とか探そうとしましたが、「事前登録が必要」「とりあ

えず、直接来て下さい」など、現状に合わない答えしか返ってきませんでした。ある程度のシステム化は

必要でしょうが、すがる思いの時には事務的態度は突き放されたように感じました。 

・ 幼稚園の入園情勢を市でも扱ってほしい。 

・ また、地方から来た者には、その地域のサービスの受け方がよく分からないのです。利用する側の人がど

んなことを知りたいのか…その辺を明確にしたものがあれば、そのようなサービスを受ける人も安心して利

用することができると思います。例えば、一時保育を利用するにあたって、条件（資格）などがあるのでしょ

うか？ 

・ 制度はあるが、内容（利用条件など）がまぎらわしく、分かりにくいのに加え、その情報の公開状況が非常

にお粗末と思われる。（私自身もほぼまったくその存在すら知らない）ので、その点つまり制度そのものの



28 

内容を増やしたり、充実する前にもっとシンプルな、分かりやすく利用しやいものを市民の人に知らせるこ

とをまず第一に検討すべきである。 

日本人の一般的な性格として、このようなサービス・施設を積極的に利用しようと考える人は一握りと思う

ので、市側がもっと積極的に市民に“知らせる”方法などを構築すべきと考えます。 

・それと、現在の教育も金額的なものも昔とは変っていると思うので、知ることができれば良いなと思います。 

・ しかし、子どもが産まれ、ママ友達ができ、交流した中で、幼稚園・保育園のそれぞれの内容を知ってい

る方は専門の勉強をした人以外、まったく知らない人ばかりですので、ぜひ、保育園・幼稚園それぞれの

内容が分かるガイドブックがあればと思います。できたら府中にある公立・私立を含め全園の内容（特色・

一日の流れ）などをガイドブックにまとめ、その対象となる子どもを持っている府中市在住の家庭に配布し

ていただきたいと思います。そのガイドブックを見て、自分の希望に合う園へ出向くことができるのではな

いでしょうか？ 

・ 幼稚園の入園申込み時の、各園の情報をもっと詳しく市報などに載せてほしい。（園の未就園児サーク

ルの情報も） 

・ 保育サービスを行う機関相互の連携と、市民への情報公開を積極的に行うべきである。 

・ 数多くの園から選べる情報公開 

・ 来年から幼稚園に行かせようかと考えているが、幼稚園の情報がまったくわからず、お母さん達の会話で

少し入ってくる程度なので、何をしていいのか分からない。 

・ 幼稚園選びの時期に出産で里帰りしていて、いろいろな園を検討することができなかった。決まってから

も、下の子を連れて説明会に行ったりと大変だったので、何かサービスが利用できたのかなと、今更なが

ら思います。 

・ 活動内容について情報がほしい。 

・ 今回の案内で初めて知ったサービスもあるので、情報がもっと知りやすいと良いですね。 

・ H14.6 月に転入してきましたが、幼稚園選びにとても苦労しました。H15.4 月に入園希望の場合、遅くとも

9 月中には希望の園を決め申し込みをしなければなりません。しかし、どこに幼稚園があり、保育時間や

保育内容、給食の有無、延長保育の有無、などの情報が一括で得ることができず、個々に問い合わせし

なければなりません。園バスの有無やルートの情報は通園可能か選別の重要なポイントなのですが、そ

れも明白ではありません。幼稚園情報はほとんどがママ友達や近所の人との口コミで得られるものになっ

ています。転入したばかりで友達がいなかった私は大変苦労し、疎外感を感じました。行政がこれらの情

報を整理して提供してくれたらありがたいのに…と思いました。 

・ 園庭開放をいつ、何時からなど分かりやすくパンフレットなどに載っているものがほしいです。各保育園・

幼稚園などの教育方針などが書いてある一覧表などもあればほしいものです。 

・ 保育園や幼稚園の見学や、開放している日をもっと分かるように公開（公表）してもらえると良い。 

それぞれの保育園や幼稚園の特徴や方針を、一度に聞けるような説明を開いてもらえると良い。 

・ 保育園や幼稚園に関する情報が私はあまり得られていません。近所のママ達からの情報がほとんどなの

で、もっと詳しくもっと広く色々なことを知りたいのですが…。 

・ 幼稚園を選ぶとき、どこにどんな園があるか情報がなく困った。決めてから一覧が載っている本を知った。 

・ 保育園に通わず、幼稚園に入園前の子どもに対し、保育園・幼稚園で行っているサービス等が OPEN に

情報公開されることが望ましい。また、幼稚園・保育園すべての情報が入っている情報誌等を 1 才過ぎ

位から早めに配布してほしい。 

・ 市内に知り合いがいないため、幼稚園に関する情報がまったく得られません。市の HP でも電話番号や

所在地しかわからないので、どのようにして幼稚園を決めたら良いか悩んでいます。24 時間自宅で利用

できるインターネットが一番便利なので、市内の幼稚園（市立・私立ともに）に関する詳しい情報や通園さ

れている方のご意見を伺える HP を作っていただきたいです。また、広報などでももっと取り上げてほしい

です。 

・ 保育園や幼稚園の詳細な情報（園の方針や環境等）をもっと知って、選択の余地を広げられるようにして

ほしい。 

・ 私の住んでいる武蔵台は国分寺市との境なので、幼稚園選びにどうしていいのかと悩んだ。府中市の幼

稚園が遠かったので。近所の同じ歳の子どもがどこの幼稚園に行ってるのか、情報がなかった。やはり、

同じ町の子ども同士は、小学校も同じになるので、幼稚園に同じ町の子どもがいるのか、不安でした。初

めての教育ということで、親は本当に情報が必要です。けどどうしていいのかわからず、私と同じように戸

惑っている親も多いのでは。 
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障害児の受け入れ要望 

・ 介護が必要とは言っても、患児によって状況はさまざまである。すべてを一括りに障害者施設を勧める現

在の方針にはいささか疑問が有る。（乱筆深謝） 

その他（含行政の補助） 

・ まず予算を減らさないでほしい。 

仕事をしている場合、保育園はどうしても必要だが、もし仕事をせずにいられる状況なら、お金を出してま

で幼稚園に通わせることはしなかったと思う。 

・ 子どもの環境についての親の考え方もいろいろあると思うので、保育園や幼稚園にもいろいろなタイプが

あって良いと思います。 

・ 就労するためにはまず子どもを保育園へ入れなければいけないし、保育園に入るためには就労していな

くてはいけない。無認可では料金が高すぎて、1 人っ子ならまだしも、3 人も子どもがいて家計的にも無

理がある。矛盾を感じるが、以前市の職員の方に言うと、「みなさん同じこと言うんですよね～。」と軽く流さ

れ、いろいろ意見を言っても、こうしたアンケートを実施しても、府中市の保育施設やいろいろな条件が変

わるとは思えず、信頼もできない。本当はもっと子どもを産みたいが、保育園の矛盾した条件では産んで

育てることなんてできない。現在幼稚園に通わせているが、本来就労したいができないので入園させたよ

うなものです。 

・ 幼稚園へ入園するまでの子育てが大変。少子化の今、育児の悩みなどを相談し合ったり、子ども同士遊

ばせたりする友達探しが大変。保育園、幼稚園などで未就園児対象に保育やお遊び会を行ってくれて

いる所もあるが、定員がいっぱいですぐには入れない所が多い。親子ともに参加できるふれ合いの場を

増やしてほしい。 

・ 全国でもワーストに入るほど、待機児童の数が多いとのことで、市にとっては大型マンションなどの建設は

有利になるようですが、その受入の枠を考えてほしいと思います。一時保育などの態勢も行っているよう

ですが、イザという時に預かりを希望しても結局人数が一杯で断られるのがほとんどで、認可外施設を利

用しなければならないのが現状です。 

・ 収容人数に偏りがあると思う。もっと開かれた保育園・幼稚園にしてもらいたい。 

・ 就労を希望した時、幼稚園では限界がある。かといって保育園に変えるのも難しい。 

・ 施設などについては、小・中・高・大その他の施設利用も含めて開放と管理のありかたを考えられたい。 

保育サービスを行う機関と医療機関との連携も検討されたい。 

・ 待機児童がたくさんいると聞きます。給食センターの有無にかかわらず、保育の場をもっと設けるべきだと

思います。お役所の管轄に決められるのではなく、必要としているのは延長保育や幼稚園と保育園の合

併 etc.安心して、お金をかけすぎずあずけられなければ少子化は進むばかりだと思います。 

・ 職員の方々（役所）の子どもを預けたくないような施設は市内にありますか？ 

・ 公私立、認可・無認可問わず、保育所の数を増やしてほしい。預けられなくて困っている人がたくさんい

ます。 

・ 保育園入園待機中なので、なおさら保育園と幼稚園どちらかを親の仕事によって選ばなければならない

ことが、非常に子育ての中でストレスになります。 

・ ほとんどの子どもが幼稚園または保育園に行くのだから、将来は親の状況にかかわらず、小学校のように

全員が近所の保育サービスを簡単に利用できると良いと思う。 

・ 保育園も幼稚園も同じように預かってほしい。そして保育料の面も同じようにしてほしい。 

・ もっと増やして選べる余裕がほしい。 

・ 下の子どもが 3 歳位になったら、パートを始めたいと思っているが、保育園は入りづらく、幼稚園は長期

の休みに対応しておらず、また行事などの際の休園や親子参加が多く困っている。就労の際の年齢制限

があるので、なるべく早く始めたいが、現況を考えると無理だと思う。憤りを感じる。 

・ これから少子化になる一方で、親の入園希望は増えていくと思うので、幼稚園に対する行政の補助も考

えていく必要があると思います。 

・ 保育園と幼稚園の差をなくし（就労状況）、誰でもがどちらの施設でも利用できるようにしてほしい。これか

ら働きたいと思っている人が利用できないのはおかしいです。 

・ ここ数年で住宅も増え、子ども達の数も増えてきているように思われるが、保育園・幼稚園等の受入れ体

制は従来通り。ある友人は『保育園希望だが、就労先が決まっていないので入園はできない。府中内で

無理ならば他市へ…』と言っていた。様々な家庭があるので、それぞれにあった施設を見つけるのは困

難とは思うが。もう少し受入れを広げてほしい。 
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・ とにかくアレルギー対応できる所、食物・着る物（布団等も）。塗り薬等は持たせられるが…せめて給食対

応できないから、弁当を持たせたり、おやつを持たせたりさせてほしい。命にかかわるので。 

・ 通える施設の地域を狭く決めてしまうと、家庭状況や子どもの教育施設に対する考えで選択が難しくなっ

てしまうと感じる。 

・ 各保育園にて個性を出すのはよいと思うが、扱える人数等は同じ位がいい。もっと市や都が補助をし、大

勢を手厚く見られるようにしてもらいたい。 

認可外保育施設（認証保育所、未認可保育室、ベビーホテル、ベビーシッター等）に関して 

施設設備 

・ 未認可保育室の中には、設備があまり整っていなくて、サービスも十分でない所があり、 

職員の対応、職員配置について 

・ 以前、未認可保育室へ預けていたことがあるが、1 年余りで閉鎖となった。その間ものべ 8～9 人の保育

士（補助）が変わったらしい。このようなレベルの低い保育室へ市は指導などないものかと思った。 

・ 認証保育園はあまり先生がきちんとしていなくても認証されている所もあるらしく、悪い話を聞いたこともあ

り、心配で預けられない。子どもを預けるのだから、安心して預けられる所を増やしてもらわないと困ります。

預ける所があれば良いという問題ではないです。 

・ また認証と未認可については、1 人の保育士が 3 人の子どもをみるのがやっとのところを、6 人も 7 人も

見るのは不可能なのに、それを行うために事故が起こりやすくなっているのでは？であれば、未認可、認

証に関わらず、子どもを保育する環境の基準を同じにするなどすればよいのではないでしょうか。イメージ

として、未認可と言われると、安心できない環境という気がします。未認可、認証の定義がよくわからない

のでこういう書き方になってしまい申し訳ありませんが…。 

・ 現在、下の子を認証保育園に預けているが、職員の口の悪さにはびっくりです。子どもは、これから言葉

を覚えていくのに、こんな状況では心配です。早く違う園に移れるように、と努力しています。この園の理

事長の態度、発言、考え方も異常です。 

保育内容に関して 

・ 未認可保育室など庭のない施設に通う子ども達は、公園に散歩には連れて行ってもらっているようだが、

ほとんどの時間を室内でどのように過ごしているのだろうか。 

保育料 

・ パンフレットを見て認可外保育施設の月額保育料も随分差があるなと感じました。 

・ また、金銭的にも高く気軽に利用するものではない。預けている間働きたいが、収入と利用料を比較する

と見合わないので結局やめるに留まっている。 

・ 未認可保育室、認証保育施設の料金が高すぎ。うちみたいに所得が低く、なおかつ保育所に入れず、

働く時間に制限がある人はどうすればよいのか？非常にイラつく。市役所に相談してもあまりよい答えが

返って来ずガッカリする。 

・ 認証保育施設や、未認可保育室が増えてきているが、やはり保育料が高いので、入園を考えてしまう。パ

ートで働いたとしたら、給料のほとんどを保育料に取られてしまうことが現実に見えているので、働くことを

考えてしまう。子育てサポート事業は多いと思うが、本当にサポートになっているのだろうか。 

・ 未認可の保育室の保育料は高くて、パートで働く身にはとてもつらいです。 

・ 未認可保育室の保育料が高額なため、認可保育園の入所ができなかった場合、母親の就労を諦めざる

を得ない。パート就労では、未認可保育室に子どもを入所させても、保育料とパート料で差し引いた際、

赤字にもなりうる。 

・ 市立や私立の保育園に比べて、金額も高いので、もう少しよくなってほしいと思います。 

・ 認証保育は高いので、せめて補助金を出すか、認可の受入れを増やしてほしい。 

・ 認証保育園の保育料が安くなるとありがたいです。（認可園とかなり差があるようなので。） 

・ 料金をもう少し安くしてほしい。 

・ 未認可保育室に預けるとなると料金も高いので、保育料を稼ぐために働いているようになってしまう。 

・ 保認証保育施設扱いで保育園に預かってもらっているが、金額が高くて、働いても生活は楽にならない。

ボーナスカットや昇給がない会社が多い時代に、20 代の家庭では共働きでなければ生活できないのに、

制度はまったく変らない。 

・ 未認可保育室などは料金が高く、給料がほとんどなくなってしまうので、働く意味がない。 
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・ 保育園と幼稚園の目的は違うので、それほど思いませんが、公立や認証保育所、未認可保育所などの

保育料の差は、なくしていったほうが良いと考えます。公立は定数などあり、なかなか入りにくく、入れない

上に入れなかった方達の保育料が高いのはどうなのでしょうか。 

・ やむを得ず認証保育園に預けているが、かなり金額がかかってしまい、2 人目ができたが、この先が不安

です。2 人認証に預けると金額的にやっていけるのか…？ 

・ 月に 5 万円かかります。きついです。 

・ 今、認証保育に入れているけど、2 人なので働いた分はほとんど保育代になってしまう。金が高すぎる。 

保育園応募して無理だったら、また高い保育代を出さなきゃならないので、半分くらい市から金を出して

ほしい。 

・ 未認可は高すぎる。 

・ 未認可や一時保育は値段が高いと思う。 

・ 未認可保育室など、料金がもっと安くなればいいと思う。 

行事 

給食・おやつ 

保育時間・曜日（延長保育に関する要望はここです） 

施設の増加、定員増加についての要望 

・ 認証保育所への待機児童をなくしてほしい。仕事をしたくてもできない現状を重く捉えてほしい。 

安全面・衛生面について 

・ 以前事件があってから、未認可の保育園などには預けるのに不安がある。 

・ 未認可保育室は事件、事故が多いため、信用できない。 

・ 未認可保育室の中でも優良な所はあると思うのに、一部問題のあった園のマスコミ報道のため、マイナス

イメージを持っている母親仲間が多いようです。残念ですね。 

・ あと、未認可保育園はニュースなどでの事件を見て、あまり良いイメージではないので、入れたくはないで

す。 

・ 未認可保育園はどうも安心して子どもを預けられない。 

・ 偏見かも知れませんが、保育園・幼稚園に比べ認証・未認証保育室に預けるのが不安です。 

事件などが多いのが気になります。 

預けているのを外出先から見ることができるサービスを行っている所もあると聞いたので、そういうサービス

がある所をもっと増やしてもらいたいです。（携帯やパソコンの映像などで見られるそうです。） 

肯定的意見 

・ 子どもが 2 才半を過ぎた頃から母親が働いていなくても、認証保育施設に月～金（9 時 20 分～17 時）で

入れました。男の子ですし、近所のお友達も少ないので、ママと 2 人でいるよりは良いと思いました。入れ

て大成功だったと思います 

その他 

・インターのフリースクールに通っても幼稚園と同じとして見てほしいので補助金制度をしてもらいたいです。 

府中市内の保育園に入れなければ、幼稚園を探します。探している時にインタースクールを見つけまし

た。これからは英語に力を入れる親はたくさん出て来るはずです。インターに対しても考えるべきではな

いでしょうか？ 現実、入園を待っているお子様がいることをお伝えしておきます。 

・≪認証保育施設、未認可保育施設について≫利用したことはありませんが、閉鎖的なイメージがあります。

開放的なイメージ作りをと思います。 

・ 下の子を預けていた未認可保育室はすばらしかったが、経営は厳しく、保育士の熱意に頼っている状況

だったので、待遇改善のために税金を回すべきと思う。 

・ 保育園と未認可保育室に差があり過ぎる。親の条件で、子どもがそんなに差をつけられるのは理不尽で

ある。 

・ 未認可保育室に子どもを預けづらい。知人には保育園に空きがないので仕方なく預かってもらっている

人がいます。 

・ 未認可に預けてますか？  

預けてないのなら、何故ですか？ その部分を改善して下さい。 

・ 公私立、認可・無認可問わず、保育所の数を増やしてほしい。預けられなくて困っている人がたくさんい
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ます。 

・ でも 0 才児の子を抱えての仕事探しはとても無理です。その場合、未認可の保育園に預けて仕事を探し

始めるしかないと、周りの方から話しを伺っています。我が家は金銭的にとても未認可に預ける余裕があ

りません。何年も前からの問題点であると思いますが、もっともっと改善していってもらいたいです。 

・ 認証・未認可をなくした方が良い。 

・ 0 歳～2 歳の見てもらえる人数が増えればな、と思う。 

その他 

保育園と幼稚園の教育格差などの考え方の是正要求（幼稚園の方がレベルが高いという考え方が差別を

感じるなど） 

・ 保育園と幼稚園を比べるとイメージがまったく違い、保育園は預かってくれる時間は長いが、教育に関し

ては幼稚園の方が良いと考えている人が多いのは何故かと思う。実際はどちらも同じ保育内容だと思うの

ですが…。 

・ 小学校に入学すると、幼稚園出身の子は勉強が良くでき、保育園出身の子はあまり良くできない。運動

面はその逆である。というのをよく聞きます。一概には言えないし、そのことが良いのか悪いのか分からな

いですが、あまり差が出るのは子どもが自信をなくしたり、また人を見下したりしてしまうことに繋がりかね

ない。しかし、幼稚園と保育園は役割も機能も管轄も異なり、求められている物も根本的に違う。それぞれ

のニーズに細かく答えていくのが先だと思う。 

・ 保育園と幼稚園では、もともと保育時間も異なるので、保育内容の差をなくすというのは“どちらかといえ

ば賛成”というより難しいのではないでしょうか？ 

・ 小学生で基本的なマナーが身になっていない子どもは、幼稚園出身の子どもが多いと聞いたことがあり

ます。事実かどうか不明ですが、幼稚園の中に教育的指導が先行しているのであれば、そこに問題点が

あるのではないかと危惧しております。 

・ 幼稚園にしか通わせていませんので、他の施設のことや状況はわかりにくいですが、就学する時に子ど

も同士の意識に差のつかない明るい保育内容になることが大切かと思います。 

・ 保育園と幼稚園の保育内容の違いがよくわかりません。保育園では生活全般だと思いますが、幼稚園の

ような学習はないのでしょうか。 

・ 保育内容のせいかどうかわからないが、小学校に入ると幼稚園の子と保育園の子では違うとよく言われる

ので、それがなくなるようにということで、保育内容の差をなくすのは必要かもしれないと思いました。 

・ 小学校（公立）に行った時、それまで通っていた場所（保育園か幼稚園）によって子どもの様子が違う、と

いう話を聞き、それによって幼稚園などを決める親が、私を含めて私の周りには何人もいました。本当は

地域の子どもが大勢いる所にしたかったという思いがありました。 

・ 保育園と幼稚園の保育内容の差は仕方がないのでは。時間の違いや、形態が違うのだから。しかし、よ

い保育内容はお互いに取り入れるべきである。 

・ 保育園と幼稚園の施設にも差を感じる。 

・ 現在、保育園と幼稚園との保育内容の中で、保育園ではまったく教育（勉強など）についてはしていない

が、（うちの子どもの所は）以前はそれでよいと思っていたものの、就学前になり、あまりの差があることに

ショックを受けた。 

また、保育園（うちの）から来た子どもに「落ち着きがない」との声を聞く。基本的な生活習慣もあまりつい

ていないようだ。それに比べ、幼稚園の子どもはある程度本も読めたりするので、就学後、差が出るので

は…と心配はある。 

・ 幼稚園は勉強に力を入れているので、保育園の子との学力の差が気になる。幼稚園は躾に厳しく、保育

園は伸び伸びと育てているので、そういう面でもいろいろ差が出ていて、小学校に入った時に大変だと

色々聞くので、不安である。 

・ 小学校に上がってから、保育園と幼稚園の生徒で差があるような、上記の質問をすることが間違いだと思

う。 

・ 小学校に上がった際、常々よく耳にするのは、保育園の子と幼稚園の子の差（いろいろなことで）です。

往々にして、保育園の子は落ち着きがなく、その辺を学校に入った際トラブルにならないようしっかり指導

すべき。 

・ 保育園と幼稚園の差別化はなくすべき。 

・ 保育園・幼稚園、役割と機能が異なるため、それぞれ必要であるとは思うが、就学時に生活態度などに大

きな差が生じるのはどうかと思う。 
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・ うちの子ども達は保育園に通っています。保育園の子は…とか幼稚園の子は…とか差をつけてしまうの

はおかしいと思います。うちの子が通っている保育園では保育内容はとても充実していると思っているし、

とても安心して仕事に行くことができます。 

・ 小学校に上がった時に、幼稚園と保育園に通った子を比べると、差が出るというお母さんが結構いらっし

ゃるので、子どもによるとは思っていても保育園に通わせるのには少し抵抗があります。 

・ 現在、保育園にお世話になっています。幼稚園と保育園での保育内容の差により、小学校入学後の学

習の進み具合に差が出ないかという点が気になっています。それぞれの園ごとに特長を出し、親が選択

するのは望ましいですが、就学前に必要な準備などがあれば、それは一律にしていただきたいと思いま

す。 

・ 小学校に入学した時に、保育園と幼稚園の差はあまりない方が良いと思う。 

・ 私の時代にも保育園と幼稚園の差別のようなことがあって、今も親同士の間（特に職場など）でもそのよう

な会話があるので、なくなっていくことを望みます。学校に行くようになると、親のそんな発言が子どもにも

影響し、いじめなどに繋がっていくこともある。 

・ 幼稚園に通わせている親は、保育園に通わせている子どもよりも自分の子のレベルが高いと思われてい

る方がいるようだが、保育園でも先生方が子どもに対してしてくれていることは幼稚園と変わらないことをも

っと知ってもらいたい。（個人的意見で質問の内容と少し違いますが…） 

・ 子育ては千差万別で画一的ではない。このことは誰もが納得していることなのに、幼稚園、保育園で「こう

あるべき」と型にはめるのはおかしい。いろいろなタイプの個性的な幼稚園が多数存在していいと思うし、

地域に関わらず選択する自由があっていいと思う。なので、保育内容に差があることは、選択の幅が広が

る点で良いことと思う。 

・ よく耳にするのが、行儀の悪い子がいると「○○保育園だから…」「××幼稚園だから…」と口にする親が

いること。もともと文部省、厚生省の違いで、それぞれの役割が違ってしまったように思います。母親が働

いている、いないで区別はしないでほしい。就学前までは親元でと思って頑張っている母親たちがいるこ

とを忘れないでほしいです。お金に余裕があるからではなく、子どもにとってを考えると、必要としている時

に親が近くにいてあげたいと思うのは自然だと思うのですが。 

・ 保育園と幼稚園の差をなくしてほしい。幼稚園の方が勉強とかするらしいけど、共働きだと決して入れら

れない。保育園でもちょっとはしてもらえないと困ります。 

一時保育(緊急保育）サービス（形態は問わない）の要望 

・ 保育園は親の収入、就労に関係なく、育児に困難を抱えている家庭の子が一時でいいから預けられる枠

を設けるべき。私は妊娠中、上の子がいたため入院もせず、中毒症を乗り切りました。保育園の一時保育

をお願いしたが断られた。他より市税を多く取られているのに、困っている時、市は何も協力してくれなか

った。お金だけとって、冷たい態度を取られ、私は自殺まで考えた。もっと一時保育の枠を広げるべきだ。 

・ この 1 年間ではありませんが、親類の看病のために○○の一時保育を利用し、本当に助けられたことが

あります。緊急の時に子どもを預かってもらえるサービスがあると嬉しいです。（特に、病気の子どもを預か

ってもらえるようなサービスが増えるとありがたいと思います。） 

・ 母親などの病気時の保育が大変。以前近くの保育園に無理を言って、少しの時間でも預かってもらえて

助かったけれども、「しらとり」や｢愛児園｣だけでは地理的に預けられない人も多いのでは? 子育て支援

サポートは登録しておかなければ使えないし、急に保護者が病気になった時などの対応はどこもできな

いのが現状。子どもが二人いて、1 人が入院になり(寝泊りするため小さい時は母親付き添いで)父親が休

んで対応した人もいる。 

・ 子どもが病気の時に安心して預けることができるような保育施設があるととても助かります。私はひとり親な

ので、子どもが病気だと仕事を休まざるを得ませんので。 

・ 家事をしている主婦にとって近くに親族や知り合いがいない場合、育児は母親の義務でがまんばかりし

なければならないのはストレスがたまりすぎる。近所の人と仲良くして子どもを預け合えば、保育園などの

一時預りも必要ないと思われがちだが、最近のようにおけいこことをたくさんしている子ども達の間や、価

値観の違う母親達の間では預け合いは難しい。保育園などもっと気軽に一時的に預ってくれる場所があ

って良いと思う。（アメリカのように）子どもから一時的に離れて育児のストレスを軽減するのは、親子にとっ

てとても良いことである。楽しく育児したいと思う。 

・ 子どもが生まれてから私用の予定は一切入れていないので、保育サービスを利用していませんが、緊急

時には利用したいと思っていますのでぜひ充実させて下さい。 

・ 各町内にこのような公的な物がほしい。母親だからといって毎日いつも子どもと一緒は辛い。買物等も子

どもがいると大変。気軽に預けられる所が近くにあると楽。子どもと離れる時間があることによって、母親も
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精神的な余裕ができるのでは？ 私はできれば週 2 位預けたい。子どもを見ながら家のことをすべてこな

すのは大変だし、辛い。はっきり言って子どもがほしいとは思えない。今、第 2 子出産予定ですが、それ

ほどほしくないし、産む理由は？と聞かれたら、世間の一般論に負けたとしか云いようがない。第 1 子も

産んだ責任で育てている感じ。可愛いいけれど、辛さや・面倒臭さ・大変さの方が育児の楽しさや喜びよ

りもはるかに沢山感じる。 

・ 仕事や急な家庭の用事でも私用（保護者の病院など）でも土・日、2,3 時間くらいで構わないのですが、

自宅近くに子どもを預けられる施設があれば助かるのですが。 

・ ○○百貨店内にある保育室のような物を市の補助にて割安にて市内所要駅に設置する。（ex. 500 円

/1h 位で 1 人 1 日 2～3h など）そうすれば買物、美容院、親の通院（歯科治療）、他の子の面談等ができ

る。 

・ いざ何かあった時に利用できる施設が近くにはない。 

・ 専業主婦で子どもを育てているのですが、まだ 2 歳でも友達と多く交わる機会を作ってやりたいと思って

います。ほとんど毎日親子 2 人で生活しているので。保育園には入れられないし、幼稚園にはまだ早い

ので入れられないのですが、短時間でもそういう施設などに参加できればと思っています。本人もとても

友達に飢えていて、あろうことか、小児科に行くのが大好きです。 

・ たまに子どもを預けたいと思ったり、未認可も含む保育所の一時保育（週 1）を希望しても、待機している

子どもたちが多いため、特に預ける必要性のあまりない専業主婦にとっては、とても預けにくい状況があ

ると感じます。そう思うと、1 人で子どもたちと過ごすことが多く、育児に行き詰まりを感じることがあります。 

・ あとは短時間だけの預かりなら、幼稚園でも保育園でも低料金でひきうけてほしい。 

・ 平日の一時預かりをしてくれる所を増やしてほしい。 

その他 

・ 親の立場や家庭環境は各々であるが、子ども達の立場は同じであると思う。 

就学前は地域の施設に入所・入園できると親子ともども安心。遠距離通所は親子ともに疲れてしまいます。

転所（就学 2 年前には可能になると良いと思う） 

・ 家庭のさまざまな状況がある中、国や市は子どものいるすべての家庭に対して平等に扱っているのでしょ

うか？  

書類・手間はたくさんあるのに、すべての人が受入れてもらえない現状を一日も早く改善するべきだと思

います。やっと働いても収入のほとんどが未認可の保育料で消えてしまう家庭など、たくさんの声を聞きま

す。親子が安心して過ごせる制度を作って下さい。 

・ 実際には、保育園と幼稚園の保育内容の差を知らないので、賛成とも反対とも言い切れない。 

・ 私自身が幼稚園教諭として幼稚園のことも多少知り、子どもは今保育所に通っているので、幼稚園と保育

所の雰囲気に差があることを時々感じます。それぞれ良い所・悪い所があると思います。一ヶ所しか通え

ませんし、その中で悪いと思う部分を見れば心配になるけれど、世の中はもともといろいろな経験を持っ

た人々の集まりなのだから、幼児期の続きである小学校もそうあるべき、と思うので、自分達のライフスタイ

ルに合う所に通うのが一番と思います。そもそも内容もまったく正反対ではないと思います。 

・ うちは保育所（市立に）入っているのですが、そこに入るまでに無認可の所で 1 年半、入所待ちしていま

した。あまりにも長いです。長い労働時間でないと中々入れずにいるので、長く労働してやっと入れました。

もう少し短めに働きたかったのですが、それだと保育所に入れないという現実。子どもの数も少なくなって

いるというのに、保育してもらうには厳しいですね。保育所に入れるには長い労働が必須。幼稚園では働

けない、あまりにも差があり過ぎて頭に来ます。 

・ 保育園（保育所）と幼稚園の併設 

母親が就労しているため、幼稚園で教育を受けさせたくても時間的に無理である。 

幼稚園に入れる年齢になったら、幼稚園で過ごし、残りの時間は保育所で過ごすことができるとしたら、

子どもにとっては教育も受けられるし、親の方も幼稚園に通うことができなかったという劣等感は持たなく

てもすむと思う。 

・ 保育園でも延長保育が始まり、子どもの保育時間がどんどん長くなってきている。自分も含め働く母として

は、保育サービスを受けられることはとてもありがたく、安心して仕事をできるもので、これからも充実して

いってほしいと思うが、親のニーズにばかり応えていって、この先いいのだろうか…。預けられる子どもた

ちは長い保育で疲れきり、病気の時もゆっくり静養もできない…いつもこんな悩みと向き合いつつ保育所

にお世話になっている。本当に子どもの将来を考えるのであれば、保育時間を伸ばすのではなく、仕事

を持つ母親の方の制度の見直しをする方が先なのではないでしょうか。子育ての基本は家庭です！ 

あと、自分の用事で子どもを預けるなんて考えられません。子どもを産んだ以上、家族で行動。子どもが
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小さいうちは子ども中心の生活だと思います。多少やりたいことができなくても仕方のないことだと思って

います。それが自分たちの選んだ道なのだから…。 

・ 主たる保育者がフルタイムで働いている場合は、子どもを幼稚園に通わせることは難しく（幼稚園は長い

時間預かってもらえないため）、またフルタイムで働いていない場合は、逆に保育園で預かってもらうこと

が難しい（利用資格がない場合がほとんど）のが現状。 

・ 保育園の知名度もまだまだ低く、携わってきた者として悲しい思いもしました。いろいろな事件を聞いて

「預けて殺されたらいやだしねー」という言葉を耳にしたことがありました。働く意志がなくても、保育園で

行っている支援事業に足を運んでもらえるように、健診時などでもっとアピールできるといいのでは、と思

います。保育園を知ってもらえると思うので。幼保一緒にしなくても、幼稚園並み、もしくはそれ以上の内

容の所もあると思います。でも、やっぱり保育園の受入れ数が足りないのでしょうね。保育園というと抵抗

あるみたいです。昔のイメージが強いようです。 

・ 都心部で生まれ育ってきたので、府中に来てあまりにも子育てのサポートが立ち遅れていることにショック

を受けた。 

・ 幼稚園に入れても、春、夏、冬休み中に就労が不可能になる。認可保育所も学童クラブも、母親が求職

中だとほとんど入所させてもらえないが、子ども達を預けてもらえない限り職に就くのは難しい。パート就

労で内定をもらえる職場はほとんどなく、私が面接した所すべて、子どもを預けることができたらまた面接

に来て下さいとのこと。未認可保育室においても、母親休職中の人や収入が低い人には、少しでも補助

金などを出してもらい、認可保育所に入所できなくとも、就労することができるよう、未認可と認可の差を縮

めていただきたい。また、就学後の子どもを預けるための学童も、受入人数が少なく、より安全に児童を

保護できるよう、パート就労者でも預けることのできる態勢を!! 

・ 私が知らないだけかもしれませんが…、毎日施設などを開放している所をもっとほしい。支援センターの

事業は日にちが決まっていて、月 2 回ほどしかないが、毎日自由に遊べる所（室内で常に何人か保育士

などがいる）があれば嬉しい。少し前まで住んでいた所（兵庫県）ではあって、とてもよかったので……。 

・ 未認可保育室以外すべての保育サービスで言えると思うが、園に入ってしまえば地域や異世代交流がま

ったくなしというのは、子どもにとっても残念なことです（難しいとは思いますが）。 

・ 働いていない親は、保育園に入れずに、子どもの関わりを大切にするべきである。なので、施設に入れる

のはどうかと思う。 

・ 幼保どちらも違った良さがあり、賛成でも反対でもないと考えました。小学校にあがれば関係ないと思う。

格差をつけたい人は、いわゆるお受験の園に通わせるのでしょう。 

・ 固定観念でみているので、正しいとは限りませんが、幼稚園、保育園などに限らず、親が働くために子ど

もを預け、親の事情が優先になるのは絶対に反対です。子どもを産んだからには、まず親が責任を持っ

て育てるべきで、預けるのに相応しい年齢になったら、親の都合ではなく、子どもが楽しめ、安全な保育

場所に預けるのがいいと思います。その段階で時間ができたら、その範囲で仕事なり、趣味を持つべきだ

と思います。 

・ 私立認可保育園内でパンの販売があり、月に数回 17 時以降業者が売りに来ます。園内のホールで販

売すると子どもの目につき、子どもが必ずほしいと言い、仕方なく購入せざるを得ません。私の残業代が

保育園の延長保育料とパン販売で消えてしまうので、園内のパン販売は困ります。止めさせて下さい。 

・ 育児休業を取っている人に入園が許されて、子どものためと思い仕事を 1 度辞めて、上の子は保育園に

も幼児園にも行かせられず、次の仕事を決定するのも大変になる。これでは正社員ではないが、仕事を

しないと生活が苦しい。でも、子どもも産みたい、子どものために長時間働くのは避けたい、家庭にとって

子どもを産む大きなハードルだと思う。私の知り合いは、子ども 3 人ぐらいほしいけど金銭的に無理、とい

う人が結構多い。少子化ならば高等教育（大学・高校・中学）にまわす費用を保育園に向ければ、もっと

子どもを産むという人が増える気がする。 

・ まだまだ仕事を持つ女性に厳しい社会ですネ。このアンケートで改善されてくれることを祈ります。 

・ 現在は、仕事をする状況ではないので、なるべく自分で見れる年齢までは少々無理をしても自分の手元

でと思いますが、やはり仕事に出るようになったりすると、その勤務先の内容や時間帯により、送迎にいろ

いろな希望も生まれると思います。しかし、子どもの日頃を考えると、日頃の遊び相手などのやり取りなど

も出てくるので、自宅の近くの方が子どもには便利なのかもしれませんが、自分自身決め兼ねない時は、

相談に乗ってもらえるととても助かります。 

いじめが心配なので、そんなことがもし起きてしまったとしたら、皆真剣に取り組んでほしいと思います。 

・ 子どもは地域で育てるという意見には賛成したいが、地域により施設（職員を含む）に当たりハズレがある

と困る。また、産んでみてから子育てを苦痛と感じる母親にとっては、保育園に預けられれば結果、子ども



36 

が素直に育つ可能性があるのではないか。 

・ 子どもを育てることは、大変にもかかわらず、それを仕事とする保育士の給料は安すぎる。それで有能な

保育士や保育園が増えるとは思えない。応能制の保育料には、もっと幅を設けるべき！ 

子育てを他人に任せ、働きに出ることを望む、無責任な母親が多すぎる。 

・ 保育園と幼稚園をすべて一緒にする必要はないと思うが、幼稚園に預けているお母さんも働きたい人は

たくさんいると思う。しかし延長・休み・長期休暇などでできない人がたくさんいる。そういった面を改善し

てほしいとは思っている。 

・ 保育園と幼稚園の保育の内容？役割と機能？というのが理解できていないので分からない！！ 

・ 昨年の 7 月に国分寺から府中に引越しして来ました。4 月から仕事が決まっていたので、市立の保育園

に申込みましたが、国分寺も府中も入れず、家の近くの自宅で保育している「保育ママさん」からは「途中

で引越ししてしまうから、直ぐに OK は（入園）できない」と言われ、大変な思いをしました。その時は都営

に入れるというだけで、何月に入れるか分からなかったので…。毎日、泣きながら調べに行ったり、お金が

高くて入れなかったり、生活が辛くて働きに出るのに、市立でないと給料半分以上取られてしまって、いろ

いろ悩み 3 月 25 日過ぎに府中市の○○保育園に見に行き、すぐに手続きをしました。国分寺より 2 万

円も安く入れ、皆さんとても親切でした。ゆとりなく、悩んでいた心がとてもすっきりしました。市立には届け

は出しましたが、もう通い慣れてしまった子どもに、また変るということはストレスにはならないか心配で、今

回の届けは見送りました。ただ、安いといっても月 4 万 5 千円はとても大きく…まだ少し悩んでいます。 

体も心も疲れてしまうことがある育児、働く人がもっと悩まなくてもいいようになってもらいたいです。正社

員優先なのは仕方のないことですが、生活のためにこれから働こうとしているママさん達をどうか支えてあ

げて下さい。お願いします。 

・求職中のママにもこれらのサポートは絶対に必要。それもこの不況では、1 ヶ月や 3 ヶ月では厳しいので、

半年間位の入所を認めてほしい。 

・ 就労していなければ保育園へは申込みもできず、かと言って子どもを預けていなければ就労することもで

きず、またどこも定員一杯で…小さい子どもをもつ母親が外へ出て働くことは厳しい。 

・ ニュースで取り上げられているような虐待 etc. 

実際ないのか不安。 

・ っていない子どもが集まれる（保育士などが常駐）場所が多くあると良いと思う。児童館・子ども図書館な

ど。 

・ 親が遠くに住んでいるので、行政がもっと頼れる存在になってほしいです。 

・ いろいろなニーズがあると思うが、それぞれ選んだことに答えてくれる行政であってほしいと思うのは、わ

がままでしょうか。 

・ 私の子どもが通っている幼稚園は“子どもの自主性を尊重する教育”ということなので、あまり幼稚園側か

ら強制的なカリキュラムはないようです。 

最近見学した認証保育園でも説明を聞くと、あまり保育内容には差がないように思いました。結局、幼稚

園と保育園の差は保育時間と親の意識（教育の場と思うか否か）の違いだと思います。 

・ 産んだ時点でかどちらかに確実に通える保障 

 

内容的には、小学生になった時に差があると少し困りますが、子ども時代は土や風を肌で感じ、文字やこ

とば・数字は耳から聞いて、本当に賢い子に育ってほしいと思うので、そんなに気にしていません。 

・ 核家族が多く、マンションに住んでいる我が家でも、60 戸のうち顔見知りは 2 人しかいません。なので、

幼稚園の友達以外近所の友達もいなく、いざという時、心細いです。何か公園も少なく、遊んでいる子も

少ないのには驚いています。 

ちなみに、去年地方から引越しして来たので、比較してしまいなおさらそう感じます。 

幼稚園に入ってしまうと、今更近所の他園のお友達はできないのですかね～？ 

また、うちは少し幼稚園が遠いため、同じ学区の友達もいません。それもとっても不安です。 

・ 保育園・幼稚園・小学校・中学校…すべてバラバラで、子どもの成長に対してトータルに機能していない

ように感じ、その点が非常に不満。親の立場や都合も大事だが、もっと子どもを中心とした考え方も大切

だと思う。 

・ 上記の質問は、はっきりと云えない内容だと思います。地域開放という問題と、同一の施設に地域の子ど

も達が就労に関係なく通う、というのはイコールではないし、保育内容については幼稚園自体をよく理解

していないので、役割が異なるとははっきり云えないです。でも、保育のサービスをより良く理解しやすい

ように、また料金も下げてもらえるのが望ましいです。 
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・ 保育園と幼稚園の違いが分からない。 

・ 現在保育園に通っているが（1 歳児クラス）、このまま保育園でいくか、3 歳から幼稚園に行かせるか迷う

ことがある。3 歳以降に保育園→幼稚園に移れるのか知りたい。 

・ 現在の多くの問題点は、親が子どもを育てながら働くことが難しいことだと思います。できるだけ、親が働

きながら子どもを育てられるようなサービス・制度を希望します。保育園と幼稚園の差というのは基本的に

自由化すべきであると思います。その上で、みなが自由に選択できる環境を提供していただけるとありが

たいです。 

・ 少子化の中、子どもを産んだ人に対する支援があまりにも乏しい。 

地方から東京に出てきて、幼稚園の預かり保育の貧しさに驚きました。以前住んでいた所では、パートな

ら十分できていました。財源は地方より多いと思いますので、なんとかしてほしいと思います。 

・ 子育ては一番目の子どもが慣れない分とても大変だと思います。私自身もそうでした。不安が強かったで

す。 

・ 問 27(1)に関して、「どちらでもない」がなかったので難しかった。人に預けることは、いろいろと難しい面が

ある。必要のないよう心がけているので預けることはないが、事故やトラブルのニュースを見ると、どうして

も預けたいと思わない。サポートセンターなどを利用することも、預け先のことを知らないのに、また預ける

子どものことを相手が知らない状態で預けることに、便利さよりも不安の方が先立ち、することはできない。 

・ 今後、幼稚園をすべて保育園にしたらどうか?これではいつまでたっても、女性は社会で活躍できない。 

・ 小学校に上がった時、差が有り過ぎるのは困ります。特に男子が、授業中動き回ったり、勉強以前に差が

出てしまうのは好ましくありません。ピアノや英語教室の先生は、保育園・幼稚園育ちで差が有ると言いま

す。シングルマザーやファザーは、結局物理的に保育園になってしまう。そして学童へ行くことになるケー

スが多い。今有るベビーシッターサービスや、しらとりには感謝している。これらがないと生きてゆけない、

シングルマザー・ファザーがいることも私は知っています。どうか弱い立場や、恵まれない子どもたちも、

次世代を担う大切な財産だということを考えてあげて下さい。市議会議員の中に、そういう意識の非常に

低い方もいます。こういう調査をすること自体、考えて下さるという姿勢に感謝します。市役所内でも女性

の意見をもっと聞いて、吸い上げて下さい。 

・ できれば幼保（児童館）を毎日未就園児にも開放してほしい。 

・ 保育園に入園できないため、働きたくても働けない状況のため、何とかしていただきたい。 

・ よくは知りませんが、私の子どもは保育園的保育が必要なのですが、働き口がないため保育園には入り

にくく、幼稚園にお願いして入りましたが、基本的な生活面をみていただける保育園とはやはり内容が違

うでしょうから、手取り足取りとは行かず、何となく違っている感じです。認可、未認可、いろいろあり、すべ

てを調べることをしなかった自分のせいではありますが保育料その他いろいろあり、複雑でむずかしいで

す。 

・ 2 月から入園を予定しています。私が学校に通い始めたため、学費やこれからのことを考えると働かなく

てはいけません。しかしほとんど保育料です。もっと前から入園希望でしたが私が働いていなかったので

入れませんでした。今度のところも認可外です。もっと子どもを育てやすい環境を希望致します。 

・ 娘を通わせている幼稚園は、母親参加の行事が多いのです。運動会やおゆうぎ会はともかく、バザーや

懇談会など度々呼ばれるのでなかなかパートに出られません。水曜が半日でその日は預かり保育なしな

ので、就労につきたいと思っていても困難があります。支援サービスを利用したくても車がないので迎え

にも行けません。ですから、第 2 子を産むことも断念しました。 

・ 子育てサポートに関する細かいアンケートのようですが実際に活用されるのでなければ無意味だと思いま

す。求職中のためか保育所に入るのは認可、無認可とも入れませんでしたし、子どもが 1 人のせいか府

中市のファミリーサポートセンターに登録していますが、一度も受入先を紹介していただけませんでした。

謝罪のお電話はいただきましたが、保育園・幼稚園の機能を論ずる前に待機児童をいかに少なくするか

が先決だと身をもって感じたここ一、二年でした。 

・保育サービスを利用するのに登録制だというのは利用しにくいので、すぐに利用できる制度にしてほしい。 

・ 保育園と幼稚園の差（すべてにおいて）がよく分かりません。 

・ 私も家庭の事情で子どもがもう少し大きくなったら働きたいと思っていますが、保育園の空きがないので

困っています。それと同時に幼稚園と保育園では保育内容が違うので、できれば幼稚園の方が良いので

はないかと悩んでいます。 

幼稚園についても定員ギリギリの所が多く、3 年保育でないと入れないので、保育園から幼稚園へ移させ

ることも難しい現状はどうにかしてほしい。 

・せっかく歩いてすぐの所に施設があっても、保育/幼稚の違いで入れず、バスで通わせなければならない、
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というのは不満に感ずるところ。 

差別化を図ることで、保育が効率的に行えるというのは理解できるが、近所の子と一緒に手をつないで通

って育った自分としては、現在の状況はあまり良いとは考えられない。 

・ 母親同志のトラブルも多発しているようですが、各園でも子どものみならず、親への指導も時には厳しく願

いたい。 

・ 母子家庭でも祖父母と暮していると母子家庭扱いされないのは辛い。 

・ 子どもにとってどこの幼稚園でも楽しいはず。でも、市のそういう噂があるから市立幼稚園の人気がなくな

り、より一層子どもが集まらないのではないですか。小さい子どもを持つママ達は、結構噂というか、そうい

う（子どもに関する）話には鋭いですよ。一度、市役所に電話をして確認したけど「来月（10 月 or11 月）に

は会議があって決まります」みたいな返事でしたが、それでは遅いです。まあ、お役所仕事だからそれで

当たり前なのでしょうが。府中市にはたくさんの市民税払っています。宜しくお願いします。 

・ 現在のところ、トワイライトステイ・ショートステイ・ホームヘルパーの必要性を感じていません。（育児休暇

中のため） 

職場へ復帰して状況が変化すれば、必要と感じる可能性もあります。 

・ 絶対数が足りず、時間的、条件的に選択の余地がないという方が問題なので、個性的な保育園等でも認

可してほしい。もちろん、安全性は何よりも大切。 

・ 子どもの為にあるものなのに、大人の都合で、ごたごたしているのはおかしいと思う。子どもが少なくなっ

ているのに、入園が順番待ちになっていたり。もっと、今現在の子どもとその親のことを考えてほしい。お

金も高いし。次の子を産むに産めないような環境を作っているのは国だと思う。 

・ マンション建設が増加する中、いろいろな施設が増えなければ常にいろいろな問題が出てくる。（学校の

人数増員、保育園、幼稚園の入所困難、学童の不足など）改善が必要だと思う。安心して子どもを預けら

れる保育園、学童、学校があれば親は安心して働けます。少子化の今、施設の拡大、拡充をお願いした

い。 

・ 多胎児を持つ親です。現在多胎児家庭・ホームヘルパー事業が行われていますが、一般家庭より先にこ

の事業を適用して下さったということは、やはり多胎児家庭の「保育に欠ける状況」を認めて下さったこと

に他ならないと思います。 

ヘルパー事業のみに終始せず、広い意味で更に多胎児家庭への支援を望みます。 

・ 働いているお母さんへのサポートの充実が優先されているように思う。もちろん、保育は必要なことだが、

親の都合が先にあり、低年齢保育・時間延長・土日保育などが増えていくのは良いことばかりではないと

思う。 

また、仕事をしておらず、子育てをしている親へのサポートはまだまだ少ないと思う。どこかの区で 0 才児

保育は保育ママをすすめ、子育て家庭全体へのサポート・補助を充実させている区があると聞いたことが

ある。（確かに働いている人は税金を払っているかもしれないが）低年齢児保育にかかるコストを考えると、

預けずに育てている家庭との補助との格差が大きすぎて、こういった対策も考えてほしいと思った。就学

前の子どもを安心して遊ばせられる施設が少ない。文化センターが児童館を兼ねているとのことだが、キ

ッズルームは狭く、利用者もかなり少ないのではないかと思う。武蔵野市の 0.1.2.3 吉祥寺、調布市国領

のすこやか等の低年齢児を遊ばせられる施設が府中にもできてほしいと思う。 

・ 就学前の子どもの精神的な面でのサポート 

・少し大きいお兄さんやお姉さん（幼稚園児）と、小さい子どもを接することができるのが望ましいと思うので、

そういう機会を増やしてほしい。 
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就学前 問 36 保育園や幼稚園に関する考え方 

子どもの遊び場について 

文化センター（児童館を含む）について 

配置状況（増設希望も含めて） 

・ 府中市にはしっかりとした児童館（ホーム）という物がないことに吃驚しました。幼児から小学生まで遊べる

児童ホーム（ちょっとした体育館も含む）の建設を希望します。 

・ 文化センター内の子育てサークルに入ったことがありますが、3 才児の時は希望者多数のため入れませ

んでした。もっと広くて食事もできるような児童館がたくさんできると良いなと思います。 

・ 文化センターの中に少しだけあるかとは思いますが、独立した形での児童館があると、もっと良いなと思

います。その方が小さな子どもを雨の日など、遊ばせたりできて助かるのと同時に、他のお母さんとも交流

を取りやすくなったりすると思います。 

また、文化センターで貸していただける部屋で、小さい子ども連れでも使用しやすいお部屋があると良い

と思います。 

・ なぜ、府中市は児童館をつくらないのですか。本当に文化センターがその役割をはたしていると思ってい

るのでしょうか。小さい子どもが遊ぶなら、土足でない場所もきちっと作るべきでは。またそこにおいてある

おもちゃを、役所の方は見たことがあるのでしょうか。自分の子どもが、そこで遊ぶつもりで考えてほしいと

思います。とにかく、文化センターの遊び場で、ハイハイする子や、よちよち歩く子どもが、安心して遊べ

るようにして下さい。 

・ 調布市の「国領」駅近くにある屋内の児童センターのような施設は、大変利用しやすく、少々遠方ながら

も利用していました。府中市にも是非、このような施設ができることを望んでおります。 

・ 府中市には児童館がなく、未就園児の集う機会が少ないと思う。ポップコーンは確かにそれに近いものだ

とは思うけれど、それは月に 1 回（学童クラブでの活動は違うけれど）。その際、病気・用事などで参加で

きなければ、翌月になってしまう。それぞれの文化センターなどでもう少しサークル化して活動できたらと

思う。 

以前、富山市に住んでいたのですが、そこは未就園児が気軽に集える行政主導のサークル活動がとても

盛んでした。児童館はもちろんのこと、市立の幼稚園、保育所で年間を通じたサークル活動が行われて

おり、その内容もわりと充実したものでした。手遊び、工作はもちろんその園の音楽会にジョインしたり、ミ

ニ遠足をしたり、ちょっとしたフィットネスをしたり、夏には水遊び。友達もたくさんでき、園の様子もチラッと

のぞけたり、親子とも楽しく過ごすことができました。 

・ 市内に雨の日に遊べる場所が少ないので、府中市内に児童館のような、子どもが楽しく遊べる場所がで

きたら良いなと強く願っています。 

・ 他市のように児童館やその他の児童厚生施設が充実していると良い。 

・ 大きな児童館があれば良いと思う。外で遊べない天候の時に利用したい。 

・ 文化センターでは小学生が中心なので未就園児を主とするプレイルームがあれば、親子が家の中だけ

でなく、外に出る機会ができると思います。浅間町の基地跡地に駐車場付きの子育てセンターを作っても

らいたいと希望します 

・ 府中市は公園や文化センターなど充実しているが、児童館など室内施設が乏しいのが残念です。（国分

寺にあるような児童館は理想的です） 

・ 新しくて綺麗な児童館を作って下さい。（例えば、三鷹市のような） 

・ 調布市の子育て支援センター（「すこやか」）のような施設があると、とても助かります。文化センター内の

児童館では帯に短したすきに長し、といった感があります。 

文化センターからは独立させて児童館が設置されることが望ましいと思います。 

・ 雨の日・真夏・真冬でも遊べるような児童館があったら良いと思う。文化センターの幼児室ではもの足りな

い。 

・ 国領にある「すこやか」の方がよく利用している。いつでも気軽に行けて、雨の日でも遊べる場所は各地

にあって良いと思う。文化センターの遊び場は児童館ではない。 

・ 武蔵台は市の端のせいかも知れませんが、非常に子育てがしにくいと思います。子育てひろばなどへ行

くにはかなり労力が必要です。文化センターにしても、規模が小さいため、ほとんど利用していません。も

う少し、施設が市内に均等にあれば良いなと思っています。 

・ 雨の日にでも遊べる場所がほしい。（文化センターは乳幼児が遊べるような感じではなかった。）府中市
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に 1 つでもいいから児童館があって、3 才前の子どもが遊べるような所があると良い。（土・日でも使える

所） 

・ 児童館を作ってほしい。雨が降ると、やはり遊び方の選択が減るので。 

・ 調布市の国領に「すこやか」という施設があり、とても綺麗で小さい子どもも安心して遊べます。府中市に

はそういう施設がないので、作ってほしいです。文化センターにはそういう施設がないので作ってほしい

です。文化センターにあるプレイルームも 2 才位までの子どもが利用するものしかなく、まだまだ府中は

子育て支援に対する努力がないと思います。府中にはとても素晴らしい公園があるのに、室内での交流

をもてる場所が少ないと思います。 

文化センターに老人の憩いの場があるように、母と子の交流の場も作ってほしい。 

・ 調布の「すこやか」に行くと、1～2 才位のポップコーンに来ていた親子によく会います。府中にもすこやか

のようないつでも（時間・曜日関係なく）子どもを遊ばせられる所があれば良いのにと思います。 

・ 児童館をつくってほしい。 

文化センターの中に児童の部がある形ではなく、建物すべてが児童用の建物を建築してほしい。その中

で工作ができたり、遊具があったり、お弁当を食べる所があったり、ビデオを観たり、（本）子ども用図書館

があると、雨の日も遊べるので凄く助かります。 

生涯学習センターや文化センターの中に子ども用の図書がありますが、少しうるさくすると他の人に迷惑

になり気にしながら行くので、その場では子どもと一緒にゆっくり本が読めません。児童館があったら安心

です。 

どうして府中市に児童館がないのか不思議です。他の市の人からもないことに驚かれます。絶対に児童

館を建てるべきです。 

・ 雨の日に遊ぶ場所がほしい。 

・ 先月立川から府中へ引っ越してきたため、府中の子育てに関する内容があまりわからないのですが。立

川では谷町に児童館があり、その中で午前中に子ども（0 歳～3 歳）を遊ばせる場がありました。こちらに

は児童館とかないようなので、そういう場があるといいと思います。 

・ 児童館が文化センター内にあり、それも内容も施設も不十分である。 

・ 近所に児童館（専門スタッフがいる）がない。 

・ 各地域ごとにある程度、自由に遊べる児童館（単独の）があると嬉しい。 

・ 子どもが 1 歳にも満たない頃は、市の子育て支援を一番利用していた時期だと思うが、子育てひろばや

文化センター等の施設が近所になかったので、参加できなかった。 

ベビーカーや徒歩で行くことができる距離でないと、（子どもが小さい為）外出して市の子育て支援に参

加・利用しようという気持ちになれなかった。 

行政の支援という強みを生かし、地域の格差をなるべくなくしていただきたいです。 

府中駅近くに新しく施設ができると聞いて、大いに期待しています。 

・ 隣の調布市では児童館があり、利用しやすく、いろいろと子育てについて充実している、と聞いたことがあ

ります。 

府中市も「子育て環境が良い」とよく言われるのですが、私はあまり「良い」とは実感できません。利用した

いサービス（施設）が遠くて利用できなかったり、子育て支援情報を得られていなかったりしているからだ

と思います。 

・ 広くて綺麗な児童館を京王線の駅前に作ってほしい。 

・ 府中市には児童館がないのには本当に吃驚しました。そして、とても残念です。 

・ 府中市は緑も多く、公園はたくさんあり充実していますが、雨の日に遊べる所がないので困ります。児童

館のようなものがあると、小学校未満の子どもがいる親にとっては大変助かると思います。 

・ 日野市や調布市には育児支援センター（子どもが自由に遊べて、おもちゃや絵などがたくさんある）があ

るけど、府中市にはなくて残念。是非作ってほしい。駐車場無料でね。 

・ 雨の日に遊ぶ所がないのも辛い。文化センターにある児童館は大体サークル等に使われていて、一般

の人達は遊べないし、もっと充実したものにしてほしい。国分寺の児童館の方が充実していると聞いたけ

ど、遠くてバスじゃないと行けないので、できれば府中にも充実した児童館ができたら良いなーと思いま

す。 

・ 調布市の「子育て支援センター」（国領）のようないつでも行けて、一日中遊べる施設がほしい。 

・ 調布市の『すこやか』のような子どもの為の場所で、食事なども取れる所を是非作って下さい。 

・ 室内である程度の広さと遊び道具のそろった場所がほしい。文化センター内だけでは子ども同士の取り
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合いや、閑散としていて長い時間その場所での遊びがつまらなくなるようです。オープンルーム（遊び場）

での面倒を見てくれる人がいると、さらに良いと思います。 

施設設備 

・ 文化センターのキッズルームは狭くて、遊具がなかったり、あってもおもちゃとしてきちんと使えるようなも

のがまったくありません。（ボロボロです。） 

・ 文化センターなどにあるキッズスペースは小さいと思います。 

文化センターの人の態度も、子どもに対して、冷めた感じで嫌です。 

・ 各文化センターで 1～2 歳児が、午前中、雨でも遊べるような部屋にしてほしい。 

・ 調布は児童館も充実しているようで、そこも利用したいと思っています。府中の文化センターのキッズル

ームは、あまりにさびしく、よりたいという気持ちになれません。 

・ せっかく公園や文化センターがあるのに、その中身は系統立てて考えられていないので、活かされてい

ません。子どもの健やかな育ちのためには、どのような場でどんな遊具があって、どんな援助者がいるべ

きか、ということを考えずに、ハードだけ用意してもダメなのです。 

・ ポップコーンの活動は、親子ともに楽しませていただいております。しかし、女性センター内でも学童施設

内でも、手狭な感じで窮屈さを感じます。設定曜日を増やすか、時間帯の枠を増やすか、使える部屋を

増やすなどの対策はとれませんでしょうか。 

・ 雨の日に遊べる施設が少なく、文化センターは小さな子が遊べる遊具というよりは、小学生向けといった

感じで、時々小さなコーナーがありますが、あまりに狭く、すぐ外へ飛び出してしまいます。 

・ 文化センターも利用したこともあるけど、入れる人数が限られているので、広いスペースで遊べられたらと

ても良いと思う。 

・ 文化センターの児童館は狭く、数人で遊ぶとぶつかったり、危険に感じることが多いです。 

・ 文化センターの遊び場は、夏休みなどの長期休みの時は小・中学生がいて、小さい子はまったく遊べな

い。（遊べても危険） 

・ 近くの文化センター（私どもは片町・分梅町←卓球台しかない（小学生向き））の遊具が少なすぎる。 

ベビージムなど 1～3 才位までの子が遊べるベビーカー・おもちゃ・マットレス・ベビー滑り台・ボール・小

さなハウスも作ってほしい。 

・ 歩けるようになるまで親と子が遊べ、仲間ができる所がないので孤独になりやすいと思う。文化センターに

児童館があるというが、おもちゃが古くて汚かったり、遊具も整っておらず、とても安心して遊べる所では

ない。そのため、いつも部屋はガラガラで何のための部屋かと思ってしまう。もっと親子の視点で整えてほ

しい。 

・ 文化センターの幼児室（白糸台・紅葉丘）を利用するが、誰もいない時も多い。もっとたくさんの子が集ま

るような魅力があると良いと思います。おもちゃの充実、広さの確保、専門員の配置など。 

・ 体育館も文化センターももっと遊べる遊具がほしい。(すべり台・ボール・プールなど。広いスペースがあっ

ても積み木だけでは。あっても卓球場では幼児は遊べない。) 

小学生以下と以上と遊ぶ所は別にしてほしい。 

・ 白糸台文化センターの横(屋外)にある遊具が少ない。すべり台が 1 台あるだけですが、そのすべり台も

階段が急なため小さな子どもが遊ぶことができない。文化センターなどに、子どもを安心させて遊ばせて

おく遊具をつくってほしいです。公園などができれば、親と子がいろいろな人との交流を深められると思

います。文化センターには一番そのような公園があっても良いのでは。 

・ 文化センターも雨の日に使えるほど遊べない。 

渋谷の児童館のような遊び場があれば助かります。 

・ 文化センター内の児童室をもっと利用しやすいようにしてほしいです。（壊れたおもちゃが部屋の片隅に

置かれてるだけなので） 

・ 下の子は文化センターの子育てサークルに参加していますが、設備も整っていて満足しています。 

・ 片町文化センターと西府文化センターによく行きますが、西府文化センターは幼児ルームがあったりと充

実してるのに対して、片町文化センターには幼児に対する物が何もなく、雨の日などは困ります。 

・ 文化センターをよく利用しますが、児童室を改良しましたと広報に載っていたけれど、近くの文化センター

は余り変わっていませんでした。昼間は小さい子しか使用しないのに卓球台が 2 台も置いてあり、子ども

達はよく頭をぶつけています。また、老人の方と同じ施設なので、少しロビーで騒ぐと叱られたり、子ども

がふざけて靴を脱いだまま走り出てしまうと、センターの方に「怪我をするといけないので靴を履かせて下

さい」とか、歩いて行っているのに、ドアの前に自転車を置いていないか何度も聞かれたり、終了時間前
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から「もうすぐ終わります」と声をかけられたり、和室を借りたら「前に子連れで借りた人が障子を破いたの

で、次回からは貸せません」と強い口調でいわれたりと、正直のびのびできません。 

・ 片町文化センターでは小さい子どもの遊べる場がなく残念です。 

利用方法について 

・ 2 年間幼児サークルのボランティアをして来ました。文化センターの利用のしづらかったこと（片文）今でも

思い出します。規則ばかりが多くなって、大らかな心と子どもと触れ合う場が少ないのでしょうか。いつも所

長さんに口煩く注意されていました。 

施設の予約も大変混雑していて、取りづらかったです。幼稚園や保育園に通う前の子ども達は、もっとも

っといろいろなことを体験して、さまざまな人々に触れて、社会生活の礎を作って行く必要があると思うの

ですが、現実は悩んでいるお母さんが多いと思います。子どもが一人の人はまだ行動しやすいですが、2

人、3 人となると窓口をもっと広くしてあげることが大切だと思います。0～3 才の子どもを育てる人々に対

して、もっとサポートしてあげるシステムがあったら良いと思う。 

・ 文化センター内の子育てサークルに 4 才児の時に入れたのですが、市の対応は場所と道具の貸出しだ

けという感じで、専門の（保育士など）スタッフの人はいませんでした。 

・ 文化センターの子育てサークルに通っていましたが、専門の保育者ではなく、親が保育者になりともに遊

ぶので気軽に通えませんでした。ぜひ文化センターでの子育てサークルに保育者（専門の）を呼び、親

子で気軽に利用できるようにしていただきたいと思います。 

・ 文化センターでポップコーンを行うというのも 1 つの案だと思いますが、いかがでしょう？ 

・ 文化センターなどのサービスは利用したいと思うが、子どもだけのサービスは利用したいとは思わない。 

・ 府中市には各場所に文化センターがあります。そのセンターに各サークルが（府中広報に載る）あるのは

凄く良いと思うのですが、文化センター内は飲食が禁止です。他の市、例えば私達友人で行く西国分寺

の駅近くのいずみ児童館は飲食が OK です。 

府中でも各文化センターのキッズルームは飲食 OK にしてほしいです。家やレストランで他人を気にして

食べたり、家族だけで食べるより友人などや、その場で会った子連れの方と和気あいあいと食べる方が親

も子も気分が良いです。 

是非考えて下さい。宜しくお願い致します。 

・ 文化センター内の児童室では充分に体を動かして遊ぶことができず、また遊具なども棚の中にしまって

おくのでは自由に手を伸ばして自分では遊べないので、2～3 才以下の子どもは不向きではないかと思

います。引越しして来て初めて行ったが、家の延長のような感じで、他の友達もだれ 1 人来ていなかった

ので、とてもガッカリした。 

児童館の独立した設立が必要ではないかと思います。幼児向けのトランポリンやマット・ボール・平均台・

すべり台など体育館にあれば天候に関係なくのびのびと遊べる。0 才の兄弟を連れての遊び場は、外で

は抱っこしているとそれだけに両手を取られてしまい、上の子に付いて遊ばせるのが難しい時もあったの

で、室内に週 1 回でもそういう時間を設けてくれると下の子をハイハイさせながら、手もあくので両方見ら

れる。市内に 3～4 ヶ所そういった場があれば良いのになと思います。 

・ 文化センターなどで行われているものの対象年令が小学生からのものが多く、2 才～年長向けのものは

ほとんどなく、あっても募集人数が少ないのでなかなか参加することが難しい。 

職員の対応、配置について 

・ 白糸台 1 丁目に住んでいるのですが、子どもが赤ちゃんの時（0～2 才位）は、近くにお友達がいたらよ

いのにと思いました。白糸台文化センターは近いので、よく図書館には行きましたが、キッズルームで遊

んでいても、他に人はいなくて、結局一人で遊んでいたのを思い出しました。子どもと遊んでくれるスタッ

フの方がいたら、常に人は来るのではと思います。 

もう 3～4 年前のことなので、現在は違うかもしれませんが、その当時はそう感じました。（子どもは現在幼

稚園に通っているので、遊ぶ友達はできたようです。） 

・ また、文化センターでリトミックや遊びのサークルの情報を聞こうとしたら“自分で調べて下さい”と一覧表

を渡されただけで不親切に感じました。 

・ 文化センターでも遊び場がありますが、ただオモチャがあり遊ぶだけだったりする。 

・ 文化センターの方の対応が冷たく、知り合いがまったくいなかったのでつらかった。 

・ 児童館専門の職員が常設していない所も多い。よって、十分に利用、活用されていないように思う。 

・ 児童館に保母さんがいると良い。 

調布・国領にある子育て支援センターみたいなのがあると、とても良い。（無料・保母さんがいる・遊具がた

くさんある・イベントがある・育児の交換ができるから） 
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イベントについて 

・ 近頃、日本の昔ながらの子育てが大いに見直されています。そこで童歌の講演会なんかがあったらとて

も良いのに、といつも思っています。阿部ヤヱさんや大熊進子さんのお話を一度でいいから聞いてみた

いです。上が幼稚園、下が 0 歳なのでお迎えだなんだで、遠くまで出向くのが難しいのです。親子一緒

に参加できるか、託児があれば助かります。封筒の宛て名の子も童歌を歌っている時は気持ちがおちつ

いているのか、とても穏やかです。 

・ また、親子で楽しめるイベント（コンサート・ミュージカル）を定期的に催してくれるクラブのようなものがある

と良いと思います。例えば、毎月積立をして 2 ヶ月に一度位開くというもの。 

（川崎市に住んでいた時は「親子劇場」というのに入っていて、月 4,000 円位（親子で）で 2 ヶ月に一度、

いろいろなコンサートを見ていました。） 

・ 親子が参加できる遊びのプログラムや、親同士が交流できる場を週末にも設定してほしい。 

・ 郷土の森のお話会だと、対象年齢が高すぎ、文化センターは中央文化センターでしかやっていないよう

なので、1 歳台でも参加できるものがほしいです。あと、幼児対象のイベントが午後のことが多く、昼寝の

時間にかかってしまって参加できないことが多い。予約制だと余計に参加しにくくなります。午前中のイベ

ントを増やしてほしいです。 

・ 文化センターで、未就園時のための教室を開いてほしい。 

・ 子育て広場ポップコーンに参加したいのですが、不便な所でしか行われていないので、参加したことがあ

りません。2 年後に、府中駅にできるビルで始まるそうですが、もっと早く色々な文化センターで初めてほ

しい。 

・ 文化センターで行われている「お遊びサークル」に先生をつけてもらいたいと思います。メンバー以外で

も気軽に参加できると良いです。 

・ “親と子”を対象にしたものだけではなく、子どもは子どもだけで保育してもらって、親同士が子育てにつ

いて学べる（手作りおもちゃや童歌など）場があると、親の息抜きにもなって良いと思う。 

・ ○○教室とかなら参加していますが、サークルにはかなり抵抗があります。近くの文化センターで日常何

をしているのか、まったく分かりません。ちょっと覗いてみても、凄く閉鎖的な空気があります。（静かなだ

けなんだろうけど） 

・ 文化センター主催の親子で参加できるイベント（本の読み聞かせや祭事）が 2 歳になるとほとんどありま

せん。クリスマス会は本人もとても喜び、とっても楽しい時を過ごさせていただきました。今が一番何事にも

興味を持ち、吸収して行く時期なので、節分等でも参加させていただけければ良いのですが。 

・ 子どもの喜ぶイベント大歓迎!! 文化センターで開催したクリスマス会に参加したことがあったが、子どもが

大喜びだったので、参加費用を払ってでも続けてほしいです。 

・ 育園や小学校など、団体行動が増えれば自然と病気もあげたりもらうことが多いので、病院に行く回数が

多いため。文化センターでの行事を増やしてほしい。子どもと一緒に楽しめる行事を提案してほしい。 

その他 

・ 図書館や児童館、その他体育館等がもっと充実すると良いと思います。 

・ 実家の近くの児童館では週 3～4 日いろいろとプログラムを組んでいて、夏にはビニールプールで水遊

びもできたりと（世田谷区粕谷・区外者でも利用できました）帰省した際には大変助かっています。 

・ 文化センター等のキッズルームは、あまり衛生的ではありません。魅力的な遊び道具もありません。市の

中心部に、市のシンボル的な子育て支援施設を作ってほしい。静岡県浜松市の「こども館」を是非参考

にしていただきたい。※添付資料あり。 

・ 文化センターの子どもおあそびサークルに参加したことがあります。引っ越してきたばかりで知人がいな

かったので、友達作りに役立ちました。下の子どもができ、上の子どもがサークルに入ってお友達をたくさ

ん作って、そのままサークルで知り合った友人と幼稚園に上がったので、親も子も精神的不安を持たずに

助かった。下の子どもはまだ 1 才だが、もう少し大きくなったらサークルに参加しようと思っています。 

・ 各文化センターを「しらとり」のような、活動する場に提供してほしい。 

図書館について 

配置状況（増設希望も含めて） 

・ 子どものための図書館を充実させてほしい。 

・ 子どもが大きな声を出しても大丈夫な図書館を増やしてほしい。 
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施設設備 

・ 文化センターの図書館はワンフロアなので、子連れで行くと、うるさくないか気になります。特に騒いでなく

ても、声が大きいので。中央図書館のように、児童図書が別室だったら、回りに気がねせずに済むと思い

ます。または、大人のための閲覧、自習室があるなど。 

・ 武蔵野森公園に遊具を充実させてほしい。もしくはどんぐりの木など、子どもが喜ぶ木があったら良いと

思う。 

・ ハイハイの時期に図書館を利用した時、床が靴を脱いでくつろげる所だったら良いのにと思いました。

（歩いている今も、床に座って本を広げようとします。）図書館にくつろぎのスペースがあったら良いと思い

ます。 

・ 文化センターの図書館に子どもが本を読めるスペース（靴を脱いで上がれる場所）を設けてほしい。 

・ 図書館に閲覧室がほしい。（ゆっくり本を親しむことができるので） 

イベントについて 

・ 近くの図書館で絵本の読み聞かせをしてほしい。 

・ 中央図書館で毎日木曜日に行っている本の読み聞かせを、土曜日など休みの日にも行ってほしい。（平

日、仕事を持つ親の子どもは連れて行けないので） 

・ 図書館のお話し会について、小さい子は午前中にやってほしい。３．体育館で親子で行ける教室をやっ

てほしい。 

その他 

・ 図書館や児童館、その他体育館等がもっと充実すると良いと思います。 

子育てひろば・親子で集える場・遊び場について（ポップコーン含む） 

配置状況（増設希望も含めて） 

・ 今回は一時預かりなどに関する質問が中心でしたが、幼児のみだけでなく、小学生が外で伸び伸びと安

心して遊べる環境の充実などにも力を入れていただきたいと思います。 

府中は緑の多い大きい公園がたくさんあるにもかかわらず、（都立公園を含めて）大きい子ども達が放課

後、伸び伸び外遊びする様子をあまり見かけません。 

常駐するスタッフがいて、子どもが伸び伸び遊ぶことのできるプレーパークのような場所（世田谷区にあり

ます）が府中にもほしいと思います。 

・ 宛て名の子が小さい時は、府中ではあまり遊ぶ場がなく、よく電車で他の地域へ出かけていました。子育

てひろばポップコーンのような取り組み、もっと早くして欲しかったです。今度新たに、駅ビルに子どものた

めの施設ができるようですが、肝心なのはハードではなくソフトです。作って終わりではなく、ドンドン利用

しやすいように中身が柔軟に変化して行くような血の通ったものを期待しています。 

・ 平日などたくさんの親子で食事（持込みでも）ができ、子どもを遊ばせて、親同士がリラックスして情報交

換できる場所を（低価で利用できる）もっとたくさん増やしてほしい。 

・ 子育てひろば、ポップコーンの場所をもう少し増やしてほしい。中央文化センターでもやれば良いのに。 

雨の日でも遊べる場所を増やす。 

町内で遊べる施設を増やす。（近くに同じ位の子がいるとか分かりやすいし）小学校に入らないと、そこら

辺が分からない 

・ 調布市の国領駅前にある“すこやか”みたいな施設をぜひつくってほしい。（交通の便の良い所）雨でも

使えるし、いろいろな遊具があり、食事が食べられる（場所のみ提供）所もある。 

第 2 子を連れて歩くのに、いろいろな所に授乳室があると便利です。 

・ 就労していても地域の中で、子育て仲間ができるような場がほしい。制度の整備とともに質の向上。 

・ 雨の日でも室内で遊べるよう遊び場を増やしてほしい。 

・ 小平市の中央体育館内のようなプレイルームで良いから、生涯学習センターなどに設置し、開放してもら

えないでしょうか。 

・ 現在子どもは幼稚園に通っているので問題ありませんが、以前入園する前は公園以外に遊び場がありま

せんでした。公園にもホームレスの方がいて、（大声を出したり、追いかけられたり）落ち着いて遊べなか

ったり、雨の日暑い日寒い日は 1 日中家の中にいることもありました。 

・ 子育てひろばポップコーンの開催場所をもっと増やしてほしい。 

・ 保育園や幼稚園にまだ行ってない人は、どこで遊んでいるのかなと思います。子どもも友達をほしがるよ

うになってきたのでぜひ集まっている所などをもっと教えてもらえたらと思います。 
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・ 市の中でも一番外側（はじ）に住んでいるせいか、いろいろなことで不自由を感じています。子育てサーク

ルのようなものなども、遠くて車の運転をしない私にとっては、なかなか参加するのも大変です。仕方のな

いことかもしれませんが、何か良い方法があればと思っています 

・ 第 2 子出産を考えた時に、第 1 子の預け先がなく（親族が遠方・高齢のため）「しらとり」のことは知ってい

たが、場所が遠く子どももなじみのない所では預けたくても預けられない。もっと、あちこちにこういう施設

を設けるか、産婦人科の中に市が支援して、配偶者が帰宅するまででもいいから託児ルームを作れない

だろうか。 

・ 「遊びの広場」のような施設をもっと充実化し、多くの人が利用できるプログラムを作ってほしい。（利用す

る魅力がいまいち） 

・ 調布市にあるような大きな施設があるといいと思います。駅に接続されていると行きやすいのでは。 

・ 府中に越してきて、まだ日は浅いですが、随分充実していてありがたく思っています。子どもと 2 人で平

日過ごすのも、何とも言えない日もあるのですが、文化センターはありがたいものでした。ポップコーン事

業が始まり、楽しみにしていたのですが、初年度は遠くて行けず、諦めていたら、今年度は近くでも開か

れ行ってみたところ、年齢制限なしのため、小さい子ばかりで、同じ年の子と知り合えず残念でした。もう 2

才半を過ぎてしまい、公園か自宅、友人宅くらいしか行く所がなく、なんだか宙ぶらりんな年齢だったみた

いで、はじけすぎたポップコーンの気分です。年齢別はできないものでしょうか。調布の「すこやか」のよう

な施設が府中にもあると嬉しいです。曜日や時間を気にせず、ふらーっと行ける所があるとのんびりやっ

ていきたい者にはありがたいのですが。今まで以上に子育てが楽しくなる府中市になることを期待してい

ます。よろしくお願いします。 

・ 外国人と交流できる施設もつくってほしい。 

・ ポップコーンはよく参加させてもらっておりますが、回数が少ないのが残念に思います。私は行ったことが

ありませんが、調布の国領にある「すこやか」が府中市内の子育て仲間が遊びに行くというのをよく耳にす

るので、府中にもそういう場所があり、常時開放されていればいいなあと思います。私達は浅間町の端の

方に住んでおります。隣は小金井市です。小金井には児童館があると聞いたことがあります。図書館のよ

うに、近隣の市の施設とも協力して、使えるようになるといいと思ったことがあります。障害学習センターに

ある保育室が有効利用されていないのではないでしょうか。利用条件がわかりづらいです。休憩室は、老

若男女が自然に集えるオ ―プンな部屋ですが、とても狭く、飲食できないロビーのスペースが広すぎる。

3 才未満の乳幼児が利用できる室内プールがなく、外プールも、水シャワーもしくは塩素が強かったりで

利用しづらい。府中の森公園のような、水遊びができるところがもう少し衛生的であってほしいと思う。郷

土の森は衛生的で、スタッフもいて安心。 

・ 必要だったこと:同年齢の子どもを持つ友達。子どもと 2 人きりで家の中にいると、社会に取り残された感

じがしました。授乳、おむつ、夜泣きで自分も日中眠く、イライラ。まったく同じことの繰り返し。話し 

・ 指導員のいるきちんとした広い児童館をつくり、年齢差のある子ども達を遊ばせるべきです。府中では、

幼稚園に入るまでの 0～3 歳児は、お金を出して習い事やサークルに入れるか、公園で野ざらしか、どこ

へも出かけないくらいしかありません。居場所がないのです、小さい子達と母親の。 

・ 5 歳になる子が、生まれた頃に当時の「すくすくランド」などを通じて、近所のお友達ができ、長く付き合う

ことができています。最近は大きなマンションが増え、子どもと新しく引っ越してくる人も増えていると思い

ます。今後もポップコーンのような場が、多く広がり、さらに利用しやすくなることを望みます。 

・ 市のプールを増やしてほしい。利用者は小さな子どもと一緒なので、便利な場所にしてほしい。 

・ 雨の日でも遊べる場所を作ってほしい。文化センターが近くにないため不便。学習センター内に子どもが

遊べるスペースを作ってほしい。 

・ 子育ては、保育する者の心に余裕がなければ、子どもにとって心地よいものではありません。これは子ど

もを持って初めて分かったことです。昔と違い、近近所の付き合いもなく、孤独で寂しい思いをしている人

が多いはずです。市の子育て広場ポップコーンなどに参加したかったのですが、年齢制限があったり、場

所が遠かったりして、なかなか参加しづらいです。もっともっと身近で、気軽な集いを望みます。ひとりで

悩まないで!! とよくキャッチフレーズとして使用されていますが、それならばもう少し、それぞれの家庭を

考えて、手を貸して欲しかったです。 

・子ども同士、親同士が気軽に交流できる場をたくさん作ってほしい。安全に遊べる公園などもあるといい。 

・ 子ども達がなるべく自然の中で考え、遊べるような所があればよいと思います。野遊び、自然教室など。 

・ 府中の森公園が近いこともあり、安心して子どもを遊ばせることができる環境には恵まれていると思ってい

ます。しかし、雨の日や、悪天候の日に、子どもが思いきり体を動かして遊べる場所はなかなか見当たりま

せん。そういった時に遊べる施設があればいいなと思います。 
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・ 色々な育児の本や、TV でも「子どもには思いきり外で遊ばせましょう」となっていても、府中では車でない

と、思い切り遊べる公園がありません。わざわざ、車や自転車で遠くまで連れて出なくてはならず、結局は

近くのお友達を作ることができません。週 1 回のサークルもいいと思いますが、毎日、1 日 15 分でも 20

分でも、子どもが外で思いきり遊べる楽しい公園が必要だと思います。そうなれば、必然的に皆、集まるし、

一番子育てに必要だと思います。マンションがたくさんできて、子どもも増えているのに、家庭サービス事

業に力を入れているのはよくわかりますが、子育てについてもっと身近（というか、日常）な所も考えて下さ

るとうれしいと思います。 

・ 交通の便がいい所に、しらとりみたいな施設がほしい。 

・ 子育てひろば・ポップコーンの会場を、西原町の近くにも設けてほしい。また、月に 1 度ではなく、数回に

増やしてほしい。 

・ 現在、専業主婦で、下の子どもが 3 才になったら再就職しようと考えています。しかし認可保育園は待機

児童が多い上に働いている方が優先で入園できません。だからと言って、他の保育施設は高額で、私が

就職する意味がなくなってしまいます。子育てしていくにはお金が必要になりますが、このようなシステム

では収入を得られません。この先、とても不安です。 

・ 私はよく調布の「家庭支援センターすこやか」を利用させていただいています。きれいですし、おもちゃも

大変充実していて、子どもも喜んで遊んでいます。こんな所が府中にもあればと思っていました。 

・ 転入してきたばかりの頃、子どもは 4、2、0 歳で、ほとんど外に出られませんでした。以前住んでいた所で

は、若夫婦、子どもが多かったため、ベビーカーで歩きやすく、商業施設の中にはいくつも遊び場があっ

たので、雨の日でも遊びに出られ、遊び仲間にも事欠かなかったのですが、府中に来たら、公園はあっ

ても誰もいないし、子連れで利用しやすいトイレやお店もないし、文化センターは遊びにくいし、すっかり

出不精になってしまいました。 

・ ポップコーンのような活動を、各文化センターでも実施してほしい。 

・ 雨の日に遊べる場所が（気軽に）ないので、広めのスペースで滑り台やブランコ（公園その物）のパークが

できれば嬉しいです。（有料でも OK です。） 

・ 問 31 に親子で集える場として、保育園や幼稚園との併設か望ましいかどうかとありましたが、年配の方の

集まる所（老人ホームなど）にあっても良いのではと思います。（私が知らないだけで、あるのかもしれませ

んが。）私自身、実家では祖父母の近くで生活していたので、年配の方達と話すのが好きなのです。子ど

もにも、いろいろな年代のいろいろな人達に接するのは良いと思います。親子で集える場としての主旨が

変ってしまうかもしれないけど、気軽にぷらっと立ち寄れる、そんな場があればいいなぁと思いました。 

・ 府中愛児園の子育て広場や園庭開放を利用しています。先生方も熱心で、利用料などもなく、大変あり

がたく思っています。地域に幅広くお友達（親も）ができる絶好の機会です。幼稚園への入園の結果にも

なります。是非今後も継続されることを望みます。（月 1,000 円程度なら利用料を払っても良いと思いま

す。） 

・ 埼玉県の戸田市に住んでいた時は、大きなスペースと幼児・児童が駆け回ったりできるスペースがありま

した。米軍基地の跡地にそういった児童館ができれば、嬉しく思います。 

・ 雨の日に遊べるスペースもほしい。ポップコーンも女性スクエア、新町文化センター、総合体育館と学童

のだと違い過ぎると思う。布より府中市は公園も施設も少ないと思う。 

・ 雨や冬の寒い日に利用できる児童公園があると良いです。 

・ 調布市のような「すこやか」があると子育てしやすい。（広い室内で遊具や設備が充実している所） 

・ 調布市にある子どもの遊べる「すこやか」というような場所を府中市にも作ってほしい。 

日野市や調布市では、児童館に先生がいて、週 2 回ほどリトミックなどできるそうです。府中市では、1 才

までのすくすくらんど・ポップコーンなどありますが、あまりに少な過ぎです。風邪などで 1 度行けないとか

なり空いてしまいます。子育てで孤独感を感じている人が私の周りにたくさんいますので、親子で参加で

きる場をもっと増やして下さい。 

・ 子どもの遊ぶ場所がない。天気が良い日は公園でもいいが、雨の日でも遊べる施設がほしい。 

前に住んでいた武蔵野市には、子ども達が遊べる施設がある。（0.1.2.3 という所） 

・ 私の住んでいる地区は中心からかなり外れているため、何をするにも不便です。 

子育てひろば“ポップコーン”を利用したいと考えましたが、やはり歩きで行くとなると正直、遠いです。 

“リトミック”の教室も中心でしかやっていないですよね。もっと“まんべんなく”やってほしいです。とにかく、

子どもを連れて外出することが、どんなに大変かわかって下さい。 

・ 各町に子どもが遊べる広場がほしい。 

・ 常日頃、府中市は子どもの福祉について遅れていると思いました。働いている方のためには、メディアで



47 

も騒がれているので色々改善されているようですが、働かず、幼稚園や保育園入園までの間、子どもと過

ごせる施設が少ないように思います。 

・ ポップコーン（白糸台学童クラブ内）をよく利用していますが、週一回程度では少ない気がします。毎日の

ようにやっていただけたらと思います。他施設も利用しましたが、遠すぎて(30 分以上)続きませんでした。 

・ 府中市は公園もたくさんあり、外で遊ぶのは良いのですが、雨が降ったり寒い時に遊ぶところがなく、そう

いう時の遊び場があったら、と思います。 

・ お友達との会合に使える場所（個室）を提供してほしい。小さな子が集まって遊ぶには畳やカーペットの

場所が向いているので「○○」や地域の公会堂の和室を借りて遊ばせています。けれど利用料もそれなり

に高く、子どもの体調で中止にするのも考えてしまうほどで、気軽に利用できるという感じではありません。 

前に集まりを「片町文化センター」の和室をお借りしてやっていたのですが、数回やった頃に文化センタ

ー側から代表に｢もう使わないでほしい｣といわれたそうです。詳しいことも教えてもらえず、納得がいきま

せんでした。多分子どもがうるさいからだと思うのですが、「誰でも使えるスペース」はあっても、「仲間だけ

で使えるスペース」というのはなかなかありません。誰でも誰でも、だと変な病気をもらってくるのが心配だ

ったりすることがありますし、仲間だけで使える場所をもっと提供してほしいです。 

・ 市の体育館が近くにあり、雨の日に出かけたところ、プログラムにないスポーツ（子どものお遊びなどはも

ちろん）入室もできません。体育館を利用しての、雨の日の遊び場作りはできないでしょうか。 

・ 府中市は周辺の市に比べて、子育て支援が遅れているように思います。子育てひろば「ポップコーン」が

できて喜んでいたら、行けるのは 1 ヶ月に 1 度だけです。せめて週 1 回あると良いのですが。 

・ 文化センターなど屋内施設内に親子で集いやすい環境（遊具・スタッフ・企画）がもっともっと充実して、

使用料・参加料などかかってもいいので、質の高いサービスを利用したい。 

・ 雨の日に子ども（未就園児）遊べる場所がほしい。 

・ 雨の日でも遊べる施設があまりに少ないので、早急に対策していただきたいです。 

・ 以前住んでいた市では、未就園児にも毎週保育園の部屋を開放してくれ、先生が本を読んでくれたり、

歌を歌ってくれたりしていたので、雨の日や寒い期間でも、子どもは十分楽しめたし、子どものお友達も

すぐできたが、府中市はそういう場が圧倒的に少ない。未だに子どものお友達ができなくて困っています。 

・また、“キッズスペース”のようなものが自宅から遠く、保育園（幼稚園）の育児相談は申込みがいるようで、

つい足が遠のいてしまいます。子育て広場ポップコーンは魅力的なのですが、小さい子を連れて行くの

は大変なくらい遠いので、会場を増やしてほしいです。 

・ 府中市には、雨の日に子ども達が集まれる施設がないので寂しいです。 

・ 市では離乳食教室や歯磨き教室などいろいろあるので大変助かっています。初めての知らないことばか

りで、子どもの友達を増やしたり、交流を深めるため、よくポップコーンなどにも参加しています。よく思うこ

となのですが、ポップコーンや保育園の子育てひろばなど、日が指定されているため、行きたい時に遊び

に行ける施設がもっとあれば良いと思います。 

・ 住んでいる地域により、府中市外の施設の方が近く、利用しやすい場合もあり、近隣の市や区の施設・サ

ービスを受けられるような環境を整備してほしい。 

・ 調布市の国領駅前にあるような屋内で遊べる、市の運営（正確には違いますが）の空間が府中にもあれ

ば良いな、と思っています。（私が知らないだけで、府中にもあるのでしょうか） 

・ 母親が働いていても、いなくても、同じ位の年令の子ども達が一緒に遊べることができるようになったら良

いのだけど。厳しい現実がありますね。 

・ 子どもが産まれてからこの 1 年、ゆっくり友達とお茶することもできずファミレスでもグズらないか不安でし

た。でも、育児のストレスや話したいことは山ほどあっていつも仲間で話していたのが、赤ちゃん連れで行

ける喫茶室、例えばマックの子どもイスのようにベビーコットン（簡易ベッド、ゴロ付き）が何台か用意してあ

ったり、子どもが泣いてもお互い様でいられるような環境。コーヒーや紅茶は良い物じゃなくて良いから場

所の提供があれば“有料でも毎日通うよね”と話していました。1 才になりお座りも上達してきたのでお茶

する場も増えましたが、まだまだ機嫌の悪い時や寝てしまうとかなり辛いので、市で一室開放（常に）して

もらえると非常にうれしいです。妊婦の時は時でタバコ etc が気になりましたし…。 

・ 雨の日も遊べる施設や、週 1 回だけではなく保育園、幼稚園に隣接した午前中利用などの未就園児の

遊べる場所があるとありがたいです。 

・ 雨の日にのびのび遊べる場所が不足しているように思います。 

・ 幼稚園児は早くに保育が終了するため（水曜日午前保育）、子どもは体力が残っているため、公園を利

用するが、雨の日や特に寒い日など、室内で気軽に立ち寄れる施設かあると助かります。 
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・ いつでも気軽に行けるようなキッズルームがほしい。児童館は少し大きい子向けの感がある。本当にキッ

ズルームが必要なのは、まだ公園で遊ぶことのできない 0 歳児だと思う。 

ポップコーンに参加しているが、特にスクエア 21 の 0 歳児は人が多すぎる。まったく遊べない。広い会場

にすべきでは？ ポップコーンの回数を増やしてほしい。 

・ ポップコーンの開催場所を増やしてほしい。いつも女性センタースクエアを利用しているが、狭くて人数も

多いので、よく遊べない。しかも駐車場が有料なので高くつく。時間を午前 10 時～ではなく、午後もやっ

てほしい。朝はすっごく忙しいし、子どもは眠たそう（よく寝てます）。 

府中駅付近や医療センター内などにあると便利。 

・ 押立付近にはあまり遊ぶ所がないので、もう少し充実させてもらいたいです。 

・ もう少し家の近くに（歩いていける距離に）親子で集まるポップコーンのような集りを開いてほしい。 

・ 乳幼児連れで遠くまで行くのは大変なので、自宅の近くに親子で集える場があると良い。国分寺市の方

がうちの場合は近いので、国分寺市の子育て広場に行きたい。 

・ ポップコーンなどの子育てひろばも数をもっと増やしてほしいです。 

・ 乳幼児も利用する親子の集い場が、広いスペースで整った施設（遊ぶ・昼寝・授乳など）を備えていると

良いです。 

・ 府中市には国領にある「すこやか」のような施設が何故ないのでしょうか？ 

ないのならば、もう少し保育所などの開放をしてほしい。 

・ ポップコーンも現在の場所では近くにないので、行くことができない。車に乗らないので、歩いていける距

離にあると便利。 

・ やっぱり子どもが安全に楽しく遊ぶ場所があれば良いと思います。そこで、子どもを預けたりできると良い

ですね。 

・ 調布市には国領駅前に「すこやか」という親子で遊べるスペースがありますが、府中市は駅から近い所に

そういった施設がないので、不便に思います。 

・ 雨の日の遊び場に困っている意見も多い。調布市の国領駅前にある「すこやか」を見習って、同じような

ものを府中にもつくってほしい。 

・ 子育てひろばポップコーンについて 

押立町に住んでいるため、白糸台学童で開催されるようになり、やっと近くで遊ばせられると喜んで参加

していたのですが、0～3 歳と年齢で分けられていないため、最近は 0 歳児の集まりのようになってしまい

ました。2 才前後の子はほとんど来なくなり、皆「小さい子が寝転がっているので、走り回ったり、おもちゃ

を広げたりできない」と、どんどん不参加になってしまっています。子どももとても楽しみにしていたので残

念です。 

・ 子どもが安心して遊べる場所、屋外・屋内ともに非常に少ないと思う。また、子ども達が幼稚園や学校に

限らず、多くの子ども達と遊びを通じて交流が持てるような場があると良いと思います。今の子ども達は遊

び場所がない、見つけられないせいか、遊び方を知らない子が非常に多い気がします。日常的に自然の

中でのびのびと遊べる場があると良いなと思います。 

・ いつ遊びに行っても、温かいスタッフと仲間がいて安心して親子のリフレッシュがはかれるところがほしい

です。最近はこうした施設のニュースが良く取り上げられるのでいつも羨ましく思っています。 

・ 乳幼児だけが遊べる場所(施設)を提供してほしい。(公園のすべり台などが大き過ぎて遊びづらい、大き

い子達のボール遊びなどで遊びづらいため)雨の日でも遊べる場所なら、より良い。 

・ 調布市や武蔵野市のように雨でも小さな子が遊べる場がほしい。 

・ 雨の日に遊べる場所がないので気軽に行ける施設があると嬉しい。 

・ いろいろな子育てサービスの充実も大切ですが、気軽に安心して行くことのできる、身近な公園作りも望

みます。 

・ 子育て広場が各駅にあるといい。 

・ 小さい子どもが満足に安心して遊べる場所がほしいです。午前中のみならず、午後にも使用できる所が

あったら助かります。 

・ 府中市は広いので、その地域、地域に小さな子どもと親が集える場が必要だと思います。（小さな子ども

を抱えての移動は大変です）私は就労していないので、ずっと子どもの面倒を見ていますが、時にはホッ

と息をつける時、場所がほしいと思うことがよくありました。（特に 3 才になる位まで） 

・ 母親学級でであった近所の友人とよく集まって育児について話していましたが子どもももうすぐ 3 才。家

では手狭。でもゆっくり話せる場所があまりありません。 



49 

・ 場所の提供だけでなく、専門のスタッフの人がいてもらえれば、子ども同士のトラブルや育児相談にのっ

てもらえて安心です。府中市は子育て支援に力を入れている方だと思います。 

・府中市は子育て支援充実していると思います。できれば、親同士、子ども同士の交流ができる場があると、

なかなか友達ができない人でも気軽に利用できるのではないでしょうか。子どもにとっても親と一緒にいる

時よりも幼稚園などに馴染みやすいのではないでしょうか。 

・ 新たに子育て支援を考えるのであれば、ぜひ武蔵野市にある「0123 吉祥寺」のような乳幼児専門の施設

をつくっていただきたい。 

・ 遊ぶ場所とトイレをつなげないでほしい。（総合体育館の幼児体育室） 

雨の日の遊び場がほしい。（例：子どもの城のような施設。年ごとに遊べるスペースを分けてある。相談す

る所があり、遊びを提供してくれる保育士がいることなど） 

・ 府中市には子育て支援施設がなく、0～3 歳の頃は雨が降ったりするとデパート、知人宅にて遊んでいま

した。そのため、国領の施設へ足を運んでいました。府中市にも駅前にできるとのことですが、ぜひ国領

の方を参考にしていただきたく思います。 

フローリングの床がよく、大変広い。 

遊具が充実している。 

スタッフの方が多く、子どものトラブルを助けてくれる。 

同じフロア-に図書室、食事室がある。 

友人達の間でも大変好評でした。期待しています。よろしくお願いします。 

・ 雨の日や寒い日でも遊べる施設をもっと増やしていただきたい。 

「子育てひろばポップコーン」の日数をもう少し増やしていただけたらと思います。 

・ 公園も多く、緑も沢山あってとても良い環境だと思います。ただ、雨が降った時など、大勢で集まる所が少

なく、また食事できる所も少ないようです。 

・ 公園では時間帯によって、あまり人がいなかったり、親同士の交流が取れない。 

近くに気軽に行って遊べる場所がほしい。 

・ 屋内で子ども達が遊べる施設（国分寺のような）を作ってほしい。（文化センターは中途半端） 

デパート等にも、もっと子どもが楽しめるスペースを作るよう助成すれば良いと思います。 

寿町の大きな土地を子どもや老人が楽しめる施設にすれば、子どもを持つ人は嬉しいと思う。 

・ 前は多摩市落合に住んでいましたが、トムハウスというコミュニティーハウスがあり、雨の日も子どもが沢山

の遊具で遊べ、とても良かったです。府中には雨の日に行ける室内プレイルームが限られていて（市民

健康センターなど）更にオモチャなどが皆無に等しく、雨降りには家で過ごすしかないと感じている。 

・ 子ども家庭支援センターの国領に何度か行ったのですが、とても綺麗で凄く落ち着けたので、府中駅前

にもできる噂を聞いたので、とても楽しみにしています。 

・子どもが生まれるまでに、市が子育てに関してどれだけ協力的か知りませんでしたが、子どもが生まれて、

他の市の知人と話していると、府中はとても積極的にやっていると関心します。調布市の「すこやか」のよ

うな施設が市内に 1～2 つあると良いと思います。 

・ 神奈川県立藤野芸術の家などのような工作施設があると嬉しいです。 

・ 雨の日や寒い日などに利用できる屋内の広い施設を是非、検討いただきたい。文化センターでは狭い

気がします。 

・ 子育て広場の会場を増やしてほしい。（最寄りの場所が遠い） 

・ 昔とは違い、子ども達だけで安心して遊べる所が少なくなって来たように思われます。公園や広場に行っ

ても同年代の子どもがいなく、あまりうちの子ども達は外で遊ぶことが少なくなって来たように思います。安

心して遊べる（大人も一緒に）ような施設が多くできたら良いなと思っています。 

・ 雨の日でも遊べる場所がほしいです。 

吉祥寺にある“0123”や三鷹にある“すくすく広場”のような施設を作ってもらいたいです。 

・ 市民医療センターも休日でも対応が良く、今のところ不満もないのですが、一つ言えば土・日など親子で

遊びに行けるような公園などがないということです。 

・ 子どもが 1 歳にも満たない頃は、市の子育て支援を一番利用していた時期だと思うが、子育てひろばや

文化センター等の施設が近所になかったので、参加できなかった。 

ベビーカーや徒歩で行くことができる距離でないと、（子どもが小さい為）外出して市の子育て支援に参

加・利用しようという気持ちになれなかった。 

行政の支援という強みを生かし、地域の格差をなるべくなくしていただきたいです。 

府中駅近くに新しく施設ができると聞いて、大いに期待しています。 
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・ 親子で遊び学べる場所・機会をもっと増やしてほしいです。他の市や区の方々のお話を聞くと、毎日午前

中保育士が居て、遊ばせてくれる場所があったりするとのことで、とても助かっているそうです。羨ましいく

思います。 

親が就労していなくて保育園に預けられないと、そのような場所が色々子育ての話もできる場となり、貴重

です。現在もいくつかあるのでしょうが、数を増やしていただいたり、駅の近くなど交通の便の良い所に作

ってほしいです。 

・ 問 30 にも答えたのですが、我家では雨の日・寒い日など調布の国領にある“すこやか”を利用していま

す。すこやかはハード面・ソフト面において親・子ども大変満足のいく子育て支援施設で、府中にもあった

らな～と行く度に感じます。 

府中市でも将来府中駅前のグランタワー（？）で子育て支援施設ができると伺っておりますが、調布のす

こやかのような、それプラスの施設・サービス事業・支援事業を望みます。 

・ 子育てひろば等に参加したいけど、近くにないので参加できません。もっといろんな所でやってほしい。 

・ 幼稚園から帰って来てから遊べる場所が少ない。公園も文化センターも小学生でいっぱいになり、危険

なので遊ばせることができない。室内遊具のある所は小さい子向けなので、逆に危なくて遊ばせることが

できない。 

・ 雨の日でも遊べる場所がほしいです。 

ポップコーンの会場をもっと増やしてほしいです。利用したいのですが、自宅からすべて遠いので、なか

なか行けません。その際、子どもの名前をつけるだけなので、みんなで歌を歌ったり、絵をかいたりできる

し良いと思います。 

・ 調布市のように雨の日でも子どもが遊べる施設があったらと思います。 

・ 親と子が気軽に集えるスポットをもっと作ってもらいたい。 

・ 国分寺のプレイステーションのような自主的にのびのび遊べる所があると嬉しいです。狭いスペースに遊

具が 2 つか 3 つある公園より、小さな丘や緑（摘んでも良い草のある）のある所がたくさんあると良いと思

います。 

・ 押立は「ポップコーン」の実施場所がすべて遠く、車を運転できない人は行きたくても行けません。 

広い公園も 1 つしかなく 

・ 公園の数は小さいものも入れるとたくさんあると思いますが、遊ばせたくなるような公園は少ないと思いま

す。実際、子ども達も遊んでいないので暗いイメージすらあります。子どもを連れて行きたくなるような明る

い場所に公園を設置してほしいです。 

・ 日常的に親と子が集える場所を提供してほしい。武蔵野市にある「0123 はらっぱ」のような、子どもが自

由に遊べ、また育児に関する情報交換やイベントの場としても使えるような場所があると良いと思う 

・ 日野市や国領などにある家庭支援センターは、とても望ましいと思います。生後間もない赤ちゃんから利

用できるスペースがあり、遊具やおもちゃ、本なども豊富に揃っています。悪天候の日、夏場、冬場も特

に助かります。広いスペースなので半日は飽きずに遊べます。保育士さんも数名いて、話をしたり相談し

たりもできます。府中市にも屋内でそのような場所があれば、大変嬉しいです。負担の少ない料金であれ

ば、有料でも良いと思います。 

・ 調布市には「すこやか」があり、とても羨ましく思います。それに近いものがあれば利用したいと思います。

オープンルームのようなものを、作ってほしいというのが切実な願いです。 

・ 雨の日でも遊ばせられる所がほしい。 

・ 親子で遊べる場の充実をお願いします。 

・ 市には保育施設の更なる設置と、保育時間の延長（またそれを柔軟なものにすること）を強く希望します。 

・ 町単位でサークルなど、集まれる場所を作ってほしい。 

・ もっと雨の日にでも遊べる児童館を作ってほしい。 

・ 月に 1、2 度でいいので、子ども同士が遊べるようなオープンルーム、公園で遊んだりすることができるよう

な交流がほしい。雨の日に遊ぶ場所がないので、キッズルームみたいな場所をふやしてほしい。 

・ 府中の森公園が近いこともあり、安心して子どもを遊ばせることができる環境には恵まれていると思ってい

ます。しかし、雨の日や、悪天候の日に、子どもが思いきり体を動かして遊べる場所はなかなか見当たりま

せん。そういった時に遊べる施設があればいいなと思います。 

施設設備 

・ 公園にもう少し小さい子用の遊具を置いてほしい。 

・ 公園はあるけど、子どもがいない。遊具は少ない。日陰がない。 
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・ 公園についても府中市の公園はただ広いだけで魅力的な遊具がない所が多いです。魅力的な遊具が

揃えば、子どもを持つ親子は集まるものです。その点、国立市の公園はどこも魅力的な遊具が多いです。

是非参考にしてみて下さい。 

・ グリーンプラザ７F の保育室を利用していますが、床がコンクリートに薄手のカーペットをひいただけのよう

で、何度か子どもが転んで頭を打った際、痛い思いをしました。せっかくの保育室ですので、多少転んで

も痛くないくらいの床を希望いたします。 

・ 部屋も狭いので圧迫感があり、子どもが恐がって遊べない。（女性センター21 ライフ） 

・ 最近是政から朝日町に引越しをしましたが、近くに広場はあるけど、遊具（ブランコ・すべり台など）がない

公園が多く残念。 

・ 女性センターを利用することがありますが、子どもを遊ばせるスペースと本を読んだり、ビデオを見るスペ

ースが隣にある為、ちょっと声を出しても響いて、本やビデオを見てる人に迷惑をかけてしまいます。でき

れば 2 つのスペースは離してもらいたいです。離すのが困難であれば、子どもの遊ぶスペースをなくして

ほしいです。（目に入れば遊びたくなるので。） 

・ 公園の遊具を充実してほしい。（トランポリンなど） 

・ 子育て支援して下さるというのであれば、まず子どもを遊ばせる場を充実して下さい。サビだらけの遊具、

砂が少なくなり落とし穴のような砂場、動物のフンがあちこちあってハエが飛んでいるような公園を放置し

ないで下さい。 

・ 大きな公園（郷土の森・府中の森）はよく利用しますが、そういう所には子ども達がよく練習する鉄棒は設

置されてないので、大きな公園にも鉄棒を設置、あるいは安全な近所の小さな公園があると助かります。 

・ 公園のことなので、ここでは場が違うかもしれませんが、要望させていただきます。「府中の森公園」は広く

て、子どもがのびのび遊べていいのですが、犬の散歩も多く、あちこちでオシッコの跡があったり、ハイハ

イの時期に公園で遊ばせていてそれを見た時「え！」と思いました。あまり神経質になりたくないのですが、

犬の入っていい場所を決めるようにはできないものかと思います。近所でも犬の糞が多く、自由に歩かせ

たくても制限させなくてはならず、気にせず、もっとのびのびと遊ばせたいなあと感じています。 

安全・衛生面について 

・ それと公園に行って思ったことは、砂場なのに砂が固くて遊べないところがほとんどです。砂の入れ替え

はしないのですか。あと木のつるが輪になって垂れ下がっている所は、子どもの首にかかると危ないので

整備をしてもらいたいと思います。 

・ 公園は府中の森などの大きい所は綺麗ですが、小さな公園は砂場にガラスやタバコの灰があったりして

危険で、あまり行きませんし、中学生が日中タバコをすったり、溜まり場にもなっていて、行くのが嫌です。 

・ 公園に子ども達が遊びに来た時、もう少し遊びやすいように、大きい子ども（小学生）と乳幼児がぶつかり

あわないような、方法はないでしょうか。公園の中でくぎるような感じにはできないでしょうか。たまに大きい

子どもが小さい子用の滑り台を占領して遊んでしまったり、小さい子が遊んでいる側で走り回りぶつかりそ

うになったりするので、遊具の位置などを考えて設置してほしい。地域によって公園にほとんど遊具がな

かったり、大きい子ども向けにはあるが小さい子にはなかったり、わざわざ遠くまで行かないと同じ位の子

ども達と遊べなかったりとちょっと困っています。 

・ 近くの公園で遊ばせようと思っても、小中学生の溜まり場のようになっており、ブランコや滑り台も占領され

ているので、気軽に行くことができません。 

・古くなった公園などの見直しをしてほしいです。遊具などで新しい公園は危険を避けて作られていますが。

自分達が子どもの頃からある公園の滑り台など、高さなど、幼児には高すぎるほどではないでしょうか。 

・ 公園に犬のフンが落ちていたり、砂場が汚れていたりするので、きちんとしてほしい。 

・ 1 年前に府中に引越して来ました。府中は暮らしやすい、子育てするのにはとても良いと聞いて越して来

ましたが、今はそうは思えません。子ども家族センター、子育てひろば、ポップコーンなど、そういったサー

ビス、サークルを必要とする時にはとてもありがたいと思います。でも、日々子どもを 30 分でも外で遊ば

せたいな、と思う時、公園へ連れて行く気がしません。白糸台にある公園は不衛生で、遊具が古くて危険、

ベンチもボロボロ、遊具も信じられないくらい粗末です。ですからいつ行っても閑散としていて、恐いです

（ホームレスがいます）。 

・ 公園の遊具も、単純で自然なものがほしい。危ないからなくす、のではなく、注意をうながす看板をつけて

使えるようにする。 

・ 公園の遊具は定期的に点検をしているのですか。 

・ 公園のお砂場に猫や犬などのフンがたくさんあり、お母様方が子どもが砂場に入るのを嫌うため、結果と
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してお友達が集まらなくなって来ました。衛生面においても、お友達作りにも、やはり近所の公園が一番

です。子どもは大人が考える以上に毎日通える公園が大好きですから、砂場に「常設ネット」など、対策を

ご一考いただけたら幸いです。 

・ すべての公園を清潔、安全、楽しく、遊べる場へ。 

・ 公園の砂場が使えない（柵、シートなどの対策がされていないなど）状態の所がいくつかあるので、清掃

などの時にやっていただく（柵を作る）など、なんとかしてほしい。（府中公園、稲荷木公園など） 

・ 小さい公園の遊具が古いままなのが多いので、安全な遊具設置・メンテナンスに力を入れてほしい。 

・ 1 才ポップコーンのライフでの時、親は靴のまま、子どもは裸足の意味が分からない。外でのびのびなら

わかるが、親は汚い床に座らなければならないし、子どもは汚れるしで困る。 

・公園で遊具などがあっても整備がされていなく、遊具が壊れたり使用できなかったりする公園があるので、

月に 1 回ぐらいのペースで点検整備などをしてほしいです。 

・ 府中市はたくさんの公園があってとてもいいのですが、中には余りにも不衛生なために安心して子どもを

遊ばせられなかったり、あそこの公園は汚いからと結局行かなくなったりしてしまいます。大きなものから

小さなものまでたくさんあるので、その管理はとても大変だと思います。また、利用者も不特定なためにい

ろいろな問題があると思いますが、誰もが安心して利用できる場になるような、よい工夫はないのでしょう

か。安心と安全を守るために、自分も協力して行きたいと思います。 

・ 公園のホームレスをなんとかしてほしい。大声でわめいたりして恐い。 

・ 児童公園の遊具は新しくしてほしい。すべり台の昇り階段が急勾配で危ない。 

・ 公園に犬のフン等が落ちていることがある。 

・ ポップコーンは 2 才半くらいになると、2 才になったばかりの子と一緒に遊ぶのは危険で目が離せなかっ

たり、逆に 3 才を過ぎた大きな子からいじめられたり、叩かれたり、かじられたりして行かなくなってしまっ

たので、もう少し何とかならないかと思う。 

・ ただ、近くの公園がいつもゴミだらけで汚く閑散としている 

・ 府中は子育てしやすい所だとよく聞きますが、私にはそうは思えないことがよくあります。公園はガラスの

破片や石ころだらけ、娘がよく怪我をします。煙草の吸殻でヒヤヒヤさせられたこともあります。私が育った

兵庫・三木市では毎週日曜日に自治会が声をかけ、近所中の人々が石やゴミ拾いをしていたので、とて

も綺麗な公園だった気がします。 

・ 私の住んでいる是政は犬のフンがそこらじゅうにたくさん落ちています。公園や遊歩道や道路、どこにで

もあります。子どもが誤って口に入れたこともあります。何とかならないかなぁ、と日々感じています。 

・ 砂場には段差があり、子どもが遊ぶには危険です。 

イベントについて 

・ 格安で習いことができるような施設がほしい。 

・ 育児休暇中によくポップコーンに通っていたのですが、仕事に復帰してからは、そのような場がなく、同年

代の子どもを持つお母さんとの関わりがなくなってしまいました。私の子どもの通う保育所でポップコーン

パパについてのコメントに、「お母さんと来ていた子もいましたが、次からはお父さんと来て下さい。」とあり

ました。そのコメントを見て行きづらくなりました。働くお母さんにとっては、子どもと親がポップコーン（平日

の）やサークルに参加する時間もなく、保育所のお母さん達はみんな忙しくお付き合いはないので、ポッ

プコーンパパではなく、ママにも土日の企画がほしいです。働くお母さんは土日も忙しく参加する人はあ

まりいないかもしれませんが。近所の公園も平日は子どもが多いらしいですが、休日はあまり人がいない

状況です。文化センターの行事も平日のみで土日は何もやっていません。育児休暇中はいろいろと参加

してきて、お友達もできましたが、働くようになったらそういう機会がなくなってしまいました。私は子どもも

1 人で会社も近いため社員で働いている割に余裕があるせいか、何かあれば参加したいと思うこともあり

ます。府中駅に新しく子どもの施設ができると聞いたことがありますが、専業主婦の方中心でなく、働くパ

パ、ママのことも考えていただきたいと思います。 

・ ポップコーンに時々参加させていただいておりますが、内容がマンネリで、なんとなく皆時間をつぶす、と

いう感じがします。多少有料でも、リトミックなど気軽にできる場ももっとあれば、良いのにと思います。幼稚

園にあがるまで 1 年間は、特に「何かさせてあげたい」と思うお母さん達は多いです。 

・ ポップコーン広場はよく参加しています。そういう集まりの際に身長や、体重計測や、育児相談の場が設

けられると嬉しいです。 

・ 親子で参加できるポップコーンや文化センターの催しなどにも参加していますが、内容は充実していると

思います。ただ参加者は少し少ない気がします。 



53 

・ 同一地域の家族（子どもを持つ家族）が上手に知り合えて、仲間になれる、そんなイベントやきっかけが

ほしい。特に土日にそんなイベントがほしい。 

・ 子どもを保育していただき、参加できるセミナーは、特に 3 才までの子どもがいるとありがたいと感じました

ので、ぜひ増やしていただきたいと思います。 

・ 府中市でも託児つき講演会などありますが、もう少し増やして、託児つきサークルみたいなものもやって

ほしいです。親子で参加するものはありますが、自分の趣味などのものには 1 人では参加できません。週

1 回、1,2 時間で良いので、子どもと離れてリフレッシュする時間がほしいです。前に住んでいた東大和市

には託児つきサークルみたいなサービスがあり、良いなと思いました。 

・ 府中市は他の市に比べて子育て支援は遅れていると思います。多摩市や日野市では児童館と学童が一

緒になっていて、平日午前中から利用でき、またスタッフの方が子育てについてアドバイスしてくれたり、

一緒に遊んでくれました。0 才から参加できるプログラムもあり、慣れたスタッフが提供してくれる内容はと

ても楽しいものでした。 

府中の児童館は四谷文化センターしか利用していませんが、ただスペースがあるだけ。子育てひろばポ

ップコーンにしても、集まる場があるというだけで、お粗末な内容、周りの知人も数回で参加をやめました。 

府中市に引越しすることが決まった時に、府中は人気のある市だから子育て支援も充実しているだろう、

羨ましいと皆に言われましたが、本当にがっかりです。 

・ 子どもがいるとできないこと（映画や買物）など、一緒に行ける機会も設けていただけると嬉しいです。 

・ 私は府中市に子どもが生まれてすぐに引越して来たので、知り合いがいなく、家にこもっていることが多

かったのですが、ポップコーンなどに参加するようになり、とても助かりました。 

・ ポップコーンには毎回楽しく参加させていただいております。各所ごとのイメージが違うので新鮮です。学

童でのポップコーンは先生方が気軽に話してくれたり、自分の体験やお孫さんの話を聞かせて下さるの

で、とても参考になります。 

下の子を出産する際、里帰りし、実家近くの子育て支援の場に遊びに行ったのですが、いろいろな行事

（例えば、りんご刈り・運動会・遠足など）があって、とても楽しかったです。運動会の準備は子ども達や親

も参加し、手作りの温かい会となりました。府中でも回数を増やしたり、行事などがあるとたくさんのつなが

りができ、楽しめるのではないでしょうか。 

・ いつでも親子で楽しめる場やちょっとしたイベント、子育てに関する情報が一括管理されている、子育て

グッズや服などのリサイクル・フリーマーケットがあったらいいなあと思います。 

・ 市主催の近隣へのバスツアーなどがあると、母子の息抜きになると思います。楽しい息抜きの後は、大き

な気持ちで子育てができます。 

・ 子育てひろばポップコーンのようなものが、もう少したくさん開かれるといいと思います。（現在月に 1～2

回しかないので） 

・ 何より親の気持ちが沈んでいたり、ダメな感じだったりすることが、子どもにとって一番楽しくないことだと

思います。子連れ OK や託児ありの講演会や講座など、少し息の抜ける場、気の合う人に出会える場が

増えると良いと思います。 

・ 専業主婦で二人の子育てをしていますので、公共の子育て支援事業をほとんど必要としていません。参

考にしていただけるような意見や要望も特にないので、申し訳なく思っています。 

武蔵台文化センターが近いのでミニ SL や各種ゲームで遊べるガッツフェアーやクリスマス会などに参加

させていただき、楽しく過ごしました。今後も楽しい催しを期待しています。 

・ 伝承祭（どんどん焼きなど）は続けてほしいと思います。 

・ 公園などの施設だけでなく、ソフト面つまり公園での遊びのリーダーなどによる遊び行事を拡充していた

だきたいです。 

・ 子育て広場の内容充実。（絵本の読み聞かせなど） 

・ まだ友達もいないので（子どもも母親の私も）会やサークルやイベントなど、途中からでも入れるようなもの

があれば良いなとも思います。 

・ 親子で参加できるイベント等が少ないように思う。また、一般の劇場やホールで上演されるものは子どもが

一緒では見られるものが少ないので、一緒に観賞できる作品やコンサートを企画してほしい。 

女性センターで時々行われている子ども預かりをしてくれるセミナーや講座をもっと増やしてほしい。（内

容も充実させてほしい。） 

・ 親子参加のイベント 

・ 子どもを連れて行ける（行きたい）サービス（施設）などがあまりない。ポップコーンも話し（行ったことのある

人）を聞くと、行く気がしない。子どもも本当に小さい時から行かなければ仲間になれない、友達ができな



54 

いらしい。既にグループができている為、だれとも話しをすることなく帰って来たということです。ポップコ

ーンの内容も酷いと思う。ちょっと手遊びをして、シールを紙に貼ったりして、あとは外でみなさん勝手に

遊んで下さい、はないと思う。新しく来た人などは、ちょっと紹介などしてほしい。外で遊ぶのは良いが、

みんなで何かすることをしてほしい。 

・ 市の育児相談や子育てひろば、離乳食教室など積極的に利用させていただきました。お陰で市内に友

人も増え、子育てのストレスも溜めずにすみました。府中市はそういった面では充実していて、素晴らしい

と思います。 

職場復帰後も利用したいと思っていたのですが、すべて平日のため、参加ができなくなってしまい残念に

思っています。 

時々は仕事をしている親も参加できるような企画があると嬉しいです。 

・ 親子でいろいろ参加していると思っていたんですが、まだまだ知らないこと・所がたくさんあり、これから利

用したり、参加して行きたいと思います。 

昨年まで参加していたポップコーンは、とっても良い体験でした。これからも機会があったら参加しようと

思います。ありがとうございます。 

・ 子育て広場ポップコーンによく参加するが、もう少し手遊びや歌遊びを増やして親子で楽しめる内容にし

てほしい。 

・ ポップコーンや保育園（自由交流など）をよく利用しています。子育て中も孤独にならず、友達もでき、と

てもいい制度だと思います。 

・ また、住んでいる近くの園で近所に同じ位の子どもを週 1 でもいいので集めて、友達を作る手助けをして

いただけると嬉しいです。近くの公園は小さく、子どもがいません。遠い公園まで行き、友達ができても住

んでいる所が遠く、なかなか一緒に遊ぶチャンスがありません。近くの園で、もう少し集まりやすい情報提

供を願います。 

・ ポップコーンなどをよく利用させていただいています。スタッフの皆さんも優しく接して下さるので、相談な

ども気軽にできます。子どももとても楽しそうに遊んでいて、親子で楽しむことができる所だと思います。 

15 年中に拡大して以前よりもたくさんの所でポップコーンが開かれているのが嬉しいです。 

欲を言えば、回数を増やしていただきたいなぁと思います。府中市は子育てをするにはとても恵まれた環

境だと感じますね。公園や緑が多く、手入れもよくされているので。今後も期待しています。 

・ 「子育て広場ポップコーン」のような場がもっと毎週通えるようになったら良いと思う。一軒屋に引越し、近

所に同年代の子どもがいないため。 

・ オープンルームの日をもう少し増やしてほしいと思います。「ポップコーン」にも参加していいますが、オー

プンルームのようなテーマがなく、ただ時間だけが過ぎている気がします。テーマがあると、子どもも親も

楽しめると思います。 

・ まだ歩行に困難な月齢の多児と、その親も参加しやすいイベント等の企画も考案願いたいです。平日保

護者 1 人では、双子を連れて外出することさえも困難な状況です。せめて 1 人でも歩けるようになるまで

は、難しいだろうと、平日の外出や公共の場所でのイベントを諦めている多児の親は多数いると思います。 

・ 育児に関しての講演をもっと増やしてほしいです。 

・ 親子で参加できるポップコーンや文化センターの催しなどにも参加していますが、内容は充実していると

思います。ただ参加者は少し少ない気がします。 

子育てサークルについて 

・ 文化センター内の子育てサークルに入ったことがありますが、市の対応は場所と道具の貸出しだけという

感じで、専門の（保育士など）スタッフの人はいませんでした。内容も親が決めて、親と一緒に遊ぶだけで、

何だかつまらなかった気がします。すべてがスタッフの人が決めなくても良いのですが、常に保育士など

アドバイスがあると良いなと思います。 

・ 子育てサークルのようなものなども、遠くて車の運転をしない私にとっては、なかなか参加するのも大変で

す。 

・ 文化センターの子育てサークルに通っていましたが、専門の保育者ではなく、親が保育者になりともに遊

ぶので気軽に通えませんでした。子のために、同学年の子同士で遊ばせなくてはとがんばって通いまし

たが、近所の人などは内気で、自分が当番の時皆の前に出て保育者代わりになるなどできないからと、

通えずにいました。ぜひ文化センターでの子育てサークルに保育者（専門の）を呼び、親子で気軽に利

用できるようにしていただきたいと思います。 

・ 府中市に何ヵ所か、1、2 ヶ月の子どもも連れて気軽に行け、お母さん仲間とおしゃべりができ、たくさんの

情報が得られ、毎日のように運営している施設があれば、今家の中で子どもと 2 人きり、子育てで疲れき
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っているお母さん達の何人もが精神的に救われると思います。そして、お母さんの自由な時間のために 3、

4 時間預かるシステムがあったら最高です。毎日預ける人がいたら困るので、何らかの制限を設けて。 

子育て広場ポップコーンに妊婦さんも自由参加できれば、出産後の自分のイメージもつくし、子どもにも

慣れておいた方が、産んでからの心に余裕が持てると思います。先輩ママ達からいろいろな情報ももらえ

て助かると思います。ポップコーンが毎日運営され、いろいろな情報ノートがあったら助かるな。 

・ 私の経験では、最初にいきなり一般サークルに入るのは勇気がいるので、保育士さんを交えてママ達が

集まるのは大変有意義でした。保育士さんに教えてもらったこと、多かったです。 

・ 1～2 才位の子どもがいる親子が知り合い友達や親しめるように、自由参加の会を各市地域ごとに時々開

催してほしい。 

・ 多磨町に子育てサークルがあると良いと思う。白糸台まで天気の悪い時や真夏・真冬は駐車場もないの

で大変。女性センターも駐車料金がかかるので、用事があっても長時間はためらう。 

・ 転勤族のため、地域の知り合いが少ないです。就園前の子はお友達を捜すのが大変です。育児サーク

ルは第 1 子対象のものが多いようですが、就園前の子を対象に月齢・地域別にどんな子でも集まれるサ

ークルなどがあると良いです。 

・ 駅前に子育て支援に関する施設ができると聞いて大変うれしく思いますが、そこを中核として地域ごとに

小さな子育て支援のネットワークができてほしいと思います。 

・転入してきた際、定員がいっぱいだったために、子育てサークルに途中から参加できなかったことがあり、

非常にさみしい思いをした経験があります。 

・ “育児サークル”に限定されてしまうと、必ずしも趣味の合う友人に出会えるとは限りません。かえって、自

分の好きなことに関する講座の託児で知り合った同士の方が長く続く友人になれたりもします。また、同

年代ばかりでなく、少し上の年代の方々に知り合える場としても有効だと思いますし。違った視点を教え

てもらえます。必ずしも、“子育て中”という枠にとらわれたくくりで考えなくても、突破口はたくさんあると思

います。 

・自主サークル「にこにこおうこく」を始めて 3 年になります。ポップコーンに参加されている方もいましたが、

結局戻ってくる方が多いです。やっぱり年齢によって日が決まっており、結局のところ月 1 回になってしま

うのでは友達もできにくいのでは？と思います。 

ウチのサークルに来るママの全般的傾向としては、『子育て心配事、悩みはある。それを聞いてほしい。

でも答えは特にいらない。「あーあるある」という共感がほしい。みんな大変なんだなー、という実感が得ら

れればそれでいい』という感じです。 

国や市は『子どもを預かること』で育児負担を軽くすることばかり考えているようですが、『親と子どもをセッ

トで育てる』ことの方が大切なのでは？とサークルを運営している者としては感じる今日この頃です。 

話は変わりますが、横須賀（神奈川県）・富山と移り住んでいますが、府中は、 

金銭面での援助の充実（幼稚園） 

近隣に図書館が多い（しかも子ども向けの本が多い） 

プールが安い、たくさんある。 

育児サークルがたくさんある。 

ので、凄く済みやすい所だなと感じます。 

・横浜市では第 1 子を産むと、市から（保健所）手紙が来ます。市でやっているサークルに参加するか否か、

参加するとそこで月 1 回、1 年間保健婦や栄養士、保育士が交替で指導してくれ、その期間が終わると

各自でサークル活動を始めるのです。（私はリーダーをやっていたのですが）子どもを産んだママ達は皆、

“ママ友”を求めていました。しかし、きっかけがないのです。自ら動かなくてはいけないのですが、なかな

か難しいのも現実です。それを“横浜市”が後押ししてくれたのです。多摩市に住むママ友が「府中市は

お年寄りには優しいけど、子どもにはね」と言っていたことがありました。 

・ 新米ママにとっては“子育て支援”というよりも、子どもを含めたママ達の交流の場をもっともっと設けてほ

しいと思います。 

・外で働いている人より専業主婦の人達の支援もしてほしい。公園など行ってもなかなか知り合いができず、

話し相手ができない人達の為に、専門のスタッフがいて子どもを遊ばせながらいろいろ相談できたり、親

子共々の友達を作れる場所を、保育園などで親子で遊べるサークルがあるけど、なかなか入れないので

考えてほしい。 

利用基準について（第一子限定についてなど） 

・ 参加資格が第 1 子限定という教室が多かったことに、第 2 子以降が間があいたり、一人目とは違って困

ったり、二人いるからこそ生じる問題や新しいことを知りたい、と思っていることには対応していないのかな

と思うことなど、いろいろ、感じることはありました。大きな問題ではなくとも、小さなことに悩む毎日をどうや
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りすごしたらよいのか、と思っている親、特に母親に、優しい支援策をもっともっと考えていっていただきた

いと思います。 

・ 府中市に転入してきたので、色々なイベントに参加したいと思っているが、原則として第一子というのが多

くて、子どもが二人いると参加しづらい。 

・ 現在 5 歳と 4 ヶ月の息子がいます。第一子の時は医療センターで何度か親子の教室のようなものに参加

させていただきましたが、第一子が対象なので今は参加できません。上の子と年が開いてしまったため、

忘れていることもあり、下の子にあまり手をかけてあげられないことがあります。 

・ 市で行っている子育ての講習会は、ほとんどが「第 1 子のみ」という場合が多すぎる。 

・ 広報などで“すくすくらんど”や“子育てわいわいトーキング”などのお知らせが掲載されています。長男の

時は「第 1 子」という条件に相当していて、参加できるものにはすべて参加し、お陰でお友達もできました。 

次男出産後は以外に、次男のためだけに外出することはほとんどなく、かといって文化センターなどの子

育てサークルに定期的に出向くのも長男の幼児（幼稚園・習い事など）の兼合いから、必ず行けそうにも

ありません。 

広報に載る子育て企画「第 1 子」という条件は外していただけないでしょうか。様子も大体分かっているし、

気軽に参加できるので、是非ご検討下さい。 

・ 市外で就労していると保育時間が折り合わないこともあるので、市外でも駅の近くの保育所などが使用で

きる認可の保育所があれば良いと思います。市も 23 区との提携があれば良いと感じました。 

第 1 子と第 2 子でも育児はまったく同じということがないので、保育参加・行事参加も第 1 子・第 2 子関

係なしに募集してほしい。 

・ 母親学級などの集まりも第 1 子のみで、第 2 子・第 3 子の場合は親が慣れているから（経験があるから）

大丈夫という理由なのでしょうか。第 2 子が第 1 子と年が離れてしまっている時は、親も育児を忘れてし

まっている時もあるので、第 2 子以降の子どもも参加できるようにしてほしいです。 

・ 最近、第 2 子を出産しましたが、広報ふちゅうなどで知らせてくれる医療センターなどの行事は、すべて

第 1 子限定で、第 2 子に関しての相談できる機会が少ないと思います。子どもに友達を作る機会の場と

しても利用できる物がないので、第 2 子、第 3 子以降の子を持つ親としては、検討してもらいたいと思い

ます。 

・ 第 2 子を出産後のサービス（離乳食教室など）がないのが残念です。 

（第 2 子を妊娠中などに府中市に引越しして来られた方など、ママ友達ができにくかったりするので、交

流の場があると良いと思います。） 

・ 二人の子を育てていて特に感じることは、自発的に施設なり利用するのは難しいということ。育児学級や

離乳食教室など市報にありますが「原則として第 1 子」とあるので、参加する気持ちがあっても行けなかっ

たりというのがあります。 

・ 育児サークルは第 1 子対象のものが多いようですが、就園前の子を対象に月齢・地域別にどんな子でも

集まれるサークルなどがあると良いです。 

・ 子育て広場を利用したいと思っていますが、平日なので利用できず残念に思っています。休日は難しい

でしょうか。 

・ 開催日も最初は毎週○曜日と決まっていたものが、年令ごとに分かれてからは調べてからその日に行か

なくてはならなくなり、気軽に参加できなくなってしまった。月に 1 回、2 回とかではお友達になった人が

居なかったりするので、いつも緊張状態で行かなければならず、なかなかお友達を作るという所まではな

らない。 

・ あと何かと第 1 子の方ばかりなので、私は行けない。上の子と年が離れているので、できればいろいろ参

加してみたいです。育児教室など。 

・ ポップコーンは頻繁にお世話になっています。親子共々とても楽しみにしていますが、対象年齢の枠が

あるため、月 1 回程度なので寂しいです。毎週のようにあってほしいです。 

その他 

・ 私は利用したことがありませんが、ポップコーンは途中から参加すると、既にグループができていて、入り

込みづらいという友人がいました。友達を作りたくて、そういう場所に行くお母さんが多いと思います。もう

少し主催者側が工夫をしてあげてほしいです。 

その点、すくすくランドは友人作りがしやすかったかも。途中で引越ししましたが、今でもお付合いをして

います。（以前は紅葉丘→現在は日新町） 

とにかくお母さんって、なんとなく孤独なんじゃないでしょうか。 

・ 子どもが大きくなった（2 才 10 ヶ月）今では感じないが、少し前までは「すくすくランド」の幅を広げて欲い
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と思っていた。出席できなかったり、気の合う知り合いができなかったりで、また次の会に出ようと思っても、

参加できない年令・月数になっていることがあった。 

あと、うちは 3 月生まれなので、できれば同じ年の友達が欲しかったが、「すくすくランド」では 3 月～5 月

とかの区切りになっていたりで、早生まれの同じ年の友達があまりできなかった。早生まれは幼稚園など

でも小さい方なので、多少の心配がどの親にもあると思う。同じ年の早生まれを集めてくれたらもっと良か

った。 

・ 公園にしても同じで、誰もいないことが多いのです。どうすれば集まるのでしょうか。母と子で 1 対 1 で遊

んでいても、遊びが広がらず、寒いせいもあり長くても 1 時間位しかいられません。（短いと 15 分位） 

皆（未就園児）どこで何をして遊んでいるのか。 

・ 働いているお母さんは、多分住んでいる地域の他のお母さん達となかなか交流がもてない。また、たまに

交流できたとしても、働くママと専業主婦ママとでは話しがなかなか合わない。なので、働いているママ同

士で交流がもてる場があったらいいなぁ、と思う。保育園などでママ同士の交流があっても、住んでいる地

域はみんなバラバラなので。小学校もバラバラ。だから同じ地域のママ同士で話しをする場がほしい。月

に 1 回くらい、土・日で構わないので、そのような機会を作ってほしい。是非お願いします。私の友人達も

このことを望んでいるママ達がたくさんいます。 

・ 公園などの遊具などについて聞きたいこと・お願いしたいことなど、どこに電話をしていいのか分からない

ので、教えてほしいです。 

・ 小さいけれど公園、仲良し広場があり、それぞれ遊具が違うので、子どもはとても喜んでいる。 

・ 今度、府中駅にできる駅ビルに、新しく子育て支援の場ができると聞きました。ちゅうバスもできて、利用し

やすく、とても楽しみにしています。 

保育園・幼稚園について 

保育園について 

定員増加・増設希望 

・ 第 2 子出産時に里帰り出産を希望しました。第 1 子がやっと入園できた保育園を退園して、ともに里帰り

しなければならないという状況は納得できません。 

他府県との連携をもっと図ってほしい。保育園不足を早くなんとかしてほしいです。 

・ 幼稚園、保育園の定員増。 

・ 働くママのサポートもそうでしょうが、今気になるのは府中駅周辺（市内全体がそうなのかもしれませんが）

マンションがどんどん増え、幼児、小学生の数が急増しているようです。少子化のこの時代、よいことなの

かもしれませんが受け皿となる保育園、幼稚園、小学校の施設（ハード面だけでなくソフト面も）が十分な

ものになっているのか不安です。 

毎年のように幼稚園入園時期は徹夜で願書をもらうため並ぶ話を聞きます。 

・ 切実に府中市は保育園も少ないし市営、都営の数も少なすぎ。 

・ 現在少子化の問題がありますが、働きたい母親や、働きたくても預ける場所がなく困っている方々が多い

のが現状です。保育所も定員が一杯で、待機児童も多くすぐには入れない。保育所や、託児所を増やす

ことはできないのだろうか。 

・ 認可されていない保育園よりも、認可されている園を増やしてほしい。 

・ 市の保育所を増やしてほしい。 

・ とりあえず、保育施設を増やして、待機児童をなくして下さい。是非お願いします。 

・ 保育園の数が少なく感じられます。 

・ 保育所を増やし、待機児童ゼロとなるようにしてほしい。 

・ 私立の保育園の転所を希望していたが、受れ入れ人数がなく、入れなかった。希望する所に通えるよう

考えてほしい。 

・ できるだけ入園希望している人は、通わせてほしいです。 

・ 働きたくても待機児童が多すぎて、前年度の収入のない私のような条件では入れないと言われた。無認

可に預けて収入を得てから申し込みが必要と言うが、時々事故で亡くなったりしているのを見ると怖くて預

けられない。認可保育所を増やしてほしい。 

国の年金改革とやらで、専業主婦は生活にゆとりがあるからできると馬鹿げたことを言っていたが、小さな

子どもがいて、保育所の不足が原因で働けない主婦もたくさんいることを分かってほしい。待機児童ゼロ

にして、年金改革しろ！と言いたい。 
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・ 府中は比較的子育て支援に力を入れていると思います。ですが、待機児童を受入れるため、保育所の

受入人数を増やすのはどうかと思います。施設の大きさや保育士の人数が増えるのなら、それでも良い

のですが。 

・ 保育施設を増やしているとは思いますが、回りの声を聞くとまだまだ足りないと思います。もっと施設を充

実してほしいと思います。 

・ 保育所の数が少ないと思うのですが、増やさないのでしょうか。 

・ 働く母親が増えているというのに、認可保育園はまったく空きがないという状況は、早くどうにかしてほしい

です。 

・ 保育方針・授業料・親への負担を考えると、絶対にもっとたくさん市立を増やした方が良いと思います。 

・ 働く女性、働きたい女性に対し、子どもの預け入れ、受入先を増やしてほしい。 

・ 保育園の認可・増設をお願いしたい。 

・ 保育園の数を増やしてほしい。保育園に入れず、働きたいが働けない。 

・ 保育園に関しては待機児童が多いようなので、何とかしていただきたいと思います。 

・ 保育園の数を増やし、待機を減らしほしいです。 

・ 働く親が希望した時に 100％入所できる対応をしてほしい。（小学校や中学校は全員入れるのに） 

・ 家の近くや駅の近くなどに保育園があると、とても助かります。 

・ 現在、うちの子は保育園の待機児童となっており、できるだけ早く定員が増やされることを強く望みます。 

・ 公立の保育園の定員数、もしくは園そのものの数が増えるとありがたいです。 

・ もっと保育園の数を増やしてほしいです。 

・ 保育園に入ることができる（パートを始めたいため）府中市にしてほしい。 

保育園があっても、専業主婦からパートを始めようと思っても、預ける場所がない。 

子どもをたくさんほしいと思っても、働くこともできないようなら、これからは主人だけの収入だけでは無理

だと思う。 

働くママに優しい府中市になったら良いなといつも思っています。 

・ マンションが乱立する中で、保育所の増築や増加はまったくなく、これから益々共働きの世帯は子どもが

産めない状況になります。 

・ 子どもの人数は年々違います。それなのに保育所の受入れ枠が均一なのは納得がいきません。どこかで

線を引かなければいけないことは分かりますが、もう少し柔軟な態度をとってもらいたいです。 

・ 現在育休中の身としては、とにかく安心して働くためにも認可保育園に、せめてフルタイム勤務の人だけ

でもすべて入所できるようにしてほしい。 

・ 府中市は新聞報道でも見られるように、全国でもトップクラスの“保育園に入れない市”なのですから、既

存の施設をもっと活用してほしいです。 

・ 認可保育園の増設、定員増などを希望します。マンションラッシュなどで人口が増えてくるのに、定員が

変らないのはキツイです。 

・ もっともっと保育園の数を増やしてほしいです。待機人数がいつも多いため、就職が決まったのに入園で

きなく辞退したことあり。 

保育園が少ない→就職もできない→収入が少ない→第 2 子を作る気になれない 

・ 保育園を増やしてほしい。朝 6 時 30 分～開園してほしい。 

・ なるべく希望の所へ入所でき施設を充実し、定員も増やしてほしい。 

・ 府中市はとにかく保育園が少なすぎると思う。 

・ 保育園などの施設の充実化（待機児童をなくすこと） 

・ できれば保育園の定員人数を増やして、もう少し入りやすくしてほしい。 

・ 保育園も就労先を見つけようとしても、いつも一杯で入れないので、いつでも入れるようにしてほしい。 

・ 中河原にも認証保育施設を増やしてほしい。 

・ 保育園がもっとあると 1 番良いのですが。仕事をしたいお母さんはたくさんいると思います。 

・ 仕事を持つ親としては、まず受入れ児童数をもっと増やし、安心して仕事に就けるように望みます。 

・ 基本的に子育てしにくい。昨年 2 人目を妊娠・出産したが、入院前、産前・産後の保育園を申込んだけ

ど、空きがなく入れなかった。保育園を増やすなり、受入れ人数を増やしてほしい。 
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・ 通園のことを考えると、兄弟（姉妹）は同じ所に入所できた方が良い。小学校に入る前に集団生活に慣れ

てほしいと思っているので、保育園を増やすなり定員を増やすなりの対処をすれば、待機児童はもっと少

なくなると思う。 

・ とりあえず保育園の増設または拡大をお願い致します。 

・ とにかく保育園・幼稚園を増やしてほしい。子どもが園に通わないでいきなり小学校に入学しても人と馴

染めるわけがない。幼いうち(最低でも 3 歳)から、自然とお友達などと接していないと小学校からすぐに人

間関係などが上手くいくわけがない。子ども自身の成長にも支障をきたすと思います。 

・ 府中市は区内に比べて子育て世代が多くいる。しかし交通網は充実してはいないのだから、もっと保育

所自体の数を増やすべきだと感じる。現在おかれている状況では、入所できるだけで精一杯で、選択の

余地はまったくないように思う。せめて地区では 2 ヶ所程度、自転車でも 15 分位の県内で存在してほし

い。 

・ 保育園の数を増やすこと。 

・ 保育園の定員増。 

・ 保育園に入所希望でも、仕事をしていないため入ることができないという現状ですが、仕事をしていない

のではなく、仕事をしたくても預けることができないから仕事をしていない、ということを理解してほしい。 

・ 今の雇用状態では出産のため、離職せざるをえなく、保育所の空きも少なく、近所に子どもを預かってく

れる人がいないと仕事もさがせません。 

・ 市立の保育所や幼稚園が子どもの数に対して少ないと思います。 

・ 15 年 6 月に千葉県浦安市から引越しして来ましたが、府中市の公立保育園の少なさには驚きました。 

・ とにかく保育園の数を増やしてほしい。 

・ 今は 5 才になり、仕方なく幼稚園に入れましたが、子どもの数より遥かに保育園が少なく、0 才からずっと

入れませんでした。その為、仕事の場をなくしたり、それでも生活があるのでやはり外で働かなければ、の

母も多いです。子育て支援と言うけれど、実際には無理なのではと思ってしまいます。もっともっと頑張っ

てもらわなければ、子どもを産んで子育てしていくのを諦めてしまう方も沢山いるのが現実です。 

・ 保育園・幼稚園の数を増やしてほしい。 

・市内の保育所に入所希望をしているものの、条件に見合う保育所は倍率が高く、3 年越しで入所できず、

認証保育園に子どもを預けているのが現実です。 

・ 子どもを預けられる場所の増設希望。栄町には保育園や幼稚園等がないから、通う場合、親の負担がか

かるから町内にほしい。 

・ 保育園に楽に入れるようにしていただきたい。子どもの数に対して園数が少ない。 

・ 保育園の数もしくは保育園の定員をもっと増やしてほしいです。（現在は働いていませんが、近い将来就

職を希望しているので） 

・ 保育園以外の施設は高すぎて利用できないのに、保育園の空きが少なすぎる。年金法が変わったら働く

母親がもっと増えると思います。そうしたら、保育園が利用できなくて困る人が増えます。もっと保育園のこ

と、考えて下さい。本当に子育てしにくいです。母親は“仕事をする”というだけで、子どものことなどいろ

いろな問題を解決しないと仕事もできません。今のような状況で 2 人目を産んで、また子どもを育てたい

とは到底思えない。保育園の空きが少なすぎる。年金法が変わったら働く母親がもっと増えると思います。

そうしたら、保育園が利用できなくて困る人が増えます。もっと保育園のこと、考えて下さい。本当に子育

てしにくいです。母親は“仕事をする”というだけで、子どものことなどいろいろな問題を解決しないと仕事

もできません。今のような状況で 2 人目を産んで、また子どもを育てたいとは到底思えない。 

・ もっと安心して預けられる保育園を増やしてほしいと思います。 

・ 今後、市の財政や将来の子ども数の増減により、保育園・（所）を建設するかは疑問ですが、もし建設す

るのであれば、できるだけ駅から近い所にお願いします。なかなか保育園に入園できない世の中、近所

でパートなら自宅近くの保育園でも構いませんが、市外へ働きに行く人間にとって、駅近くであれば、通

勤途中の場所でも下車して預けることができるし、通園できる範囲も広がるからです。お願いします。 

・ 保育園の数が少なすぎる。 

だから園の質も上がらない。（質の内容は人によって望む内容が違うと思いますが） 

・ 府中市は園への待機園児が多く、就労したくてもできない母親は多いです。もっと保育施設を増やす 

・ 三鷹市では順次幼稚園を保育園に変えていると聞きます。府中市は子どもの数が多いにもかかわらず、

保育園の収容数が少なすぎます。就労してから預かってくれるのではなく、求職中から預かってくれる保

育園を望みます。思うように活動ができません。そういった中での親のイライラした思いは子どもに色々な
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形で伝わってしまいます。早急な対応を望みます。（2 人目以上を望まない親が増えているのは、上記の

ような充分な制度ができていない為ではないでしょうか。少子化に歯止めはなかなかきかないと思いま

す。） 

・ 現在、保育所の空き待ちをしています。今、何番目に待っているのか新しい情報がほしいです。また、保

育所の新設の情報があまりないのですが、どうなのでしょうか。 

・ 保育園が定員オーバーで気軽に利用できない、必要に追われても利用できない、という現状を何とかし

てほしいです。 

・ 仕事を持つ母親が保育園に預けられるようにしてほしい。 

待機児を減らしてくれるようにしてほしいです。 

・ 保育園の数を増やす 

・ 自宅の近くに保育園・幼稚園が少なく、入園するのも大変なので、もっと増やしてほしい。 

・ 保育所を必要としている人に対しての保育所の受入れ枠が少ない。 

待機児童 0（ゼロ）にする位、早急に対策を打ち出してほしい。 

保育所が必要とされているのに、なぜ保育所を増やす、または枠を増やすことができないのか。（特に 0

～2 歳児の枠） 

・ 府中市は大型マンションラッシュ等で、幼稚園・保育園の絶対数が不足しているように思われます。利用

したいのに利用できない状況や、2 年保育を考えているのですが、中には年少からしかとらないという幼

稚園もあり、不安になることもあります。 

・ 現在、待機児が多いため、保育所に入所していても母親の育児休業期間が 1 年を超えた場合、措置が

打ち切られてしまう。自分は公務員なので 3 年間とれたが、上の子の措置が打ち切られてしまう為、1 年

間で復帰しました。ただでさえ地域との繋がりが薄くなってきている中、措置が打ち切られてしまうと遊び

相手もなく、幼稚園の途中入所もできず、保育所に戻さなければ働けないといった状況で、せっかく制度

ができてもそれを利用できない現実があります。マンションが乱立している府中なので、公立の保育所新

設できないのでしょうか。 

・ 保育園に入れてほしい。とくに 1～3 才。1 年待っているから。 

・ 府中市は他の自治体に比べて、子育てしやすい町だと思います。子どもの数に対し、保育施設が足りな

いので増やしてほしいです。 

入所基準について 

・ 保育園入所に関して 

兄弟別々の場所、誰かが入所できないのはとてもおかしい。申込みの際「“別々で可”にしないと、ほぼ入

所できませんよ」と言われ、こちらとしては入所させてもらわなければ困るので、そのように記入したが、行

事はかぶるし大変困ります。何とかして下さい。1 人は入れず、仕事（自営）している親に頭下げて見ても

らっていますが、「実家が近い」とか「親と住んでいる」という人はマイナスというのは変な話である。親には

親の生活があると思います。パート・アルバイトをしなくては将来的に生活していけないので、収入の高い

人には認可外に入所してもらうべき。「仕事（社員）をしているから」と「仕事（パート・アルバイト）をしなくて

はならないから」という人がいる。パート・アルバイトでは入所できる確立が低いですよね？認可外では赤

字になるから、仕事ができない人がたくさんいるので、その辺よく考えて下さい。 

出産前に「もう市立保育園、決まっている」という公務員の人がいました。仕事をしていれば誰でも入れる

んだぁと思っていましたが、いざ自分が出産したら何年も入所できずに驚きました。コネで入所している人

って、結構いますよね。羨ましいです。 

・ もっとスムーズに育児休暇後に保育園に入れるようにしてもらいたい。（途中入所でも） 

・ 保護者が 1 年以上休職すると、強制的に退所させられてしまいますが、そうなると第 2 子の育児休暇を 1

年にするか、第 1 子を一度退所させて、また入所願を出すことになり大変です。企業は 1 年以上の育児

休暇を認めているので、市もそれに応じた対応をしてほしいです。 

・ 保育園に入園する際の優先順位が不透明で不平など。支払っている税金（年収）の多少で判断するの

はおかしい。私は現在の（私立）保育園に入るために 1 年間も一時制（個人扱い）で通ったのに、その間

毎月のように他の子どもが市の扱いで入園。後で聞いてみると第 3 希望にも当園を入れていなかった人

や第 3 希望で当園を挙げた人が多く入園していた。納得がいかない。 

・ 保育所の入所基準及び入所選考過程の透明化を強く希望する。不正利用する自営業者や政治家が介

入しないよう、選考過程を透明化するべきだ。 

・ 第 1 子の学童への送迎（障害枠のため）、第 3 子が希望の第 2 子と同じ保育所へ入所できるか。4 月か

らの職場復帰を考えると子育てに“ゆとり”は持てません。 
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・ 上の子が保育園に行っていて、次の子を出産した場合、下の子が 1 才になるまでしか上の子をあずかっ

ていただけないというのでは、せっかく育児休暇をそれ以上とれるようになっても、4 月には復帰しないと、

上の子も下の子も保育園に入るということは難しいです（下の子が入れる確証もなく）。下の子が 1 才にな

るまでというのであれば、その時点で下の子も年度途中でも入園できる保障がないと困ります。次の４月ま

でという猶予を持たせることはできないでしょうか。下の子が 1 才過ぎまで休職をしてそのあと復帰しようと

思っても、2 人とも入れないとなると非常に困ります。保育園の空きを待っている方がたくさんいらっしゃる

という事情はわかるのですが、途中で環境が変わってしまう（行くところがなくなる）子どももかわいそうだと

思います。 

・ 家計が苦しいから働きたい→働くには子どもを保育園へ→保育園に入るためには就労していなければ現

実的には入園できない。家計が苦しいので無認可保育園の利用は無理。本当に苦しい人のためのシス

テムではなく、それを改善することも無理。補助があっても幼稚園は家計を圧迫しているし、時間的にも働

くのは不可能に近い。少し前までは 3 人目から府中市独自の児童手当もあったのにそれもなくなり、名前

ばかりの利用しにくいシステムのサービスばかり目を向けて、結局は保育園の矛盾は改善されず、実質

的な児童手当などのシステムはなくなり不満です。 

・ 育休が何年になろうと保育園に通い続けることができるように考えていただきたいと思います。 

・ 保育園は増やすばかりでなく、入所の基準ももう少し吟味する必要があると思う。公営住宅に安い家賃で

住み、母親が働かなければならないような経済状態でもないのに、仕事を持つと税金で他人に子育てし

てもらえるので保育所に入れ、自家用車を乗り回し、海外旅行三昧の家庭を知っています。ただ、そうし

た人達はみなあまり子育てが好きではないので（子どもといる時間を少なくしたいから仕事を持ったという

女性を何人も見ました）、いつか虐待に走ってしまうよりは、税金で他人が育てた方がちゃんとした子ども

に育つような感じも受けました。それよりも、親族の援助も受けられず、たった 1 人で 2 人、3 人と産んで

がんばって育てている専業主婦のお母さん達、もっと応援すべきです。本当に子どもを心から愛して、体

を張って育てているお母さんの子達こそが、将来の府中や日本を背負うのではないでしょうか。 

・ 私の場合、パートでも週 5 日仕事していて、パートだからといって市の保育所に入所するのを 1 年半待

ちました。 

市の保育所に入れる条件をもっと考えてほしいと思います。認可の保育所をもっと増やしてほしいです。 

・ 市の保育園に入園を希望するすべての子どもが、第一希望の園に入れるようになってほしいです。 

・ パート就労者や、休職中の母親でも、安心して子どもを預けられる体制を整えて下さい。先に子どもを預

けてから、職が決まるのであって、預けられないうちはこの不況の中、なかなか職に就くのは難しいです。 

表面上は求職中ということでも、保育所も受けつけていますが、夫の収入が安定している以上、妻が求職

中では、入所基準かかなり低くなり、実際は認可保育所には入所できない状態です。 

・ 私立の保育園に入所していますが、入所の際、途中入所を希望しても、順番が回ってこなくて、1 年間民

間の保育施設を利用しました。第一希望の所は、当然入れず、第五希望の保育園へ入所しましたが、自

宅からも職場からも遠く、現在の保育園の近くへ引越しました。周りの人にいうと驚かれますが、求職中の

人が、希望の保育園に入れて、自分が入れないのは納得いかないし、選考基準を聞いてもはっきりしな

い返事でした。入園させたいという親の気持ちは誰でも同じなのに、どうしてこのようなことが起きるのでし

ょうか。 

・ 働きたいと思った時に、スムーズに保育園に入れるような態勢。 

・ 保育は 1 才からとなっていますが、一番見動きがとれなくて、煮詰まるのは赤ちゃんがいる家庭なので、

その辺りもご配慮いただければ、と思います。 

・ 幼保へ入りやすい対策を実行してほしい。 

・ 求職中でも公立保育所に通えるようにしてほしい。 

・ マンションもたくさん建てるのは良いけど、保育園や幼稚園がこれ以上入りにくくして欲しくない。 

・ やはり 0 才児の入所人数をもう少し増やしてほしいです。希望の所に入りたい。 

現状だと、どうしても働かなければならないけど、子どももほしいといった場合、11 月位に産んで 12 月の

（1 月？）入所募集に合わせて、なんて考えながら産まなければいけない。もうちょっと自由に産めれば、

もっと子どもも増えるのかなぁ、なんて思っています。 

・ 主たる保育者が働く希望はあるが、子どもを預ける場所が決まらなければ職を探すこともなかなかできな

いので、保育園などで、何ヶ月以内に働くとか期間を決めて、その期間内に就労をする約束で預かって

もらえないのでしょうか。 

・ 保育園に入園させたくても 3 ヶ月勤務した証明がないと府中市は保育園に入園できないと聞きました。仕

事をしたくても、その 3 ヶ月を、預ける施設を探すこと、大変だと思います。無認可保育施設に預けるしか
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ないと思いますが、子どもが 3 ヶ月せっかく慣れてきた所、市の保育施設に移ればまた子どもは慣れるま

で時間が必要になるように思えます。 

できれば、最初から母親が仕事探しをする時から、サポートして下さることを要望します。 

私は下の子が幼稚園に入る年に、できれば仕事を始めたいと思っています。その時は、保育施設にお世

話になると思うので、よろしくお願いします。 

・ 今年の 4 月から幼稚園へ通わせることになりましたが、以前、仕事につき保育園へと思った時、就職活動

ができず諦めたことがありました。保育園への入所手続きの順を変えるなど、考えてほしいと思います。 

・ 親との同居であるから保育園の入所を断るのはおかしいと思う（入所基準の見直し） 

→親には親の生活がある。子どもを長時間見ることはおおむね困難である。 

・ 市の保育園に入所する際に、祖父母の年令により養育者として入所できない（ポイントが低くなる）ことが

あるが、1 日中祖父母が養育することは体力的にも難しいと思います。また、体力はあっても祖父母も毎

日では苦痛だと思うので、養育者として考えるべきではないと思います。 

・ 仕事をしたいので保育園に預けたいのに、産休や仕事を始めていないと保育園に入れないのが現状で

す。両親も近くにいないし、気軽に預けることができないので、思い通り行動できないこともたくさんありま

す。 

・ 保育園入所の透明性を示すためにも、入所している方、入所が決まった方の点数を公表してほしい。名

前などは当然伏せて、点数だけでも公表してほしいと思う。 

・ 兄弟で同じ保育園に入れるような制度の確立。（現在点数＋1 だけでは、あまり意味がないように感じま

す） 

・ 兄妹は必ず同じ保育所に入園。 

・ 保育所に入所したくても条件が揃っていないと、なかなか近くの所へ入所できず、働く者として、朝から大

変な思いをしながら送らなければならない。 

・ 以前、保育園のことで相談に行ったことがあります。主人が病気でいつ仕事ができない体になるか分から

ない状態で、そうなればすぐにでも私が働くことになります。私が働くことになれば、子どもを保育園に入

れる必要がありますが、そういった場合、すぐにどこかの保育園に入れてもらえるのかと相談しました。そ

の時の回答は、病気とかは優先の理由にはならず、あくまでも点数の高い順ですと言われました。それを

聞いて、やはりとても不安になりました。その時がいつ来るか分からないのに、受入れ先がないのでは働

くことも難しくなってしまいます。 

・ 収入が少なく、共働きをせざるを得ない我が家としては、無認可の保育園では保育料だけで、2 人で 10

万円位支払わなければならないのは、保育料のために働くようなものなので、昔のように収入によって入

園できるようになれば良いと思っている。 

・ 低年齢児が年度途中で保育園に預けられるようにしてほしい。 

・ 法律の改正により育児休業期間が改正になり、1 年から 3 年までの取得が可能になったのに、第一子が

保育所に通園している場合、1 年以上取得すると退所させられることに強い憤りを覚える。認可・無認可と

もに中途入園など困難な状況にあるのは分かっていることなのだから、せめて年度を越える場合はという

ことに改めてほしい。法律や職場が取得可能な状況になっても、行政の体制が整備されていないのなら、

意味がない。 

・ 現在子どもが私立保育園の 0 歳児クラスに在籍しています。本当であれば、育児休暇を取得したかった

のですが、1 歳になってからの認可保育園の入園は困難であるため、やむを得ず休暇を短縮することに

なりました。この点で悩まれる方も多いのではないでしょうか。待機児童の解消を目指すのはもちろんで

すが、育児休暇制度を最大限利用できるようにお願いします。 

・ 途中からでもスムーズに入園できるようにすること。 

・ 保育園（公立）の入所には不公平さを感じる。今もコネなどで入っている人もいる。考えてほしい。 

・ 祖父母が県外にいて、近くに預かってくれる人がいない人には、積極的に保育園に入園できるよう、考え

てほしい。 

・ 保育園入園は 4 月以外だと非常に困難です。そのため、1 年間とれる育児休暇を数ヶ月短縮せざるを得

なくなることもあり、出産する月によりかなり違います。（第一子は 4 月生まれなので丸 1 年取得できました

が、第二子は夏生まれなので、まだ母乳を飲んでいる時に保育園入園＆職場復帰となりました。）せめて、

半年に一度でも良いので入園できるような対応をしていただけたらいいなと思っています。妊娠中から予

約（？！）できるような制度など。外国では働く女性の子どもが保育園に入れないことはないほど施設が

充実している所もあるようです。1 才児からの入園はそれも困難だし、育児休暇は 1 年だし。早生まれの

子はもっと可哀想だなと思っています。 
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・ 保育園の申込みを 4 月のみにしないで、10 月頃に入園できるように空きを作った方が良いのではないで

しょうか。11 月～3 月生まれは 4 月の申込みをすると、一年の育休をほとんど取ることができない。会社で

一年間の育休を取る制度ができていても、保育園に預けるために育休期間を短くして復職しなければな

らない現実。 

・ 市では働いてないと預かってくれませんが、しかし母親は預け先がないと仕事も探せないのです。順番が

逆だと思います。 

・ 年度途中で職場復帰する場合の保育所入所を 4 月の段階で保障してほしい。 

私の場合、子どもが 12 月生まれで翌年 12 月より職場に復帰することは決まっていましたが、12 月より入

所希望ということで、翌年の 4 月入所手続きには参加できず、最終的に途中入所の希望も受入れてもら

えませんでした。 

・ 二人目がほしいが、上の子と同じ保育園に入れないと現実厳しい状況です。生み月を考えて、4 月入園

を考えて子どもを作るなんて本当はナンセンスですよネ。仕事を持っていても、自然に任せて出産したい

です。0 才児保育枠が広がって、希望の園に入れるようにしてほしい。 

・ 兄弟がいる場合、同じ保育施設に入所させてほしい。 

・ 保育園に優先順に入園している人の選択基準（保育園施設）の開示。 

市役所・公務員などの家庭の子ども達は何故、自宅の傍の保育園に入園しているのか、開示してほしい。 

・ 今年下の子が産まれました。お兄ちゃんは 4 才になり、保育園に行っています。同じ保育園に入れたい

のです。送迎に同じ所でないと時間が間に合いそうにありません。兄弟で同じ保育園に入れるようにして

ほしいです。 

・家計が苦しいから働きたいと考えたとしても、出産で仕事を辞めていたりすると、園に入れることは難しい。

入れる為には無理してでも、どっかに高いお金を払って預けるとか、希望よりも早く入所させるとか、働き

始める為に色々な計算やら何やらしなければならず、入所させるのは大変なことだなぁ…ただ素直にこう

いう風に働きたい、この子はこれくらいから入所させたいなどと思うようなことは、到底無理な贅沢となる。

次の子は出産で仕事を休み、それが 1 年を過ぎると上の子も園を出なければならないというのもおかしい。

そういう変な労力を強いられねばならないのか理解に苦しみます。生まれ月を考えて子を産まなければな

らないのでしょうか。 

希望する子、すべてが入所できるようになればなぁと希望しています。そうすれば希望する園、子に合っ

ている園を選ぶこともできると思います。家の子は希望の園に枠がなく、苦しい思いをしています。 

・ 育児休業を 1 年以上取得すると、上の子どもが保育園を退園させられてしまう現行制度について、1 年を

経過した次の 3 月いっぱいまで猶予期間を延長していただきたいです。 

下の子は 1 月生まれですが、4 月でないと入園は難しく、生後 2 ヶ月で預けるのは忍びなかったため、1

年休暇を取りました。本当なら次の 4 月まで休めれば良かったのですが、でも案の定、1 月で下の子を入

園させてくれる認可保育園はありませんでした。 

・ 保育園に入れるのに仕事をしていないと入れないけど、預けないと仕事ができないと困っている人達が

多い。 

・ 現在公立保育所に兄が通っています。弟は入れず、保育室に預けている現状です。2 ヶ所に預けて働く

というのはいろいろな面で負担が大きく、非常に不満に思います。幸い、保育所は別ながらもそれぞれの

保育所・保育室が素晴らしい所なので、それだけが救いです。次男の保育所申込みの際に、「パート・ア

ルバイトでは入所見込みはない」というような扱いを受けました。現に、正職員・正社員の方ばかりが入所

されているようです。給料も高く、会社によっては育児時間として勤務を短くできる社員の方が安い認可

に入れ、時給で働き、時間短縮もできないパート・アルバイトが高い無認可に入れる現状を市ではどう考

えているのでしょうか。決して公平に入所選考をしているようには思えません。ポップコーンなどと地域の

コミュニケーションなどの場を作るのも大切ですが、根本的な部分の見直しを求めます。選考をきちんとし

ていただくか、 

兄弟別々というのも子どもの身になれば酷いものだと思います。兄弟入所は何故できないのですか。これ

だけ意見を書いても反映されないとは思いますが、悔しい気持ちでいっぱいです。 

・ 近所の働くお母さん達は入園させるまでに大変な苦労をされていました。なのに、市議会議員の“コネ”

で安易に入園している子どもさんも多くいます！！ 

・ 保育園・保育所に入れたくても入れない方達がたくさんいることを知ってほしい。（自分も含めて）現在、

週 3 日働いているが、申込みの時に書く書類に関して、きちんと事実を書いているので、週 3 日程度で

は入れないようです。そうでない方もいらっしゃるのではないのでしょうか。（書類に関して） 

・ パート労働者でも認可保育所に入園させてほしい。 
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・ しかし、保育園に入所するまではとても不安でした。「働いていないと保育園には入れない」という問題で

す。元々、銀行に勤めていたのですが、産休は 2 ヶ月、育児休暇は取れない、という話を聞いていて、70

才になる母に子どもを預けて働くのも心配で、退職しました。しかし、仕事ばかりしていたため、子育てが

初めての私はどこに相談したらいいのかも分からず、託児所がある宅配の仕事を見つけ、翌年保育所に

入所することができました。それでも次に子どもができたら現状がどうなるかも分からないし、どこに相談し

たら良いのかもまだ分かりません。社員で働いていれば育児休暇等はなく、時間によっては継続して保

育園に預けることができなくなるそうです。子どもはもう 1 人か 2 人はほしいと思っていますが、働いてい

られないと経済的にもやっていく自信はないですし、現在一番悩んでいるところです。 

・ 2 年保育を考えているのですが、中には年少からしかとらないという幼稚園もあり、不安になることもありま

す。 

・ 不況の中、また税制、年金、保険等の制度が改正されていくなか、共働きでないと生活がなかなか成り立

たない状況の家庭はますます増えていくことと思います。雇用状況もさることながら、子どもがいる家庭で

は保育所に入れない場合、夫婦どちらかが就業を諦めなくてはならない現状がある。 

兄弟は同じ施設で受け入れるべきです。 

・ 現在、認可保育所に入所するためには、4 月に合わせて申し込みをしないと入所が非常に難しく、育児

休職を 1 年未満で切り上げなくてはいけない状況にある。しかも、1 歳児以降の入所は枠が小さいので、

どうしても 0 歳児から預けざるを得ない。もう少し、自らの手で我が子を育てたい気持ちもあるのに、それ

が叶わない親も多いと思う。入所時期について、もっと柔軟な対応をお願いしたい。 

・ 厚生年金の引き上げや、配偶者控除の一部廃止などで経済的に専業主婦で子育てをすることが厳しく

なっているが、保育園は就労していないと資格はなし、仮に就労しても空きがなく、パート程度では入園

が困難。無認可保育園ではパートの給与より、保育料が高くつくと、0～3 歳時を抱える家庭では、パート

に出ることは困難です。そういう点を改善してもらえれば助かります。 

施設設備 

・ 設備・施設が古く、危険や不衛生を感じることが所々あります。子ども達のためなら一時的な保育料 UP

もやむを得ないのかもしれませんが、もう少し現状をチェックしてほしいです。 

・ 不便な場所にある保育所に園バスを作ってほしい。保育所へ入れたのは良かったが、府中外の保育園

へ通っていたので、比べてしまう。 

第三希望で家から遠く、交通費もバカにならない。 

・ 施設の充実を希望します。 

職員の対応、配置について 

・ 現在子どもが通っている保育園に非常に満足しており、子どもの成長や育児相談のような意見交換も他

のお母さん方と活発に行っている。 

先生からも子どもの様子を頻繁に教えてもらっており、不安を感じたことも一度もなく、安心して働くことが

でき、大変感謝している。 

・ 安心して子どもを預けることができるよう、保育園・保育士の質を良くしてほしい。1 人 1 人の子どもにあっ

た対応ができるようにしてほしい。 

・ 安心して預けることができるよう、保育士の数を増やし、子どもを 1 人 1 人充実した生活を送れるようにし

てほしい。保育士の数が十分でないと、ゆとりを持った保育が難しくなるのではないかと思う。 

・ 娘は保育園に通っているので、このアンケートの質問事項には少しずれを感じました。子育て支援の座

談会など、話を聞いてくれる側の考え方と、現在、働きながら子育て中の人達との実状のズレなどをみる

と、聞いてくれる人の心の広さとか、包容力の大切さを感じました。誰でもかれでも適切なアドバイスをくれ

るわけではないので、人材の選択は大事だと思います。恵まれる施設よりも、受入れてくれる人を探して、

増やして行くと良いと思います。 

・ 現在、保育所に通っています。特に思うことが 2 つあります。①保育士の数をもっと増やしてほしい。子ど

ものケガなどに気付かないことがある。②プライベートなことを多言しすぎる。我家のこともいわれていると

思うのですが、他の子の親の離婚や（ましてその内容まで）何でもしゃべりすぎる。こちらは片親でも、そう

でなくとも、仲良くやっていけるのに、常識のない職員が多すぎる。これって、一般的なことだと思うのです

が。 

・ 市立の保育所に子どもを行かせていますが、以前、行かせていた私立の認可保育園に比べ、病気で長

期の休職をする先生も多く、先生の人数がいつも少ないように感じます。先生が少ないから、他の先生が

無理をして、倒れてしまうのか。人数が足りないと、子どもの健やかな成長や、保育内容以前に、安全面

にさえ不安を感じます。 
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・ 昨年の 4 月から生後 4 ヶ月で市立保育所へ入所しました。初めの頃は、夜間の授乳をしながらの仕事、

初めての子育てへの不安などで、精神的に落ち込む時期もありました。そんな中、7：30 という朝早い時

間にもかかわらず笑顔で受入てくれて、大変感謝し満足しています。ただ一つ新人保育士さんや、まだ

勤めて数年ぐらいの方はとても感じがよく、目を見てゆっくり会話もしてくれるのですが、10 年 20 年とお

勤めになっている方は仕方がないのかもしれませんが、仕事をこなしていると言った感じで（忙しそうな感

じで）とても相談しにくい雰囲気です。保育士さんもサービス業だと思いますので、もう少し笑顔が多く見

られたらなと感じます。 

・ 保育所に通っていますが、我家のことではありませんが、他の保育所で届けをしない家の子どもは、膝の

上にも乗せてくれない・抱っこしてくれないという保育士もいるようです。そういう職員に安心して子どもを

預けることができるでしょうか。このような点は、徹底的に調べて是非改善してほしいです。他の一生懸命

がんばっている方がかわいそうです。よろしくお願いします。 

・ 保育園の先生は質が高いですが、やや官僚的。 

・ 保育所では、1 年で担任が 3 人も変わったり、入学（園）して園長の挨拶もなく、誰が園長なのかさえわか

らなかったり、大切な時期の子どもを預けるのによくありません。 

・ 子どもに係わる人の資質のアップを希望します。子どもに良い影響を与える人、輝ける人がたくさん増え

ますように。 

・ 保育園の先生の中でも心ある人・ない人、いろいろいますが、教育という場で働いているのですから、先

生の教育というか人柄もありますが、もう少し徹底していただきたいと思います。最低限のルールを学ぶ

場だと思いますので、先生方も人としてのルールを守っていただきたいです。 

・ 保育施設に預ける場合、人間的に信頼できる保育士かどうか選択できないものか。子どもがなつかない

保育士に預けるほど、仕事に集中できないものはないので。 

・ 7,8 年前に府中市内の保育所で過ごしたことがあります。その当時の園長先生が横柄で態度や言葉使い

も保育に携わる方とは信じられない方でした。保母さんたちも園長先生を嫌い、人間関係はひどいもので

した。子どもを預けに来る親達は、そこまでは見えません。子どもや保育が好きだから働いているとしか親

は思いません。支援して下さる施設がたくさんできれば核家族の負担は減ります。その一方で預かる側の

スタッフの質も忘れないでほしいと思います。 

保育内容について 

・ 私は仕事で英語を使う環境ですが、子どもにもぜひ英語を小さい頃から親しみを持ってほしいと思ってい

ます。しかし、府中市には英会話スクールがあっても、英語保育に関しては施設がありませんし、語学に

関しては力を入れていないように思います。 

保育園に必ず 2～3 人の外国人の先生がいれば、子どもは小さい頃からそのような方と触れ合うことによ

って語学だけではなく、いろいろなことを吸収できるように思えます。 

大人になった時にも、そのような経験は仕事に生かしたり、ボランティアをしたり、世界を身近に感じるよう

になると思います。ぜひ、ご検討いただければと思います。 

・ 子どもの心の教育に力を入れてほしい。どうしても親の教育だけでは、いろいろな親もいて、子どもが粗

暴になってしまい、手におえなくなってしまう場合があるため。 

就学前の幼稚園・保育園などでセカンドステップなどの心の教育をするようにして、人の心の痛みが分か

るように、そういう教育を取り入れてもらいたいと願っています。 

もちろん、入学してからも自己中心的でキレる子どもに育ってしまわないように。 

・ 保育園、特に公立保育所は「保」（預かる）だけで「育てて」いないような印象が強い。保育園に子どもを預

けている親だって、子どもの発達や教育への関心は低くない。ただ接する時間や習い事に付き添う時間

が足りないだけなのだと思う。これからの保育園にはこのようなニーズにも応えていってほしい。（実際、認

証のポピンズは習い事の送迎を検討すると言っていた。） 

・ 現在、保育所に通わせていますが、他の幼稚園で行っていることも取り入れていただきたいと思います。

自転車練習を行っている所もあるそうです。保育所は、文字どおり保育に欠ける家庭が通っていますが、

市立の保育園、幼稚園同様の保育内容があってもいいのでは、と感じます。 

自分の子どもが現在お世話になっている保育所では、先生方の目も行届き、安心して預けることができる

ので助かります。 

・ この 3 月で保育園を卒園するが、先生方の目が比較的よく届き、行事も多く、子ども達にいろいろチャレ

ンジさせる機会を与えてくれた。地域に育てていただいたと思って、本当に感謝している。 

・ 保育園にもう少し教育的要素を。 

同じ時間預けているなら、教育的文化的なことも考えてくれるとありがたい。保育園に通っているというだ
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けで、身についていることは多いと思いますが、強いて言うとプラスアルファがほしい。 

保育園の先生方には本当に本当にとてもとても感謝しています。 

保育料 

・ 幼稚園に入るまで働きたくとも、保育料が高すぎて預けられないという点を改善してほしいと思います。 

・ 保育料がやはり税金の額で大きく異なるのも不平など。子どもの医療費もそうだが、一生懸命働いて多く

の税金を支払うほど、市のサービスを受けにくく、同じサービスを受けるにしても多くのお金を支払うのは

おかしい。仕事をしない方が「お得」な今の制度は時代遅れ。 

・ 個人的には現在の保育園・学童・利用料は安過ぎると思う。市民としてもより良いサービスを確実に受け

られるならば、利用料のアップは当然だと思う。今後は受益者負担の観点から利用料の見直しとそれに

見合うサービスの充実を望む。（例.保育園のセキュリティー対策として高齢者を雇用する。） 

母子家庭などの本当に困っている人以外の保育料は、もっと上げることで本当に必要な人へサービスし

てほしい。 

・ 保育料を下げてほしい。共働きでがんばっても、それに応じて保育料が高くなるのだったらばかばかしい

と思っている人は多い。例えば、教育の共働き家庭は元々年収が多いので（いろいろな手当が付き過ぎ）

そういう家庭（2 人合わせて収入 1,000 万以上）からは保育料を 15 万位取るようにして、1,000 万以下か

らは取らないようにするなどすれば良い。 

・ 幼稚園、保育園の保育料の値下げ。（同居親族の所得が保育料に影響するのは困る。） 

・ 私用で一時的に預かる料金をもっと安くしてほしい。 

・ 子育てしながら再度雇用先を探そうと思うと、まず高い保育料を出して認可外に預けて職探しをしなけれ

ばならない。また、フルタイム相当の仕事でなければ認可保育所に入れず、パートタイムでは相変わらず

高い保育料を出して、不安や不満を我慢して預けなければならない。収入の低い者がより高い保育料を

出さなければならない現状に矛盾を感じる。 

“待機児童ゼロ～”を政府が言うものの、末端の家庭では改善されている実感が薄い。 

・ 保育料金を安くしてほしい。 

・ 幼稚園、保育園とも料金をもっとオープンにしてほしい。 

・ 私立保育所では、パート勤めでは保育費が高すぎます。 

・ 保育料の値下げ 

・ どこも子どもを預けるところは金額が高すぎる。 

・ 保育料も高く大変な負担も覚悟しています。しかし少しでも働かなくては生活が困ってしまいます。パート

を探すのに大変でした。（時間が限られるので） 

・ 保育料や医療費など、子育てに関する費用の公費負担を多くしていただけると助かります。 

・ 保育料が高い。 

・ 認可保育園の一時保育料が高すぎる。 

・ 保育料が高い為、パート勤めくらいの収入では結局収入が保育料に消えそうなので、就労しない選択を

しています。もう少し保育料を検討していただけるとありがたいのですが。 

・ 子どもが多いと保育料が負担となる。 

・ また、入れても保育時間の制限により、どちらかは残業が決してないような仕事にしか就けない。9:00-

17:00 の仕事で、充分な給料をとれる仕事に就いている人は一体どれくらいなのでしょうか。飲食業等の

サービス業に就いている場合、給料も安く、しかも公立の保育所に通わせることも、その就業時間のため

大変困難です。 

行事 

・市立保育園に行っていますが、父母会との連絡、連携を密にして一緒に盛り上げる気運を作ってほしい。

イベントなど結構あっても保育園のみ、父母会主催のみという感じで（バラバラ感があり）不満です。疑問

点があっても相談できず、困ります。これは市立だけでしょうか。父母も無関心の人が多い（保育園のこと、

子どものこと）気がします。 

給食おやつ 

・ 無農薬、有機栽培食品を保育園での給食の食材に取り入れる。宅配利用の補助など子どもが安全に健

康に育つ施策をお願いします 

・ 切に願うのは、アトピー・アレルギーに対する理解と対応。例えば、保育園なり幼稚園で給食制だとする。

子どもがトマトだけ残したとする。好き嫌いの問題じゃない、うちの子どもがトマトを食べれば高熱、体中の
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じんましん、呼吸困難になる。食物アレルギーということはその 1 つだけじゃなく、たくさん体を悪化させる

ものが他にも存在する。だからこういう時「何が何でも食べるように」とか「体に良いものなんだから」という

対応されるのは困る。 

食物アレルギーということは、他の例えば花粉症もあったりする。なぜなら「免疫力と質」に問題があるから。

だから切に願う。 

保育時間・曜日 

・ 〇〇園のように延長保育を 22 時までしている所を増やしてほしい。特に紅葉丘、朝日町区域は市の中

心から離れているせいか、サポート事業も近くにないので考えてほしいです。 

・ 現在通っている保育所では延長保育を希望しても最大 19 時までとなっている。母の通勤時間・職場の

所在地・勤務時間などから毎日の延長保育は 18 時 20 分まで認めてもらっているが、父はもちろん、母も

急な残業が続く日があったりと、毎日お迎えの時間との闘いとなっている。保育所が開いている時間がも

っと長くなれば、残業時の対応をしてもらえるのではないかと期待している。 

・ 現在お世話になっている保育園は本当に素晴らしい所で、保育時間の延長をしていただきたいこと以外

では要望はありません。 

私共は夫婦とも都心まで出て勤めており、19 時までの保育ですと職場を 18 時には出ねばならず、正直

いって私は職場で肩身の狭い思いをしております。これが 19 時に夕食が出て、20 時までのお迎えにな

ると、かなり仕事や気持ちも余裕が持てるのですが。保育士さんの勤務都合もあるのでしょうが、できれば

全園で 20 時まで延長保育があると嬉しいです。 

・ 仕事上、常勤になりたくても、日、祝日は主人や仕事の時も多く、他に見てくれる人がいないので、パート

でしか働けなかったです。そのために、近いうち常勤で働けるような条件のあった職場に転職することに

なりました。日、祝日でも預けることのできるような保育所だといいと思いました。できれば現在通っている

保育所だといいです。 

・ 園や学校での夏休みなど長期の休み期間中には、母親が昼に仕事へ出ることが難しくなり、解雇される

こともあります。夏休み期間中だけでも、子ども達を預けることのできる場所がないものかと思います。 

・ 働く女性には、まだまだ利用しにくい。そのために子育てサークルなどに参加できない。保育時間も短す

ぎて、通勤で働くことができない。せっかく保育園に入れても、祝日・休日も利用できない。時間も限られ

るなど、もっと利用しやすくならないと本当に子育てをサポートしているとは言えない。書類などの提出期

限も短過ぎる。仕事との両立を考えるならもっとゆとりを持たせてほしい。 

・ 都内まで通っているので、いつもは 19 時までには帰れるが、急な残業の時は 19 時までに帰れるかと冷

や汗が出る時がある。残業を大急ぎで終わらせて、駅に着くと今度は猛ダッシュで保育所まで走らなけれ

ばならないといったことが多いので、是非せめて 20 時まで延長してほしいと思う。 

・ 利用時間がまちまちなので、保育園は 1 日何時間と決めて利用できると良いと思います。 

・ 保育園の預かりを 20 時まで延長していただけたら大変ありがたいです。市バスが保育園預かりのできる

時間帯にあると雨の日に助かります。例）白糸台 1 丁目から押立まで 8：30～の前に、7：30 頃にあると 8：

00 ごろ預かれる。帰りも同様、6：30 頃で終了を 7：30 まであると大変助かります。 

・ 利用時間を大幅に延長する(開始と終了時間)。 

日曜祝日も通園できるようにすること。 

・ 延長保育、せめて夜の 8 時まで。会社が遅いと、迎えに間に合わない。 

・ 保育所内でも月～日まで保育してくださったら助かります。土・日に関しては定員が時間を決めて保育し

て、連続して預からない保育をして下さると本当に助かります。 

・ 夜勤があり父親の仕事が終わる時間も遅い為、今の保育園の他は選択の余地はありませんでした。二重

三重保育をされている方もいるとは思いますが、子どもへの負担が大きいと思います。 

子どもの体や気持ちへの負担と、自分が仕事を続けることを量りにかけ、仕事を辞めていく母親は多いの

ではないかと思います。 

子どもが病気の時にでも安心して預けられる施設や、延長・休日の保育を実現させていただけたら、仕事

を続けたい母親がやむを得ず退職という事態も減るのではないかと思います。宜しくお願いします。 

・ 祭日・日曜日が仕事のため、大変です。すべての保育所とはいいませんが、何ヶ所かでも午前中だけで

も良いので祭日・日曜日に預かってもらえる所を作ってほしいです。 

・ 保育園土曜日もやって下さい。 

・ いつも保育所で大変お世話になっています。よく延長保育を利用させていただいていますが、19 時の開

園に間に合わず、ご迷惑をおかけしています。 

私自身、公の病院で看護師として勤務していますが、立場上、途中で切り上げることができずギリギリ or
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遅刻といった形となっています。極力、お休みの時や夜勤明けの日には睡眠を削ってお迎えに行ってい

ます。子どもにはいつも迷惑をかけていますが、開園を 20 時にしてもらえると、今よりも精神的・肉体的に

余裕ができる気がします。先生方の労働条件も厳しい（同じ公務員として）と思いますが、これからの少子

化を防ぐ一つとして、延長保育をもう少ししてもらえると、同業者の出産も増えると思います。宜しくお願い

致します。 

・ 一般的な正社員の就業時間はおよそ 8：30―9：00 に始業、17：30－18：00 終業というのが多いと思う。都

心の会社に勤務するも者が、19：00 までの保育園に間に合う為には、終業後すぐに退社せねばならず、

残務処理などしたくてもできないことがある。せめて、20：00 頃まで延長してほしい。保育時間をもう少しフ

レキシブルにしてもらえないだろうか。 

・ このアンケートでは「この 1 年間に…」とある為、利用する必要がなかったという内容で回答しましたが、以

前に遠方の両親が入院して、とても大変な思いをしました。このとき、認可の保育園に行っていたにもか

かわらず、仕事でないことを理由に土曜日に預かってもらえないことがありました。（以前の区なので府中

市ではありませんが） 

緊急時に預けるのに子どもの前で交渉するということは非常に辛いものでした。現在の認証保育も土曜

日に預ける条件は、仕事のみということになっています。ただでさえいつもと違う親の状況で、小さな子ど

もをいつもと違う所に預けるのは、子どもの負担を考えるとどうしてもできません。保育サービスは、もう少

し融通を効かせてほしいと思います。 

子どもと接する時間を考えて、できるだけ平日の仕事を切り詰めているので、何かの時に仕事を休むのは、

かなり厳しい状態です。 

・ これだけ日曜日に働く人がいるのに、日曜保育がないのはどうしてでしょうか。認可外でもほとんどありま

せんし、ベビーシッターを雇うと 1 日で 1 万 5 千円位します。延長保育を 20 時までにしてほしい。都心に

働きに行っている人も多いと思いますが、特別残業しなくても 19 時に間に合わない人が多いと思います。 

・ 現在、延長保育を利用していますが、平日のみなので土曜日もやっていただけると助かります。 

・ 認可保育園の延長時間が 19 時までだが、20 時までにしてほしい。満 1 歳までは延長保育がないが、で

きれば延長保育をしてほしい。 

安全・衛生面について 

その他 

・ 保育体験の充実。 

子どもが小学生以下の場合の就労時間短縮と給料の保証。有給休暇の拡大。 

・ 認証保育園に対する助成をもっと増やしてもらえると助かります。 

・ 一人ならともかく、2～3 人子どもが保育所に通うと、通所の手段も車になりがちですが、（大きくなってくる

と自転車に 2 人子どもを乗せるのは無理。軽車両違反ですよね。）車を止める場所もない。対策をお願い

します。 

・ 駅の近くの保育園。 

・ 市立の保育園・幼稚園にもバス（送迎バス）をぜひつけてほしい。 

・ 保育所や幼稚園に通うのは大人ではなく子どもです。子どものことを書類だけで判断することや、責任を

もう少し重く考えてほしいです。余裕のある人達ばかりではないし、毎日生活し、税金も払っているわけで

す。親だけの判断ではなく、子どももちゃんと意志を持っているのです。 

・ 保育所であっても通園バスがあると嬉しいです。助かりますし安全で安心できる。 

・ もう少し子どもを充分みられる施設作って下さい。（保育園見学に行くと、ちょっと雑に扱われている感じ

が強い。）そうしたら市の保育園に行くようにしたいですが。今のままでは子ども預けたくないです。 

・ 私は武蔵台 3 丁目に住んでいます。子どもが 1 才くらいまでは近所の公園に行っても遊んでいる子ども

がおらず、医療センターの「すくすくランド」等に行ったりしたものの、友達もできませんでした。その後、託

児所がある所を見つけて働き出し、H15・4 月より近くの保育園に入所できたこともあり、以前勤めていた

会社へパートとして働くことができました。現在通園している保育園は、自宅から近く、先生方の評判や保

育内容もとても良く安心しており、特に問題と思うことは何もありません。 

・ 子どもの為により良い環境を考え、仕事をすることを諦めてきました。仕事につけば金銭的にも余裕が出

てくるのですが、TV で見る保育園などの目に見えない保育（死亡事故）に納得がいかず我慢してきまし

た。 
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幼稚園について 

定員増加・増設希望 

・ 府中駅周辺（市内全体がそうなのかもしれませんが）マンションがどんどん増え、幼児、小学生の数が急

増しているようです。受け皿となる保育園、幼稚園、小学校の施設（ハード面だけでなくソフト面も）が十分

なものになっているのか不安です。 

小学校でも空いている教室がなく今後生徒が増えた場合どうなるのかという父母の話も聞きます。 

・ 最近よく耳にするのですが府中市は幼稚園に入れにくいと聞きますがそれは本当でしょうか。本当であれ

ばどうしてでしょうか。 

・ 四谷、日新地区に幼稚園を。毎年、入園願書時期は暴動寸前です。 

ケガ人が出る前に対処願います。                 

・ 幼稚園の数が少なく感じられます。 

・幼稚園も府中の私立は願書をもらうだけでも前日から並んでいると聞く。別に名門のお受験でもないのに、

そこまでしなければならないのは疑問があると思う。うちの娘も 3 年保育だと、この秋に願書取り寄せなの

で、今から頭が痛いです。 

・ 近くにマンション（しかも巨大な）が建って、子どもの数は増えています。幼稚園を増やすなどの対策はあ

るのでしょうか。 

・ 幼稚園の入所も何十年も早い者勝ちで、徹夜して並ぶ方法です。何とかならないものでしょうか。 

・ 市立幼稚園を増やしてほしい。 

・ 市立の幼稚園をもっと増やしてほしい。 

矢崎幼稚園がなくなると聞いたのですが、なくなると凄く困ります。今年、入園しないうちの子どもはどうな

るのでしょうか。私立は 3 年保育だし、金銭的に通わせるのは難しいです。下にも兄弟がいるので 2 人分

ともなると凄い費用がかかります。是非、矢崎幼稚園を残して下さい。お願いします。 

近所の子どものいる人達は市立幼稚園が近くにないので、（知らなかった人も多い）しょうがなく授業料が

高い私立に、3 年保育でしか入れないということで、3 年保育で入れているようです。親も子どもも、もっと

のびのびと生活が送れるようにしてほしいです。（保育園は空き待ちだし）凄く厳しい現状だと思います。 

こんな環境では子どもを産む人が減っていくのではないでしょうか。 

・ H14.7 に府中市に引越しして来ました。子どもが 4 才でしたので、本来なら 3 年保育で幼稚園に通って

いるのですが、引越しなどで新しく府中市で入園させようと思い探しましたが、途中入園を受入れてくれる

所がなく、来春を待って 2 年保育で入園させました。その時も住んでいる栄町三丁目あたり（西国分寺

寄）だと、幼稚園がなくとても苦労しました。幼稚園といえば通う子どもは 3 才～5 才ですから、なんと言っ

ても家から近いのが一番だと思います。もう少し公立（府中市立）の幼稚園を増やしてほしいと思いました。 

・ 働く親が希望した時に 100％入所できる対応をしてほしい。（小学校や中学校は全員入れるのに） 

・ 幼稚園に入るのがとても困難と聞いています。私の周囲のママ達は、希望の幼稚園に入るため、その幼

稚園の幼児サークルに通っています。そうすると優先的に入れてもらえるそうです。うちは入れませんでし

た。 

そこまでしないと入れてもらえないのは、どうしてでしょう。もう少し簡単に入れませんか。 

・ 幼稚園を増やしていただきたいです。地域的に幼児の数に対する幼稚園の件数が少ないという現実が

あります。よく調査していただいて、園児の受入れ体制を整えていただきたいと思います。（転居して来て、

子どもを入園（転入）させられずに「幼稚園浪人」の状態の家庭が何件もあります。） 

・ 仕事を持つ親としては、まず受入れ児童数をもっと増やし、安心して仕事に就けるように望みます。 

・ とにかく保育園・幼稚園を増やしてほしい。子どもが園に通わないでいきなり小学校に入学しても人と馴

染めるわけがない。幼いうち(最低でも 3 歳)から、自然とお友達などと接していないと小学校からすぐに人

間関係などが上手くいくわけがない。子ども自身の成長にも支障をきたすと思います。 

・幼稚園の受け入枠が少なく、引越しで転園の必要があっても、なかなか近くにすぐ受入てくれる所がない。

これから引越し予定の四谷周辺には、特に幼稚園が少ないようで、このままだと現在の幼稚園まで車で

通園しないとならないかと思っている。 

・ 幼稚園も子どもに対して少ないようなことはよく聞きますので今後新しく開園していただけたらいいと思い

ます。 

・ 市立の保育所や幼稚園が子どもの数に対して少ないと思います。 

・ 市立幼稚園の新設を希望します。 

・ 保育園・幼稚園の数を増やしてほしい。 



70 

・ 子どもを預けられる場所の増設希望。栄町には保育園や幼稚園等がないから、通う場合、親の負担がか

かるから町内にほしい。 

・ 現在の幼稚園不足は異状です。近年の大型マンション乱立でも何も施策がないと聞きました。市で割っ

てみれば確かに足りているのかもしれませんが、入園させるために 1 年早く目当ての幼稚園のお稽古に

通わせたり、徹夜で願書をもらうという現実があります。 

・ 他の市にいる友人の話などを聞くと、府中市はとても子どもを育てやすい環境であると思う。ただ、幼稚園

（市立）の少なさに今後の不安を感じている 

・ 幼稚園の数が少ない 

・府中に引越しして来て 3 年位が経ちます。子どもができて、公園等が他の地域より多いとは感じています。

家の辺りに新しいマンションができて、子どもの人数が増えているのに、幼稚園の数・定員数が限られて

いるように思われます。来年の春に入園させたいのですが、今から希望する所に入れないのではと思い、

心配しています。 

・ 自宅の近くに保育園・幼稚園が少なく、入園するのも大変なので、もっと増やしてほしい。 

・ 府中市は大型マンションラッシュ等で、幼稚園・保育園の絶対数が不足しているように思われます。利用

したいのに利用できない状況や、2 年保育を考えているのですが、中には年少からしかとらないという幼

稚園もあり、不安になることもあります。 

・ ここ数年、マンション建設が多く、それに伴い、子どもの数も増えています。それに対し、幼稚園の数は以

前と変わっていません。 

市は、未就園数と、私･市立幼稚園の入園定員をちゃんと把握しているのでしょうか。 

施設設備 

・ 医療センター内で、自由に体重、身長を計測できるようにしてほしい。 

・ 園庭が狭い。 

職員の対応、配置について 

・ 我が子は約 2 年間、市立〇〇幼稚園に在園しています。先生や、親子さんたち、どちらも素晴らしい環

境に満足しています。それも先生方の努力と親の協力によることも多いかと思います。存続の有無も問わ

れていると聞きました。皆さんが喜んで通う、子どもと親同士がたくさん関わることのできる、この幼稚園を

どうぞ末永く存続されるよう、お願いします。 

保育内容について 

・ 子どもの心の教育に力を入れてほしい。どうしても親の教育だけでは、いろいろな親もいて、子どもが粗

暴になってしまい、手におえなくなってしまう場合があるため。 

就学前の幼稚園・保育園などでセカンドステップなどの心の教育をするようにして、人の心の痛みが分か

るように、そういう教育を取り入れてもらいたいと願っています。 

もちろん、入学してからも自己中心的でキレる子どもに育ってしまわないように。 

・ 英語教育の早期導入。 

・私立の幼稚園は、なぜ 3 年保育ばかりを入れるのでしょうか。私立だからしょうがないのかもしれないけど、

昔は 2 年保育の子どもばかりだったし、もっと幼稚園側ものびのびしていたと思う。今は、私立はなんかガ

リガリしていて、子どもを入れたい環境とは呼べない。幼稚園側の環境で、子どもにとって大切な時間を

過ごす場所は、とても大きく影響すると思うので、考え直した方が良いと思う。その点、市立に見学に行っ

た時に、私立の子どもと表情が違うように見えた。市立の子どもは本当に楽しそうだった。私立の子どもは、

やらされているという感じに思えた。 

・ 保育園によっても職員の対応や養育方法はかなり差があるようなので、良い保育園にあわせてほしいで

す。 

保育料 

・ 今年から下の子も幼稚園に通うが、2 人分の保育料を払うのがたいへん。少子化の割に子どもも増やす

のが困難である。自分が病気がちなので、サービスを受けたい気持ちはあるが、やはりお金の問題があり

なかなか無理。 

・ 私立幼稚園は教育費が高いと思う。私立保育園に通っている友達に聞いたのですが保育時間も幼稚園

よりも長く保育料も安い。子ども 2 人の保育料と幼稚園（1 人分）の教育費を比べたら半分以下で正直驚

いた。 

・ 料金を気にせずに、また子どものためになることが望ましい。 

・ 幼稚園の保育料も年々値上がりします。補助を受けられると大変助かるのですが、何百円、何十円の差
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で、枠から外され、受けられないのは納得できません。 

・ 幼稚園、保育園とも料金をもっとオープンにしてほしい。 

・ 私立の幼稚園は授業料が高すぎる。 

・ 私立幼稚園の授業料値下げ 

・ どこも子どもを預けるところは金額が高すぎる。 

・ それに家計が厳しくて共働きしたくても子どもを預けるところもなければ、預けられる幼稚園があったとして

も、料金が高すぎます。日本はアメリカなどよりも社会で働く母親の制度がまったくもってできあがってい

ないです。一番の苦労人が苦労ばかり重ねて行くばかりです。 

・ 保育料の高い幼稚園に通わせるとなると、家計を圧迫してしまいます。 

・ 私立の幼稚園は費用が想像以上にかかります。となるとパートをせざるを得ないのに、充分に働ける状態

ではありません。 

行事 

給食おやつ 

・ 切に願うのは、アトピー・アレルギーに対する理解と対応。例えば、保育園なり幼稚園で給食制だとする。

子どもがトマトだけ残したとする。好き嫌いの問題じゃない、うちの子どもがトマトを食べれば高熱、体中の

じんましん、呼吸困難になる。 

食物アレルギーということはその 1 つだけじゃなく、たくさん体を悪化させるものが他にも存在する。だから

こういう時「何が何でも食べるように」とか「体に良いものなんだから」という対応されるのは困る。 

・ 幼稚園も小中学校と同じように給食にしてほしい。 

保育時間・曜日 

・ 子どものためにと幼稚園に入れましたが、自営でフルに仕事をしているため、幼稚園終了後は会社で毎

日過ごしているが、本当に子どものためにはこれでいいのか。私も仕事半分になってしまっている。延長

保育も毎日は預けづらく、ほとんど利用していない。幼稚園終了後、気兼ねなく預けられる所があったらと

思う。 

・ ＜父親の参加機会を増やす＞ 

  今春入学予定の小学校から、入学説明会開催の通知が来ました。“平日の昼間に行う”とのこと。子を

囲む家庭形態、さまざまあるのでしょうが、最もありふれた形態は「勤め人の父親＋母親」ではないかと思

います。“平日の昼間に行う”入学説明会、これは大方の父親の参加機会を最初から奪うようなものです。 

「なぜ平日夜間もしくは土・日曜日で設定しないのか？」 

「教育における父親の不在」がマスコミで言われて久しいですが、参加機会を奪うような学校の進め方も

問題です。父親の参加が容易に成るような施策指導をお願いします。 

・ 幼稚園では預ける時間が短く、就職先が限られます。 

・ 仕事をしたくても幼稚園の降園後と長期休暇がネックとなってしまうので、そこをサポートしてほしい。延長

保育などを利用すると、バイト代が消えてしまう。仕事をする環境に不安がある。 

・ 仕事をもつ女性だけでなく、主婦も育児で疲れることがたまにはあります。すべての幼稚園で（市内の）延

長保育を実施し、気軽に利用できるようになると助かります。 

・幼稚園へ通わせながら仕事（パート）もできるように、長期休みの保育と延長保育が広まることを望みます。 

・ 現在子供が通っている小金井の幼稚園では、預かりなどの保育は一切行っておらず、今後もその方針は

変わらないとの解答が先日保護者に配られました。正直言ってショックでした。 

・ 幼稚園の預かり時間の延長 

・ 保育施設を幼稚園に選択し、保育園、特に母親が短時間労働の就労をしている際、幼稚園は、休み・短

時間保育が多いので、休みの際の子どもの預け先確保に困ることが多く、幼稚園以外に見つけなければ

ならず、肉体的（送迎）にも経済的（幼稚園代＋一時預かり代）にも負担が大きい。幼稚園の預かり時間・

日数を改善できるよう、または対応できるような案を検討していただきたい。長時間労働者に対する支援

も大事な社会問題であるが、短時間労働者に対する支援も考慮していただきたい。 

安全・衛生面について 

受け入れ開始年齢について 

・ ９月の時点で 3 才を迎える子は、幼稚園入園許可を（9 月入園）。 

・ 市立幼稚園が 3 才から受けつけてもらえるようにしてもらいたい。 

・私立の幼稚園は、なぜ 3 年保育ばかりを入れるのでしょうか。私立だからしょうがないのかもしれないけど、



72 

昔は 2 年保育の子どもばかりだったし、もっと幼稚園側ものびのびしていたと思う。 

・ 二年保育のみで、三年保育がないというのは今の社会に合っていないのでは。 

・ 市立幼稚園が 3 年制になったら、もっと選択が広がります。 

保育園も良いけれど、幼稚園でも多くの生活を学べます。 

少なくなってきた子どもを、大切にのびのび育てるためには、いろいろな選択肢が必要です。是非取り組

んで下さい。 

・ 幼稚園も他の市では 2 才から幼稚園に入れる所もあるのに、府中には 1 つもない。 

・ 3 年保育を希望していても、入園できないというお子さんも出てきているようです（定員オーバーのため）。

市立幼稚園は 2 年保育からしかないのは何故なのでしょうか。私立幼稚園は、なるべく 3 年保育の定員

を増やしたり、努力をしているのに、税金を使って運営している市立幼稚園は何か努力をしないのですか。 

その他 

・ 長子は近くの○○○幼児園に 4 月から入園することになりました。ですが、○○○幼児園は今年とてつも

ない人数の園児をとっています。年中は 30 人募集のところ 45 人、年少にあたっては 90 人募集に 180

人近い人数が入ります。こんなにマンモス幼稚園で本当に大丈夫なのかと不安になります。先生は目が

届くのか、こんなに多くて何ができるのか。本当は○○幼稚園が良かったのですが、園バスもなく、ちょっ

と距離があって、下の子を連れて雨の日・雪の日などは通えそうにもありませんでした。 

・ 現在、市立幼稚園に通っているのですが、今後、公立幼稚園を全部廃止する方向にあるということです。

とても良い幼稚園なので、是非存続していってほしいと思います。 

・ 市立幼稚園を減らさず、環境整備の充実などをもっとしてほしい。市立幼稚園はやはり経済的にとても助

かるので検討中ですが、園バスがないなど不便な点もそれなりにあるので、利用者の面でも利用しやすく

なると良いと思います。 

・ 私立幼稚園の願書をもらうために、前日から並ばなければならない所があるが、近くに祖父母がいる・旦

那さんの仕事が休めるなど協力してくれる家庭しか並べない。もっと公平にできるよう市から指導してほし

い。 

・今、下の子が水疱瘡のため、上の子の幼稚園の送迎（バス停まで）をご近所の方にお願いしていますが、

幼稚園のバスが自宅前に（緊急時のみ）来てくれたら、他の人の手を煩わせずに済んで、気が楽だと思

います。 

・ 市立の保育園・幼稚園にもバス（送迎バス）をぜひつけてほしい。 

・ 転勤で 1 月末に府中市に来て、幼稚園をと思ったが、ここと思う所はいっぱいで入れず、一年間見送り

公立の幼稚園に通うことになったのですが、公立幼稚園の廃園の噂があり、とても不安で心配になりまし

た。転勤等で途中から園に入る子や、収入等で公立幼稚園は必ず必要だと思います。廃園の噂がある

だけでも保護者や子ども達にとってとても不安です。 

・ 入園願書を書くのに、深夜から並ばなくてはならない状況を、どうお考えですか。 

保育園・幼稚園の公立・私立に関すること、民営化に関すること、幼保一体化について 

民営化賛成意見 

・ 保育園の民営化には賛成ですが、是非保育をビジネスではなく、子育てと考えている機関へ委託される

よう願います。公立保育所と私立に 1 人ずつ通わせましたが、公立の先生の高齢なことに伴うマンネリ化、

不熱心（今年はプールが少なくて助かるわとおっしゃっていた）、権利意識の強さには呆れました。私立

の方は経営者次第だと思います。保育に情熱を持って取り組まれている経営者がその理念を広げること

ができると良いと思います。 

民営化反対意見 

・ 現在市立の保育所に子どもを預けているが、“民間へ委託する話がある”というのを何度か聞いた。民間

委託が一概に悪いとは言わないが、お金がなくなると、すぐそういう現場のお金を削る市の考えに納得で

きない。他にも学童クラブはもっと深刻であると聞く。しかも、その学童民営化の話合いは、実際学童に行

っている保護者はいなくて、随分前に子育ての終わった役所の方で行われていると聞く。おかしくないで

すか。きっとそういう方達は経済的にも余裕があり、共働きは理解できないかもしれないし、役所の方には

変則勤務をしている人や残業の多い人、休みの取りにくい人などの民間企業での子育てのし難さなど分

かってもらえるのでしょうか。現場に関する話をする時には、現場の意見を重んじて下さい。府中市は福

祉の充実した市というのをよく耳にします。中身もそのようになってほしいと願います。 

保育所にしても学童にしても民営化となれば子どもへの影響はどうなるのでしょうか。利益目的になって、

サービスの低下へとは繋がりませんか？ お金（予算）を削るのは現場以外で、もう少しも残されていない

のですか？ 
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市民の貴重なお金（税金・印刷代も郵送代も職員の方の手間隙もすべてではないかもしれないけど、税

金ですよね。）を使って行ったこの調査、きちんと市政に役立てて下さい。責任を持って役立てて下さい。

どうか机上の計算ばかりしないで下さい。 

・ 保育所を財政難から、民営化にしていく動きがあると伺いましたが、このアンケート調査や利用状況など

で必要とされていないサービスなどは思い切ってカットしてでも、保育の内容を低下させることなく、働き

ながらも安心して子どもを産み育てられる環境作りを進めていただきたいです。 

・ このアンケートにだって税金が使われています。保育料も値上がりをしたというのに、公共の保育所の民

営化を考えているなんて、まったく不思議です。予算の削減以外にメリットはあるのでしょうか。 

・ やはりどうしてもサポート体制などの情報の遅れ、施設増設の遅れを感じますし、それを民間に託すのは

急ぎすぎるというより、コスト優先しすぎ、その場しのぎに走りやすいという不安が先立ち、安心してお任せ

することができません。 

・ 市の保育施設の民営化を一方的に推進しようとする、市民を無視した姿勢は認められない。もし、どうし

ても民営化を進めるのであれば、まず市民の真意を確認してほしい。 

・ 公立保育所の民営化には疑問があります。一番の理由は保育士の質が必ず落ちると思います。現在の

公立保育所は経験豊かなベテラン保育士さんがたくさんいらっしゃいます。そういう方が、子ども達にとっ

て必要なのはもちろんですが、私達のような未熟な母親にとっても大きな存在になることは間違いありま

せん。 

・せめて地域に溶け込んでいる公立の幼稚園だけは残してください。公園で同年齢の友達が見つけにくく、

4 歳くらいから保育園や幼稚園に入れたいので。 

・ 公立少なすぎ。 

・ 幼稚園（市立）の少なさに今後の不安を感じている。八王子市は市立幼稚園がないと聞いているので、我

ままは言えないが。もう少しあればいいなぁと思った。 

公立・私立での格差是正 

・ 各保育所のある程度の統一。 

市立の保育所はかなりうるさくて困る。 

幼保一体化について 

・ 幼稚園と保育園の差をなくして、たくさんの人が利用できる場をもっと優しく提供して下さい。私達市民を

守るための規則や法律がとても大きな壁になっていることがたくさんあります。もっと柔軟な対応の仕方、

人の接し方をして下さい。役人の目は主婦・子どもに対して、嫌な目に思えてなりません。どうぞ弱い立場

の人が安心して生活のできる市政を行って下さい。お願いします。 

・ 保育園や幼稚園も、実際親があれこれ悩んだり、同じ保育園、幼稚園なのに制服があるないとか送迎バ

スがあるないなどのバラつきがあることに疑問を感じています。子どもがのびのび楽しく遊び学べる環境

が一番大切だと思います。 

・ 幼保一元化→幼稚園並みの教育（英語、パソコン）で延長保育（18 時まで）。 

・ 保育園と幼稚園を一緒にする話が実現すればよいと思っています。幼稚園ではすぐ帰ってくるので、経

済的な理由で働きたくても外へ出られない。親と同居をしていても、近くに同じ世代の子どもが少なく、3

年保育で保育料もできるだけ安く、子どもを通わせたいと思っています。 

・ 『幼保園』ができたら良いと思います。 

・ 保育園と幼稚園の保育内容を平坦化するようにしてほしい。具体的にはまだ考えがまとまりませんが、

“幼保一元化”の動きには賛成です。 

・ 多くの自治体が幼保一元化、公立の民間委託といった動きを見せていますが、仕事を持つ親としては、

まず受入れ児童数をもっと増やし、安心して仕事に就けるように望みます。受入れを増やすそのために、

幼保一元化、民間委託というのであれば、それぞれのメリット・デメリットをきちんと公開し、説明していただ

けたらと思います。 

・ 小学校に通うようになった時、幼稚園児と保育園児の学力の差があまり大きくならないよう、双方で均一の

集団生活が送れたら良いと思います。 

・ 仕事を探したくても保育園に入れないと聞くと考えてしまいます。幼稚園の人数が減っているなら、保育

園との併設を考えてもらえないでしょうか。 

その他 

・ 近いうちに市立幼稚園がなくなる可能性があると伺いました。私共の通う幼稚園でも最近話題になってい

ます。 
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なくなると非常に困ります。私立幼稚園に通う金銭的余裕がない家庭もあるはずです。助成金もあります

が、年に 2 回、後からお金を援助するなら、最初から引いた額を保育料として納めることはできないので

すか？ 

・ 2 年前に夫の転勤で大阪から府中に引越しして来ました。子どもは 2 年保育で幼稚園をと思い、近所の

私立幼稚園は既にいっぱいで入れなく、たまたま公園で他のお母さんから公立幼稚園の存在を知り、入

園させました。それが、市が一方的に公立幼稚園を廃園すると決定したと聞いてショックです。私のように

夫の転勤などで募集時期がずれることもあると思いますし、現実に公立幼稚園がなかったら、うちの子ど

もは幼稚園に通園できなかったのです。親としてみたら、多くの幼稚園・保育園の中から選びたいと思う

のは当然だと思います。市の財政が苦しいとかいろいろあると思いますが、これから税金を納めていくの

は今の子どもなのです。もう少し子どものことを考えてほしいと思います。 

・ 保育施設の対応が長時間労働→保育園、家庭にいることを前提にしている場合→幼稚園と両極端。 

その他保育園・幼稚園に関すること 

園庭開放 

・ 園庭開放を午後も行ってほしい。 

・ 以前、園庭開放のルールなどについて、電話で相談させていただきました。次回からすぐに対応して下さ

って感謝しております。 

・ 土、日、祝日などの（毎週でなくていいから）市の幼稚園・学校などの校・園庭または体育館・ホールなど

の開放。 

・ 保育所の園庭開放ももっとやってほしい。 

・ 近くの公園がいつもゴミだらけで汚く閑散としているので、土・日・祝日などにも保育園・幼稚園の園庭を

開放していただけると良いと思っています。 

・ 保育所の第 3 水曜の園庭開放へも 2 度伺いましたが、所長さんには良くしていただきましたが、2 度目

に行った際はお留守で、職員の方々には少々迷惑そうに対応されたため、それきり遊びに行く気がおき

ません。他に利用されている方も少ないようですが。改善されることを望んでいます。 

情報開示、情報提供 

・ 保育サービスや子育て支援サービスなど、わりと知らないことがたくさんあることに、凄く残念な思いをする

ことがあります。もっともっと分かりやすい場、保育園や幼稚園でも、またそれ以外でも（○○については

→○○へ）などの見て直ぐ分かるような掲示がほしいですね。 

・ 幼稚園の情報など、どこで手に入れたら良いのかが分からず、今から少し不安に感じています。口コミや

人からの情報が主な入手手段だとすると、平日勤務をしている者にとっては不利になるので。 

・ 昨年 5 月に引越しして来た際、4 才の双子の娘の幼稚園のことで、電話で問合せをしましたが、私立幼

稚園などは各自自分で問合わせをして下さいとのこと。1 件 1 件問合わせしましたが、まだ引越しして来

たばかりで地理にもうとく、結局府中では受入れていただける幼稚園が見つかりませんでした。不慣れな

土地で知り合いもいなかったので。 

・ 最近、府中市にも大きなマンションが建ち、子どもの数もだいぶ増えることが考えられます。幼稚園や保

育園の前年度の倍率とか、対象となる子どもの人口など広報ふちゅうなどで知らせてほしいです。願書を

出すのに早くから並ぶというようなことを耳にしたもので知っておきたいです。 

・ 同封の物に保育園や幼稚園の一覧があったが、もっと詳しい物がほしい→バス通園有とか、金額、昼食

は給食か弁当かなど。自分ですべて問い合わせして調べるのは大変だから。 

・ 保育サービス施設や幼稚園・保育園も住所ばかりでなく、最寄り駅（バス停も含む）や、そこから何分歩く

かを載せたり、別紙で地図を作ったりしたら分かりやすく利用しやすいと思う。 

・ 保育園や幼稚園の料金体制や、市立と私立の違いがわかるような、パンフレットを送ってほしい。2 人目

が小さく、新聞も取っておらず、広報が手に入らないため、情報を得るのに外出せねばならず、大変であ

る。 

障害児の受け入れ 

・ 特別なニーズを持つ子ども達の増加が問題になり始めてから、長い時間が経過しています。いろいろな

原因が囁かれていますが、結局根本的解決はなされていないようです。原因をさぐると同時に、今、成長

過程にある子どもたちの十分なフォローを早急に検討していただきたくお願い致します。特別な配慮を必

要とする子ども達を分離して療育するのではなく、子ども達同士がそれぞれに、いろいろな人間がいるこ

とを生活の中で育ち合い、自然に学んでほしいと思います。 

府中市内の幼稚園は、いわゆる障害児の受入れは近隣の市に比べ、消極的であると感じています。保
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育園だけでなく、幼稚園でも、人材を配置し、十分な受入れ体制を取った上で、特別なニーズを持つ子

ども達を受入れていただきたいと切望します。子どものうちから、個々の違いを認め合い、大切にしあう心

を育てるためには、当たり前のこととしてともに生活して行くことが一番の近道であると考えます。人間は

千差万別です。1 人 1 人が最善の利益を得るためには、可能な限り多くの選択肢が用意されるべきだと

思います。 

・ うちの子は障害児で、今、保育園に入所させてもらってます。ですが、今年度からかなり障害児枠が厳し

くなったと聞いています。預けたくても「歩けないから、手がかかるから、人手が足りないから」という理由で、

入れなかった子をたくさん知っています。はっきり言ってこれでは「子育て支援」ということにならないと思

います。なぜこんなに福祉関係が厳しい状況にさらされるのでしょうか。一市民として、疑問に思います。

幼稚園も軽度の障害でないと入れてはくれないし、障害児にもその親にとっても八方塞がりで「障害児通

園施設のみに入所させればよい」ではすまされません。障害児も普通の子どもです。統合教育、ノーマラ

イゼーションが社会で進んでいる中、これでは一昔前にどんどん逆戻りしてしまっているのではありません

か。「支援」を考えてくださるのなら、もっとすみずみまで目を凝らして見てほしいものです。すべての人に

温かい施策を求めます。決して、決して時代遅れな決議をしないで下さい。障害児は皆の「お荷物」や

「厄介者」なのですか。大人のちょっとした区分けが、将来大きな差別を生むこともあるのです。障害児を

知らない保育園児や、幼稚園児もたくさんいます。全員がそうなるとは思いませんが、理解の度合いは将

来明らかに違うはずです。諸外国の政策も参考にして下さい。 

・ 障害児保育の充実を望みます。（保育園・幼稚園における受入枠の拡大。専門の保育士・教諭の配置・

人数の増員など） 

・ 障害児保育の定員を増やしてほしい。障害の程度に応じて、特例保育を認めてもらいたい。 

・ 保育園や幼稚園に行きたくても、障害を理由に断られたり、定員が少なくて行けないことがあると聞いて

います。特別な療育を受けたくても、受けられないまま小学校に入るのはとても不安です。 

・ 【保育園の障害児保育について】 

子どもの障害の程度にもよりますが、園で預かってくれる時間が短い。両親とも共働き（正社員）で、8 時

間働かなければならないのに、8 時間までの制限とはどういうことか。人件費等の問題はあるかもしれない

が、障害を持って生まれてきた子の親は、正社員として働けないということなのか。考え直していただきた

い。 

その他 

・ 幼稚園と保育園の内容などの違いにお互いの良い所と不便さを感じ、悩んだ時期もありました。お互い

の良い所をとり安心して働ける、例えばインターネットで仕事をしていても随時子どもの状態が見れるよう

になれば、保育者達も意識してより良い環境が生まれてくるのではないでしょうか。そんな日が早く来るこ

とを願っています。 

認可外保育施設について 

認証保育所について 

・ 認可保育所以外の施設は高すぎ、パートで働く親には、そこに預けるのは何のために働いているのか分

からない。 

もっと働きたい、働く親に対して働きやすい環境を希望します。環境が整えば、子どもの数も増えるので

は。 

・ 公立の保育園に入れず、認証保育施設へ通っています。子ども二人で 13 万円/月の保育料がかかりほ

とんど赤字です。15 年 6 月に千葉県浦安市から引越しして来ましたが、府中市の公立保育園の少なさ

には驚きました。浦安市でも始めはやはり公立には入れず、認可施設へ通っていましたが、二人合わせ

て 2,6000 円/月補助金が出ましたので、家計は辛くなかったです。 

・ 現在認証保育施設に子どもを預けていますが、施設の責任者が男性で、過去に保育経験をされていた

かもしれませんが、現在は保育に参加していません。入園前や入園後にお話することがありましたが、保

育園を経営している方であるにもかかわらず、働く女性に対して味方ではなく、私や主人に対し大変失礼

な言い方をされました。それぞれの家庭の事情があるのに、事情があるから保育園等へ預けて働かなけ

ればならないのに、働かないで子育てをしなさい、子どものことを考えなさいと言ったりします。年末に仕

事が忙しくて 17 時を過ぎて迎えに行ったら、凄く怒って、こちらは入園する時に延長料金の話もなく 18

時まではみてくれるようなことを言っていたのに、大変気分が悪かった。仕事だって対お客様なので、どう

しても早く帰れない時もあるのに、必ず 17 時までに迎えに来ないとダメだというのも変な話だし、まったく

仕事をしている人に対しての配慮がない。先生方も 2 ヶ月ぐらいで 5 人中 3 人の方が辞めているし、本

当に安心して預けられない。もっと働くお母さんの気持ちの分かる人達に子どもをみてほしいと思います。 
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未認可保育室について 

・ 未認可の保育所の料金が高いので、早く認可してほしい。 

・ もっと認可保育室を増やしたり、公立の待機時期は 1 年以上は待たせないなどの対策をもっと考えてほ

しい。 

・ 近所の認可外保育施設に問合せてみると、入会する時に 1 万円かかるそうで、時給数百円で働いている

立場としては、とても痛い出費になるもので、子どもを安定して預けることの難しさを感じています。ファミリ

ーサポートの提供会員がもっと増えてくれると助かります。またはファミリーサポートぐらいの価格で全ての

認可保育所でも一時預かりをしていただけるといいな、と思います。 

・ 仕事をしたいが、仕事を始めてからでないと保育園に入りにくい。預かってくれる人がいない人は、仕事

を始めて保育園に入るまで未認可等に預けなければいけないが、保育料がとても高い。 

・ 認められていない素晴らしい保育室等を認可にするなどの検討を早急にしていただきたいです。 

保育ママについて 

・ ≪保育ママ制度について≫ファミリーサポートサービスができるにあたり、保育ママ制度が廃止になった

と伺いましたが、この 2 つはその性質がまるで異なるものであり、それぞれ必要なものであると感じていま

す。 

認可保育園に入れなかった場合、保育ママ制度があれば非常に心強いですが、子どもを恒常的に預か

ってもらう必要がある場合、受け皿となるのが認可保育園のみだと、現在の府中市では受け入れ数が少

なく、入所できない場合があり、無認可や、認証保育所に預けざるを得ません。ファミリーサポートはこの

ような場合の受け皿になり得ないため、保育ママ制度があれば良いのに、と感じています。 

・ 江戸川区などで実施されている保育ママさんのようなシステムもあると、利用しやすいかと思います。 

その他の認可外保育施設について 

・ 第 2 子出産の時、愛児園を利用したが、健康診断とか登録料とか、手続が結構面倒だった。その時、私

立のベビーシッターも利用したが、とても高額だった。お金がかかりすぎて、もう子どもは産めない。 

学童クラブについて 

定員増加・増設希望 

・ 学童クラブも増やすとかしてほしい。 

・ 今年の 4 月より小学校入学に伴い、学童保育をお願いするつもりです。府中市は各小学校に併設され

ているため、最近の子どもを取り巻く犯罪から子どもを守るためにも、とても安心しています。とても良いこ

とだと思います。ただ、共働きの世帯が増加しているのに伴い、学童の人数が多くなっているので施設の

充実を希望しています。また、対象の 3 年生より大きくなった場合のことを考えると心配です。お願いした

ら保育してもらえるサポートを考えています。 

・ ぜひ保育施設が充実した保育を行えるよう支援してほしい。小 3 までの学童というのも、この時代不安な

ので時間や対象の拡大をするように望んでいます。 

・ 我が子は 2004 年度より小学生になります。母親の私も社会復帰したいと思っておりますが、現状では学

童クラブの利用も難しく、仕事も子どもが学校へ行っている時間中に限られてしまいます。 

入所基準について（高学年適用含む） 

・ 4 年生までではなく、6 年生までの延長。会社の時短制度が小学校就学前までなので、通勤に時間がか

かると朝食が子どもひとりになるので、困っている最中です。保育園は早朝保育ができる。 

・ 就学前児のことも大切だが、小学校低学年まで、やはり心配事が多いし、逆にどこかに預けている状況の

方が安心できる。 

施設設備 

・ 雨の日は学童周辺では駐車スペースがないので、活動には参加できなくなります。女性センターですと、

ライフに車を置けるので、遠くからでも参加しやすいのですが、月 1 回だけというのは物足りなく、せめて

週 1 回は開催してほしいところです。 

・ 学童保育の充実（設備）をお願いします。保育園に比べて狭いので吃驚しました。 

職員の対応、配置について 

・ 子ども達にきちんと目を届かせてほしいと思う。安心していられる場所と時間を提供していただければと思

う。 

・ 先生の質が悪い（？）。 
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・ 学童保育の充実（職員数）をお願いします。 

保育内容について 

・ 学童は、実に多くの子どもたちが嫌がっています。つまらながっています。心配です。何かもっと考えてほ

しいです。 

保育料 

・ 幼稚園の延長保育代くらいの値段での学童での一時預かりを希望します。 

行事 

給食おやつ 

・ なぜ学童に給食がないのか？ 

保育時間・曜日 

・ まだ就学前の子は、未認可の保育室などで一時保育を受けることができますが、就学後は子どもだけで

家におかざるを得ない状況になります。今現在、就学前の子と入園前の子 2 人をどのように預けて職を

探すか、悩んでいます。 

職を見つけても学童に入れられる保証はありません。 

・ 今年から、小学校に上がる子がいます。学童に入れる予定ですが、6 時までと短く、私が帰ってくるまで

の 1 時間と、帰ってくるまでの学童から自宅までの距離に不安があります。男の子ですが、最近は心配で

す。 

・ 夏休みなどの長期休暇中の「学童」利用などができるようになったり、子どもを預かってくれる場が充実し

てくれると良いなあと思います。 

・ 学童も終わる時間が早いので、急な残業の時のことを考えると、今から心配です。 

・ 宛て名の子どもはもうすぐ小学校に入学します。保育園に関しては、十分な利用状況であると思っていま

すが、小学校に入ってからの学童の利用を希望していますが、学校休日時の朝の預かり時間が遅く、今

からどうしたら良いのかと悩んでいるのが現状です。 

・ 夏休みなどの長期休み中、1～2 週間でも学童かその他子どもが集まる場所に通えると大変助かるので

すが、そういったサービスを充実いただけるとありがたいです。 

・ 学童保育の延長を望みます。 

・ 保育園が夜 7 時までなのに、なぜ学童は 6 時なのか？保育園が朝 7 時からなのに、なぜ学童は朝やっ

ていないか？ 

・ 共働きの場合、保育園は延長保育などが充実してきていたり、企業でも短時間勤務などの対応も広がっ

てきていたりして、何とか育てていけます。小学校に入学すると学童保育は 18 時頃までとなり、企業の短

時間勤務などの適応もなくなることが多いです。小学校低学年はまだまだ家に一人で置くのは心配です。 

・ 学校休業日の育成開始時間を 8 時 45 分より前に（8 時くらいになると助かります）してほしいです。 

・ ※小学校も同様。学童は午後 4 時間以上と制限があるので、低学年で 1 人で留守をさせるのに不安を

感じる年令は特に困る。 

安全・衛生面について 

その他 

・ 第 1 子の学童への入会、第 3 子の保育所（0 才児）入所を 4 月に控え、とても不安です。 

・ 保育園に体験入所があるように、学童にも体験、もしくは入っていない子でも遊べる日があってもよいの

では、と思っております。 

・ 私はお中元・お歳暮時期等に短期契約で働いています。今までは幼稚園の延長保育に預けてきました

が、今年からは子どもが小学生なのでそれができません。学童保育で一時預かりを実施してもらえると、と

ても助かります。勤務中に会社を抜け出して他の施設まで子どもを預けに行くのは無理なので。小学校

でそのまま預かってもらえることを希望します。 

学校について 

学校区について 

・ 小学校自由学区制。 

・ ＜学校選択可能化＞ 

  市立小学校では、住んでいる場所で通う所を限定されています。どんな学校へも新入生が入り、先生

にとっての仕事がなくなることは絶対にないわけです。日本競争社会にありながら、公立小学校だけは例
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外、がんばっている学校・先生とそうでないところの差がつかない…これではがんばっているところのハリ

も消え易く、教育の衰退を招く要素の 1 つになると思います。学校選択を可能化し、学校間で教育の質

を競わせ、査定も行う…教育の充実に有効なはずです。 

・ 小学校も、それぞれの生活があって選べることができるようにしてほしい。 

・ 我が家は直ぐそばに若松小学校があるのに、学区の割り振りに従うと 1 駅以上離れた第○小になってし

まいます。遠くの学校に通わせるのは心配です。学区制度はなくならないのでしょうか。是非検討して下

さい。 

・ 学区の自由化 

自宅より近い学校があるのに、わざわざ遠くに行くのはおかしい。選択肢があっていいのでは。確実に振

り分けられるから学校も向上しない。大学・高校のように自由化になればより良い教室や教員の改善にな

ると思う。学校だってサービス業であってもおかしくない。 

教員の配置状況について 

・ 小学校副担任制（２人担当。学生や引退者のボランティア活用を。） 

少人数学級について 

・ 35 人学級の早期実現を。 

・ ＜少人数学級化＞ 

 埼玉県志木市では、25 人学級を導入するようです。 

 1 学級の児童数は、より少ない方が教師の目が届き易く成るであろうことに誰も異論はないと思います。

「今までの実績で…、本来の定員は…」云々せずに、少人数学級化推し進めて下さい。 

教育内容について 

・ ＜理数系教育の充実＞ 

  理数系学力の低下、大学新卒者のメーカー離れが騒がれています。いろいろな要因があるのでしょう

が、理数系科目の難しさだけが授業に出てしまっているのではないでしょか。科目本来の面白さを伝える

ような工夫をお願いします。 

・提案：府中には東芝・NEC といった 1 流企業があります。そうした企業の技術者に授業で開発の話をし

てもらってはいかがでしょうか。 

・ ※○小でドッチボールを個人で買わされるのが、あれは備品扱いではないのか？経費削減？ 

その他 

・ 小学校の開放をお願いしたい（学校から学童クラブまで距離があるため）。 

・ 朝小学校が始まる前に両親が仕事に行かなくてはならないので、入学してすぐの子どもに、鍵をかけて

出て行かせることがまもなく始まります。小学校も 7 時頃から預かれる状態を作っておく必要があるのでは

ないかと考えます。 

・ 私の家のそばの小学校の門はいつも開いています。施錠するか警備員を配置して下さい。あのような状

態の小学校には、通わせたくありません。 

・ 小学校の施設の古さ・汚さ、職員の質の低下、授業中の雰囲気の悪さ、悪い噂がたくさん入ってきます。 

・ なぜ小学校の給食時間はたった 20 分なのか？なぜ小学校のトイレ・洗面・教室・廊下などはあんなに汚

いのか？最近の子どもの学力の低下のウワサは本当なのか？（ベビーシッターより家庭教師が必要？） 

・ 4 月よりうちの子は小学生ですが、小学校は放課後のお預り保育はないのですか？ 

＜川崎市の小学校に甥が通っています。そこには預かり保育があるそうです。一時でも OK。毎日でも

OK。学童とは違います。＞ 府中市もできたら良いと思います。低学年に家の鍵を持たすのも恐いし、世

の中も恐いです。まだ府中市ではこの制度がないのなら、是非検討してみて下さい。 

・ 安全に登下校できる歩道の確保 

・多磨町の中でも端っこに住んでいます。子どもの安全を守るために何かしていただけるとありがたいです。

小学校は十小で、子どもの足で徒歩 40～50 分くらいかかります。基地も通らなければなりません。ボラン

ティアなどで大人の方が立っていてもらうのはダメでしょうか。親は心配で働きに行けないです。 

・ ４月より小学校に行きますが、集団登校ではないと聞いています。集団登下校や、ある市でやっているよ

うに、防犯ブザーなどを市で貸出などしてほしいと思います。 

その他の保育サービス等について 

一時保育の充実 

・ 一時保育の充実。 
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・ H.13.12.4～H.14.1.14 私の身内の手術入院のため、子ども達を生後 8 ヶ月の時に町田市の●●乳児院

に預けました。急な入院だったため、第一希望の母子保健韻保健所の□□さんより病院と併設している

乳児院の方が良いのではというアドバイスを受けましたが、児相の◎◎さんの判断でそちらになりました。

理由は車で自宅まで乳児院の職員がお迎えに来てくれるということでした。預けた翌日面会に行くと、3

人とも人相が別人のようになっていました。泣きはらしたのか顔が腫れぼったくなり、自分の子とは一瞬わ

からなかったです。いつも鼻水は垂れ流し状態、頬や鼻の周りは乾いて固まっていました。顔中が涙と鼻

水でかぶれ真っ赤でした。オムツかぶれもひどく、やけどの水ぶくれの皮がベロンとはがれたような状態

でした。寝ぐずりがひどく、寒いテラスで寝かされていたのですぐ 3 人とも風邪を引き（今まで発熱なし）高

熱が続き年末には第 1 子、第 3 子が肺炎、気管支炎で入院。残る第 2 子も耳垂れが出るほどの中耳炎

なのに医者にもこちらからお願いしたにも関わらず、なかなか連れて行ってもらえず症状からみても気管

支炎なのに施設にずっといました。第 2 子は面会に行っても常に体が硬直し、抱っこしても体をくっつけ

ようとせず、表情も乏しくなり笑わなくなっていました。いつもベッドに寝かされ、あるのはベットに固定され

ている小さなメリーゴーランドのみ。爪も入所中一度も切ってもらえず（私が職員の目を盗み、面会室で切

っていました）私達がおもちゃを持参し、手渡しても興味を示さず、自分の長く伸びた爪で遊ぶ子になっ

ていました。3 人共お風呂にもあまり入れてもらっていないようで、清拭の時のタオルがとても高温で、体

中茶色く変色し、低温やけどのような状態でした。最初に退院した第 3 子も施設に戻ると、また、高熱が

続きミルクも受け付けない、吸う力もない状態で頬もこけ、目もくぼんで衰弱していきました。退院前に

▽▽協同病院にも「もう少し入院させて下さい」とお願いしたのですが、「もう元気だし、ベッドが一杯だか

ら」という理由で断られました。このまま死んでしまうのではないかというほどやせ細っていました。こちらの

希望で施設では風邪を引いている子どもとは別の部屋に移してもらいました。残る第 1 子も入院中、薄暗

い 2 人部屋に 1 人で寝かされていたので面会に行くといつも廊下に泣き声が聞こえていました。抱っこを

せがむので 3 時間ずっと立ったままで抱っこしていました。ひどいチック症になり、ベッドの柵に頭を打ち

つけケガをしていました。頭を激しく振ったりもしました。これは退所後 2 ヶ月以上続きました。施設にいた

第 2 子もチック症になり、目をパチパチさせていました。第 3 子もミルクを飲む時、ノドを鳴らすような音を

させるチック症になっていました。自宅に戻ってきてから 2～3 週間で症状はなくなりました。入所して 2～

3 日後、面会に行き、離乳食の昼食を食べさせていると、トレーナーの袖口が血で真っ赤になっているの

に気づきました。手を見てみるとケガはありません。よく見ると、口の端から血が出ていました。上前歯（歯

は 1 本も生えていなかったので）の歯茎が割れ腫れ上がり、何かにぶつけたような傷になっていました。

この時は預けたばかりということもあり、職員に何も言えませんでした。職員からも説明はありませんでした。

数ヵ月後、歯医者に連れて行くと、その時ぶつけた歯茎の上の方に前歯が出てきてしまい、中で折れて

いたのですぐ抜歯することになりました。大事な上前歯が 1 本欠けてしまい、これからの歯並びの問題、

行く行くは歯の矯正も必要だと歯医者に言われました。子ども達の入院の件などもあり、施設側が守勢に

回り、子どもの入院中、着替えなどを届けに行った担当者に子どもの様子を尋ねても「施設長に聞いて下

さい」と実際に様子を知らないはずの施設長を通さなければ答えてもらえない状態でした。相談機関に歯

の件で相談すると、「納得いかないのならば裁判するしかない」と言われ、調査後の担当者は「施設側は

気づかなかったと言っている。どうしてその場でこういうケガが起こったのか尋ねなかったのか？」と言わ

れました。また、別の件でも施設の看護師の口から何度も「三つ子で小さく生まれてきたから気管支炎・肺

炎になりやすかったんだ」とまるで自分達には責任はなく三つ子に生まれたことが原因かのように言われ

ました。このような施設の態度に対し、児相の◎◎さんに苦情を言ったところ調べておくと言ったにも関わ

らず返事がなく、別件の電話の折尋ねると、「施設とのいい関係を壊したくないから」という答えだった。挙

句の果てには「預けた当時（H.13.12.4）子ども達が風邪を引いていた」と言う始末。人間不信になりました。

H.14.10.11～H.15.1.22 まで私の手術入院のため、子ども達が 1 才 6 ヶ月の時に杉並の◇◇の寮に預

けました。このときも大変でした。まず主治医からは施設が決まってから手術日を決めましょうと言われ、

前回の●●会と児相の◎◎さんの件もあり、散々考え抜いた末、主人 1 人で私の看護と子ども達の面倒

をみて昼間は保育所に預け、お迎えをトワイライトステイにお願いし、ショートステイでしらとりに預かっても

らおうということになりました。しらとりに電話するとあっさり断られ、保健所□□さんにお願いし電話しても

らうと「2～3 日ならば」という返事に変わりました。しかし、しらとりの規定の中に「37.5℃以上の熱がある場

合は保護者の元に返す」という件があり、無理だということになりました。2～3 日ではなくもう少し預かって

もらいたいとお願いしましたが断られました。いくつかの病院のソーシャルワーカーにも相談しましたが、

「乳児院の良し悪しは実際に利用してみないと、人によって感じ方が違うからわからない」「乳児院には預

けない方が良い。身内に預かってもらうのが一番だ。もし施設に預けるのならば、ボランティアの人に頼ん

ででも毎日様子を見に行った方が良い。」「施設の職員だけで運営しているところではなく、他からボラン

ティアが介入しているところの方が、第 3 者の目があるから間違いが起きにくい」などとアドバイスされまし

た。新宿区の◆◆園へ見学に行き入所を希望すると定員が一杯で断られました。世田谷の母子保健院

へも見学に行きましたがちょうど閉鎖間際でダメでした。そしてやっと◇◇の寮が受入てくれることになっ

たのです。主人も疲労と心労が重なり、高熱が続き、入院寸前までいきました。結局最初に手術を予定し
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ていた日から 2 ヶ月近くが過ぎていました。◇◇の寮では施設長をはじめ、シスター、保育士、看護師、

ボランティアなど人徳者が多く、子ども達もすぐに溶け込んでいました。やはり親と離れての生活なので、

食事はあまり食べず、体重も減ったり身長も 3 ヶ月間ストップしたままの子もいましたが。面会に行く度、

感じることは職員にとてもなついていることでした。職員の方もお忙しい中、労を惜しまず、抱っこをせが

む子には抱っこをして下さり、笑顔でまめに声かけをしてくれていました。寝ぐずりがひどい子には勤務時

間外にも関わらず、立ったまま 2～3 時間抱っこして寝かしつけをして下さり、慈愛のある接し方をしてく

れました。私も入院するに当たり心配だったのは子ども達のことで、主人が毎日面会に行き、子ども達の

様子をビデオに収めてくれ、病室で見ていました。よくお散歩にも行っていました。お楽しみ会・クリスマス

会も、親子ともに楽しめるものでした。写真もたくさん撮って、退所する時にアルバムを作っていただきまし

た。また、嘱託医を  大学の虐待専門の医師が担当していました。今回も施設入所の際、児

相の担当が◎◎さんで、緊急の連絡先を私の入院する病院にするので病院名を教えてほしいといわれ

ました。極プライベートなことなので病名・病院名を言いたくなかったため、緊急の連絡先は主人の携帯と

民生委員の方の番号を教えようとしました。電話の取次ぎも無理だという事情を話し緊急で連絡されても

私は動ける状態ではなく教えても仕方がないと言ったにも関わらず、40 分以上もしつこく聞かれました。

このような場合すぐに上司に相談するべきであると思われるがそれをせず、私の健康状態も考えてくれず、

無駄な時間が過ぎてしまいました。乳児院のことを思い出す度、●●会に入所していた他の子ども達の

表情が目に浮かびます。特に年末年始、施設に残っていた子ども達の目は何とも言えない何か言いたげ

な悲しい目をしていました。施設での閉ざされた環境、立場の弱い人達の利用、子ども達の保護など、今

後改善してほしいことがたくさんあります。保護者は施設に子どもを人質に取られているような立場なので、

言いたいことも直接言えず、児相も事実を握り潰しているのではないかと想像してしまいます。施設の収

容能力よりも虐待・複雑な家庭の事情などを抱えている子が増えている現状から、施設の役割が重要な

のはわかりますが、児相が必要以上に気を使い、施設環境・職員の資質に注意をせず、目をつぶってい

るように思われます。◎◎さんの“施設との良い関係を壊したくないから”という言葉に集約されているよう

に思います。そのため、関係機関の責任において、利用者へのアンケートの実施を切望します。この度

は各家庭の意見と実情に目を向けて下さってありがとうございます。言いたくても言えず我慢していた中

で、こういう機会を作って下さり感謝しています。今後共子育て支援のために尽力して下さることを願って

おります。 

・ 上の子の園の行事などで下の子を預かっていただけたらと思うことがよくあります。ただ時間○○円と言

われると、働いていない専業主婦はもったいないしなかなか「預けよう。」という所まで行かず、下の子と一

緒に出かけてへとへとになってしまうというのが現実ではないでしょうか。もしボランティアで預かってくれ

るところがあるのでしたらもっとオープンに告知していただけたらうれしいです。 

・ 長期の休みなどは保育園の一時保育を利用している。 

・ 緊急時に安心して預かってもらえる場所がほしい。 

・妻が切迫早産で入院を余儀なくされた時、一時預かりの施設などがすべてなく、途方にくれました。私は、

当然のことながら仕事もあり、実母が杉並にいたことからなんとかその日を過ごしましたが、もしこれが地

方から出てきた夫婦の場合は、一体どうしたらよいのでしょうか。 

・  

妊娠中もそうでした。体調が悪くても、保育園の一時預かりは利用できず、市役所の方も他人事という感

じで。私達の税金で食べていることをいつも頭の隅にでも覚えていてほしい。 

府中市は福祉などに力を入れているようだが、まずは税金を納めている市民を優先に考えてくれなけれ

ば、税金を他の人より多く払わされている者は引越を考えざるを得ない。せめて、本当に困っている時、

一時保育で預かってもらえることが優先的に行ってもらえるくらいの配慮がほしかった。 

・ 子どもを預けるサービスについては、日常は必要性を感じませんが、いざという時に手続が簡単で、利用

しやすい料金でサービスが受けられると良いなと思っています。 

・ 専業主婦でも、映画を観たり、買い物したりする時に、手軽に預けられる場がほしい。専業主婦にとって、

どんどん税金面などで優遇されている部分がなくなりつつある 

・ 我が家は核家族で、主人の両親も私の親も遠方に住んでいます。私が病気になった時や、2 人の子ども

が急に具合が悪くなった時に、大体は主人が協力してくれますが、近くに子どもを預けられる場所がある

と助かります。 

・ 一時保育をしてくれる保育園をもっとふやしてほしい。また気軽に使えるようにしてほしい。 

・ 年末、お友達のお子さん（2 歳）が入院しました。完全介護のため、親のどちらかがつかなければならず、

上の子どもがいるため、父親が仕事を休み看病していたそうです。私は 2 人出産した際、2 回とも切迫早

産で入院しました。幸い、両親が健在なので、実家に上の子を預けることができました。現在 3 人目を、と
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考えていますが、入院することがわかっているのでその間、上 2 人の通園、弁当、世話等々考えると、ま

ず無理だな、と考えています。親、兄弟が遠くにいる場合、なかなか頼れる人がいないのが現実です。今

回このアンケートに協力することで、そういった時に頼れる市であってほしいと思います。 

・ 保育園の、準備・入所申込み・健康診断・ならし保育期間は 1 日保育していただけない。（仕事を急に休

まなくてはならないなど） 

・ 一時保育にしても、出産のため 2 ヶ月ほど預かってもらうだけでは子どもは施設に慣れず、結局家にいる

のと変わらなかったり、保育園で風邪をもらってしまい余計大変だったり。普段からある程度、毎日子ども

を一定時間 1 人で施設においておける場所がなければ、結局のところ、いざという時に役に立たないが、

費用面からも難しい。元気なじじ・ばばのボランティアグループとかで実費だけで子どもを 30 分でも 1 時

間でも預かってくれる場所はないものかと思う。 

・ こちらに気軽に子どもを見てくれる親などいないので、何かあった時、子どもを見てくれる所があれば良い

と思います。一時的に保育してくれる場所が遠いため、利用できません。低料金で近くにあれば、もっと

安心して子育てできるような気がします。どうぞよろしくお願いします。 

・ 保育園の方もかなりの人数の人達が待っています。一時保育もまだまだかな、と思います。登録してはい

ませんが、たまに息抜きしたい時もあります。そんな時、気軽に預かってくれる所がほしいと思う。 

・ 子育てもどこかの段階で切をつけて働きたいと思いますが、幼稚園の午前保育の日や長期休暇のことも

あり、なかなか踏み出せません。二の足を踏んでしまいます。 

・ 仕事もしていないのに子どもを預けることに抵抗があります。もっと気軽に預けられたら（そのようなサービ

スがあったら）子育ても気軽になると思います。 

・ また、府中市は府中駅に銀行・デパートなど各施設が集中しています。買物や銀行への用事など、子ど

もと一緒に行うのは非常に大変です。母親だけで短時間用事が済ませられたり、息抜きでショッピング・パ

ーマ屋などが行けれるよう、1,2 時間の短時間だけ預けられ、尚且つ預けている間、プレスクール（幼稚

園・保育園に通っていない子どものための教室）などをしてくれる施設があると良いと思いました。 

この時の年齢対象は、2,3 歳が望ましいと思います。私が経験した中で、多摩市の聖蹟桜ヶ丘の○○○

というデパートの 6F の△△△△△△という場所が行っていて、府中駅近くにも是非あればと思いました。 

・ 一時保育などをもっと気軽に利用できる施設を増やしてほしい。 

・ 家庭で保育している親が、急な病気や出産などで預けようとしても、近くの保育園では一時預かりすらな

く、すべての保育園またはその他の施設での急な場合の一時預かりを可能にしていただきたいです。 

・ 第 2 子などを出産する場合、第 1 子の世話をしてくれるショートステイ事業のような制度を 7 日でなく 1 ヶ

月くらいとか、状況に応じて延長していただきたい。支援センターなどを各地域ごとに見学ツアーなどで

知っておくと利用しやすくなるのでは。 

・ 緊急、一時保育ができる保育園を増やしてほしい。一時間の料金についてももっと安ければ、上の子の

幼稚園の行事の時や、ちょっとした買物・病院など、小さい子を連れて行きにくい場所にも気軽に行くこと

ができ、頻々に保育を頼める。 

中河原周辺には一時保育を頼める場所はなく、唯一ある駅前「キッズランド」は事前の申込みが必要で、

入会金も一万円と割高。そのうえ、3 ヶ月利用しないと入会金を払いなおさなければいけない。「ここは一

時保育を目的としていないので」と言われたので、仕方ないかもしれないけれど。 

・ 親も一人の人間なので、会社の帰りにちょっとデパートを見たり、買物くらいしたいが、保育所の方では寄

り道厳禁というので、なかなか息抜きができず、ついイライラしてしまったり。ということもあります。 

仕事のない日・時間でも少し息抜きのために、子どもを預かってもらいたいと考えてはいけないのでしょう

か。 

・ 一時預かりを利用したいと思ったことはありますが、知らない所へいきなり預けるのは不安で利用したこと

はありません。保育園や文化センターなど普段利用している所でもっと積極的にそういったことをしてくれ

ると助かります。 

・ 息子が離婚したため、孫をみることになりました。不安なのは私の病気の時、更に、少々仕事をしている

ため、子どもの病気の時や短時間みてほしい時、利用できる所がほしいです。 

・日々、密接生活（母親と子どもが平日一緒の生活）の育児をしている者として思えることがあります。日々、

子どもの成長が見られ、できることも増えていく姿はかわいらしいものですが、できることがいたずらにもな

り、生活を時間内に進めていくことができにくくなったり、母親の体調、機嫌が悪い時など，イライラするこ

とも当然あります。家の中では限界となり、親子共々気分転換に外へ行きますが、嫌なことを言われたり、

泣いている子どもをなだめている時に感じる視線もつらい時があります。こうした積もり積もったことが、ふ

とした「きっかけ」で感情的（※「キレる」）になり子どもへぶつけてしまい、たたくことはまったくないとはいえ
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ません。行き過ぎた行為（※「虐待」）をしてしまう人の気持ちも部分的には理解できることもあります。 

私個人の体験を書きましたが、要は母親が息抜きできる時間を得られるために、いつでもどんな理由でも

気兼ねなく利用できる「ショート預かり場所」がほしいです。市が低料金で、安全に、安心して預けられる

場所を用意してくれたら、後ろめたくなく利用できるし、2 時間でもリフレッシュできた後には、子どもとも新

しい気分で接することができます。 

・ 4 月から第 1 子が就学します。祖父母と二世帯であること、私立に通うことから学童には行かない予定で

すが、夏休みなどの長期休み中、毎日祖父母に預けた場合、負担が重いのと、子どもの生活上あまり好

ましくないと思っています。1～2 週間でも学童かその他子どもが集まる場所に通えると大変助かるのです

が、そういったサービスを充実いただけるとありがたいです。 

・ 以前、市内の私立保育園で一時保育を何度か利用していました。自宅の近くの公園はあまり子どもがお

らず、保育園を利用することにより、子どもも同年令の子ども達と遊べるし、私自身も通院したり、自分のリ

フレッシュの時間に充てるなど、とても助かりました。ただ、最近は利用希望者が多く、なかなか利用でき

ないようです。自宅のすぐ近くには市立保育所があるのですが、こちらから見ていて、とても閉鎖的な感じ

がします。ぜひ市立保育園も一時保育を行ってほしいです。より多くの人が利用することで、地域の子育

ての拠点となってほしいと思います。 

・ 誰でも気軽に低料金で子どもを預けられるシステムが充実することを望みます。ほとんどすべての幼稚

園・保育園でそれが可能になってほしい。 

たとえ未就労でも、健康であっても、特別な用事がなくても母親のリフレッシュのためにいつでも簡単に預

かってくれたらな、と思います。（横浜市はとても融通がきいています） 

・ 保育園や幼稚園の一時預かりがあると助かります。 

・ 緊急の場合の託児システムをもっと充実させていただきたいです。母親が病気・出産などの場合、安心し

て託児でき、治療や通院に専念できる環境を早急に作っていただけるよう、お願い致します。 

・ 保育者が病気の時に、急な場合でも預かってくれる施設があれば利用したい。 

また、歯科や産科など病院へ通う場合の短時間、保育してもらえると助かるのですが、そういう施設ができ

るとありがたいです。 

・ 私用でも子どもが気軽に預けられるようになると良いです。 

・まだ子どもも小さいので、仕事をしてなく、ステイなどに預けることもなくすんでいます。が、もしも急な時に、

このような施設があると便利だと思います。 

・ 一時保育を頼もうとしたら、順番待ちと言われた。（その日預かってほしいのに、何の順番なのか意味が

分からない。）待てるなら頼まない。 

・ 金額なのですが、すべて 1 日での金額でなく、5 日でいくらとか、1 週間でいくらなどもあると良いと思い

ます。1 日でいくらだと、とても高くて 1 週間はお願いできなくなるので、その時は少し金額を安くするとか、

何かあると良いと思います。 

・ 「すこやか」と同じようなものを府中にもつくり、そのような施設で一時預かりなどしたら良いのではないか。 

・ 親の息抜きや私用のための預かり（休日含む）があれば利用してみたい。 

・ 私は 2 児の母親ですが、去年は私の出産やケガ入院などで、誰に子どもの面倒を頼もうかととても困りま

した。 

・ 府中市の子育て支援事業はとても充実していると思いますが、実際利用したのは一時保育ですが、利用

して感じたのは手続き（登録に行ったり）に時間がかかったり、何日も前から予約しておかないと定員オー

バーで受入てもらえなかったりという具合に気軽にや、急に利用できないと思いました。もう少し定員を多

くしたり、利用可能な保育園が増えればいいのにというのが実感です。 

・ 私の子ども（2 名）は、病気などにより、入院をしたことがあります。また、私自身も二人目の子を切迫早産

で一ヶ月近く入院したこともあります。ただ、私どもには市外ですが頼めることのできる両親がいますので

子どもの面倒がみれない時に本当に助かりました。しかしながら、私どももいつまで両親にお願いできる

かわかりませんし、近くにそのような（あずかれる）方がいない方は本当に困って大変なことであると思いま

す。そのような緊急の時こそ安心してお願いできるサービスがあればどれだけ心強くありがたいことかと思

います。できれば、緊急の時には 24 時間受け付けてくれる場があるとよいと思います。入院は、子どもが

小さいので母親などが付き添わなければならず、もう一人の子どもの面倒がみれなくなるなど。 

・父親は仕事、母親は家事・育児という時代は終わったなどと言われているが、実情は父親は仕事が忙しく、

核家族化が進んでいる中で、母親の育児負担は大きく、専業主婦でも時々息抜きのため、子どもをどこ

か安心で気兼ねのない場所に預け、買い物やおけいこことをしたいと思っていると思う。保育園の一時預

かりなど預ける場所で、あまりにも細かくなぜ預けたいのかなどと聞かれると、なかなか預けにくい。最近
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は近所づきあいも難しい点も多々あるので、子どもを友達の家に預けるのは安心ではない場合もある。も

っと簡単に、安心に、子どもを半日ぐらい預けられる場所がほしい。幼い子どもから少しの時間離れると、

子育てもリフレッシュしてがんばれると思う。 

・ 専業主婦で実家が遠い場合、美容院、病院など 2 時間程度でいいので子どもを預けられるところが望ま

れる。が実際は料金や預けやすさの面でなかなか預けられずにいる。気軽に安心して少しの時間預けら

れる所があるとよい。友人だと何かあった時のことを考えると預けにくい面がある。（現在育児中の友人数

人の意見です） 

・ 就労有無に関わらず、誰でも手軽に子どもを預けることができるようにしてほしい。もちろん利用料金も安

く。 

・ 専業主婦にも息抜きできる保育サービスがほしい。 

・ 我が家では、昨年病気で入院中の父の世話と育児とが重なり、大変な思いをしました。そういった場合、

金銭的にも余裕がなくてどうにもならなくなってしまいます。（沢山のお金を出せば預ける所はいくらでも

ありますが）うちには子どもを預けられる親がそばにいないので、長時間気兼ねなく、安く預けられる所が

ほしいです。 

・ 児童手当という金銭的な援助ではなく、時間的なものがほしい。 

・ すぐ金を取らないで、もっと気軽に子どもを預けやすい環境をつくってほしい。 

・ ＜土・日の保育については＞ 

0～6 才まで当日保育料を支払う 1 時間 1,000 円前後でおやつ持込みで～最大時間 4 時間までとして、

給食があれば＋500 円 

こんな感じの誰でも利用できる一時土・日の保育があれば Good なんですが。 

・ 子どもを理由を問わず、一時的に預かってもらえる施設があったら嬉しいです。 

・ 現在住んでいる家の最も近い保育所で一時預かりをしてほしい。 

・ すこやかの中で一時預かり事業もやってらっしゃるようですが、調布市民のみ利用可能なので、私として

はいいな～といつも思っています。子ども達がいつも遊んでいて慣れている場所で、ちょっとの時間でも

（1 時間～2 時間）気軽に預けることができたら、親にとっても子どもにとっても best ではと感じます。保育

園の一時預かり事業もされている所があるようですが、なかなか登録に行ってまでとなると、もういいやっ

て思ってしまいます。 

・ 家族が病気などになって、子どもを急に預かってくれる所がほしい。（一時保育があるけど、急だとなかな

か預かってくれないみたい。病気（自分が）の時など困る。） 

・ 理由にかかわらず（私用であっても）一時預かりをしてくれるサービスを充実して下さい。 

・ 一時保育預かりをする保育園が数ヶ所しかなく、分倍河原駅辺りの所からはどれも利用するのに困難。

（自転車で 20 分位かかる）登録料が 1 年毎にかかり、1 年利用しなくてもいつ必要になるか分からず、登

録するには高い。 

・ 実際、私が病気の際（緊急入院になってしまった時）とても困りました。一時保育も利用しましたが、今度

は子が病気の為、結局配偶者が仕事を休むことになりました。一時保育にしろシッターにしろ、事前に子

の登録などをしていないと急に預けられないし、パンフレットの施設名と住所だけでは緊急の時はとても

困ります。結局のところ、端から電話をかけ、ひとつひとつ事情を話し、問い合わせする等。あと休日の

時・時間外などは施設でも休みの場合もあり、大変でした。 

・ 子育てをしていていつも思うのは、自分が病院へ行きたい時でも子どもを連れて行くと、子どもが他の人

から病気をもらうのが恐くて主人が休みの日になるまで我慢をしてしまうので、一時預かりだけを専門にや

ってくれる場所がほしいです。ファミリーサポート事業もありますが、子どもと会員の人が 1 対 1 で部屋に

いるのは少し不安があるけど、他の人もいる場所でなら安心して預けることができるので。保育園の一時

預かりもありますが、既にお友達関係ができている中に 1 人でポツンと入れられるのは、かわいそうな感じ

がします。是非考えてみて下さい。 

・ 一時的な預かり（週 2-3 回、一日何時間）をして下さる保育所が増えると助かります。仕事を持っていなく

ても、その必要性はあり、また子どもがたくさんいる方等には特に必要な場面が多いと感じます。 

・保育園に入ってない子の一時預かりももっと積極的に行ってほしい。ハローワークや市役所へ行く時など、

ちょっと見ててもらえるような保育室があると便利だな、と思う。 

・ 普段遊び慣れた場所での一時預かりが子どもも親も一番安心できると思います。一時預かりを受けたいと

思っている人は多いと思いますが、金額や預かってもらう人や、利用状況がどのようかなど、はじめて利

用する時が一番心配なので、なかなか利用できないのではないでしようか。 
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・子どもが風邪にかかり、下の子どもと病院に連れて行った際、下の子どももうつってしまった。いざという時、

友人や祖父母に預けることはできるが、それでも預ける人がみつからない時、時間単位で気軽に預けら

れる託児所があったらいいと思った。 

・フリーランスの仕事なので、どうしても仕事が休めません。（休んだらクビです）子どもが突然熱を出した時、

その日だけでも預けられる施設がほしいです。その日さえ何とかなれば翌日は県外の親に頼むことがで

きるのですが。 

・ 現在 9 ヶ月（男子）双子です。まったく自分の時間を持つことはできません。パートなどの就職活動も無理

なので、保育園に預けることもできません。自分が病気になったことを考えても、とても不安になります。一

時的に期間を問わず、すぐに活用できる場所が（一時預かり）あれば良いのですが。具体的な情報を（電

話での問い合わせ）教えてくれると便利かと思います。 

・ あとは気軽に保育サービスを受けたいけど、保育所の空きがないと以前言われてしまったので少し悲しか

ったです。あと、金額面とかも気になります。 

・ 一時保育事業として受け入れている保育園が少ないし、保育料も高い。日額としては安いが、5～6 時間

だけで良いとなると高い。市立で一時保育をしていただけないだろうか。 

・ 子どもを預けるサービスについては、日常は必要性を感じませんが、いざという時に手続が簡単で、利用

しやすい料金でサービスが受けられると良いなと思っています。 

病児・病後児保育の充実 

・ アンケートの中でも出て来ましたが、就労している親にとって一番悩むことは、子どもが病気になった時に

会社を休まなければならないことだと思います。 

お金を払ってでも病気の子を預かっていただける施設（できれば保育園の一部）があればと、いつも感じ

ております。 

・ 病気時、緊急時に対応できる保育のサービスの充実。（子どもの体調で仕事ができなくなるのは、社会的

にどうしても不利になってしまう） 

子育ても仕事も安心してできる支援をお願いしたいです。 

・ 病児・病後児保育が可能な施設の充実を希望します。 

・ 子育ての職場理解→何かあった時に子どもを預けられることも大切だが、仕事を休めるようにしてほしい。 

・ 子ども家庭支援センター「しらとり」に何もかも集中していて、遠い利用者は大変だと思う。病後児保育や

トワイライトステイなら学童保育の建物を利用して行えないものだろうか。市内に数ヶ所あればとても便利

なのですが。 

・ 市立保育所はお昼に薬を飲ませてくれず、薬を飲むならお休みして下さいと言うことですが、病後児保育

を市立または私立保育園でやっていただけると安心して預けられます。よくわからない所では心配で預け

られないため、実家に預けるか来てもらっていますが、親もいつまで元気かもわからないですし、保育所

全部でとは言いませんが何ヶ所かで病後児保育をやってほしいです。 

・ 熱があった時でも預かってもらえる施設がほしい。 

・ 特に未就学児はすぐに熱を出したりするものであり、せめて病気の時ぐらいは親が看てあげたいと思って

も、職場の上司に嫌な顔をされるのが現実である。設問にもあったが、病気の時に男女が交代して休暇

を取れるようにしてほしい。企業への働きかけとともに、まず早急に病気中でも預けられる施設を作ってほ

しい。 

・ 市の病児保育室をもっと増やしてほしい。遠すぎて、預けにいけない。 

・病児保育について、もう少し利用しやすいように改善はできないものかと思います。利用開放時間が遅く、

終了時間が早いため、また医師の診断後でなければ利用できないため、現状では利用したくとも困難で

あり、高齢の親族に預けている状態です。フルタイムで働く親としては、とても利用しにくいと思います。 

・ 病後児保育を利用する必要があったのですが、いつも行き慣れている場所でない上に、少し遠いし、急

に体調の整っていない子どもを預けるのはいかがなものでしょうか。その日はどうにか乗り切れても、結局

翌日以降にまた体調を崩すのではないかとためらい、結局仕事を休みました。 

ファミリーサポート位の金額で、病児（と言っても風邪をひいた位ですが）の世話をしに数時間、誰かに来

ていただけると良いと思います。 

・ 病児保育をしてくれる施設を作っていただきたいです。回復期の子だけでなく、病気の子を見てくれると

ころがあったら良いです。 

・ 病気中の子どもの保育をお願い(拡張)したい。 

なるべく一緒にいて安心させたいが、3 日間程度続くと仕事に支障が出てくる。 
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・ 病後児保育が武蔵台では遠すぎる気がする。 

・ 病児保育（病気中）の実施。 

・低料金で看護の資格など持っている人などに、家に来てもらえたら助かります。ありえなさそうなのですが。 

そして、病院などやの迎えなど通ってもらえたら万全。そんなにまでして働きたいのか！とか、何で（何の

ために）子どもを産んだんだ！と、どこからか聞こえてきそうですが。 

・ 市立幼稚園を保育園にしすべての保育園で保護者などの病気の際、しらとりのように預かれる体制がほ

しい。 

・ 子どもが急な熱などの病気の際、医療機関との連携の施設を各駅に 1 施設作ってほしい。他の子どもの

病気が感染しないように考えてある施設。 

・ 子どもの病気の際、（病状によっては職場に休暇を申請するのはやむを得ないとは思いますが）軽症若し

くは保育園に登園できない回復期等の保育可能な施設があれば、と強く希望します。 

・ 病児保育を充実させてほしい。 

病児保育がないよりいいけど、現実預けにくいと思います。 

・ 病後児保育室が市内に 1 ヶ所では少ない。府中市は広いのです。 

知人等も「8 時 30 分～17 時ではフル勤務の人は利用できず、役に立たない」と言っている。子どもを預

けられる曜日・時間が限られる為、好きな分野の職に就くのが困難。 

・ よくやっていただいており感謝しています。 

病時保育、病後時保育がもっと利用しやすい形になれば良いなと思っています。 

・ 0 才児から保育園のお世話になり、仕事を続けています。子どもが元気な時は良いのですが、やはり一

番困るのは発熱・その他病気で通園できない時です。シフト制で仕事をしていますので、急な休みは取

れません。 

・ 病後児保育室への登録をしました。しかし、実際に使いたいと思う時、「病院の先生のハンコが必要」とい

うことで、利用できないことに気づきます。通常、病院へ行く時は「病中」であり、医者も「回復期」に印はつ

けられず、いざ回復期かなと思っても、また病院へ行き、ハンコをもらうとしても、その頃には既に回復して

いる状態のことが多いように思います。病後児保育も大切かもしれませんが、一般の病院がやっているよ

うな病中保育を考えてみては。と思います。府中市内の医師の中で協力して当番になってくれるような人

はいないのでしょうか。医療センターの中にはそういうスペースを維持することはできないのでしょうか。 

トワイライトステイの充実 

・ 今は認証保育施設で遅くまで預かってくれているので、現在の残業の多い職場でも働けるが、小学校に

入ったらどうしようと今から不安に思っています。トワイライトステイのことを詳しく知りたいです。（学童も早

く終わってしまうでしょうし） 

・ 他市に比べて保育行政は充実していると思いますが、トワイライトステイ事業を府中駅前のような便利なロ

ケーションでやっていただけると、もっと気軽に利用できるのですが。（しらとりだと迎え→帰宅に約一時間

かかり、遅くまでの残業時は現実的でありません。） 

・ 子ども家庭支援センター「しらとり」に何もかも集中していて、遠い利用者は大変だと思う。病後児保育や

トワイライトステイなら学童保育の建物を利用して行えないものだろうか。市内に数ヶ所あればとても便利

なのですが。 

・ 夜間保育する施設を府中駅前に作ってほしい。しらとりは通勤外で、天候によってお迎えが大変である。 

・ トワイライトステイ事業について、対象は 2 歳以上となっていますが、2 歳未満児についても相談に応じる

となっています。しかし、以前子どもが 1 歳～1 歳 8 ヶ月頃、夫が海外出張で不在で、母は不規則勤務

のため利用を相談したことがありました。他からも 1 歳で利用している方がいると聞いていたのに、最低で

も 1 才 8 ヶ月でないと利用できないと断わられ、1 才 8 ヶ月でお願いしても、恒常的利用はできないと言

われました。その際、ファミリーサポートも紹介されましたが、発足当初から登録していても提供会員が見

つからず、結局子どもは 1 時間預かってもらうのに往復 2 時間かかるお宅で NPO を利用してお願いす

ることになりました。今我が家は落ち着きましたが、うちより困っているお宅はたくさんあると思います。その

ような時に 2 歳未満は相談に応じると書かれると、過大に期待してしまいます。預かってもらえないなら最

初から応相談などと書かないで下さい。 

・ 「トワイライトステイ事業」等、ボランティアの参加するものに関しては、子どもを預ける以上、どのような人か

わからず、利用するには正直不安があります。登録者の方の写真、および子育て、教育経験等に関する

プロフィールの紹介をしてみてもよいのではと思います。 
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ファミリーサポートセンター事業について 

・ 子育てのことをいろいろ考えて下さってありがとうございます。 

家はどちらの実家も遠いので、普段は預かってもらうことができません。 

ファミリーサポートセンターは会員になっていますが、自分でどうにかならないこと意外は利用していない

ので、2 年で 3 回だけでした。とても良い提供会員さんです。ただ、もう少し近くでご近所付合いのできる

位の所にいらしていただけたら、ちょっとした用事などでもお願いして用事ができるのに、と思う時はありま

す。 

・ ファミリーサポートでは提供会員さんのご都合（食事など）もあり、急な残業に対応できません。たまたま家

の近くにとても良い会員さんがいらしたので、前もってとても忙しくなりそうな時には、週一回（一ヶ月）で大

変お世話になりました。 

・ 主に母親が子どもの世話をしているが、体力的に自信がなく、病気などになると幼稚園の送迎すら困難

になることがある。（企業もフレックスタイム廃止が増えてきたし）近所の知人も連日となると頼みづらい。フ

ァミリーサポート事業には賛成だが、活動が身近ではなく、突然預けるとなると預け先に不安がある。預け

先の情報をもっと公開し、身近で利用しやすいように改善できないだろうか。 

・また現在の府中市におけるファミリーサポートサービスは、地域によりサービス提供者がほとんどいなくて、

サービスを受けたくても現状ではとても受けられない場合があります。私の場合、10 月頃登録しましたが、

居住地域にサービス提供者の方が一名しかいなくて、既にその方が何人もの方とペアリングをしているた

め、新たに私とペアリングすることが難しく、サービスを受けられない状況です。 

・ ファミリーサポートセンターに登録はしていますが、提供会員とペアリングも済んでおらず、利用は難しい

です。「ファミリーサポートセンター」を知らない人も多いような気もします。 

・ ファミリーサポートを利用したことがあるが、子どもが二人なので、保育料の面でやはり負担は大きい。もっ

と助成してくれるのであれば、利用しやすいし利用したいのだが。近くに預けられる（気軽に）親類もいな

いので大変困っています。 

・ 登録しておけば、いつでも預けられる。（短時間でも） 

そして、育児が終わったママさん達が資格（保母などの）を取得・登録し、必要な時だけ働く、その子達を

保育するなど。新しいシステムを構築して下さい。 

・ ○○は登録のみしていましたが、やはりあまりにも「個人対個人」という感じて、利用しにくいと感じます。

何人かの提供スタッフの方が一ヶ所で集まって、いつでも利用できるような形（保育室に近い形ですが）

だと利用しやすいです。 

・ 病気になった時の支援センターの会員になるには、平日に申込みに行ったり、説明を聞かなければいけ

ないのでできません。郵送でできるようにしてほしいです。 

今、高いお金を払って見てもらっていますが、すぐに対応はしてくれるので助かっています。そういった役

に立つ事業・ヘルプをしてほしいと思います。 

・ ファミリーサポートセンターの活動は良いと思いますが、個人の素人に子どもを預ける不安がどうしても残

ります。できれば保母や幼稚園教諭の経験者がいる施設で、安価に安全に子どもを預けることができるの

が望ましいと思います。 

特に乳幼児は自力で何かを訴えることが難しく、海外ではベビーシッターによる虐待が見られるようなの

で、十分な注意が必要だと思います。 

・ ファミリーサポートセンターについて、広報で詳細を教えて下さい。 

・ 私は 2 児の母親ですが、去年は私の出産やケガ入院などで、誰に子どもの面倒を頼もうかととても困りま

した。ファミリーサポートセンターも利用いたしましたが、金銭面などで思うようには利用することができま

せんでした。 

・ 2 年ほど前、主人の転勤で鳥取県から府中市に越して来ました。現在 6 才・4 才の上二人の子どもは家

からすぐという理由だけで近くの小金井の幼稚園に転園しました。しかし、預かりなどの保育は一切行っ

ておらず、今後もその方針は変わらないとの解答が先日保護者に配られました。正直言ってショックでし

た。それで思い切って先日ファミリーサポートの登録をしてきました。行くのが非常に大変で、その度に大

変な思いをしてきました。 

以前住んでいた米子市は女性就労率が高いせいか、非常に子育て支援事業が盛んで、第 1 子はよく通

園していた私立幼稚園の延長保育や、長期休暇の際の預かり保育を利用していました。4 年保育も当然

のように行っていました。両実家も遠く、近所に子どもをお願いする知人もできにくい転勤族であり、核家

族の私達のような家庭にはファミリーサポートのような事業は非常に助かります。米子市は子育てサーク

ルの事業もとっても盛んで、楽しませてもらった思い出が残っています。 
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・ ファミリーサポート事業なども始められたと思いますが、子どもは学校に入ったり、学童やファミリーサポー

トではとても変化が大きく大変と思います。 

そこで、保育園や幼稚園と学童の連携などにより、子どもが小学校中学年くらいになるまで、サポートいた

だけるような施策を検討いただけませんでしょうか。 

・ 私は昨年まで仕事をしていたので、子どもを保育所に預けていました。緊急の時に備えてファミリーサポ

ートに希望していましたが、丸 2 年なしのつぶてでした。仕事を辞めて条件が変更して、やっとペアリング

ができました。保育園の仲間でもファミリーサポートセンターからは連絡なしで困っているとのことでした。

本当に困っている人に対して、どれだけ行政が“早く対応しよう”という動きがまったくみられないと感じて

います。 

・ トワイライト・ショートステイ・ファミリーサポート等、もっと広めた方が良いと思います。幼稚園のお手紙とか

小学校のお手紙にも出した方が良いかと思います。 

・ ファミリーサポート利用しにくいです。 

登録していますが、利用していません。週に 1 度預けて慣れさせてと言われました。言われていることは

分かるのですけど、保育園の他に病児と凄い出費なんです。お金の問題だけじゃないけど、やっぱり利

用しにくいです。 

・ 昨年 10 月より仕事を始め「宛名の子」の妹をファミリーサポートセンターの利用にて、週 1 回預けていま

す。依頼会員に対して提供会員の数が少ないとのことで、現在紹介していただいているお宅が 1 件ある

のですが、その方が依頼したい日に都合が悪く、預かってもらえなくなると、とても困ります。 

・ 幼稚園の先生方が無理ならボランティアやファミリーサポートのスタッフ等が代わりにみてくれる等、早急

に対策を進めてほしいと思います。きっと小学校の低学年時にも同様のことがいえると思います。 

私事ですが、親子 3 人、近くに親・兄弟もいない為、平日 5 日は父が会社員として、母が土・日就労して

います。親子 3 人で過ごす時間はほんの僅かです。保育園に入れなかった為、昨年 9 月より幼稚園類

似施設で平日 5 日間、子どもは過ごしています。家庭の事業といえばそれまでですが、母も平日の就労

ができることが望ましいと思っています。 

・ またファミリーサポートでは利用料金が高すぎるので利用できません。 

・ファミリーサポートに登録し、実際に利用させていただいています。提供会員の方もとてもよくして下さって、

とてもありがたいと思っています。 

産後ヘルパーについて 

・ 今では息子が大きくなり（6 才）さほど不便は感じなくなりましたが、産後直後はかなり育児が辛く大変でし

た。それというのも、こちらには転勤で赴任して来たので、知り合いもなく、親族も遠方だったからです。 

私だけではないと思いますので、そういう方のためにホームヘルパーをもっと充実させてもらえたらと思い

ます。相談相手になって下さるだけでも心強いと思います。 

・ 私は自分の母が病気で、主人の母も亡くなっており、近くに預けられる親族がいません。3 人目がほしい

と思いますが、産後のことを思うと決断しかねています。少しの間、自宅にお手伝い下さる方が来て下さる

ような、ファミリーサポート体制の拡充を勝手ながら望んでいます。その際には、是非利用させていただき

たいと思います。 

・ もっと子どもを産みやすいようにしてほしい。一時保育にしても、出産のため 2 ヶ月ほど預かってもらうだ

けでは子どもは施設に慣れず、結局家にいるのと変わらなかったりする。 

・ 私事ですが、2 人、3 人目を欲しくても、上の子を見てくれる親せきがいないため、どうしても出産をためら

ってしまいます。出産時というのはとても体か精神的にダウンしているので、里帰りをすることができない

人々への産褥シッターを格安で行ってくれたらいいなあと思います。そうしたら、少しだけ気分が楽になる

のになぁ 

・ 出産時に上の子を預ける所がなく、（主人の就労時間に合わず、料金も高く、幼稚園への送迎ができな

いなどの理由で、すべての条件に合う所がなかった）幼稚園を長期欠席して里帰り出産をしました。 

もっと安く（または助成金制度があるとか）朝早くから夜まで預かってもらえて、送迎（幼稚園へ）や通院の

付き添いをしてくれる、公共の施設やスタッフがいる所があると良いなと思います。 

・ 例えば 2 人目、3 人目の出産の時に実家などに頼れない場合、現在住んでいる家の最も近い保育所で

一時預かりをしてほしい。場所が遠いと預けるのが大変。（最低入院中の約 1 週間） 

障害児のサポートについて 

・ 障害児をもってわかったことがたくさんあります。府中市には、療育聞機関が少なすぎます。また、障害児

を判別するための知識をもった医師や、保健士なども少なすぎます。レベルが低いです!! 親が気がつい

ても意味がない。1 歳半検診で、親が不安で言っても「大丈夫」。遠方の療育機関を必死に自分で探し回
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り、やっと療育ができたという状況。そのうえ、その後医療センターで多摩療を紹介してもらった際、保健

士は「力になる」と涙ぐんで言ってくれたが、1 度も音沙汰はない。しかも、そのときも、療育機関を紹介し

てくれることはなく（〇〇療には半年待ちで診断）自らネットなどを使い、日々探している状況です。府中

市は、子育てに関して、本当にどう思っているのでしょう!! 障害者を持つ母親の気持ちがわからないので

しょうか。早期療育の大切さを理解していたら、今のお役所仕事ではとおりません。心障センターへも行っ

ていますが、そこの職員の方のレベルもどうかと思います。質問に適切に答えられるような、知識が持てる

よう、もっとレベルを上げてください、力になってもらえている実感がありません。たとえば、一時保育をお

願いした際にも、スムーズに行きませんでした。担当の職員の方の知識が少なすぎて「わかりません」の

連呼です。療育の中身も充実させて下さい、お願いします。障害児同士の療育もありません。紹介しても

らえないからです。こんな気持ちで、子育てしていても、頼れるのは行政ではなく、夫、両親、友人、ネット

での情報から得たもの、自分の知識です。もっともっと、働いてほしいです。 

・ 今回の調査は、健康な子どもを対象にされていると思います。最近、私の周りでも、見た目には分かりづ

らい子どもなど（知的障害児）多くなってきています。生まれてきている子どもすべてが健康にいるはずが

ないのですよ。正直、腹立たしく思い、「ふざけるな」って思います。我が子も知的障害児ですが、一人の

人間として見てないですよね、このアンケートは。保育園や幼稚園などに通っている子どもだけじゃない

んですよ。福祉センターに「〇〇」という就学前の子どもが通っている施設があるっていうことも、これを期

に学んだ方がいいのでは。我が家と同じような子どもを持ち、こうした施設を知らずに悩んでいる人達もい

るかも知れないですし、こういう機会に広めたり、健常者の保護者にも知ってもらえるいい機会だと思いま

したが。もっといろいろな角度から見た、さまざまな子育て支援施策にしていただきたい。すべての子ども

に対して平等に。障害児が無理なのはおかしいですよ。子育てしているのは、どんな子どもであれ、みん

な大変なことなのです。 

・ 健常の子どもと障害の子どもを、小さいうちから一緒に遊ばせたり、交流する機会を多く持ちたい。 

・ うちの子は障害がありますが、学校の選択について凄く悩みました。そして、色々な方々と知り合って「教

育センター」という所があることを聞き、初めてそちらへ行き、今に至りますが、そういう場についても、あま

りにも情報を知ることがないような気がするのですが。私の友人の子も障害のある子どもで、医療センター

の検診に 1 ヶ月ごとに行っていましたが、何の市のサービスも教えてくれないと言っていました。もっと分

かり易い（働いている保護者でも）掲示があると嬉しいです。 

・ 障害をもっている子どものことを、もっと考えた対策を増やしてほしい。（障害のない子どもをもっている親

より、様々な面で苦労などが多いため。） 

・ 障害児に対する施設の充実（軽度知的障害児の指導） 

現在、市外の施設に通所している。市内では指導者が少なく、月 1 回～2 回程度の保育が限界とのこと。

週 1 回の指導は、子どもの成長に大きく違いがある。時間や金銭的にも市内でいろいろなこと（スポーツ・

水泳・生活指導・就学に向けての教育など）ができると良い。 

また、就学までが子育てではないので、その後の教育他、生活指導などや学童クラブでの受入れ（送迎

の問題）など、就労している親の負担の軽減など考えてほしい。 

・ 第 2 子の発達に問題があり、現在 H16 年度の心身障害者福祉センターの発達訓練への通所申請をし

ています。定員より多い希望者がいるということで、通所が可能かどうか未確定のまま不安な日々を過ごし

ています。子どもの発達において、早期訓練がその後の成長に大きく関わる場合もあることが分かってい

て、定員のため訓練を受けられないということは、システムの見直しが必要なのではと思います。 

・ 発達の遅れや、障害のある子どもに対しての施設や、相談窓口を増やしてほしい。 

府中が好きで、ずっと住んでいます。今後も出るつもりはありませんので、保育園の待機児童の減少と、

障害を持つ子どもにも優しく住みやすい市にしていただきたく存じます。 

・ 軽度の障害であっても補聴器などを使用する場合等の補助制度の充実に期待します。 

・ 我が家では知的障害の子どもが 2 人いるので、子育ては非常に大変です。普段面倒を見ている親が病

気になったり、急用がある時などに緊急に来てくれるホームヘルパー制度があったりすると良いなと思い

ます。 

・ 心身障害者福祉センター「○○」で通園できる子どもの数が決まっているのはおかしい。通園の指導が必

要な子はみんな入れるようにしてほしい。 

・ 障害児の育児について、就業について情報がほしい。 

フルタイムで働いているので（父親・母親）送り迎えや学童に入所できるのか。就学後も共働きは可能か。

普通学級に入学できるのか。養護学校に入学すべきか！等について。 

しらとりについて 

・ 「しらとり」は良い事業だと思うが、私の家からは遠く利用する方がかえって困難。近くなら毎回利用したの
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で残念。 

・ 平日、休日という区分が多かったと思いますが、私の場合、日曜はあまり関係ありません。日曜に「しらと

り」などで保育をしていただけるとありがたいと思います。 

・ 「しらとり」のことは知っていたが、場所が遠く子どももなじみのない所では預けたくても預けられない。 

・ 友達が欲しくて「しらとり」に行ってみようかと思ったこともありましたが、遠くて行く気になれませんでした。 

・ しらとりに駐車場がほしい。「ちゅうバス」がしらとりの目の前で停まってほしい。 

・ このアンケートを見て、初めて「しらとり」を知り、近いうちに寄ってみたいと思っています。「すこやか」のよ

うな所であると期待して。 

・ 「しらとり」のことは存じていますが、評判が（本当のところの実態）が分からないので、なかなか小さい子ど

もを預ける気になれません。 

・ 「しらとり」などのある地域と、いろいろな施設がどれも遠い地域と、利用のしやすさが違うと思います。「し

らとり」に出かけることを勧められましたが、子ども連れでは行くのが困難すぎて無理でした。分室などは

作れないのでしょうか。 

・ “しらとり”がありますが、とても遠くなかなか利用できません。府中駅などの近くにあればもっと利用したい

です。（調布市は布田駅近くに施設があるため、友達とよく出かけます。）私を含め周りもそうですが、主

人の帰りが遅く、休日も出勤する時もあり、子どもと長時間一緒だという家が多いようです。また、私達は

お互いの実家が離れているため、困ることも多いです。 

・ 「しらとり」のことは知らなかったので、今回このアンケートを受けることができて良かったです。やはり子ど

もはとても可愛いけれど、毎日ずっと一緒にいるのは辛い時もあり、そんな時に友達と話せたり、保育園

の自由交流に参加するとホッとします。 

・ しらとり（トワイライト）を利用していますが、病後児保育のしらとりは利用したことはありません。前日受診や

8 時 30 分～17 時では利用できません。市内の端っこにあるので、8 時 30 分～17 時となると通勤時間を

考慮すると使用人数が少ないのも無理ありません。 

・ 「しらとり」は遠くて、利用できない。 

・ なにかというと「しらとり」のことを言ってくるが、調布市よりの府中に住んでいる人が、そのような所まで行

って、頻繁には利用できるわけがない。 

・ 「しらとり」は駅からも遠いので、あるのは知っていますが利用したことがなく、利用しにくいのが現実です。 

・ ｢しらとり｣のことは知っていますが、現在の住まいからは利用しにくいので、市内にも何ヶ所かあると良いと

思います。 

・ しらとりの場所を京王線付近にしていただけたら大変ありがたいです。駅の近くだと母親の迎えがスムー

ズにできる。(車でないと迎えに行けない状況は辛いです) 

・ もうすぐ出産間近で第一子を「しらとり」を利用して預けたいと考えたこともありましたが、やはりアンケート

内にも記入しましたが不便というイメージが強いです。たとえ「府中」駅でなくとも、他駅でも良いので交通

手段として電車の駅を中心とした交通の便の良い所に設置してほしいと考えます。現在住んでいる所とま

ったく遠い所にあるので感じるのかもしれませんが。 

・ 子ども家庭支援センター「しらとり」で色々な事業が行われていますが、利用したくても場所が遠すぎて、

今一歩利用までに至りません。一ヶ所だけでなく、もう少しセンターを増やすことはできないのでしょうか。 

・ 「しらとり」とか書いてあるけど、いまいちどんなのかよく分からないので、もっと分かり易く情報を提供して

ほしい。紙でしか見たことがないので、まったくよく分からない。 

・ 子ども家庭支援センター「しらとり」の存在を、今回のアンケートで初めて知りました。 

共働きの親としては心強く、助かるシステムであると思います。益々の充実を願うばかりです。 

・ 家庭支援センター「しらとり」が自宅から遠い為、利用しづらい状況にあります。もう少し複数に配置してい

ただくか、駅の近くにあると利用しやすいと思います。（府中駅前に移るという話なので、少し着たいして

います。） 

・ 子どもが誕生した 4 年前と比較すると、随分充実して来たように思います。が、一時預かりやトワイライト事

業をしているしらとりは現住所からはかなり遠く、交通の便が良くないことも事実です。（利用したくても難

しい） 

・ 「しらとり」は利用したいと思いましたが、不便な場所にあるので、小さな子を連れて行くのは大変なので

利用できなかった。誰もが利用しやすい駅周辺に作って下さい。 

・ 「しらとり」に登録はしているのですが、場所が遠くて実際にはまだ利用しておりません。こういう施設を別
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につくるか、あるいは既設の施設を改善しサービスを提供してもらえるととてもありがたいです。 

・ 「しらとり」は市の中心部から遠すぎやしませんか。白糸台に住んでいる者にはとても遠いです。しかも電

車の便も悪い。 

・ 「しらとり」のような何ヶ所も作ってほしい。 

・ 子ども支援センター「しらとり」に預けているので特にありませんが、週末（土日）が休める会社ばかりでは

ないので、特に我が家は母子家庭なので、もうすこし市の方もゆとりを取らせてほしい。 

・ 「しらとり」のオープンルームに参加しています。天気の良い日は自転車で行けますが、雨の日など天気

の悪い日の交通手段がなく、行きたくても行けません。できるだけ参加したいので、オープンルームのあ

る日は、府中駅から直行バスがあればいいと思う。近くのバス停だと離れすぎ。雨や天気の悪い日こそ、

外で遊べない分、遊べる場所の提供があるなら遊びに行きたいと思います。 

・ 「しらとり」の開園をもっと増やしてもらいたい。せめて週に 1 回あると嬉しい。 

子育ては親がするものという考えに基づく支援 

・うまく伝わるかわかりませんが、支援していただくことはとても嬉しいです。でも、子育てが大変だからとか、

子育ては仕事の次という考えが強くて、子育ては本当は親がするのが当然のことという考えが少ないよう

な気がします。子育てをするために何が必要なのか、というのをもう少し強くアピールしてほしいです。仕

事が休めないから、その時間預かるではなく、その時間、子どもをみなくてはいけないから、会社を休み

やすくする、みたいな感じです。 

・ 府中では子育てがしやすいことが有名ですが、そのとおりだと思います。ただ、子どもを中心に考えた施

策やサービスはよいのですが、親を中心にして半ば子どもを犠牲にするような保育やサービスは逆効果

だと思います。子どもを産むからには、責任を持って育て、見守っていくのは親の義務であり、権利です。

働きたい、遊びたい、という理由で他人に頼るなら、子どもを作る前に考え直すべきです。少子化制度と

はいえ、親に対して過剰にサービスを与えるのは、ゆくゆく大人になる子ども達にとっていいこととは思え

ません。一生懸命、子どもを育て、愛情を持って見守っている親なら、自分の自由を後回しにするのはそ

れほど苦痛なことではないはずです。それでもどうしても手が回らない時に、市で差支えてくれるのはあり

がたいことですが、いつでもどうぞ、というのは反対です。 

・ 子どもを預かっていただくことももちろん大事ですが、預かる時間を増やすだけではなく、親との時間をと

るためにはどうしたら良いのかを考えていただきたい。 

・ 子育て支援とは、子育てをする親を支援することをいっているのだと思いますが、その支援が子どものた

めになることであることを願います。 

・ 府中市は子育て支援に関して不十分なところが多い。子どもを預かる施設が多くあれば良いというもので

はない。アンケートの内容を見ていると「子どもを預ける」ということに関するものばかりなのが気になる。 

もっと働いていないお母さんの、子育ての生の声をしっかり把握すべきだと思う。子どもだけを預けるだけ

でなく、親子が楽しめたり、親子の触れ合いを大切にしたまま、親の息抜きができるような場所も大切であ

る。 

・ 子ども支援といっても、やはり親の力で育てることが大事であると日頃思っていることでもあります。今後の

府中市に期待します。 

・ 子育てほど難しいものはありません。子どもを持って痛切に感じています。親の思うようにはいかず、時に

は投げ出してしまいたいと思うことも。しかし子どもがどう育っていくかは親次第です。少年犯罪などのニュ

ースが多く聞かれる昨今、親の愛情が足りず、満たされていない子どもが多いような気がします。専業主

務の偏見で言わせてもらうと、経済的な理由で共働きをせざるを得ない家庭もあるかと思いますが、せめ

て幼児期までは基本的に保護者が子どもの面倒を見るべきだと思います。保育園などの保育サービスを

充実させることで、子育てを他人任せにすることが容易になるという弊害も考えなくてはなりません。市の

力だけでは難しい問題かもしれませんが、子育てのために仕事を辞めた女性たちが社会復帰するため

の職場や制度が充実していれば、安心して子どもと向き合えるのではないでしょうか。 

・ 母親が仕事をしようと思った時に、どうしても子どもたちにしわよせが行くような気がします。子どもの保育

がサービスや商売でなく、あくまで生活の支援として定着してゆくことを希望します。 

・ すべての子ども達が幸せな子ども時代を過ごせるように心から願っています。 

ちゃんとしたお母さんもたくさんいると思いますが、小さな子どもの前で煙草の煙モーモーさせていたり、

汚い言葉をあびせたり。親への教育・マナーを徹底できないものかと思います。子どもが不憫です。褒め

て、いっぱい抱っこして、心の豊かな子に育ってくれるよう願うのはどの親も同じ。 

お母さんの幸せな子育て時代をこれからも応援してあげて下さい。 

・ 子どもは物ではないので、親の仕事の都合であっても長時間の保育は子どもにとって悪影響を及ぼすと
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思うので、安易に考えたり預けたりは良くないことだと思います。まず、親自身が親になるということの大切

さを学ぶ機会があり、大変なことや辛いことがあってもそれを乗り越えて、子育ての楽しさ・素晴らしさ・大

切さを実感できると良いと思います。 

・ 正社員として仕事を持っていましたが、希望の保育園に入れず仕事を辞めました。でも、それで良かった

と思います。行政は子どもを預け、女性が社会に出ることを考えておられるようですが、それで子どもは本

当に幸せなのでしょうか。それよりも、子どもが親の手を必要とする数年間の間、安心して子育てができる

ようにしてほしいです。数年後、前の仕事に戻ることができたら、その数年間を子どもと充実して過ごせる

と思うのです。子育てをすることによって親も育っていくことができます。保育園に預けてばかりいては、親

として成長できないのではないでしょうか。犯罪の低年齢化が問題になっている今日この頃、親はプロに

預けて仕事をした方が、それとも子どもと長い時間接するべきなのか、答えがほしいです。 

・ 多様化する保育ニーズに市が応えていこうとする取組には敬意を表します。もっとも、これまでの府中市

は子どもよりも年寄りのための施策に手厚かったと思いますが。各種施策を検討、実施され、子育てしや

すい環境づくりが進むことは結構なことだとは思います。しかし、親としての責任を十分果たさず、己のわ

がままの為に子育てを疎かにし、子どもを犠牲にする輩が多いのも事実です。私自身の評価はわかりま

せんが、そのような親を見うける度に憤りを覚えます。親の教育、家庭教育もとても大切ではないでしよう

か。貧しくとも、苦しくとも、他を頼らず、子どもを大切にしていく姿を、子どもはわかってくれるのではない

でしようか。 

その他 

・ 子どもが 1 歳になってから府中市に越して来た。公園は 2～3 歳児が多いのでその子達に追い出され、

児童館はサークルの人以外使えず、すくすくランドも 1 歳過ぎていたので利用できず、友達作りに困難し

た。（今はポップコーンがあるが）雨の時も児童館はオモチャが少なくあまり活用されていないのか、小さ

い子が少なかった。以前住んでいた小金井市では、保健センターも 4 ヶ月～2、3 歳児まで、〇〇児童館

は午前中なら未就園児の利用が可能で、他にも誰でも参加できる乳児向けと 2～3 歳児向けのサークル

があった。体重身体測定及び育児相談の日もあり、充実していた。図書館の本の読み聞かせを地域図書

館もせめて月に 1 回位に増やせないだろうか。（現在年 2 回。中央図書館のようにが望ましいが）以前、

総合体育館の「女性のためのトレーニング教室」の 11 月の募集に、12 月に 3 歳になる子とともに申し込

んだ時、誕生日前ということで、断られた。翌年 4 月～の入園前にやりたかったのだが。せっかく前・後期

にわかれているのだから、11～3 月の誕生日の子も後期には入れてほしい。 

・ 今年から、小学校に上がる子がいます。以前、1 人親のため、ヘルパーにもお願いする手続までしていた

のですが、ステーションに当日不安で TEL すると、いまいち状況を把握されていなく「とりあえず、ごはん

作りに行けばいんですよね」みたいな軽い対応で、当日の朝にキャンセルを 2 回続けて行い、それ以来

利用していません。それまでにヘルパーステーションとの細かい打ち合わせはありませんでした。幼児の

ため、利用前にヘルパーさんとの対面などをして、子ども自身も安心させられる対応も考えてほしい。 

・ 専業主婦が働く場合、働く場所を探しやすくしたり、いろんな部分で子どもがネックになるので、ネックに

ならないように保育施設などを考えてほしい。 

・ 子どもを育てるのは、楽しいこともありますが、やはり我慢することも多く、特に 1 日中相手をする母親は、

とてもストレスがたまります。もう少し託児所つきの趣味の講座をふやしてもらえないでしょうか。就園前に

託児所つき、イタリア語を受講させてもらい、毎週とてもハリができたことを思い出すと、母親にも新しいも

のに触れる余裕を与えてほしいと思います。 

・ いろいろなサービスや相談、無料のサービスなどが主に平日に実施しているのが気になります。仕方な

いとは思うのですが、やはりフルタイムで勤務する人向けに土・日での開催も多くしてほしいと思います。 

・いろいろな保育サービスがあるようですが、“定員が一杯だから”“もっと早く連絡くれていなければ駄目”、

およそベビーシッターには不適格と思われる保育士など、問題は数え上げればきりがないです。 

・ 今後保育施設が充実してきた時に、長時間・長期間の利用者に対する専門的なフォローも必要かと思い

ます。生後間もない子どもを親から長期間引き離した場合の影響なども研究・考慮していただきたいと思

います。 

・ 病後児保育室やショートステイなどがあり、幅広い支援対策がとられていますが、もう 2,3 ヶ所場所があれ

ば利用しやすいと思います。 

・ 実家が遠方なので（父・母とも）いざという時に頼れる人がいないので不安。ショートステイ事業は知って

いるが、利用したことはない。 

・ ヘルパーやベビーシッターの制度で助かっている人がたくさんいます。今後も双方にとってよりよく続い

て行くことを願います。 
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・ たとえば、保健婦さんの新生児訪問の際に、希望すれば子育て支援サービスを受けるための登録ができ

るなど、できないか。サービスを受けるための登録や家庭訪問も、出産前にしておけるようであれば助か

ると思います。そして、それを知らせていてほしい。産後落ち着くまでには手続が億劫で落ち着いてから

だとサービスを受けなくても何とかなってしまうことが多くて、手続きをしそびれてしまいがちな気がします

（これは私のことですが）。登録するだけなら無料、利用してから有料にしてほしい。 

・ 府中市に遷り 5 年がたちますが、地域によって子どもの遊ぶ姿がまったく違います。実家では平日に公

園などで遊んでいる子どもはほとんど見かけません。両親の共働きでほとんどが施設（園、保育所）に入

っています。またそれにともない、学童保育やその他の預かりも多く、こちらより先にいっていると感じます。

府中市では昼間遊ぶ子どもが多いですが、どちらがいいのでしょうかね。考えさせられます。 

・車を運転しないのでちょっと遠くなると出かけるのが不便。家まで来てくれたり家の近くだといいのだけど。 

・ 以前住んでいた市では産婦人科に子連れで入院できて、託児室もあり料金も低価格なサービスがありま

した。そういうサービスがあれば第 2・3 子を出産したいと思う人が増えると思います。 

身近に預け先がないと、子どもを諦めなければいけないし、ますます少子化が進んでいくと思います。 

・ 子どもを預ける上で、ショートステイなど老人ではないので、表現的にあまり良い響きはしないのですが、

どうなのでしょうか。 

・ 気軽に利用できるベビーシッター制度 

友人が三鷹市に住んでいますが、子育て事業に関して満足度が高いようです。 

・ いろいろとサービスがあるようですが、我が家からは遠く、なかなか利用できないのも残念です。 

・ ベビーグッズのレンタル事業やリサイクル制度（少子化なので） 

・ 子どもの検診などの時行う、親の検診の時（例えば BCG の親の肺レントゲンなど）は、子どもを見てくれる

システムですが、市で行う成人の検査（例えば胃がん、骨粗鬆症）の時は、子どもを見てくれず、子どもを

預かってくれる人を探すのが大変でした。そのような時も、市で行う検査等は、子どもも見てくれるようなシ

ステムにしてほしいです。以前、腸の検査で、がんセンター、都立○○病院に行きました。親が病気で検

査するような時、時間が少々かかるような時も、病院で子どもを預かるところを作ってほしいです。そうして

もらえないと、親もなかなか病院に行けず、病気が悪化する原因だと思います。これは歯科など、ちょっと

した病院でもお願いしたいです。 

母子保健事業・小児医療について 

乳幼児健診・予防接種について 

・ 子どもの予防接種を市や区ごとではなく、全国どこの市区町村でも受けられるようになったら良いと思いま

す。私は現在府中市ですが、実家が 23 区内なので、おばあちゃんに予防接種の付き添いなどを頼みた

いからです。（現在フルタイム就労のため） 

・ 子どもの健診を文化センターで行ってほしい。（医療センターは遠いので乳児を連れて行くのは大変） 

インフルエンザなどの予防接種を無料にしてほしい。 

・ 10 月に第三子を出産したのですが、上の子二人を連れて病院へ検診に行くのが大変でした。病院では

待ち時間も長いため、病院内に託児ルームを設けてくれると良いと思います。 

3 ヶ月検診などで医療センターまで行くのですが、是政からはとても遠く、また、駐車場も少ないため車で

行くこともなかなかできない状況です。雨が降ったりすると本当に大変です。地域の文化センターまでスタ

ッフが出向いてくれると行き易いのですが。（首が座らない子を抱きかかえては本当につらいのです。） 

・ 検診は医療センターでなく、各文化センターで行ってほしい。駅から遠く不便うえ、混雑して大変。 

・ 健診などで利用する度に感じることですが、市民医療センターは駅から遠すぎると思います。天気の悪い

日などは特に、いつも大変な思いをして行っています。 

・ インフルエンザワクチンや、その他の任意の予防接種の費用が高いといつも思います。1 人だけならよい

けれど、複数の子どもがいる家庭では、それだけで大変な出費です。何とかならないでしょうか。 

・ 予防接種や、健康診断を、土日にも設定してほしい。 

・ インフルエンザなど、お金がなくてももっと進んで受けられるような予防の援助をお願いします。病院によ

って、1500 円～4500 円というのは、どういうことでしょう。 

・ 健診を 2 回にわけて実施してほしい 

・ インフルエンザ予防接種半額、任意接種にでもせめてしてほしい。 

・ ○ヶ月検診、○才児検診はできれば午前中の方が良いです。小児科の先生のご都合もあると思います

が、小さい子どもは、ちょうど検診の時間は昼寝の時間と重なって機嫌が悪かったり、反応が鈍かったり、

変に騒いだりしてしまいますので。 
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・乳児の健診や予防注射など、医療センターのみで行うものが多く、朝日町からだと交通面で不便なので、

近くの文化センターでもやっていただきたい。もうすぐ 2 子が生まれるので、2 歳児と乳児を連れて医療

センターへ行くのは困難です。 

・ 医療センターが家からも駅からも遠い。駐車場も少ないので困る。 

・ 医療センターが駅から遠くてとても不便です。子どもを連れて歩くには遠く、雨の日などは必死です。もう

少しどうにかならないでしょうか。 

・ 医療センター駐車場が狭い。小さい子どもを連れて雨天時の健診など困ります。 

・“インフルエンザの予防接種”のように病気になると看病など、保護者の負担が増えるようなものに対して、

予防として市のほうから補助金などの助けがあると保護者の金銭的、および精神的・肉体的負担が減ると

思う。 

・ 府中市は公園もたくさんありますし、文化センターもたくさんあって、子どもはたくさん行く場所があって楽

しんでいます。 

検診（3 才検診など）の時間が午後のお昼寝の時間と重なってしまうので、午前中でやっていただけると

助かるなと思いました。かなり並んで時間もかかるので、時間ごとの予約制などにしてほしい。 

歯科検診は半年ごとにやっていただいて、とても助かっているのですが、3 歳以降も半年ごとにやってい

ただきたい。 

・ 市の歯科検診があると聞き、医療センターに電話したが、9 時からの受付で 9 時 40 分には定員になった

ため、参加できないと言われた。 

・ 子育て支援には入らないのかもしれませんが、妊婦のための講習会や予防接種・健診など、すべて実施

日が平日のため、とても利用しづらいです。子育てと仕事の両立を助成していただけるのであれば、その

あたりも考慮していただきたいです。 

・ 予防接種を無料にしてほしい。（インフルエンザ以外） 

・ 任意接種の予防注射も補助を出してほしい。 

・ 子どもの健診や夜間診療を医療センターだけでなく、文化センター・体育館・医院などで見てもらえるよう

になれば、行きやすくなります。兄弟がいると医療センターへ行くだけでも困難ですし、行けない場合もで

きます。 

・ 集団健診で長い時間拘束されるのがいつも不満です。健康診断は各々が、かかりつけ医でできるように

してほしい。（6,7 ヶ月児、9,10 ヶ月児健診のように） 

・ 子どもの健診など一ヶ所に集まる時、すごく混んで大変。まだ座れない乳児を抱いて、ずっと並ばされて

困った。とにかく時間がかかる。子どもなんて動ければ 10 分だってじっとしていないので、並んでいるの

だって一苦労。時間差で集合時間を分けるなり、もっと工夫して。 

多磨町からだと医療センターが遠いので、遠方から来る住民には駐車場の確保をしてほしい。センター

がダメなら他の公共施設に駐車させるとか。 

市の検診や注射などがあると本当に憂鬱です。 

・ 歯科検診などでフッ素を塗るのを皆にやってほしい。 

・ 市民医療センターでの集団健診は、皆小さな子を連れているので、時間が短くすむようにもう少し少人数

ずつ行えませんか？ また、上の子を預かってくれる部屋があると、相談の時なども集中できる。 

・ 医療センターで BCG の予防接種の際、受付け業務が遅くのんびりしていて、赤ちゃんを抱えながら待つ

のがとても大変でした。集団接種・検診の時間を延ばすなどして混雑をなくしてほしいです。 

・ 現在自費で行われているおたふく風邪、水疱瘡、インフルエンザの予防接種をほんの少しでもいいので

補助してくれると助かるのですが。また、今年はインフルエンザワクチンが足りないということで予防接種

が受けられませんでした。希望者が受けられるようにワクチンを確保できないでしょうか 

・  

子育て支援施策とは別の管轄になってしまうでしょうが、子どもの予防歯科指導が今年度で終了してしま

うのが残念です。近くに歯科は沢山ありますが、子ども達が半年毎に医療センターに行くのを楽しみにし

ていました。（歯科（＝医院）のイメージがないことが良かったようです。） 

・ 話しの内容が少し違うかもしれませんが、集団乳児健診や予防接種等での季節・時間帯をずらしてほし

いです。以前、真夏の最高気温が上がる時間帯（正午～14 時）に医療センターで健診・予防接種があり

ました。まだ生後 3 ヶ月の赤ちゃんを連れての外出は大変危険です。電話にてもお話しをしましたが、健

診にみえる先生方の診療休憩時間に合わせているとのことでした。今一度、ご検討下さいますよう宜しく

お願い致します。 
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・ 子どもを連れての検診は天気が悪かったり、兄弟がいたり、駅まで遠かったりと車で行ければ便利なので

すが、駐車場等でなかなか難しく、近くの文化センター等でできれば良いと思います。 

・ インフルエンザの予防接種を負担してほしい。幼稚園や学校で希望者のみ集団接種など再検討してほ

しいです。 

・ 予防接種の場所が医療センターなので、遠くて不便です。各文化センターで受けられるようにしてほしい

です。 

・ 現在府中市では 3 歳児検診までとなっていて、後は自己負担での健診となりますが、就学前まで健診を

増やしていただけると、とても安心です。 

・ 子どもの健診は午前中にしてほしい。午後はお昼寝と重なったり、兄弟の帰宅等で大変です。 

子どもの健診の待合室に絵本やおもちゃをおいてほしい。部屋の移動も多い。もう少しスムーズに進めて

ほしい。3 歳児検診の時、子どもが歯科検診を嫌がり、泣いてもどしてしまった。その場にいた職員は皆と

ても嫌そうに「早くトイレに行って拭いてらっしゃい」と言われた。せめて、タオルを貸してくれるとか、おし

ぼりを用意してくれるとか、そういう対応をして欲しかった。相手は子どもなのだから、こういうこともあるだろ

うし、もどしてしまい汚れた子どもが一番ビックリしていたと思う。 

・ 1 歳半の健診を受けましたが、あっさりとした印象でした。スタッフの人数が少ないためか、最初の面談も

待ち時間ばかりが長く、余り面談できる感じではありませんでした。 

・ 予防注射など受けることができなかった場合、予防注射を受けることのできる日を（回数）を増やしてほし

いです。 

・ 市での子どもの健診曜日を週なかばにしてほしい。または、日祭日も可にしてほしい。複数の曜日から選

択できるようにしてほしい。 

母親学級、両親学級、祖父母学級 

・ プレおばあちゃん教室の実施。武蔵野赤十字病院で行っています。簡単に言うと母親学級の祖母版で

す。ここで出産できるのならば義母にも是非参加してほしいと思いました。昔と今の育児事情の違い、子

育ての手助けの仕方などの内容だと思います。有料でした。周りから言われる何気ない一言というのは子

育て中の母親にとって時にはとても辛いこともあり、私の場合は育児ノイローゼの原因のトップに上がるの

ではないかと思ったほどです。一番身近な人の理解が得られれば、子育てもしやすく的確な協力も得ら

れるのではないでしょうか。 

・ 母親学級に参加し、現在も数人のお母さん方と交流が続いています。とてもありがたいことだと思ってい

ます。出産後も、母親学級のような同じ月齢の集いがあれば良いと思います。 

・ 子育てとは関係あるかわかりませんが、母親、父親学級を出産する前にありますが、それと同時に祖父母

に対しても学級をしてほしいと思いました。子育ても随分昔とは変わっているので、産後の論争をしない

ためにも是非考えてほしいです。学級をしないでも、冊子やプリントなどで、祖父母に対してのものを考え

ていただきたいです。 

・ 母親学級などの集まりも第 1 子のみですが、第 2 子が第 1 子と年が離れてしまっている時は、親も育児

を忘れてしまっている時もあるので、第 2 子以降の子どもも参加できるようにしてほしいです。 

・ 離乳食教室、歯磨き教室など定員があまりにも少ないので、電話をかけ続けて予約をするのが本当に大

変だった。希望者は皆受けられるようにもう少し人数を増やすべきだと思う。 

・また、妊娠出産に関して、母親学級育児学級が行われていますが、多胎児を対象としたものはありません。

例え少数であろうと、「公平」という観点から見れば、多胎児の母親はそれらを受ける機会を逸していると

言えます。多胎児を持つ母親がそこで学ぶべき内容とは、一般単胎児対象のものとはまったく違うもので

す。昨年市では多胎児支援事業が始まりましたが、母子保健係の保健師さん方は、どこかで多胎児への

指導要項を学習しておられますでしょうか。そして多胎児家庭にそれにふさわしい指導を行っておられる

でしょうか。個人が出産する医療機関のみに頼るのではなく、より公平な保健指導が受けられるよう保健

師さん方の今後に期待致します。 

・ 今後の社会は働く女性を支持するようになり、専業主婦は細々と生きていかなければならないようになる

と思う。二人目まではかろうじて産んでも、三人目となると一番経済的なことを考えて諦めてしまうのは何

故でしょう。 

第 1 子を出産した時、同居の義父母との関りでうんざりしたことがある。義母は、自分の子育て経験から

「ミルクにした方が良い」「母乳が足りてない」子どもが泣く度に部屋を覗かれたりもし、半ばノイローゼ気

味に実家に逃げ出したりした。誰にも罪はなかったのだが、現代の育児情報が彼らに不足していたのだ

と思う。母子手帳やところによっては父子手帳があるように、祖父母の心得なるものがあっても面白いかな。 
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相談事業について 

・ 私達親子は 2 歳児の心理相談を受けて、「〇〇の会」に入っていました。本当に良かったと思いました。

「障害」とまではいかなくても、子どもの成長や心理面で悩んでいる方は多くいると思います。また、子ども

はそれぞれのペースで成長していくため、月齢などで一括りにされてしまうとできないことがあったりして、

親子ともにプレッシャーを感じてしまう時もあります。そのような時に、幼稚園などの一括して集団を見るサ

ービスだけでなく、個々に対応したサービスを受けられるとよいと思いました。心理相談や「〇〇の会」は、

子どものペースに合わせて、その時々の成長や悩みを丁寧に見て下さり、とても助かりましたし、精神的

にも楽でした。このような個々に合わせた相談や、集団生活に慣らす場がもっとあればよいなと思ってい

ます。 

・現在 5 歳と 4 ヶ月の息子がいます。上の子は今まで１人だったため、弟にやきもちを妬いているようです。

兄弟の育て方やそれぞれの叱り方などの相談ができる場があれば利用したいと思います。 

・ 一度だけ医療センターの子育て相談室に行きました。当時子どもが｢やせ気味注意｣のスタンプを押され

たので、相談したのですが、お米と卵のアトピーだったので、離乳食も大変で、卵抜きのパンはぱさぱさ

しておいしくなくなどと言ったところ「だったらパンは毎食お母さんが焼いてあげてください。焼きたてなら

やわらかくて食べられるでしょう」と言われました。確かにそうですが、1 歳に満たない子が一食で食べる

量のパンを毎食焼くというのがどういうことか、わかって言っているのだろうかとあきれました。そんな時間

があればもっと子どもと遊んでいられるし、家事もできるし、もっと寝られます。たいがいの母親は自分がど

れだけ大変かと話すことでストレスを発散して、「大変なのに良くがんばってますね」と言われて満足、安

心するのではないでしょうか。それを「他にもっと大変な方はたくさんいますよ」とか「もうちょっとがんばっ

てみて」と言われたら逆に落ちこんでしまうと思います。 

たとえば医療センターの方はカウンセリングの研修に行くとかすればいいのではないですか。 

・ 子供が遊ぶ場所で、育児相談ができたりすると良いですね。 

・ 市営住宅に住んでいますが、子どもが産まれる前に入居したので、下の階の方からの苦情に悩んでいま

す。相談してもダメ。家族が 4 人になり、他にもいろいろな悩みもあるのに（育児や親のことなど）市に相

談しても何もならない。 

もう少し相談者の身になってくれると良いのにと思います。 

・ 市民医療センターの母子健康相談を度々利用し、助けていただきました。中でも、心理学専門の先生の

お話は救いの手という感じだったのですが、予約を取るのが 2,3 ヶ月先となってしまい、時期を逃してしま

うことがあったので、人数を増やすとか一般のメンタルクリニックでの費用を一部負担してもらえるなどの充

実があると良いと思いました。 

・ 1 日を通して、小児科医師の対応のできる病院を紹介してくれるサービス相談窓口がほしい。 

・ うちは上と下が 1 歳半しか離れていません。計画的ではありますが、やはり今の時期、手が足りず、親も

思うように動けません。上の子が下の子を叩いたり、引っ掻いたり、蹴ったりする、時間通りに外へ出られ

ない、下の子が小さくて公園になかなか行けない、夫は仕事が遅く、育児参加が難しい。私のような状況

のお母さんは、意外と多いと思います。本当は自分からそのような相談できる所へ足を運びたいのですが、

なかなか難しいので、家庭訪問に来ていただけたらいいと思います。そんな相談をしたら、「甘い！」と怒

られるのでは、とちょっと抵抗があるのも事実です。 

・ 医療センターの方々には特に相談にのっていただき、今日まで子育てを続けて来られました。ありがとう

ございました。知人が少ないのでよくはわかりませんが、府中市は子育て支援には積極的な方ではない

でしょうか。私は悩みが多すぎたせいか、いろいろおたずねしたせいか調べればいろいろなサービスがあ

ることを知り、とても感謝しております。 

・ いつでもちょっとした子育てに関する悩みの相談ができる場所があったらいいなあと思います。 

・ 子育てで悩むのは、ほとんどは母親だと思います。話し相手がいればきっと悩まずに楽しく子育てできる

のでしょうね。1 ヶ月に 1 回、1 週間に一度など、同じ保健婦さんから声をかけていただけたりしたら、少し

でも楽になるのでは。アンケートなどで話し相手の有無を聞くのもよいのでは。 

・ 24H 電話相談（育児など、病気も含め）があると良い。 

・ 育児で不安になったらすぐ医療センターへ電話していました。こういうサービスのない市も多いようで、本

当に助かりました。ありがとうございます。これからもどんどん良くなっていくよう期待しています。 

・ ○○百貨店で（木）にある助産師さんの相談会など、とても助かっています。 

・ 未熟児で産まれました。月に 1 度追跡外来へ行っているのですが、病院も遠いので身近に発育状況・育

児の相談などアドバイスをしていただける制度があれば良いと思います。難しいかと思いますが、小さな

疑問や不安だと電話や施設に行きづらいので、今回のような書面で相談や悩みなど伝えられ、解答して
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いただけるなど、きっかけを作っていただけるととても助かります。 

・ 府中市は社宅なども多いので、ズーッと住んでいる人と、若い夫婦で府中に移って来た人と色々だと思

いますが、そんな第 1 子の妊婦さんへの相談窓口が有るということを知らせてほしい。子どもができてから

は、自分も地域の相談できる友人ができましたが。 

・ 子どもに関することは、すぐ保育園に相談しているので支援の機関を頼ったことはありませんが、保育料

に関しては市役所しかできないので、その相談窓口がほしいです。（結局は市でやって下さっているのは

分かっているのですが）どうしても払えない月の分は分納で、とかのことが市役所に行く前に相談したい

のです。ただ、本当にあらゆることで困った時、すぐに駆け込める所が常にあってくださるのは心強いで

す。 

私の場合、そういう所に対し構えすぎている部分があるので、一度訪ねてみたいと思います。でも、気軽

ではないというのが一番の印象です。勝手を言って申し訳ございません。 

・ 医療センターに子育てのことで電話をかけたら、名前を聞かれて相談しにくかったです。カウンセラーが

いつも相談にのってくれる場所があったら良いなと思います。 

・ 伊勢丹のベビールームでも子育て相談をしている時間がありますが、他の方が相談している話が聞こえ

てきた時に、親を不安にさせる発言があり、気になることもありました。 

・ 子どもがまだ産まれたばかりの頃、医療センターの電話による育児相談を利用しました。自分の精神状態

のことで相談したのですが（育児に対する不安・孤独感）、「なるべく友達を作って」など通りいっぺんの答

えだけで、諦めて電話を切りました。今思えば「産後うつ病」のような症状だったと思います。産後の母親

の精神的なケアにももっと力を入れて、電話相談を開設しているからには、より専門的な知識を持ち、対

応してくださる方を望みます。 

小児科・小児救急 

・ 小さな子どもには夜間に高熱を出したり、いろいろと病気になるので、親としては心配です。夜間、医療

相談できると親としては安心ですし、病気に対して対処法などを教えて下さるととてもうれしく思います。 

・ 小児科をもっと増やしてほしい。 

休日、夜間も緊急時診てくれる病院がほしい。 

・ 医療機関の休日が大体同じで、特に木曜日は遠くまで通わなければならず困っています。どうにかして

いただけないでしょうか。 

・ 府中市の子育て支援に関する内容は、実際に住んでみて、大変上手く機能していると思います、しかし、

緊急の子どもの病気など、大きな病院がありながら、対処できないようなことを多く聞き、また自身の子ども

でも経験しました。こちら側でも色々と、市に協力し、よりよい内容になるべく期待致します。 

・ 子育ての心配の 1 つに子どもの心身健康の問題があると思います。急病など緊急時における保育サー

ビス機関と医療機関との連携はもちろん、日常においても両者の連携により健全な子育てのための検討

がなされることを希望します。 

・ 病院などの施設も近くにあると、かかりつけ医と保育園の両方が利用しやすくなります。（数の増大） 

・ 子どもは病気の場合、市内の病院の対応が不十分で、特に救急の時に待つ時間も長いし、いくつの病

院か廻されたこともありますので、小児科（休・祭日・夜など）はより看病しやすくなる環境を作っていただ

きたいです。 

・ 小児科を増やしてほしい。 

・ 子どもの健診や夜間診療を医療センターだけでなく、文化センター・体育館・医院などで見てもらえるよう

になれば、行きやすくなります。 

・ 夜間やっている病院をもっと増やしてほしい。 

・子育て中についてまわるのが、子どもの病気や怪我であるが、決まって週末や夜間にそうなることが多い。

夫は週休 1 日で、帰りも遅い仕事に就いており、私も車の運転をしないため、何度も深夜タクシーを使い、

都立府中病院の救急に行ったが、片道で 2,000 円以上もかかる距離があり、子どもの病気の悪化も気に

なったが、どんどん上がるタクシー料金も心配になり、心身ともにとても疲れた。 

本当ならば、近所にいくつかある病院が順番に夜の診察をやっていただけると嬉しい。診察が無理なら

ばせめて、電話での応対後、緊急であれば受入れるという体制が取れないものか。小児科は採算が取れ

ないため、どんどんなくなっているという話を聞くと、上記のことはなかなか実現しないようにも思えるが、

検討をお願いします。 

・ 救急病院は忙しいらしく、1 人の人に時間をかけられないらしいので(待っている人が多いから)きちんと時

間をかけて検査などもしてほしいです。その場は少し良くなっても、家に帰る頃にはまた悪くなったり、病

気を発見できなかったり、誤診に近いことが多い気がします。それでは病院にいく意味がないです。 
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・ 子どもが夜中熱などを出した時に、診てくれる病院が少なく、また小児科の当直がほとんどいない。内科

で診てもらっても結局小児科でないとわからないと言われ、翌日専門の医師にかかるまで不安が続くこと

があったので、1 日を通して、小児科医師の対応のできる病院を増やしてほしい。 

・ 小児科をもっと増やしてほしいです。 

・ 緊急の病院（小児科）が少ない（ない）。○○病院では 3 回電話して、3 回とも重病人が他にいるから診

察できないと言われた。もっと診てもらえる施設を充実させる。 

・ 病院での待ち時間が短くなるようなことをしてほしい。 

・ 普段の育児も色々大変だが、病気の時はもっと辛い。どこの病院がいいのかわからず、近所の病院に行

くと、保育所の先生に「あそこはちょっとねえ」みたいに言われることがある。病院の情報を出してほしい。 

不妊治療について 

・ 不妊に悩んでいる方がたくさんいる。そういう面にも何らかの形で充実させていくことが、子育て支援につ

ながるのではないか。 

・ 近年“少子化”が問題視されていますが、国は「産め」と一方的に押し付けがち。その前に不妊治療を保

険適用にする 

その他 

・ 家庭教育学級を年 2 回ではなく、もっと増やしてほしい。 

・ ベビーシート貸し出しも期間が半年で、申込み時期も決まっているので、とても利用しにくい。制度を作る

だけではなくて、もっと見直してほしい。 

・ とにかく支援サービスなどが家からだと全部不便な所にあり、駐車場もないので行けない。医療センター

も女性センターも遠い。 

・ チャイルドシートをもらって使っている場合、ちゃんとつけられているか分からないので、市で講座をして

ほしい。離乳食教室など、定員が少なすぎてすぐいっぱいになるので増やしてほしい。 

・ 出産・育児で仕事を辞めた後、再雇用してもらうためのスクールや講座を増やしてください。 

・ 家庭支援センターも交通の便の良い所にあるとありがたいです。 

・ 人に預けるのは不安で、その必要にも迫られずにここまで来ました。よっぽど大変な時（産後）などはおば

あちゃん・おじいちゃんに手伝って（預かって）もらいました。 

もしこれから何らかの時に預かってもらえるのであれば、幼稚園や認可保育園などしっかり安心して預け

られる所が望ましいです。 

・ 医療券と児童手当の申請を 1 回でできるようにしてほしい。 

・ 助産師さんが家まで来てくれるサービスを 2 回受けましたが、とても助かりました。小さい子を連れて、病

院で長い間待つのは大変なので、お金を払っても来ていただいた方がありがたいです。 

・ また、医療センターでの「すくすく」は第 1 子のみなのは何故ですか。上の子を連れていくと邪魔になるか

らでしょうか。 

・ 私個人のことですが、生後 1 ヶ月の保健婦さんの訪問時に、障害の可能性があると言われ、その後大丈

夫だと分かるまで色々な病院をまわり、心配で不安な日々を過ごしました。もちろんそういった可能性を

教えていただく機会でもあると思うのですが、私の場合、今考えるとかなり障害の可能性を指摘するには

不確かな状態で指摘され、その後のフォローもなかったことで、ある意味不信感を持ってしまいました。受

診した病院でも検査もしない状態で、しかも生後 1 ヶ月の段階で、その障害があるかもしれないことを親

に告げることはあまりないことだと驚かれました。しかも、私がその後いろいろな病院で聞いたことや自分

で調べたことなどから考えると、その保健婦さん自身、その障害についてあまり正確な情報を持っていな

かったのではないかと思う発言も多くありました。私の場合、結果的には大丈夫だったのですが、あの絶

望感でいっぱいだった数ヶ月のことは忘れられません。検診や訪問でそういった障害の可能性があるケ

ースも指導・検討をお願いします。 

安全対策・バリアフリーについて 

地域の安全対策 

・ 子どもの成長に伴い 1 人で外を歩く時期を考えると、地域ぐるみで不審者などの対策を立てるべきだと思

います。登下校時の交通安全に関しても同様。 

・ 朝も子より早く親が出勤するので、治安その他心配です。地域パトロールなど、地域の安全を守ることへ

の支援も市として取り組んでほしいです。 

・ このところ、テレビで小さな子を狙った犯罪のニュースが多いです。とても心配です。子どもが、そして大
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人も安心して生活できるようにしてほしいと願っています。 

・ ＜交通安全教育の徹底＞ 

  国内年間の交通事故死亡者の内、約 30％が、歩行者が跳ねられて亡くなっています。車の数が多く、

目に余るような運転マナーや道路構造・表示の悪さなど、要因はいろいろ考えられますが、先ずは自らの

身を守る術を会得することです。 

  実際の事故事例を表示した上で、危険をどう予知予防するか、教育・訓練を定例化～極力頻繁に実

施下さい。 

  自転車についても同様ですが、こと歩行者に対しては加害側となります。“自転車通行可能な歩道を

走る場合、気をつけることは何か。”子どもの時から交通教育を徹底することが必要です。 

・ 内情の再確認をきちっとしてから、子どもを迎え入れてほしい。今は怪しい人も多いので、子どもを守る義

務を肝に命じて施設云々よりも市全体で力を入れてほしい。 

・ ・最近、公園や町に「怪しい人」がいるので、見回りに来ていただけると嬉しいです。ちゃんと分かるように

ネームプレートを付けてほしいです！ 

・小学生、中学生達が公園でボール遊びや「タバコ」などを平気でしているので困っています。吸殻も「ポ

イッ」です！ 

・ 治安が急に悪くなり、近所の公園などで変質者がいたということを耳にします。府中市内で子どもが危険

な目にあったという場所や対策などを HP に載せたら参考になるのですが。 

入学するにあたり、少子化で一緒に登校する子ども達も少ないので、少し心配です。 

・ 近頃、ニュースでよく子どもへのイタズラ（誘拐）を耳にします。親として、子どもを外で遊ばせるのが大変

不安です。事件が起きてからでは遅すぎます。親、そして子どもが不安を感じながら生活することがなくな

るような、地域づくりをよろしくお願いします。 

・ 子どもを狙った犯罪から子ども達を守るための方法をもっと考えてほしい。 

・ 今は、核家族が多くなり、大人 1 人（母親）で子ども 1 人～3 人の面倒を見るのが普通になってきたと思

います。（昔は、祖父祖母の手を借りることができたと思いますが）外の公園やデパートへ連れて行っても

物騒な事件が多いので、気が抜けません。子どもを安心して遊ばせられる場所を教えてほしいです。 

・ 最近ニュースで小さい子どもの連れ去りをよく耳にします。現在は我が家のすぐ近くの通りは、冬の夕方

になると薄暗くなります。できることなら、もっと街灯を明るくしてもらいたいといつも思っております。 

近くに公園もあったりして、いずれ子どもが 1 人で学校帰りにその道を通ると考えると、仕事をしている私

としては、非常に心配です。 

ただ、こういった意見というのは府中市にとっては実際動いてくれる、街灯をつけてくれる、といった動きに

はどうせならないのではと半分諦めている気持ちもあります。そういった点で、子どもや助成にもっと“優し

い”町になってくれたらと思います。 

・ 近頃は子どもの身に危険が多い事件が多発しているので、私達も地域の方々と密着して生活していきた

いと思いますが、市でもより良い環境づくりに心がけて戴ければと思います。 

バリアフリーについて（道路、公共交通機関） 

・ 最近はブロックはめ込み式の歩道が増えてお洒落になりましたが、ブロックのデザインによってはベビー

カーに振動が伝わり、小さい子どもの脳への影響が気になりました。（医学的には問題ないのかも知れま

せんが）また、ベビーカーのタイヤは車イスのものよりはるかに小さく、本当に小さな段差にも引っかかっ

てしまいます。せめて端の一部分でも滑らかな歩道であってくれたら、お散歩ももっと楽しくなると思いま

す。 

・ ケヤキ並木を歩行者専用道路にして、親子、お年寄りがゆっくり手を繋いで歩けるようにしてほしい。 

・ 例えば、子連れでもっと外出しやすくなるよう、もっとちゅうバスをくまなく、本数も多く走らせるとか。これは

お年寄りにも優しいですよね。歩道の狭いところを整備して、安全に通行できるようにする、とか。メインの

とおりばかり整えても駄目です。 

・ 子どもと電車に乗りたいのですが、近くの駅にはエレベーターがなく、まだ歩かない、平均より大きい子ど

もを抱いて、ベビーカーを持って階段の上がり下りが大変で、歩いて行けるところにしか行けません。11

月に府中に引っ越してきて、市役所や子どもの健診の手続で医療センターに行かないとならず、電車に

乗るのが大変でした。 

・ 市内にある駅のすべてに、早くエレベーターが設置されることを強く望みます。 

・ 「Chu バス」が運行され、とても便利に思っています。同じ小さい子どもがいるお友達仲間でも大好評で

す！ 

・ 普段電車に乗ることは少ないですが、京王線武蔵野台駅は階段が多く、利用しづらいです。府中市から
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働きかけていただくことができるのであれば、お願いしたいです。 

・ 分倍河原駅にエレベータ・エスカレータをどちらかで良いので付けてほしい。ベビーカーで大変不便な

思いをし、階段を上り下りするのに人に手伝ってもらったことがあります。 

分倍河原駅（京王線）に出口が 2 つあると便利である。NEC 付近（南側） 

・ バス・電車はベビーカーが乗りづらいです。駅にエレベーターがないなんて子どもや老人などを無視して

いるとしか思えません。 

・ バスに乗る時にベビーカーをわざわざ閉じなくても乗れるように。なぜ車イスのことだけ考えているのかわ

からない。小さい子どもに関してももっと考えるべき。（電車についても）その他いろいろ要望がありますが、

上記にあげた 2 点が改善されない限り、少子化が進むと思います。 

・ 子どもを連れて出かけたい時バスが便利ですが、運賃の安いチューバスが朝日町周辺には通っていな

いので不便。 

・ 実際の子育て中の人間にもっとどうすれば良いか、意見を出させてほしい。東府中駅はなぜ階段か等。 

授乳室、おむつ替え台、幼児用便座シート等 

・ ベビーベット（おむつ換えシート）は、だいぶいろいろな所に設置されるようになりましたが、幼児用の便座

シートがあるトイレは未だに少なく、おむつの外れた後、外出中に子どもが便意を催すと困りました。大人

用の便座では中におしりが落っこちてしまうので、ずっと支えてなければならなかったので、女の子だった

らと思うと、せめて今後、公共の施設ができる時には、幼児用の便座シートも備えていただけると助かるの

ではないでしょうか。 

・ 文化センターのキッズルームには、おむつ替えの台や子ども用のトイレなどもなく、利用しづらいです。 

・ 授乳室の少なさにも（公共施設）驚いてしまいます。 

・ 乳幼児も利用する親子の集い場が、広いスペースで整った施設（遊ぶ・昼寝・授乳など）を備えていると

良いです。 

・ 出かける場所にオムツがえのシートや子ども用の椅子、ベビーカー(貸出し)が少なく不便です。 

あと、駅周辺にベビーカー(自分の)を預かってくれる所がほしいです。（家→駅 ベビーカー電車抱っこ

紐で行きたい時とか） 

その他 

・ 子育て支援政策に直接は関係ないかもしれませんが、歩きタバコを府中市全域禁止していただきたい。

中心部一部、禁止になるかも、というのはきいたことがありますが。歩く人のタバコの煙、炎ほど危ないもの

はありません。ちょうど子どもの目線にあり、何度危険な目にあったことか。子育てしやすいといわれてい

る府中市なのに、なぜこんな基本的なことができないのでしょうか。1 人 1 人のモラルの低下を個人で管

理できないのならば、行政の力で何とか解決していただきたい。1 人の母親として切に思います。 

・ 基本的に緑が多く、環境には満足している。 

企業に対して 

子育てに対する理解 

・ 子どもを遅くまで預かってくれる施設（トワイライトなど）を充実させるより、もっと親子が一緒にいられる時

間を長くさせるための働きかけをがんばってほしい。 

企業が変わらなければならないことだろうが、このままでは親子の関わりがどんどん薄くなりそう。（そういう

私も言える立場ではないのですが。すみません。） 

・ 子育てと仕事を両立させるために会社がもう少し理解を示してほしい。保育園で過ごしている子どもの姿

をインターネットでいつでも見れるようにしてほしい。 

・ 企業などでも、子どもを持つ母親が安心して働けるようにサポートしてほしいと思う。 

・保育サービスの充実はもとより、就労先への子育ての理解が必要だと思います。市から企業への調査や、

子育て中の雇用者がいる場合には、企業への支援金などの検討も必要ではないでしょうか。 

・ 私達夫婦は、ともに正社員として勤めている。子どもが好きで、そして授かり、せめて小学校入学までは子

どもと過ごす時間をできる限り持ちたいと思っていても、仕事を続けている限りなかなかできない現状。少

子化対策として、保育園などの保育時間の延長など子どもとの接する時間を削られていく方向ばかりに

話が進んでいるように感じられ、一体何のために子どもを産み、育て、働いているのかわからない。もっと

企業などに男女（父母）ともに交替して育児への時間を設けられるように、市、都、そして国から働きかけ

てほしい。 

子どもはたくさんほしいと思っていても、やはり職場でのこれまでの対応を見ていると、諦めざるを得ない

のかと思う。仕事を辞めてしまうと、やはり経済的に子どもを授かるのは難しいかなと思う。 
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・ 子どもは家族と一緒にいたいと思います。親も子どもと過ごす方がよく、保育時間の延長よりも、定時に帰

宅できる方向に、行政や企業が力を尽くしてほしい。子どもの生活リズムの確保を望みます。早く寝て、早

く起きなくちゃ。預けることに慣れていく親が恐い気がします。同じ立場になると自分もそうなるかもしれな

いし。共働きの必要のない社会になればいいのに。 

・ 病後保育や病中保育に力を入れているようですが、ぐったりしている子どもを連れ出して、見知らぬ施設

に預けられることが良いことでしょうか。企業側も家族が病気の際の休暇は、別に設定すべきと考えます。 

・ 子どもの行事の時などは、希望すれば休みがもらえるようにしてほしい。 

・ つい最近、下の子どもの方ですが、病児保育（○○病院併設）を利用したのですが、やはり子どもが具合

が悪い時は、そばについていてあげたいと思う。だけど、急に休めない仕事がある時は非常に辛い気持

ちで別れ、ずっと気にしているわけです。それは、病児や病後児保育が増えたとしても同じことで、私とし

ては、企業における環境整備として、問 33-9 のように休んだ場合、市から企業へ手当（？！）とかがあっ

たりすると、休みやすくなるのですが。どんなに休みやすい環境になったとしても、やはり他のスタッフ（一

緒に働いている）に負担がかかるなど考えてしまうので、もっとまわりにも子持ちの人に働いてほしい→病

気で休めるのが当たり前にしてほしい。 

・ 働く母親へのサポートがメインになっている子育て支援が現状です。会社の制度や市の制度はある程度

整っているのに、それを利用しにくい環境があります。会社の理解がもっと必要だと感じます。 

私自身は同僚の理解を得、とても働きやすい環境におりますが、そうでない会社の話しを良く聞きます。

父親の育児参加がどうしても必要です。子どもが病気の時は、特に協力が必要になります。会社の制度

はあっても、父親が育児のため、休暇を取りやすい環境がほしいです。 

働く母をターゲットにした制度・整備は、母が仕事・家事・育児の責任を負っているということで（実際、現

状はその通りなのですが）、母親の負担を軽くするには、父親の家事参加への意識を変えなければと思

います。 

・ 私は正社員で勤めながら、子育てをしています。子育て支援といって、便利なシステムがいろいろ立ち上

げられていますが、私が一番に感じることは、子どもが病気の時、仕事を休める(母親が看てあげられる)

社会をつくることだと思っています。病時・病後児保育、子どもにとってそんな時必要なのは母親(または

それに変わる人)なのではないでしょうか。小さい子どもながらもストレスや緊張感を感じながら他者に預け

られる気持ちを考えると。私の職場もなかなか休めず、いつも祖母に隠れて電話して迎えに行ってもらい、

そして緊張しながら働く日々。ほんの１年～１年半くらいなのに、働きにくいなあと感じています。そんな優

しい社会をと思っています。 

・ 会社の中にはわかってくれる人も少しはいるが、ほとんどの人はこの大変さをわかっていない。休みたくて

も、後が嫌な気持ちになるので休めない。これが現実だと思う。 

・ 夫が育児や妻の妊娠・出産で休みを取りたくても、制度自体が形式のみで、不景気もあり、実際に休みは

取れません。私も仕事をしたいと思いますが、保育料 2 人分では高く、収入が保育料で消えてしまうし、

職も探しづらいのが現状です。もっと社会が、男性の立場・女性の立場で「育児」の考えを根底から変え

ていけないと思います。夫も職場を育児の都合で休むのが当然という状況を、行政企業もきちっと連携し

て取って下さい。 

・ いつも面倒をみている親が仕事などでどうしてもという時でも、やっぱり他の機関を利用するより、自分自

身でみたいものです。 

他の施設というより、自分の会社（パート）での柔軟な対応の方が望まれます。 

・ 子どもに勝る宝物はないので、沢山子どもがほしいと思っていますが、現実的に産みにくい。私の勤めて

いる会社が時代錯誤的に“子どもを持ちながら働く”ということに対して理解が欠落しています。子どもの

病気で休むと陰湿な仕返しをされたりします。恐いですネ。でも、今頑張って働いて、子どもの将来に備

えたいと思っているので、それでも頑張って働いています。 

・ 会社は育休もフレックスも短時間勤務もできる理解のある会社でした（制度的には）。実際はそんな制度

を利用していたら仕事にはなりません。 

・ 「社会全体による支援」という視点から、地域全体の子育てを考えるために、企業もこれに関わってほしい

と思います。府中には○○、○○、○○、○○等、大企業がたくさんあります。企業は利益だけでなく、社

会の責任を果たしこそ地位が生じるのではないでしょうか。子育て支援事業にこれらの企業に協賛してい

ただけば、新しい地域の子育ての形が生まれるでしょうし、今後は企業責任として地域への貢献が大変

重要なことだと思います。 
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その他 

経済的支援 

ひとり親家庭への支援 

・ ひとり親家庭に対する福祉について 

ひとり親家庭に対する税金・医療など助成制度や福祉制度はあるが、収入限度額の設定が高くなりつつ

あり、どの制度も受けることができないでいる。 

ある程度の収入はあっても、二人で収入のある家庭とは違い、扶養家族を二人（一人は老人）を抱えての

家の維持には厳しいものがある。もう少し収入限度額について検討してほしい。 

・ 府中で子どもを産んで、母子家庭になり、いろいろな制度を利用させていただいています。今は生活保

護を受けながら、子どもと 2 人でアパート住まいです。2 人きりなので困ることはたくさんあります。実母

（私の）は、病気なので気軽には子どものことは頼めず、近所に頼める場所がないことが 1 番の悩みです。

これから小学校、不安です。仕事をパートで探しているので、今の状況ですと正社員で、なんてとても無

理です。生保なので生活にゆとりはなく、精神的に苦しくなることもあります。もう少しゆとりがもてるように

なりたいです。育児も生活も、ゆとりがほしいです。 

今年で生保生活 4 年目になります。仕事もお給料のことだけ重視すると、子どもの面倒がみれないし、子

どものこと中心で見つけるので、どうしても生保を止めることはできません。早くゆとりの持てる仕事・生活・

育児をしたいです。 

・ 一人親家庭に対する支援が充実していないと思います。児童扶養手当てが支給される所得の上限が低

すぎるし、支給額も低いと思います。 

家賃補助などの制度があるといいと思います。 

都営（市営）住宅にも希望すればなるべくすぐに入居できるような制度があるといいと思います。 

一人親家庭用の市営住宅があったらいいと思います。 

・ 私は母子家庭で仕事は日、休日しか休みがありません。自分の稼ぎが生計を立てるし、会社に迷惑をか

けず、信頼を失わないように、職を失うことのないように必死です。子どもにできる限り不自由なく生活をさ

せてあげたいと思っています。どの家庭も一緒だと思います。暇が少ないため、毎日の生活に追われるこ

とも当たり前です。もう少し考慮があってもいいのではないでしょうか。 

乳幼児医療費助成 

・ 子どもの医療費を収入に応じて無料にするのは止めるべき。補助するとしても、例えば 1 回 300 円でも

有料にすべき。無料だと人間は不必要でも医者に行き薬をもらう。少額でも有料であれば、必要かどうか

考えるはず。 

・ 医療費の補助など所得制限を撤廃してほしい。一律に公平にしてほしい。 

・1 年半ほど前に府中に転勤で来たのですが、市の子育て支援に力を入れているように見られるのですが、

他県から（以前住んでいた県から）すると、まだまだのように思われます。幼児の医療費も 6 才まで無料だ

ったのが、収入の問題で上の子は全額負担で、下の子もあと何ヶ月かで全額負担になってしまいます。と

てもキツイです。 

・ 乳幼児医療費助成制度の所得制限撤廃を切望します。就学前までは特に体調を崩しやすいものだと思

います。また子どもの病気は急変したりするので、医師の判断のもとに投薬など行うべきですが、制度が

不十分なために市販薬で済ませてしまったりすることもあり危険です。安心して病院に駆け込めるような

制度の充実を早急にお願い致します。我が子はぜんそく様気管支炎を繰り返し、通院します。ぜんそくで

はないので補助は出ませんが、ぜんそくに負けない位症状は出ます。入院も 2 回ありました。所得はギリ

ギリの所で切られて助成がないのは苦しいです。助成を受けられても元気で病気をしないお子さんもいま

す。反対に助成は受けられない、病気は繰り返しかかるという子どももいるのです。他市への転居も考え

たほどです。どうかよろしくお願い致します。 

・ 自分が病気なため、アンケートにあったように保育サービスなど利用したい希望はありますが、お金のこと

を考えると困難に思えてきてしまいます。ここに書いて良いのかわかりませんが、医療証が 10 才までにな

ったらどんなに良いかなと思います。現在の就学前まででも大変助かって感謝です。月に 10 日以上休

むほど、毎月熱を出して医者へ通っているので、医療証がなかったら医者へ連れて行けません。 

・ うちは双子で、6 ヶ月の時に練馬区から府中市へ引っ越してきたのですが、府中は子どもが多いせいか、

医療費の負担が 3 歳までしかないことや、保育士さんが各家庭に来てくれるなどのサービスが、23 区内

より整っていないと感じました。双子だと、赤ちゃんの時は一緒に外出するのが大変です。もう、うちは 2

歳半になったので、多胎支援はないようですし、もっと早くやってほしかったです。 

・ ＜医療支援の充実＞ 
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府中市での乳幼児医療費無料化は、長らく満 1 才に成るまでの限定でした。都内 23 区や他県自治体

では、かなり以前から小学校入学前までの無料化（親の収入大小不問）を実施しています。 

近年、当市でも対象年齢を見直したようですが、逆行するかのように幼児無料歯科検診は廃止してしま

いました。他自治体の後塵を拝するような施策展開ではなく、追従を呼ぶような前向きな取り組みを心が

けて下さい。 

・ 我が家では、市税をたくさん納めているのに、支援金を受け取れない。子育ては親の収入に関係なく平

等であって当然なのに、納得できない。もし支援金を収入によって差別するのであるなら、病院へ行った

時、援助をしてもらってる子どもより先に診察してもらえるなど、優遇されなければおかしい。具合の悪い

子を抱え、会計でまたされ、会計をしなくてすむ援助を受けている子どもが先に帰るなんて。収入が多い

のは、それなりにがんばっているわけで、一生懸命働いて、他の人より疲れ、睡眠だって取れずに働いて

いるのに、しかも税金を多く払っているのに、何で私達が損するようなことが平然とされているのだろうか。

こういう差別化が、子ども同士の差別（いじめ）を引き起こすのではないだろうか。 

・ 乳児幼児医療費を世田谷や調布市のように、就学前まで無料にしてほしい。 

・ 医療費も同様に子どもの人数が多い分としても負担である。 

・ 乳幼児医療証を 6 才まで全員無料にしてほしい。（調布市みたいに） 

・ 年収に関係なく、満 6 才まで医療費を免除してもらいたい。 

・ 収入上限なく医療費助成を実施してほしい。 

・ 乳幼児医療費制度を未就学児童まで拡大してほしい。 

・ 少子化といわれている世の中なので、せめて子どもを産みやすい環境にしていただきたいです。乳幼児

の医療は 6 才まで所得制限なしにしてほしいです。 

・ 乳幼児医療費の助成の年令を上げてほしい。 

・ 乳幼児医療費助成は、現在所得制限があるが、なくして、小学校入学までは誰でも受けられるようにして

ほしい。 

・ 出産一時金の額を増やしてほしい。出産時だけに費用がかかるのではなく、検診も平均 15 回位通うの

で、2 回の公費負担以外にも助成してほしい。 

・乳児医療についてですが、6 才になっての 3 月 31 日まで面倒を見ていただけて、とても助かるのですが、

私の子は 5 月生まれで得な方に入りますが、3 月生まれの子はほんの 1 ヶ月もせず乳児医療書が使え

なくなります。4 月生まれはとても得で、3 月生まれは損という状況はおかしいと思います。 

・ 乳幼児医療費助成を延長してほしい。 

・ 乳幼児医療の助成を就学前まで引き上げてほしい。 

・ 就学前までの医療費無料。 

・ 財政としては府中市は優良と聞いて転居してきたのですが、医療費が 3 歳まではとても残念です。他同

様 6 歳までにならないものでしょうか？ 

・ 現在所得制限のため、乳幼児医療費助成・児童手当を受けていません。前年度は第 2 子が 3 度も入院

し、少額ではない負担がありました。少子化といわれている中で、最も多く病気・怪我の機会がある子ども

の医療費を区別なく助成してほしいです。 

・ 児童手当、医療手当の所得制限について、1 円の差でもらえなかったりするので、極端に収入の良い家

庭以外はもらえるような制限にしてほしい。 

・ 子どもの医療費補助に所得制限があるため、高額な医療費がかかってしまう。ちょっと風邪をひいただけ

で初診 3 千円はかかり、それが無料の家庭とは大きな差があると思う。 

・ 平成 14 年 3 月まで住んでいた渋谷区は、子どもの医療費が確か満 6 歳まで全額区の負担でした。その

点だけでも渋谷区に住み続けたいと思うものでしたが、様々な事情でこちらへ転入致しました。子どもが

幼い間はいろいろと不安もあり、病気もすることが多いので、せめて医療費だけでも、府中市も収入に制

限なく満 6 歳までの負担があれば、本当に嬉しいです。 

・ 乳幼児医療費が無料になる制度が 3 才までになりましたが、（所得に関係ない場合でも OK のケース）多

摩市では 4 才までと聞きました。府中でも引きが上げを望みます。 

・ 医療補助を小学校に上がるまで延ばしてほしい。 

・ できれば乳幼児の医療補助が 6 才にまで延長されるととても助かります。施設などの充実も大切ですが、

金銭的な補助も少子化の問題を解決する手段だと思います。 

・ 乳幼児医療の延長 
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・ 乳幼児医療費助成対象の子どもの年齢上限の引き上げ（例えば、無条件で 6 才まで） 

・ 6 才までは所得制限に関係なく、医療費無料・手当をつけてほしい。 

隣の調布市は実施されているので不公平さを感じる。 

・ 保育料や医療費など、子育てに関する費用の公費負担を多くしていただけると助かります。 

・ 出生率が他の市より上がっているという噂があったのに、調布の方が就学前児童が医療費無料になった

ので、調布から引越しして来たので？？ 頑張って下さい。府中！！という感じです。 

・ 収入が多いから乳幼児医療費助成が 3 才で STOP です。病気すると出費の増になるので早く 6 才まで

にして下さい。 

・ 児童手当の給付年令引き上げよりも、医療費負担の年令を引き上げていただいた方が助かります。 

・ 乳幼児医療費助成制度について。現行の保護者の所得制限の廃止を希望します。就学前の乳幼児に

は全員受給資格が与えられると良いと思います。 

・ 医療費は 3 歳以上は所得制限があり、とても不安に思っています。東京 23 区と同様、小学校入学前ま

では無料にしていただきたいです。 

・ 乳児医療証、年収に関係なく小学校入学前までほしい。 

・ 医療費を親の収入の額にかかわらず、6 歳までとしてほしい。 

・ 子どもの医療費助成を 6 歳（就学前まで）としないで、もう少し伸ばしてほしい。 

児童手当 

・ 乳幼児医療制度を所得制限なしで 6 才くらいまで充実させてほしい。 

・ 小学校入学までは収入に関わらず子育て支援金の給付を願う。 

・ 児童手当の年齢は拡大しましたが、できれば所得制限もなくしてほしかったです。せめて未就学児童は

全員もらえるようにしていただけるとよいと思います。所得制限があって、もらえない家庭にとっては、とて

も不満に思えます。 

・ 長男が幼稚園に入ってから、お金がかかるなあ、と実感しています。児童手当や、補助がもっと充実して

いたらうれしいです。 

・ 乳幼児医療費助成制度で、親の収入の所得額に応じて適応されるか否か決まっているようだが、額面を

見直してほしい。ぎりぎりの所で対象外にされてしまっているので、いつも一緒にいる人たちとそれほど変

わらない生活レベルなのに、受け取れないでいる。子どもはアトピー肌で皮膚科に通っているが、年間に

するとかなりの出費になり困っている。不公平感があるので、皆一律にしてはどうか。 

・ 児童手当は収入だけでなく、子どもの人数に対してもっと考慮してほしい。 

・ 子どもが小さいうちは自分で面倒を見たかったので、仕事を辞めたが、年子二人を幼稚園に通わせると

すると、経済的な負担がとても大きいです。女性の仕事の有無は別に、未就学児童のいる家庭はどこも

大変だと思います。是非、税金などの軽減や児童手当の更なる充実を希望します。 

・ 児童手当の振込み先が現状では世帯主の口座に限られていますが、配偶者の口座でも可能なようにし

てほしい。 

・ 市としては(もちろん日本の政府としては)少子化の今に対して、もっと力とお金を子どもに重視しなければ

ならないと思います（いま第 2 子がほしいけれど、なかなか金銭面と時間面に余裕はできないのです）。

例えば児童手当てはいま¥5,000 ですがオムツだけぐらいのレベルではなく、ある程度の子育ての余裕が

できるなら多分子供がほしい人が考えるでしょう。子育ては時間と金銭が余裕ないととても無理なことだと

思います。市としてはもっと子ども達のことを考えてほしい、もっと日本の未来を考えてもらいたいと思いま

す。 

・ 児童手当の所得制限をなくしてもらいたい。 

・ 出生率が下がっているのは、一人産むと育て上げるまでに 1,000 万近い金額がかかる。安心して預けら

れる環境がなければ共働きで稼ぐこともできない。そういうこともいろいろ考慮して支援してほしい。 

・ 児童手当を増やしてほしい。 

・ 現在所得制限のため、乳幼児医療費助成・児童手当を受けていません。前年度は第 2 子が 3 度も入院

し、少額ではない負担がありました。少子化といわれている中で、最も多く病気・怪我の機会がある子ども

の医療費を区別なく助成してほしいです。 

・ 子どもをもっと産みたいと思っている人はかなり多いと思う。けど、金銭的な面で諦めている人が多数と思

う。月に 1 人 5,000 円の育児手当、正直意味がありません。少子化を止めるには、やはりお金の作れる環

境や手当を増やすなどしてくれればありがたい。 
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・ 児童手当、医療手当の所得制限について、1 円の差でもらえなかったりするので、極端に収入の良い家

庭以外はもらえるような制限にしてほしい。 

・ 幼稚園の補助金に関しても一律にしてみてはどうでしょうか。月 4,500 円補助をもらっている家庭は、都

や国からの補助金もなく、児童手当もない。月 4,500 円差引くと幼稚園に 26,800 円も支払っていることに

なります。夫の所得が数十万円多いばかりに補助の格差が多すぎます。来年から下の子も幼稚園に上が

りますが、家計はどうなるのかと思います。 

・ 児童手当をいただいて、とても助かっています。欲を言えば、小学生になっても医療費が無料になればと

思っています。 

・ 児童手当ての所得制限の廃止。 

・ 6 才までは所得制限に関係なく、医療費無料・手当をつけてほしい。 

隣の調布市は実施されているので不公平さを感じる。 

・ 児童手当の給付終了期限を誕生日の前月までにしてほしいです。4 月生まれの子どもと 3 月生まれの子

どもだと、給付にかなりの差が出ます。 

・ 市からもらえる医療証と児童手当ですが、年に一度の現況届の提出の時、医療証は郵送でいいのに、児

童手当の方は提出しに行かねばならず、不便です。児童手当の方も、郵送で受け付けてほしいです。 

・ 世田谷区と比べて、児童手当など書類の審査に時間がかかりすぎる。 

その他 

・ 子どもがいる家庭には税金など、手当がほしい。 

保育園を増やすだけでなく、自宅で子育てしている家庭にも、平等に支援がほしい。 

・ まだ、保育園や幼稚園に通っている子どもを持つ母親は、働いても午前中だけで、午後は子どもと関わる

ようにしたい。そのためには市や都から援助金などを出してもらえれば、生活にゆとりがない人でも午前

中だけ働いて、午後は子どもと一緒にいられるので、子どもと関わり合え、愛情を感じられるのではないで

しょうか。子どもの犯罪が増えているので、特に子どもとの愛情を大切にするのがいいと思います。なので、

収入の少ない人は、国が援助していき、母親も子どもにも優しい家族になれればいいと思います。 

・ 多胎児支援が始まりましたが、核家族世帯にもベビーシッター割引などの支援をして下さい。 

・ わがままですが扶養手当や、補助のアップを願います。我が家は 200 円の税金の差で幼稚園の補助を

もらえず、来春に入園を控える第二子をひかえ、在園が 2 人の家庭とは 18 万円近く違いました。何か違

う気がしました。トータルで収める額は同じなのに。 

・ 子どもが 2 人幼稚園に通っているのに、就園支援金がまったくないのは本当に驚きます。どうぞよろしく

お願いします。 

・ 補助金の所得制度の上限が低すぎる. 

・ 施設の充実もしてほしいが、子育てにはやっぱりお金がかかります。 

税金の面でのサポートや補助金がもう少しあると良いなと思います。 

・ 子育てで仕事ができなかったりして、家事専従の間に支払うための税金などが多すぎて、払っても払って

も追いつかず、教育に充分に費用をかけてあげることが困難です。私自身のやりくり下手もあるかもしれ

ませんが、復活できる術があれば教えて下さい。 

・ 都営住宅など住居面のサポートもあると、より子育てにお金をかけられると思います。（１人っ子でなくてす

む） 

・ 子育てをしていくうえで、いろいろな金銭的な支援をしてほしい。 

・ できるだけ子育てに関して、お金がかからないようにしてほしい。 

・ 子どもが生まれた際、記念樹ではなく、もっと実用的なものが良い。都心ではかなり良い物と聞いていま

す。 

・ 妊娠中の検診・検査費用が 100％負担というのは、本当に家計にひびき、辛かった。3 人目は無理だと

確信しています。分娩もあとから健保から一時金でもらえるなら。皆保険がきくようにできないものでしょう

か 

・ 現在の子育てには費用がかなりかかります。少子化の歯止めをかけるためには、母親の仕事の支援より

も経済的なバックアップを求めます。「経済的に余裕があればもう一人」という考えの夫婦も多いはずです。 

母親と子どもにとっても、母親が働かずにすみ、一緒にいられることの方が遥かに良いことだと思われま

す。そのためにも育児支援金の増額と収入基準額の見直しをお願いします。 

・ 保育園に入所するための書類代（例、診断書・通院証明書など）を助成してほしい。 
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・ 民間集合住宅を今借りていますが、民間集合住宅だと、駅から近く部屋数が 2～3 あり、収納スペースが

ある所となるとかなりの高額になります。車がなかったり、妻が運転できない場合、駅から近い（10 分くら

い）と日中出かけやすく便利です。子どもが 2 人以上となると最低 2～3 つの部屋も必要ですし、子どもが

いると何かと荷物も多くなるので収納スペースは多いほうがいいです。けれど、そんな条件の良い所を借

りたら、10 万以上かかります。サラリーマン家庭では厳しいので都営住宅を増やすか、民間住宅の場合、

少しでも子どもがいる家庭に援助していただきたい。 

・ 私立幼稚園補助金の増額。 

子育てはとにかくお金がかかります。 

・ 本当は子どもを産みたいと思っていても、生活のことを考えると｢二人までかな｣という気持ちになってしま

います。 

・ 一律に補助金を支給するよりも、保育制度の充実による母親の就労支援に力を入れてほしい。そのほう

が、生涯賃金の面からいうとずっとよい。 

・ 収入による幼稚園の補助金の差をなくしてほしい。 

・ 相談、支援後に専門機関を紹介された場合の費用補助など金銭的なことにもっと力を入れてほしい。 

・ 所得によって幼稚園などの補助金に差はありますが、我が家のように四人の子どもを抱えていると市から

何らかの補助を検討してもらいたかったです。たとえ低所得でも親元から援助してもらっていたりとか、人

それぞれですが. 

市からの補助がない限り我が家のような子どもをたくさん産み育てる人は金銭的と育児のサポートが充実

しない限り減っていくと思います。ちなみに我が家は年の差のある兄妹関係なので上の子達の学費がか

かっているのに下の子（幼稚園）の補助金は主人の所得で一番下でした。子ども一人に対して幾らかかる

かということ（年齢によりますが）そういうことも考慮してもらいたいと思っています。 

・府中市は認証保育施設へは、補助金を出しているそうですが、保護者に対して何の補助もなく疑問です。

働く親を援助したいのか、断念させたいのか疑います。実際断念してしまう母親は多いと思います。 

・ これからの時代、家族に対する控除は廃止され、税金は増える一方で、子どもを育てるのはますます困

難だと思います。子育てに対するより多くの支援、また各家庭への補助金を希望します。 

・ 援助をもっとしていただけたら助かります。 

・ 乳児医療証や児童手当の申請時、小さい子を抱え役所まで行き、しかも長蛇の列。 

家の近所（文化センター）や郵送でできるようにしてほしい。 

・ これだけマンションが乱立している中で、兄弟でさえも違う幼稚園に行く可能性もある。是非、教育費の補

助など子どもを育てやすい制度をいっぱい作ってほしい。 

・ 我が家は子どもが 3 人おります。実家がそばにあるため、急用時には預けることができますが、お金のこ

とに関しては市や都に支援いただけなければ生活していけません。 

少子化の問題も一番はお金（無料医療など）のことが短く（年数）もう少し考え直していただければ大変嬉

しく思います。 

私も私の周りの母親も生活（お金）がもう少しなんとかなれば、3～4 人子どもが産みたい！という人がたく

さんいます。 

・認証保育所入園者にも補助金を出してほしい。パートだと認証保育所が一時保育に預けるしかないのに、

保育料が高すぎてパート代のほぼ全額が保育料になってしまっている。何とかしてほしい。これでは働く

意味がない。フルタイムで働きたくても、子どもが小さく実家が遠いと、パートで働くしか働けないのです。

なんとか補助してほしい。 

・ 現在、保育園待機児が家におりますが（0 歳）、保育園に入れるまで一時保育事業を利用することになり

ます。利用料は月 10 万円位になる予定です。そういう援助や助成あれば助かります。 

・ 児童手当や乳幼児医療証、子育て支援金などすべての助成金において所得制限があり、非常に不公平

感がある。税金は所得に応じ支払っているのだから。助成対象年齢の引き上げでなく、所得制限の緩和

も是非検討してほしい。 

・ また、幼稚園に通う際の補助も保育園と同様に充実させてもらいたいと思います。（補助の所得制限が低

すぎるのでは？と思います。） 

地域とのつながり等 

異年齢児との交流 

・ 「子育て支援課」には子育て経験者を多く配属してほしい。 
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高齢者との交流 

・ 祖父母と離れているため、なかなか高齢の方と接する機会が少ないので、シルバーセンターなど高齢者

の方の保育サポートも積極的にお願いしたいと思います。子どもにとって得ることも多いはずです。 

・ JR 本町駅前の自転車整理をしてくださっているシルバー人材の方数名は通る度子ども達に話しかけてく

れたり、ニコニコと挨拶してくれたりと普段声をかけてくれる人が少ない中で、唯一私にとっても温かい目

を持った地域の人です。年配の女性（特に 60 才台）より男性の方が子どもや子育て中の母親に対しても

優しい人が多い気がします。少子化の世の中で老人と子どもとが接する機会も減る一方だと思います。今

後お孫さんのいない老人も増えると思います。老人と子どもの交流できる場をたくさん作ってもらうとお互

いいい相乗効果が得られるのではないでしょうか。 

・ 府中市に来て 2 年目ですが、ここはわりと子育てがしやすい町なのではと思います。子どもといると、いろ

いろな人が声をかけてくれるからです。主に年配の女性が多いですが、男性の方もたまにいらっしゃいま

す。視線を感じ、その方を見ると、身振り手振りで子どもを笑わせようとしていたり。転勤族で実家も遠い私

達にとっては、そのちょっとした声かけが嬉しいのです。東京は住みにくいと思ってやって来ましたが、こ

こは良い所だと思います。 

・ 周囲に助けのない親と少子化で孫のない元気なじじ・ばば、家で預かるのは難しいけど、1 日 1～2 時間

なら児童館などに行って、という人はいないのでしょうか。 

・ 今の子どもは自分の祖父祖母以外、お年寄りと接する機会が少ないので、お年寄りとの交流できるチャン

スがあればと思います。幼少の頃から接していれば自然と労わる気持ちや、お年寄りに対する嫌悪感が

なくなり、そして昔からの知恵や遊びなどたくさんのことを身体で体験できれば、子どもが大きくなった時

に何かの形で良い結果として現れると思います。具体的な方法はいろいろとありますが、私は今、私の祖

父（もう亡くなりましたが）が入っていたケアハウスに子どもを連れて行き、お年寄りを大切にする気持ちを

教えていければと考えています。 

地域とのつながり 

・ 子ども達が安全に地域の人達と触れ合えるように、日頃から地域・地区の人達と顔なじみになれるような

組織作りがほしい。 

・小子化で子ども同士の関係、社会と子どもの関係が希薄になっていると思う。これから育つ子どもたちが、

いろいろな人と上手く対人関係を作れるようになるための施策を打ちたいものです。 

・ 子どもへの虐待が報道されていますが、近所とのつながりがとても大切なのではと痛感します。人の子ど

もを見て見ぬフリをするのではなく。 

・ 小学校から私立などということも考えなくてはならない昨今ですし、確かに働きたいところではあるのです

が、我が子はとにかく生まれた時から手のかかる子で、母親から離れポンと集団の中に入れる、などという

ことをしたら往々まで精神的なしこりを残しそうですし、すぐに復帰できる仕事もなかったので、贅沢にも専

業主婦をしています。働く母親ではなく、専業主婦の意見で申し訳ないのですが、言わせていただくと、

幼稚園や買物や駅など、普段通っている道が安全であり、また気持ちの良いものであれば、わざわざ「～

へ行って遊ぶ」ということではなく、楽しさを見つけることもできるだろうし、人々も集まって子どもと日常的

に関わることができるだろうし、そういう中で小さい子も、そうでない人も学べることというのは結構あるので

はないでしょうか。弟妹のいない子でも、小さい子のことをわかったり、老人のことがわかったり、美しい場

所を汚したくないという気持ちから、モノを大事にしたり、清掃したり、なんて理想かもしれませんが、いろ

いろな人が顔見知りになれば、犯罪防止にも役立つのではないでしょうか。ちなみに、我が家の前は通

学路で、駅前へ通じる道で、車もそれなりに通るのにも関わらず、農道をそのまま舗装しただけ? という

道で、こわいです。何かを設置する、というだけでなく、どうぞ「子どもを育てよう」という観点から、また皆が

何かを育むということを大事にしたいと思えてくるような施策をお願いします。意見を述べる機会を得られ

たことに感謝しております。ありがとうございました。 

・ 夏は地域の盆踊りなどの祭りが、同一地域の家族が知り合えて仲間になれるイベントのその役割をしてく

れたが、市としても何かやってほしい。 

・ 市だけの施策ばかりでなく、近所付き合いのレベルでも、もっと子育てをともにしていく雰囲気も必要だな

とも思います。 

・ コミュニティづくり 

機関を通じたサービスだけでは物理的・地理的に制約があるので、市民が相互に助けあえるようなシステ

ムを設けていただきたい。そのためには、まず市民同士、市民と公的機関、その他関係者などとの意思

疎通、連携を十分に図る必要があり、気軽に参加できるコミュニティづくりが大切であると考えます。 

・ 子どもを預けて仕事に出ていると、仕事が休みの時しか子どもと遊ぶことができません。地域の子育て中
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の人と同じ程度に考えてほしい。土曜日とか日曜日だけ近くの公園に行っても、同じ年の子どもの親と知

り合えない。保育園の親達とは以外と話す機会もなく、家が近所ではないので遊べない。土・日・祝に交

流が持てるような地域活動を考えてほしいです。 

・ 今や少子化が問題として取り上げられていますが、その中でますます子どもを育てにくい状況があるかと

思います。子を育てる・親も育てる（育つ）という視点での取り組みも必要かと思う部分もあります。親を支

えるのは、地域社会を支える中心の町会単位での活動によって成されることで、安心・安定した生活を形

成する 1 つがつくられていくように思います。 

ボランティアの充実 

・ ボランティア事情。うちでは毎日ボランティアのお世話になっております。2 年前に募集をかけてもらって

から希望してやっていただいた方は 4 名です。（その内 2 名は都合で辞めました）民生委員もお願いして

います。毎日の保育所の送迎と週 2 回の見守り、通院の介助などとても助かっています。現状は定期的

（週決まった日時）なボランティアの希望者はほとんどいないそうです。ファミリーサポートセンターのような

有料のサービスを毎日利用するのは、うちでは経済的に無理です。登録はしていますが提供者もみつか

りません。民生委員及び児童主任委員の○○さん、△△さんにとてもお世話になっております。近隣に

身内がいないので緊急の場合は預かるといって下さっています。このようにボランティアもなり手が少なく、

民生委員は老人、子ども他範囲がとても広いそうで老人専門・子ども専門（元保育士など）などに分けて

活動してもらったら良いのではないかと思います。人数も増員してほしいです。ボランティアも市民にもっ

と PR してもらった方が良いのではないでしょうか。年 2 回の新聞折り込み（ボランティアだより）を見て、う

ちの送迎のボランティアの記事が載っていたねと何人にも声をかけられました。それとともに研修などを定

期的に行って、ボランティアとしての常識と質の向上を目指してもらいたいです。 

・ ボランティアで無料で 1～2 時間気軽に預かってくれるところがあるといいなと思います。もしあるのでした

らもっとオープンに告知していただけたらうれしいです。 

・私にも何かできることがあれば、ボランティアみたいなものでも参加してみたいなぁといつも思っています。 

・ 子どもの面倒をみるのに金を取るな。いっぱい税金は払っているのに。しかも市からの助成金はもらえな

い。だったら、そういったことでお返しはしてほしい（するべき）。暇なジイさん、バアさんにお願いすれば

お互いうまくいのでは。 

・ 幼稚園の先生方が無理ならボランティアやファミリーサポートのスタッフ等が代わりにみてくれる等、早急

に対策を進めてほしいと思います。 

・ ボランティアによる子どもへの教育、習い事のできる会。 

その他 

・ 今回はあまり触れられていませんが、子どもを持たない周りの人達の対応が気になる時があるので（ベビ

ーカーを邪魔にしたり、扉も開けてくれなかったり）もっと色々な人に子育てへの関心を持ってもらえたら

良いです。 

・ 最近のお母さんは過保護な方が非常に多いと最近感じるようになりました。（何をするにも過干渉型）（時

代背景も手伝ってと思いますが） 

・ 個人の問題なのかもしれませんが、犬にリードをつけないで散歩をしたり（一度、子どもに飛びかってきそ

うになり、警察に相談に行きました）、自転車も結構スピードを出しているので、子どもと手をつないで歩い

ている時も気が付けば恐い顔をして歩いていることが多いです。 

小学生の下校時、道いっぱいに広がって歩く子ども達を見て思ったことがあります。自転車にぶつかって

怪我をしたり、近所の方々から苦情はこないのですか。中にはフラフラ歩いて、自分から人や自転車にぶ

つかる子も何回か見たことがあります。自分で気をつけようとしない子どもを周りで守るのは難しいと思い

ます。 

その他の市の子育て支援策について 

市の対応について 

・ これでは少子化はどんどん進むことだろう。子どもの医療は成人よりかかるのに、援助すらしてもらえず、

府中市は不平等すぎる。子どもに「何でお金を払わないで帰る人がいるの?」との疑問に、まさか「あの人

達は貧乏人なのよ」とはいえないだろう。逆に子どもたちは、自分たちが差別されていると勘違いしている

ようだ。市税を多く納めるのを我慢するにしても、せめて子どもの医療や援助金は平等に行ってほしい。

我が家はそれだけ府中市に貢献しているのだから。保育サービスのパンフレットを同封されても、実際に

定員オーバーで預かってもらえないなら、無駄なことだ。 

・ こちらも働いているので、土・日・祝など、窓口を開けていただきたいです。例えば、ファミリーサポートセ

ンターへ行くにも仕事を休んだりしなければならないのが大変なので、このアンケートの中に通常時間外
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の保育についての設問がありましたが、保育もお願いできるのはとても良いことだと思いますが、お役所

関係も時間外に開けていただけることを強く希望します。よろしくお願い致します。 

・ 働いているからこそ保育施設に子どもを預けようとしているのに、役所は土・日やっていないので、市への

申込みなど、時々仕事を休まなくてはならないのが非常に矛盾していると思います。 

以前、私立幼稚園の入園待機中に、急に会社に連絡が有り、今すぐにでも結果を出せと言われ困惑した。

入所予定の 3 日前突然、仕事場に連絡が有り、空きが生じたので直ぐに申込み手続きをしてほしいと。 

突然、連絡があっても普段仕事をしている人間には、とてもじゃないが急すぎて準備期間などがなく、そ

れが理由で諦めてしまいました。 

準備・入所申込み・健康診断・ならし保育期間は 1 日保育していただけない。（仕事を急に休まなくては

ならないなど） 

本当にその時は市に対して、怒りを感じた。 

・ 医療センターに歯科検診のことで電話したが、受付の方の電話の対応も悪く、それ以降、市での行って

いるものには参加していません。次回の予定を案内するとか定員を増やすなど、もっと利用する側の立場

にたってほしい。今後も期待していない。市の方のやり方では市民はついていかないと思う。 

・ 市立幼稚園の廃園が決まったそうだが、反対です。 

公立幼稚園教育検討協議会では、最初から廃園が決まっているということでしか話しが進められていな

いとのこと。親の意見など最初から聞き入れるつもりもない検討会など、何の意味があるのか。 

また、市の子育て支援とは本当に子どもを育てる親の方を見て考えているのか。市立の幼稚園や保育園

の経営者側の方を向いて考えていては、何にもならない！ 

・ 友人などから（子どものいる）他の市の状況をたまに聞いたりすると、良い所・悪い所いろいろあるが、府

中のサービスは良い方だと思う。 

・ 検診に行った際、言葉の遅れを気にしていると告げた所、子どもの言葉の現在の様子を聞くことなく、す

ぐにでも専門の人に見せて、働きかけをした方が良いと言われ、この対応には疑問を感じた。子育てをし

ていて、他の子どもとつい比較をしてしまうのは仕方がないが、まず母親の不安を取り除くべく言葉をかけ

るべき。様子を聞くこともなく、まず専門家に、と言われると、せっかく前向きに考え子育てをしようとしてい

るのに、否定され、自分の子どもは遅れていると断定されたようで、不快であった。発育の遅れ・自閉症・

障害、そのようなことは本当に本人にとっても母親にとっても、ナイーブな問題であり、すぐに治療をと言う

こともわかるが、促し方の配慮も大切なことだと思う。苦労をしていない人に、事務的に話をされると、正直、

指導も受けたくなくなります。気楽にと言われますが、窓口の方を選ばれた方がいいと思います。ちょとし

た質問を何度かさせていただきましたが、これまでにあまり良い対応を受けた覚えがありません（医療セン

ターにて）。市役所の方はどうも横柄です。半分はサービスという意識を持っていただけたら幸いです。 

・ 本当に困った時、どこの誰に相談するのかがわかっていれば、問題はないと思っています。市役所内で

も以前お世話になりましたが、異動がよくあるので悲しい気持ちです。 

市役所の職員の対応や、市議会議員の考え方などで不安になることがあるのもまた事実です。現在では、

府中がよくて他の市区より移転する人が多いことを聞くと安心しても良いのかも知れませんが。 

市長が女性になることも良いかもしれません。違った視点で様々な意見が出て、よりよく府中市が発展す

ることを心から切望しています。 

・ 妊娠が分かった段階で、市役所職員の方に途中入所について相談したところ、女性より「大丈夫ですの

で、時期が来たら再度ご相談下さい。」とのことで安心しておりましたら、結果的にどこの保育園も定員一

杯で入所不可とのことになりました。 

現行のサービス状況はさておき、市役所の職員の方についても誠意ある対応をお願いしたいと思います。 

・ 子育て支援課へ何度か行ったことがありますが、皆愛想がなく、冷たく対応されました。嫌々やられている

なら辞めていただけませんか！とても不愉快で“市役所”そのものがとても足を運びづらい、嫌な所になっ

てゆきます。“支援”と揚げているなら市民への対応をもう少しお考え下さい。 

・ ラリーマン家庭の共働き夫婦と何ら条件の上で差がないのに何故、市の職員・公的機関の家庭の子ども

だけ優遇されるのか。黒いベールに包まれている部分を開示するべきである。法のもとに平等であれば

開示するべきである。しないということは、やはり「お役所仕事は昔も今も変わらずにある」ということだけで

ある。 

市役所自ら、職員自ら民間人と同じ感覚を認識しなければ、このようなアンケートをしても何も変わらない

と思います。いかがでしょうか。 

この意見を読みムッ！ときたとすれば、それは市役所で“お役所仕事”しかしていない方だと推察致しま

す。 

市民の一声一声を大切に！！ 
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・ 正直、普段はいいのですが、病気の時などを考えると、第 2 子を考えるのが難しいです。府中市は支援

施策をされているのかもしれませんが、実際のところあまり利用されていないのではないでしょうか。 

・ いつも活動していただき、ありがとうございます。 

普段安心してのんびり子育てができるのも、「子育て支援本部」があるお陰です。 

・ 子育て中の親がゆとりを持った生活ができるとは思えないのですが。本年は市長選挙もあります。候補者

にはもっと子育てについて真剣な改革を希望します！ 

・ 意欲は感じられますが職員の方々の態度、教育をお願いします。保育所の申込みの際、不愉快な思い

をさせられましたので。 

・ 市の方は市立幼稚園を全部廃止したいと考えていることから、支援するという信用性がないと思う。 

市立幼稚園がなくなると、金銭的なことで、最悪小学校まで親が面倒を見るということがあるかも知れませ

ん。今だからこそ、市立幼稚園というのを残さないといけないと思います。少子化の問題も増加する一方

だと思います。幼稚園までの送迎なども毎日で大変ですが、親子の繋がりも増え、私立幼稚園では体験

できない大切な経験も市立幼稚園ではできると思います。預ける側の気持ちを考えて、サービスをもっと

よくしてもらいたいです。 

・ 次世代育成支援策法は、その基本姿勢として「すべての子どもとその家庭への支援」ということが言われ

ています。これまでの子育てサービスは主に保育園で、働く母親に対し行われてきました。しかし、今後

は家庭にいる母親に対しても、産後ヘルパーや広場事業の充実等、支援が行われるべきだと思います。

特にこの二つは府中は他市に遅れています。建設中の子育て支援課の施設に、大きく期待しています。 

・ 一度、仕事をしているため保育園を利用したい旨、市役所の子育て支援課に行きましたが、どこも定員い

っぱいなことと、市内に 65 才未満の両親が 30 分以内に居住している場合、預かれない証明書、就労証

明書や診断書を一緒に提出するよう言われ（祖母が心的病い）祖母に診断書をとるようお願いすることが

できず、今も子どもを職場に連れて仕事をしています。なんとか週 2 回保育園の一時保育を利用して、乗

り越えている状態です。職員の方に事情を話しましたが、「決まりごとですから、書類を添えて 15 日まで

に提出して下さい」の一点でした。そんなこともあり、相談しにくく、足も遠のいてしまいました。本当に困っ

ている人に手を差し伸べる制度であってほしいと願います。 

・ 府中市は子育て支援にとても力を入れていて、子どもや保護者にとってはとてもありがたいと日頃から思

っています。私の住む地区は、子どもはきっとたくさんいるんだろうなとは思うのですが、公園も閑散とした

感じで、いつ遊んでいるのだろうかといった状態に感じます。 

・ 今回資料を拝見し、府中市にはいろいろな良いサービスがあるということを知りました。これらのサービス

をもっと利用しやすくしていただきたい。 

もっと働く主婦に優しい環境をぜひ作って下さい。期待しております。 

子育てに関する情報開示、提供 

・ このアンケートを書く直前に読んでいた新聞に、たまたま“こんなのあったらいいなぁ”という記事が載って

いたので同封致します。この記事に出てくる大日向雅美さんは、多摩市での本取組において中心的役割

を果たしているそうです。ちなみに、多摩市では大学の研究室や幼・保育園、それに一般の市民の方々

が大日向さんを中心に協力し合い、次世代育成プランの作成に取り組んでいるということで、府中ではこ

のような方々を中心に行われているのかな？と思い HP で調べてみましたが、目ぼしい情報は得られま

せんでした。 

・ 子どもがもっと小さい頃からいろいろな事業をしていることを知っていたら、たくさん利用し、楽な子育てが

できたのにと思いました。 

・ 年々、子育て支援に力を入れていただき、制度もここ何年のうちにこんなに充実してきているのを（知らな

かったこともありますが）ありがたく思います。 

子どもを（1 人目）産んだ時は、何かと仕事と家庭と育児の両立ができず、悩んだことも多くありましたが、

今はお陰様で力強く制度を利用して、次の子どもも産みたいと思えるように現在はなってきました。制度

のお陰です。今後もよろしくお願い致します。 

・ 昨年府中に引っ越して来たばかりですので、府中の子育て関係について知らないことがほとんどです。 

・ 日頃より市民のための子育て支援などをしていただき、誠にありがとうございます。 

このように市民のために実施予定の事業についての意向調査を実施することは、非常に良いことだと思

います。また、決定し実行する事業などに関して、子育て中の家庭は情報収集が難しい現実もあり、私の

案として希望者には葉書やメールで個別案内や通知をいただけるとありがたいです。 

・ サークル活動などがなく、個人で公園感覚で利用できる室内での遊び場の情報が少ないと思います。 

・ 待機児童解消に取り組んでいただいていることと存じますが、できれば可能な限り、その具体的なアクシ



110 

ョンプラン（いつまでにどのような方法でどの程度の解消を見込めるか etc）及びその結果を随時開示して

ほしい。 

・ 広報などでイベントの情報は目にするが、それがどういったものなのか詳しくわからないため参加しないこ

とが多い。「何だか楽しそう」「参加してみたい」と思うような広告があれば情報不足、出不精な私でも参加

できる気がする。年寄りと同居しているとなかなか気軽に家を空けられないため、子どもだけで参加できる

ものがあれば良いと思う。（3 才未満は親同伴が多いため）府中市内でやっている習い事一覧表などがあ

ると子どもに体験させてみたいことの幅が広がると思う（インターネットなどが利用できない親もいるから）。 

・ 引越しして来て感じたことは、公園に行っても遊んでいる人があまりいないので皆どうしているかと言うこと

です。保育園や幼稚園にまだ行ってない人は、どこで遊んでいるのかなと思います。子どもも友達をほし

がるようになってきたのでぜひ集まっている所などをもっと教えてもらえたらと思います。 

・サポート事業にしてもほとんど認知されていない人の方が多いようです。府中で子どもを出産された方は、

その都度情報を入手できるかもしれませんが、途中から転入した者にしてみれば情報はほとんどありませ

ん。子ども向けの（府中市の）雑誌や、遊び場マップなどを作って、市役所で転入の際渡したり、文化セン

ターや各施設などで低額で販売したりできないでしょうか？ 

・ うちは主人の父と母も一緒に生活をしているので、特に困ったことや子育てに関しても、私の実家も近く、

思い悩むことも、困ることもないですから、市の方でそういう支援や親子で利用できるスペースがあることを

知らないでいました。私の友人も知らないでいる人が多いと思うので、教えてあげたいと思うし、まだまだ

一部の人しか知らないことが多いように感じます。 

・ 給料が良くないため、新聞も取れず、また主たる保育者の自分自身が病気のため、外出もままならず、子

育て支援サービスの情報が得にくい状況です。インターネットもありません。市の便利帖のような全戸配

布などで、情報が得られれば大変助かります。今回のアンケートで初めてファミリーサポート事業などがあ

ることがわかりました、もっと詳しく知りたいです。 

・ 必要だったこと:集える場所と情報。私の場合、近所の公園に行っていましたが、それも子どもが歩けるよ

うになってからでした。歩けない子どもを連れて行っても、お母さん方の会話には入りにくいのです。だか

ら生まれてから 1 年間がすごく孤独で、精神的におかしくなりそうでした。1・2 ヵ月の子を連れてどこか行

ける場所はないものかと考えましたが、どこに聞けばいいのかもわからなかったので、毎日散歩をするし

かありませんでした。公園に行くようになってからは、いろいろな人と会話もできるし、情報交換もでき、助

かりました。近所の病院のこと、幼稚園のこと、毎日子どもとどんな日常を過ごしているのか、子どもの生

活習慣のこと、知る必要のあることが山盛りです。 

・ 出産後も母親学級のような集いがあるのかもしれませんが、情報を何処で得ればよいか、わかりません。 

・ 6 ヶ月の時に移動したため、予防接種の順番が変わって、資料なども十分にもらえず、とてもわかりにくか

ったので、もっとケアして欲しかったです。市役所や、健康センターに行かないと資料がもらえないのは困

ります。保育園の申し込みなども、希望すれば郵送してもらえるのでしょうか。 

・ 子育ては楽しいけれど、案外孤独だったりする一面もあり、難しいです。我が家は子どもの祖父母が近く

にいて、時々預かってくれたり、自宅にきて面倒を見てもらえるが、平日の日中は 1 人で子育てをがんば

っている人が多いのが現実。子育てサークルなど、積極的に参加している人は不要かもしれないが、案

外身近なことの情報が少ないように感じる。公平に情報入手できるよう、インターネットなど、ホームページ

内での情報交換の場を作っていただきたい。 

・ 中市で子どもの数が増えて、幼稚園などが市外へ斡旋していると耳にしたことがあるが、現状はどうなっ

ているのか心配。 

・ 子育て支援サービスの場を知る手段が、ママ友達の間での口コミということが多く、市から情報を入手し

づらい。保育園や幼稚園の園庭開放や、行事への参加などの各施設での取り組みを皆に紹介した方が、

より多くの方が利用できると思う。 

・ ファミリーサポートなどの支援制度があることは知っていても、利用の仕方が不明確。もっとわかりやすく、

利用しやすいようにしてほしい。 

・ 毎回、子育ての情報を入手するために、「ふちゅう広報」を見ております。いつもたくさんの情報が載って

おり、とても役立っています。 

・ 未就学児童のいる家庭を対象に、地域情報を配布などでもっと教えてほしいです。 

・ 障害児のための「教育センター」についても、自分で調べようにも、どこへ行っていいのか分からず、地域

ではないのでお医者さんも教えてくれず、園へ通うまでは何の対処もできませんでした。 

園で知り合ったお母さん達に色々と教えていただき、手帳の取り方も分かりました。もっと分かり易い（働

いている保護者でも）掲示があると嬉しいです。 
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・ 改めて、知らないサービスや活用していないサービスの多いことを思い知らされました。私の市の情報源

はほとんど広報ふちゅうなので、そこに出ていないことはまったく知らず、皆さんどこから情報を得ている

のか不思議です。皆さんがまめにインターネットで検索しているのでしょうか。もっと目のつく所に掲示を

お願いします。 

・ 情報がなさ過ぎだと思う。市の HP を見ても特に情報もなく、冊子もいまひとつ。 

公園などで話しをしていても、インターネットなどの掲示板を見ても『府中市は情報がない』と皆言ってい

る。調布市のようにしてほしい。とにかくサークルや色々な情報を下さい。 

・ 子育て支援の施策について。 

支援センターの存在などは人に聞いて初めて知ったりすることが多いので、もう少し色々なかたちでアピ

ールしてほしいです。 

子どもの健診の時に全員にパンフレットを配るなどしていただけると嬉しいです。 

・ サークルや市での子ども達の遊べる情報が府中は不足しています。 

・ 市外の人にも無料で入れる。そこにはサークル情報など情報源もたくさんあって、お母さん達に大好評。

そんな施設を府中市も作ってくれたら、大変嬉しく思います。 

・ 色々な情報を知り、たくさんの情報や教育を子どもに取り入れさせてあげたいと思うのですが、送迎など

がない分、行くまでの位置的なもの（地理）も分からず、自分自身が社会的ではないのでなかなか勇気が

出ません。 

・ 私は娘が 3 歳の時、府中に引越しして来ました。転入届の際、児童手当などの手続きをした時にでも、保

育サービスなどの情報が欲しかったです。何もパンフレットもいただけませんでした。 

・ 医師会の HP が見にくい。多摩市を見習ってほしい。 

・ 文化センターでのサークルは、口コミや実際に出向かないと分からないのが現実です。各文化センター

で行われているサークルなどを、身近に情報が得られるようにしてほしいです。（府中市の HP や掲示板

など） 

・ 学童保育について情報が少なく不安。 

・ 新しく転居してきた人のために HP などで子ども達がよく集まる公園の紹介や、公園にある遊具の紹介な

どしてもらえたらよいのではないでしょうか。転居の手続きの時、そういったパンフレットのようなものを配っ

たら喜ばれるのではないでしょうか。 

・ 文化センターで行っている行事の詳しい情報など回覧板で知らせていただければ嬉しいです。Ex. リトミ

ック ○歳～○歳迄○曜日 ○時～○時迄 

・ 意外と家庭支援についての情報を知らないことに気がつきました。子育てに追われていると、案外視野が

狭くなってしまっているのだなと。一人目だといろいろ(「すくすくランド」や｢ポップコーン｣)に参加したりし

ましたが、二人目が産まれたりするとなかなか。外出もままならなくなったりするので、広報やホームペー

ジなど(健診など)で情報提供してくだされば良いなあと思います。そうすれば子育てに行き詰まった時に

新たな助けがあれば、大変に助かると思います。よろしくお願いいたします。 

・ 市が中心となって、子育てを支援するような場所がほしい。また、それがあっても市民が知らなかったよう

なことが多いので、PR 不足だと思う。 

・ 子どもを保育園に長時間預ける＝子どもがかわいそうという考えの方がまだたくさんいらっしゃいます。そ

ういう方々に少しでも分かってもらえるような話を市報などに掲載して、地域の人々の意識を変えていた

だけたら良いと思うことがあります。 

・ 情報の公開 

せっかく良い施設を講じても、その情報がサービスを受ける側に、その内容・手続きなどを分かりやすく伝

えないと効果は半減してしまう。公的機関のみならず、保育サービス機関や医療機関などを通じて積極

的に情報公開していただきたい。 

・ 出産して 1 年は外出する機会も少なく、行動範囲も近場に限られるため、広報や健診時医療センターで

いただいたパンフレットが主な情報源でした。問 35（2）でお答えしたような、より身近な場所で情報を得ら

れる環境が望ましいと思います。 

・ 新聞を取っていないため、市の広報が入手できない。（武蔵台文化センターも閉館中のため） 

以前住んでいた市では、郵便局に広報が置いてあったため、容易に子育ての情報が入手できた。 

・ 施設や制度に関して、広くアナウンスを行ってほしい。 

・ 今回の調査で初めて知るサービスもあり、個人的には現状維持できる施設をお願いしたいと思います。

一つだけ要望ですが、ケーブルテレビなどでもっと PR（市職員・サービスされる方）だったり、利用者の声
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（保護者・子ども）だったりを放送してもらえれば、認知度が高くなると思うのですが。 

・ 今回知ったことも多く、いろいろなことをもっと PR した方が良いのではないかと感じました。我家のように

保育所に通っていない幼児の家庭では、特に市の施策に触れる機会も少ないと思います。 

・ 私は妊娠するまで働いていたので、近所に知り合いもなく、出産して子どもが 5 ヶ月位になった頃、子ど

も連れのお母さんに話しかけるようにして、保育園の自由交流を知りました。 

・ 情報をわかりやすくまめに広報や他の紙面などで流してほしい。インターネットを利用しない人のために

も、もっと情報を入手しやすい方法を考えてほしい。 

・ 3 年ほど前に府中へ引越しして住み始めましたが、広報「ふちゅう」で知る子育て支援情報は、大抵子の

生年月日が合わずに参加できず困りました。転入の時に市からいただいた資料には「しらとり」などのこと

は書いてありましたが、保育園で一般園庭開放をやっていることや、サークルに対する記載は足りなかっ

たと思います。今回、同封されてきた位の資料で情報が欲しかったと思います。 

以前住んでいた市では、市立保育所から「子育てひろば」というお便りをいただいて、近くの保育所に参

加したことで随分助けられました。 

勝手な言い方ですが、ただやってますよ、だけでなく、保育所の様子が分かるようなお便りなどで、家で

密室子育てしている人を外の世界へ引き出さないと、子育て支援とはいえないのではないでしょうか。 

・ やはりどうしてもサポート体制などの情報の遅れを感じます。 

施策についての情報オープンを求めます。 

・ 子育てに関する、市で行っていること全体が纏まった冊子などになっていると良いと思います。もし、もう

既になっているのでしたら、広報で度々紹介してほしいです。 

・ 定期的に郵便やチラシとして情報を得られるようにしてほしいです。 

・ インターネットによる子育て情報も府中はないに等しい。 

・ パソコンなどが家になくても、いろいろな情報を知ることができるものをたくさん作ってほしい。（広告みた

いなものなど。） 

・ 今回の保育サービスの案内を見て、初めていろいろあるのだと知ったところもありました。文化センターな

どには子どもとよく行きますが、詳しい案内を置いておいた方がたくさんの人に分かると思います。 

市の保育サービスも知らない人がたくさんいると思います。ポップコーンなども何をいつやっているのか情

報が入って来ません。 

文化センターに 母と子の交流の場をつくり、そのようなガイドブック（調布市にはある）を無料で置いてほ

しい。 

・ 家庭支援センターなどのことも一切知りませんでした。結局、早くお友達を作ってやりたいと調布の幼稚

園へ通うことになりました。転入して来た際に、もっと情報があればと悔やまれます。やはり近くの幼稚園

に通わせ、近くでお友達が作れれば良かったと思います。転入して来た人に、そのような情報を簡単に

分かりやすく入手できる小冊子を作っていただければと思います。 

・ 「しらとり」についてとか、随分知らない子育て施設がありました。どうしたらそのような施設の情報が入手

できるでしょうか。 

・ 育児サークルの情報が子どものいる家庭にきちんと伝わるようにしていただきたいです。（例えば、母子手

帳受領時などに詳しく説明してほしいです） 

・ トワイライトステイ事業やショートステイ事業があること自体知りませんでした。1 年前に引越しして来たば

かりなので 

私の場合、近くに子どもを見てくれる人がいないので、本当に困っていました。 

これからは、ぜひ利用したいと思っております。病気とか出産の時に（2 人目がほしいと思っていたので） 

・ 府中は公園もたくさんあって、子どもととても過ごしやすいと思います。 

子育て支援の情報など、どこで収集したらいいのか、初めまったくわかりませんでした。私は結婚して東

京に来ましたが、同じような立場の人も多いと思います、情報をもっと入手しやすくしてほしいと思いました。 

・ ファミリーサポートセンターについて、広報で詳細を教えて下さい。 

・ いろいろな保育サービスがあることがわかった。名前は聞いたことがあっても、内容はわからなかった。 

今、私は仕事を辞めており、家にいるので子どもの面倒を見られるが、もし仕事を続けていたならば、いろ

いろなサービスを受けてみたいと思った。けれど、実際利用するとなると、詳しく調べ申込むのは困難だと

思う。平日、朝から夜まで仕事をしていると、これらのサービスを調べるために足を運べないし、電話もで

きない。土日が仕事が休みであっても、市役所やサービス施設がお休みだから、結局何もならない。仕事

を休んで調べるのも、今の世間では難しいだろう。 

・ 子育て支援サービスについては、母子健康手帳をもらう時にパンフレットを添えて説明してもらいたい。
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（生んでからだと身動きがとれない） 

・ 府中市の子育て支援が別紙のようにいろいろあることを知りませんでした。認知度が低いのでは。 

・ 転入の手続きのときに、いろいろ案内をしていただきたいと思う。 

・ 子どもを安心して遊ばせられる場所を教えてほしいです。もし、そういう場所があるなら気安く参加できる

ように通知してほしいです。 

・ プリントを見て知らなかったことが多くためになりました。同世代の友達ともっと遊ばせたいので参考にしま

す。 

・ 施設やサービスの情報がもっと気軽にわかるようになるといいと思います。 

・ 0 才児からでも、もっと参加できる場を作ってほしい。その情報も知れるような市報を作ってほしい。 

・ 私は長女が 2 才の時に横浜市から引越しして来ました。その時の印象ですが、育児サークルを探して文

化センター・女性センターへ行き、担当者へ電話したところ“先生でなければ分からない”とのこと。先生

へ電話をすると“今は定員が一杯なので 4 月に公募する時に広報に出します”とのことでした。しかし、周

辺の方々に聞くと、近所のリトミックやサークルは広報に出る前に、知人に“予約券”なるものを渡すとのこ

と。引越しして来て、知り合いもない人は“蚊帳の外”という印象が私には残っています。 

・ いろいろ施策をされているのは知っていますが、情報が少なすぎます。 

わりとまめに広報を見ていますが、あれだけの情報では近くに住んでいたり、よっぽどの切羽詰まった状

況でなければ参加するのに勇気がいると思います。近くの文化センターで日常何をしているのか、まった

く分かりません。「行ってみないと分からない」では困るのです。もう少し具体的な開放的なパンフレット・

利用案内を作っていただかなければ「○月○日○時より～あります」という告知だけでは、使う人はよく使

う・使わない人はまったく使わないという状況は変らないと思います。 

・ 子どもをみてくれる場所など具体的に紙面に書いてあれば、自宅からどの位の場所とか交通面でどうか

等とか、自分なりに考えると思います。 

・ 広報ふちゅうは新聞をとっていないと配布されないのですか。とても不親切かと思う。情報が取れない→

保育園の入園締切り知らずに、終了していた。 

・ 子育て関連の情報をまとめたパンフレットなどが入手できると良いと思います。 

・ 知らないサービスがあったので、もっと広報などで取り上げてもらえたら、と思いました。料金や利用シス

テムも詳しく教えていただいていれば、もっと利用しやすくなると思います。 

・ 子育てサービスをもっと早く知りたかった。 

・ 病後児保育を行っている施設の情報がもう少し詳しくほしいです。“病院でもある”というのは初めて聞き

ました。 

・ 特にありませんが、広報などでたくさんの情報を知りたいです。 

・ 府中市に住みだして未だ 2 年位なので、どこから情報を得たらいいのか分からないのです。また近所の

ママ達とも少しずつ会話できるようになりましたが、まだまだ「親しい」とまではいかず、ママ情報にも乏し

いのです。 

・ 子育て支援に関する情報も知りたいです。 

・ 保育所や保育園、ファミリーサポートの情報など、もっと早い時期にほしかったです。 

・ ここに行けば、これを読めば子育て支援について最新の情報が得られるというものを、定時で分かる物を

作ってほしい。あちらこちらにとんでいるように感じられるのは私だけでしょうか？ 

・ 妊娠して切迫流産になり、22 週から 4 ヶ月入院と自宅で寝たきりとなりました。主人も月単位で出張する

ことがやむを得ない仕事で、私もそれまで仕事をしており、市の支援施設や活動に関してまったく知らず、

突然世間と隔離され、相談相手も話し相手もおらず、不安の極地でした。結果、パニック症・閉所恐怖症

のようなものになり、3 年間苦しみました。産後、子育ての状況に関する葉書にそのことを少し書いたら、

保健婦さんや医療センターの方が来て下さり、もっと早くこういう方達のことを知っていればと思いました。 

・ 市外の保育施設に通っている場合、市内の施設に通っている人と情報の差はあるのでしょうか。 

自治会の回覧板が回らないので、そういう所に子育てに関する情報が載ると分からない。 

・ どんなサークルがあるか、どこに行けば情報が得られるのかパンフレットがあれば良いのだけど。（子ども

が産まれた時か、検診の時にほしい。） 

・ 検診の時などにいただいたパンフレットでいろいろな市の事業があることは知っていましたが、実際周りで

利用している声も聞かず、どのような感じなのかまったく分からず、預けるのに不安を感じます。 

もう少し施設の写真やどのような利用状況なのか、施設内の様子など詳しく知りたいです。 
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・ 育児サークルに入りたいと思った時に「子育てのたまて箱」に載っているもの位しか情報がなくて困りまし

た。文化センターやグリーンプラザを使用しているサークルだけでももっとたくさんあるはずです。自分で

足を運んで探したり、インターネットで調べたりとても大変だったので、市内のサークル情報がすべてわか

る冊子があると便利だと思います。 

・ 府中市には多くの施設やサービスがありますが、現在において私は実家も近く、何かの際にはそちらに

子どもを預けることが可能な為、今のところ利用する予定はありませんが、子育てをしていく上で、このよう

な施設やサービスがあるということを知っておくだけで、とても安心します。ご存知ない方もたくさんいると

思います。（産まれた時に配られたりしますが、配布物が多いので見落としがちです。） 

・ 今回同封されていたパンフレットを見て、トワイライト事業・ショートステイ事業・ファミリーサポート事業等を

初めて知りました。子どもの保育を主にする自分が専業主婦であり、日頃特に強く必要性を感じることは

ないが、家族の病気や親の介護等が生じ、このようなサービスを利用する機会もあると思います。単なる

先入観かもしれないが、利用状況が分からず、また周囲に利用したことのある人がいない為、利用しずら

い雰囲気がある。安心して利用できるように、もっと行政側からオープンに働きかけてほしい。 

・ 特に未就児を持つ親は、保育園の催しなど、もっと積極的に参加したいと思っているので、どこでどのよう

なことを行っているかという情報をとても入手したいのです。広報でも良いので、毎月情報を載せていた

だけたらと思います。サークル活動等も参加したいけれど、どこに聞いたらよいのかわからず。 

・ 昨年府中市に越して来て、府中市の制度など何もしらないままです。 

新しく市民になった人へは、何か市役所に届けを出した時にでも、パンフレットを渡すとか、説明をするな

どしてほしいです。 

子ども関係のことも自ら働かないと何も説明してくれず、不安があります。一声「これを読んで下さい」など

言って渡してもらえると嬉しいサービスですね。 

・ 文化センターの会議室や公園の中にある自治会の家みたいなものの使用法が、広報に年に一回でも掲

載されればと思います。 

・ うちはまだ子どもが小さいのですが、やがては学童保育にお世話になる可能性もあります。もう少し、そう

いう情報がほしいです。学童ではどんなことをしているのか、とか。 

・ 施設の場所がわからないので、地図つきにしてほしい。利用したことがないので行きにくい。 

・ 出産後に府中市へ転入してきたため、育児サークル等の情報が得られずにいました。文化センターも近

くにないため、苦労しています。市の HP で詳細を紹介していただければ便利だと思います。ポップコー

ンにしても、やっていることはわかっても何をやっているのか、内容が見えません。また、調布市では産後

に「子育て支援情報誌」がもらえます。内容が良かったです。 

・ 前に住んでいた所は、子どもの・母子手帳をもらうとき・産まれたとき・引越しで転入したときなどに育児セ

ンターのような所でパンフレットや説明をよくしてくれて、情報があったし安心だった。広報などが新聞を

取っていないと来ない。いちいち取りに行けないので情報が足りない。 

・ 今回初めて「府中市の保育サービス・幼稚園案内」をいただき、これだけ多くの保育所（園）があることを

知りました。できればもう少し詳しく知りたいとも思います。 

・ 子育て支援施策に関する情報がもう少し簡単に入手できれば利用しやすくなると思う。 

・ 子育てひろばポップコーン等、子育て支援施策はどんどん充実してきたように思います。但し、情報につ

いては全部一元化されてないため、知っている人と知らない人の差は多く、口コミに頼ることの方が多い

です。（特に教育関係） 

“たまて箱”の内容も以前と比べ、より詳しくなっており、今後益々期待がもてそうです。私自身も子育てが

終わったら、子育てをお手伝いする方にまわりたいと思います。 

・ みんながみんなパソコンを使用しているわけではない。HP に頼らないでほしい。 

・ 子育て中の人は家事、仕事、子どもの行動（機嫌・昼寝等）によって時間をとられ、情報収集するだけでも

困難なことがあります。電話による問い合わせなど、平日の日中に限られる方法だけではなく、休日や夜

間、細切れの時間にも利用できるインターネットによる情報の収集がもっとできるようにしてほしいと思いま

す。 

・ 府中市内で育児サークルがあると思いますが、活動状況などの情報を得にくいように感じます。今回のア

ンケート送付のように、定期的に市内の子育て支援の情報を送付していただけるようなサービスや、各地

区に子どもの年齢別の役員などを置き、各地区ごとに子どもたちや親がサークルのように参加しやすい

環境があればと思います。子どもの年齢が小さいうちは、外に出にくく、交流がありません。情報を集めに

くいと感じることもあります。たくさんの支援があるのに、参加しにくいこともあるので、多くの情報を地区ご

とに発信していただけると嬉しいです。 
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・10 月に発行された「子育ての玉手箱」ですが、必要な情報がたくさん載っていて便利ですので、市役所、

文化センターだけではなく、乳児検診の時などに配布すると良いと思います。知らない方が多いようで、

私は何人の方にも紹介しました。 

・ 地方出身の私は、初めての子育てで府中市に住んでいるのですが、どこでどうしたらいいのか、全然わ

からず悩んだこともありました。情報がほしいです。どこに行けば何があるか、どこどこでは何があるかとか。

何と言っていいのかわかりませんが、パソコンもない人もいるので、そのことも考えてほしいです。スーパ

ーとかに、張り紙とかすると情報がわかると思います。市役所には何か用事がないと行かないので。 

子育て支援策の充実 

・ 府中市は福祉が充実しており、住みやすい町と思っています。 

・ 府中市は東京都でありながら、緑が多く、市の施設も充実しており、暮らし易い街であると思います。しか

しながらやはり子育ての場としては、他の市区町村とそれほどかわる所もなく、保育サービスも児童数に

追いついていないのが現状のようです。私の周りでも働きたくとも働けない潜在的労働力がどれほどある

ことでしょう。もちろん、行政の立場でできることにも限りがあり、企業の意識改革もまだまだです。それで

もあえて、府中市がより魅力的な街であるためには、少子化対策に根本から取り組み、東京都の先導を

するようなことが必要ではないでしょうか。そういう街に人は集まります。より暮らし易い、活気ある街になれ

るよう、行政に期待します。 

・市内に分譲マンションがたくさん出現しており、府中は今後、一時的に子育て世代が増加すると思われる。

市は対策を急ぐべきだ。特に保育園や学童保育の充実（定員拡大）を望む。 

金銭給付金施策（児童手当・など）で、子どもを産む人が増えるとは思えない。もっと子育てに対する総合

的な支援（価値観のシフトを含む精神的支援）が必要だと思う。 

・ 現実、老人介護のことばかり良く耳にしますが、子ども達がこれからの時代を作って行くのですから、国や

市がもう少し小さい子どもの家庭にも何か支援でもしてもらえたら良いと思いますね。例えば、義務教育

が終わるまで年 1 回図書券を配るとか、文具チケットとか配るとか支援してもらえたら、と思います。 

今の時代のままですと、子どもを産む人が間違いなく減るでしょう。 

・ 他の市に比べればマシな面もありますが、現実的に非常に子育てが苦しいです。家計が苦しいから働き

たい→働くには子どもを保育園へ→保育園に入るためには就労していなければ現実的には入園できな

い。家計が苦しいので無認可保育園の利用は無理。本当に苦しい人のためのシステムではなく、それを

改善することも無理。補助があっても幼稚園は家計を圧迫しているし、時間的にも働くのは不可能に近い。

少し前までは 3 人目から府中市独自の児童手当もあったのにそれもなくなり、名前ばかりの利用しにくい

システムのサービスばかり目を向けて、結局は保育園の矛盾は改善されず、実質的な児童手当などのシ

ステムはなくなり不満です。多くの人の同じようなことを聞いて、耳が慣れてしまっているようですが、こうい

うことを言うと軽く受け流す態度を取られて、ますます信頼がなくなるので、注意してほしいです。老人社

会になっているので、そちらのサービスの充実も必要だと思いますが、それを支えていくのはこれからの

子どもたちです。子どものサービスももっと充実させて、もっと子どもを産めるよう、子育てが安心してでき

るよう、国だけでなく府中市独自でがんばって充実させてほしいです。職員の方もいろいろと困難なこと

ばかりで大変でしょうが、よろしくお願いします。 

・ 府中市は子育てしやすい環境にあると思います。就学前までの子どもの医療費全額負担、ポップコーン・

すくすくらんど・オープンルームなど、子どもに通じ、母親同士の親睦を深める場の提供、育児相談窓口

開設、妊婦の食事・離乳食教室の実施、公園や緑が多いなどが一例として挙げられると思います。これら

は、今後も引き続き実行していただきたいと思います。今後は就労している、していないに関わらず、利

用したい母親のための子どもの保育施設を提供していただければと思います。これには、経済面や、保

育士の人数の面を含め、メリット、デメリットが考えられると思います。しかし、中には子育てが不得意な人、

将来を考え社会復帰に向けて勉強したい人、仕事をしたい人などさまざまな人がいるはずです。慣れな

い育児で、肉体的、精神的に疲労困憊し、我が子に八つ当たりするようではいい親子関係が作れないと

思います。時代の流れとともに女性の社会への進出もめざましいものになってきています。一昔前の子育

てだけで一生を終わる女性の生き方もあっていいと思いますが、そうでない人のために、ぜひ今後は子

育て支援施策の一部見直し、検討をお願いします。 

・ 4 才の我が子が生まれた時よりいろいろ子育てしやすいよう行政が対応しているのを感じていますが、より

一層子育てを支援していただくよう希望しています。 

・ 府中は、ゴミ箱や、お年を召した方の施設や就学している子どもたちにはいい所だと思いますが、小さな

子どもを産んで育てるには、もう少しサポートが必要だと思いました。特に赤ちゃんの時期、孤立していて、

すべて自分だけでやっていて辛かったです。私の周りに赤ちゃんを育てている人がいますが、ノイローゼ

気味で、赤ちゃんを預かったりしました。自分が頼れる人がいなかったから、人にはしてあげたいと思った
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からです。今は 3 才だし、春には幼稚園だから、人の子どもを見るゆとりもできましたが、もう少し小さな子

どもとその母親の場を作ってほしいです。 

・ 保育サービスの利用希望者の全員受け入れ体制を整えるとか、希望している者が、それぞれ都合のよい

場所、時間で受け入れてもらえるようにし、条件をつけない、利用しやすいように極力、早急に整えるべき

です。 

・ 既に就労している母親にだけではなく、子育てや出産のためにやめざるを得なかった、職に再び就きた

いと願っている母親も支援していただきたい。それは今のような表面上ではなく、現実的に行っていただ

きたいです。 

・ 地方自治の基本は、国政より、より身近なサービスを奉仕提供することであり、子育て支援を充実させな

ければ、少子化は避けられません。少子化の問題の基本は、国政よりもむしろ地方自治の責務と考えま

す。 

・ 私は今年、ほんの少しではありますが、ファミリサポートセンターで提供会員に登録させていただき、友達

の子どもを預からせてもらいました。私は専業主婦ですが、今社会では女性が働きに出たいと思う人がた

くさんいます。現に 2 歳まで一緒に公園で遊んでいた友達の何人かは、3 歳になると保育施設に預けて

働きに出てしまいました。まだお母さんを 1 日中必要としているのになあと思いますが、それはその家のこ

となので仕方ないことです。子ども達が安心して、親の元を離れ心穏やかに過ごせる場所を是非整えて

あげてほしいと思います。 

・ 子どもの健やかな育ちのために、知識と経験のある方にリードしていただく必要を感じています。市内で

も、モンテソーリ教育の実践を積んでいる方や、子ども文庫や演劇などの活動を続けている方、野外遊び

の達人など々、すばらしい人材はたくさんいます。新しく作る中核施設も、中身をじっくりと検討していた

だきたいものです。 

・ 府中市の子育て支援が大変厳しいと感じています。今後の改善に期待します。 

・ 私はたまたま親と同居をしているので、子どもを預けることができるが、数年前には祖母（私の）も看護（介

護）が必要な状態で同居していたので、その時はとてもではないが、子どもも一緒に見てもらうわけにはい

かない状況でした。現在はたまたま介護施設に入居させてもらっているので、子どもを見てもらえるが、も

し自宅で介護となれば、私も働けなくなるかもしれないと思います。 

また、私の友人もパートで働き始めたが、子どもがいるので始めは夜、勤めていた。が、やはり身体がきつ

いので、昼間の勤めに変えたが、子どもを幼稚園に預けている間しか働けないし、また急に残業となった

時は、私の親に子どもを預けて働いている。友人、私も他の友人らもお小遣いが欲しくて働いているわけ

ではなく、不景気で減給されている夫の生活費ではきついので、働かざるをえない状態なので、本当に

子どもを見てもらえる施設はこれから先、どんどん必要になってくると思うので、よろしくお願いします。 

・ このように市で調査していただいたり、とこのような市の対応を見ていると心強さを感じます。これからもよ

ろしくお願い致します。 

・ 昨年春から幼稚園入園したので、今は夏休み・冬休みなど、長期休暇以外は自分の時間ができてホッと

することができています。しかし、それまで特に 1 歳位までは近所に散歩に行く機会も少なく、自分も子ど

ものことで精一杯で、本当に疲れ果てていました。主人も深夜に帰宅し、孤独な子育て状態です。幸い、

国分寺に私の実家があり、母の応援をもらったり、友人に愛児園の子育て広場のことを教えてもらったり、

そんなことから何とか救われたと思います。 

府中市は福祉が進んでいる面もありますが、子どもに関しては疑問も多いです 

雨が続く 6 月、友人達と調布市の国領の遊び場によく通ったものです。最近は“ポップコーン”なども開か

れているので羨ましいです。 

・ 本当に子育てって大変で、私は実家（主人の）が近くにあるので、何か急な用ができると子どもを頼んだり

しています。けれど、実家が近くではなかったり、両親が亡くなっていたり、友達も近くにいなかったりした

ら、とても大変ですネ。パパはとても忙しい人で、夜も遅く、土・日も仕事でいないことがあります。イライラ

してしまったり、怒らなくても良いのに怒ってしまったり、大人は勝手です。 

自分ではなんとかそういう時は気持ちを入れ換えますが、それができないくらいゆとりがなくなってしまっ

たら、そんな人がいたらとても辛いですよね。私は周りの人に恵まれています。 

これから社会的にゆとりがなくなってきて、財政的にも先の見えない世の中になっていって、子ども達に

気持ちは伝わってしまって、いろいろなストレスを抱えた子どもが多くなっています。止めなくてはいけな

いことばかりですが、昔も今も子どもは最高の宝物です。皆にとって一番良いことが、誰もが幸せになれる

ことを願っています。大変だと思いますが、たくさんの人を救ってあげて下さい。 

・ 子育て支援事業の充実 

・ 将来の社会を担う子育て・教育は、一部の人が考え、対応するのではなく社会全体で考えていく問題で
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あると思います。従って、子育て支援の重要性を市の各部署で認識し、そのためにそれぞれが何をでき

るのかを考え行う必要があると同時に、市民一般にも一つの運動として子育て支援の意識向上を図り、魅

力ある町づくりを進めていただきたいと思います。 

・ 子育て支援は行政を頼るのが一番になっていますので、これからの変化に期待しております。 

・私は、府中市は子育てに対して協力的だと思いますが、ますます子育てしやすい町になると嬉しいです。 

・ 保育施設への補助金のカットという話を耳にしました。なぜ？という思いで一杯です。 

これ以上のサービスは望みませんが、今までのサービスを維持してほしいです。 

・ 人を誘致するのであれば、行政施設・整備のより一層の充実をお願いしたい。この状況が少子化に繋が

っているのではないでしょうか。 

安心して働いたり、子育てできる環境を整えていただきたいです。 

・ 子育てには府中市でと考えてますので、具体的な導入を期待しております。※この言葉は、言葉のイメー

ジが強く、本質を分かりにくくするので嫌いですし、この一言で片付けられるのは、安易なことだと思いま

す。 

・ 市から子育て支援に対する予算が減り続けているのは、今の状況からみておかしい。子どもを預ける家

庭が増えているのに、公立の施設は減らされるのはおかしい。 

子どもの成長に必要なもの（給食・先生の数・施設の広さなど）は、充実させてほしい。 

・ 府中市は住みやすいです。血の通った子育て支援になっていってほしいと感じています。 

・ 市はもっと働く親の立場になって考えてほしいと思います。ただ作れば良いだけではありません。利用が

少ないものを作るのであれば、税金の無駄だと思います。 

・ 府中に住んで 30 年、田畑も減り、人口の増大も著しく、子どもを育てる世代になり、昔とは違うことを改め

て痛感します。と同時に、施策も激変していく時代に沿った対応を求めます。府中にも長く住み、これから

も長く住みたいからこそ要望します。 

・ もっと子どもを育てやすい世の中にしてほしい。 

・ 府中市は他市にくらべて子育てしやすい環境が整っていると思います。このまま変わらず親子にやさしい

市であることを望みます。 

・ 今後、さらに問題になっていく少子化。国・都・市が一体となって子どもに対する補助をもっと充実させて

ほしいです。高齢者を大切にすることも大事ですが、その高齢者を支えていく子ども達を安心して産める

ような社会になってほしいです。 

・ もっと子どもを育てやすい環境にしてほしいです。2 人目とかはほしくても今は考えることもできません。子

どもを安心してあずけられ、働きやすく、また、楽しい子育てをできるよう心から祈ります。よろしくお願い

致します。 

・ 近隣の市町村に比べ、府中市は子育てに対して充実しているという評判です。来春には駅前に子育て

支援施設ができるということで期待してます。武蔵野市の 0123 のような遊び場があるといいなと思います。 

・ 水準の高い文化、教育に刺激されながら、また豊かな自然の中でのびのびと子育てができるように今後と

もお願いします。 

・ 子どもたちの遊び場が公園や施設だけというのはおかしい。家の前で遊んでいると迷惑がられる。近所

づきあいもできない。車優先、大人優先の町づくりが原因と考える。本当に子育てを考えるなら施設のこと

ばかりではなく、市民の意識改革に力を入れてほしい。そうなれば、相談や短時間の預けなどは地域住

民内で解決できるはず。 

・ 子どもが多くて大変なことも多いとは思いますが、今後とも何卒そのたくさんの子どもたちがみんな楽しく

暮らせるような施策をお願いしたいと思います。 

お役所の中でもいろいろあって大変でしょうが、ぜひいろいろな部署（生涯学習や図書館やあと何だろ

う）と連携してやって下さるとすごい楽しいコトになりそうですよね。よろしくお願いしますー。期待してます

よ。 

・ 子育てには本当にいろいろな方の手を借りなければいけないことも多く、サポートしてくださる方、見守っ

てくださる方には本当に感謝しておりますが、幼稚園でけがをし外科に通ったこともあり、集団で行動をと

る際のむずかしさも非常に痛感しております。仮に求職中の私でも長時間預っていただけるところがあっ

たにしても、安心して預けなければ子どもの生命の方がはるかに大切なのを考えればやめざるを得ない

と思います。親が安心して個人のニーズに対応して細かいサポートの受けられる社会になっていけるよう、

親も努力致しますが国の少子化対策も絵にかいたもちにならぬよう、現実に困っている人がたくさんいる

のだということを本当に真剣に取り組んでいただくことを希望致します。 
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・ 働きながら子育てをするのは、それだけでも困難なのに、市政がこのような対策方法しかしていないと、ま

すます働きづらくなる。働き続けたい女性が増えている中、少子化が進むのはある意味当然で、それは

市政の責任でもあると感じています。府中市は住み易いなどと言われていますが、保育園に関してはまっ

たくそうは思いません。 

・ 子どもを育てている時間と同時に仕事をしている時間を作りたいのに、状況が整っていない。これでは第

2 子以降を持ちたいとは思えない。至急、市の改善をしてほしい。 

・ 東京は隣のおばさんに預けるなんて本当にできない所です。両親と子どもが安心して暮せるように、もっ

と頑張って下さい。因みに、我が家は一人っ子で精一杯。これからの若い両親達の為にも宜しくお願いし

ます。 

・ 自分の責任を自分で取れない（取ろうとしない）、良い事・悪い事の判断ができないという社会ルールの

基本も身につけられない人格形成の未熟な人が増えているように思います。その人格形成を親子ともし

っかりつくれるような、つくっていけるような子育て支援施策を宜しくお願いします。 

・ 子育ての何を支援しているのか疑問だらけ。とりあえず、私の希望しているような物がないように感じる。 

専業主婦だからと言って、皆そんなに暇人ではないのだから。もう少し考えて、皆の望んでいるような支援

をお願いします。 

・ 朝日町は府中の端っこですが、府中に住んでいる利点（税収入が多くお金持ち？）を感じられる町になっ

てくれると嬉しい。 

・ 様々な要望があり、大変かと思いますが、明日を担う子ども達のために、子育て支援施策に期待しており

ますので、よろしくお願いします。 

・ 市がどれだけ子どもを抱えている親達の不安や不満要望を理解し、解消してもらえるのか、まったく分か

りません。 

・ 子どもは国の宝なんだゾ！子ども生んで育てている、しかもフルタイムで働いているお母さんはエライでし

ょ！自分で自分を慰めながら日々頑張っています。 

市政から始まって一日も早く国をあげて子どもを生みやすく育てやすい環境が揃わないかな。早くノルウ

ェーみたいになってほしい！今時、子ども持って働くなんて当たり前なのだから。 

いろいろ書きましたが、子どもの笑顔に支えられて楽しい毎日です。子どもって本当に宝物。「子育て支

援施策」凄く凄く期待しています。頑張って下さい。 

・ 府中市は子育て支援が充実しているのでありがたいです。今後も期待しています。 

・ 府中市は子育てしやすい環境にあると思うので、これからも頑張ってほしいと思います。どうぞ役立てて

下さい。宜しくお願いします。 

・ 府中から住みやすい（子育てしやすい）町を本気でつくりあげてほしい。幾らでもアイディアはある。市議

に任せていても埒はあかない。 

・ 少し抽象的ですが、もっと日常生活に関連した子育て支援を望みます。単発的でなく、恒常的なものを

お願いします。 

・ もっともっと子どもを育てやすい、良い制度をいっぱい作ってほしい。 

・ 他の市と比較して府中市の子育て支援施策は充実していると思います。 

・ 新聞やテレビでいわれているように、子どもを育てるにはお金がかかり、今の世の中では 2 人目・3 人目

を産むことを諦めている人達が大勢いると思う。産みたくないのではなく、産みたいが産めない、というこ

の現状を理解していただき、各種手当やサービスを充実させてほしい。府中市が子どもを産みやすい、

子育てしやすい街となることを望みます。 

・ 少子化といわれる近年、私も 2 人目がほしいのですが、なかなか授かりません。子どもをたくさん産んで、

子どもとたくさん遊んで、学び、ともに成長していきたいと思っています。 

市の子育て支援には多くを望み、多くに参加していきたいです。 

・ 子育て支援課には駅前ビルも合わせて、今後大変期待しています。他市に先駆けるような、子育てが楽

しくなるような支援を行っていただきたいです。こどもに選挙権はありませんが、子どもが生まれてこない

街もありません。街を作っていくのは家庭だと思います。家族を元気にするには、まず子育ての環境を整

えることが大切ではないでしょうか。どうぞよろしくお願い致します。 

・ 府中市は他の自治体に比べ、子育てしやすい地域だと思います。できれば市が運営するちょっとした子

どもの教育（例：リトミック、英会話、水泳）などがあれば、もっともっと楽しめるのに。 

・ 2 年ほど前から「子育てポップコーン」や「保育所の園庭開放」など、市の子育て支援事業が活発になっ

てきたように思います。今後、さらに子育て支援事業が拡大することを望みます。 
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・ 子育て支援は、共働きの家庭のみが対象だと思い込んでいましたが、専業主婦でも利用できることがわ

かりました。とはいえ、一時保育など、順番待ちという噂を聞くと、実際に預けるのは気が引けます。それ

以外の、ファミリーサポート事業や、ポップコーンなど、最近は充実しているようなので、とても助かります。

これからも子育て事業がより充実するよう期待しています。よろしくお願いします。 

アンケート・計画策定について 

・ それ以外にもさまざまな状況で育児をしている家庭に対応する子育てを、効率的に行うための子育て支

援事業対策委員会を設け、委員を市民に公募で募ることを希望します。私も微力ではございますが、何

かの時にはお役に立ちたいと思っております。 

・ これだけの調査を行ったのだから「行動計画」をしっかり立案してほしい。趣旨は調査なのか。調査を生

かして施策を実行することが目的のはず。趣旨はそう書かないと調査に協力している価値が薄れる。 

質問のつくり方＝流れがわかりにくい。問 18 が突然入る。問 17 は「誰がこたえるのか」を書くということは

質問が流れてないということ。設計が悪い。 

・ 早くこのアンケートを集計して、結果を出し動いてほしい。 

府中市はもっとしっかりしてほしい。中途半端な貧乏な家族には住みにくい街だ。 

・ 子育て中の忙しい人達に、ここまでのアンケートはどうかと思う。記入が大変。初めの方で聞いている内容

が、記入者を限定しすぎる。ここまで聞いてどうするのか、と感じた。生まれ年、月、記入について。 

・ 「子育て支援に関する市民意向調査」ということでしたが、「働く母親のための」という設定だったように思

います。また、設問から子どもを育てようという意識はまったく感じられませんでした。小さい子を集めて隔

離でもするかのようにも感じられました。 

・夫とともに子育てをしているので、「主たる保育者」がどっちか、という問いには答えられません。質問の数、

多すぎ。最後は適当になりました。 

・ このようなアンケートで少しでも子どもによい環境を作ろうとすることについては、とても感謝しています。

子どもが親のライフスタイルのお荷物ではないということを、親自身に教育してほしいと感じる今日この頃

です。 

・ 今回の調査書は全員にあてはまる質問が少なかったと思う。もう少し広い意味で質問を考えた方がよいと

思った。私どもではほんの僅かしか答えられなかった。これではあまり、調査する意味がわからない。なん

のために調査するのでしょうか。次回、このようなチャンスがあるのならば、よく検討するべきだ。 

・ 子育て中、寝る時間も惜しいのにこのアンケートに答えて、現在子育て中の我々にこの結果が反映される

のでしょうか。 

・ このアンケート用紙を記入しながら、子育てに関する情報がまだまだたくさんあることをしり、自分でも今度

利用してみようと思いました。ありがとうございました。 

・ 頻繁にこのような調査をして、私達の声を聞いてほしいです。 

・ アンケート結果を知りたいです。 

・ この種の調査は、他の時期にとってもらいたい。保育所、学童保育、就学の手続と学童保育、すべて重

なって書く時間を取るのが大変です。 

・ 子育て支援のあり方、その具体的方向性を定める子育て支援のための計画の策定。 

ということですが、 

既に子どもを施設にお願いして、どう働くかというレールが引かれた上での質問ばかりで、スタッフの中に

は母と子、父と子そして父と母と子の時間をどうやって増やしていこうかと考える方が少しでもいらっしゃる

のか不安になります。 

大人たちが自分の子どもを人に任せきりで（そのうえ、自分の親も人に任せきりで。）ただただ、いかに高

収入を得るかを考え、食のことも「忙しいから」を理由に外食やコンビニ弁当、レトルトばかりでキレる子ど

もを増殖させているのは誰のせいなのでしょうか。 

ここに「子育て支援」＝「男女ともに子育てと仕事の両立を図りやすくするための支援」である、と行政が平

気でこんな立派なアンケート用紙を送付してくることに、非常に疑問を感じる者もいるのだとご記憶下され

ば幸いです。 

・ 『子育てが楽しい』なんてウソ。毎日が戦争で気の休まる所はなく、一番理解してほしい人はまったく理

解・感心もなく、保育園・幼稚園からも拒否され、まったく孤独な中、毎日を過ごしている人はたくさんいる

と思います。 

このアンケートで日本に住む母と子達が住み良い世界になるよう祈ります。よろしくお願いします。 

・ こんなアンケートもごく一部の人の意見だけで決まってしまうというのが、正直納得できない。 

・ 今回のアンケートですが、世帯主宛になっていました。夫の名前で届くと、夫の考え次第では開けさせて
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もらえず、答えることができません。保護者宛にしていただけたらと思います。うまくいっていない、困って

いる人ほど返答できなくなると思います。 

・ 今回の調査のように直接意向を確認したり、検討中の案件について意見を受ける機会を多く設けてもら

いたい。 

・ 大体、こんなアンケートをしてどうなるのでしょうか。このアンケートにだって税金が使われています。 

少子化が騒がれている中、子育て・仕事との両立は難しい時代です。子どもの恐ろしい犯罪も増えている

中、子育ての部分で行政が新しい保育所の建設などで表向き予算は増えているかもしれませんが、人数

の増大などだけ考えたりもしないで下さい。 

大体、子育て支援本部って何ですか。昔と名称が変っただけで、中身ややっていることに違いはあります。 

名称を考えたりする暇があったら、もっと本質について考えて下さい。 

・ 非常に具体的なアンケート内容、支援制度の充実に期待が持てます。 

・ アンケートに回答したことによって「自分の現在」も良く知ることができました。 

｢無作為抽出｣とのことでしたが、選ばれて逆にありがたかったです。ありがとうございました。これからはも

っと積極的に市のサービスを利用していこうと思います。｢府中市は子育てしやすいね。羨ましい。｣と友

人の間でも高く評価されるような、また自慢できるような支援を期待しております。よろしくお願いします。 

・ このアンケート、少し的がはずれているように思います。いや、まったくはずしてます。（というか、何かすで

に出てくる答えがあってそれに対して都合のいい結果になるような感じ）家でモンモンと子育てしている人

も大勢いると思うので、そういう人たちには少しは気晴らしになったかな。でも、私のような現在ギッチリ保

育園に通わせている母親からすると、もっと切実緊急な問題はたくさんありますよ。 

市でやるんだから文部省も厚生労働省もないんじゃないの？教育委員会はしっかりしろ！！ 

・ “子育て”と一言で言っても、一筋縄ではいかないのが『子育て』です。 

この調査を作った方は私達の気持ち等、本当に理解しているのでしょうか。 

調査ばかりでなく、私達に市から“子育て”に関する提案なり、施設の拡大なり、本当に実施しているのか、

私達に伝わるようにしていただけないでしょうか。一人親の不安な気持ち、相談等自分から言い出せなく

て、どこまで理解してくれているのですか。 

・ こういったアンケートを無駄にせず、フィードバックも市報ですべき。実際の子育て中の人間にもっとどう

すれば良いか、意見を出させてほしい。 

・ 最後にこのアンケートについてですが、いくら無作為で選んだとはいえ、1/17 に到着して 1/30 に必着で

投函してほしいとは期間が短い。仕事を持っている人にとっては手間がかかるので、もっと余裕を持って

送付して下さい。 

・ 問 32 のような設問があるということは、現在の公園の問題点も市は分かっているのでしょう。宜しくお願い

します。 

・ そして、NPO や市民活動と協働することも大変有意義なことだと思います。子育て活動の NPO や市民団

体は、その当事者性により、活動のやり方はよく知っていますが、組織を維持することや組織としての情

報発信や活動報告等には弱いです。行政が市民に委託して活動をやらせれば、双方の立場から有効な

支援ができるのではないでしょうか。今後、次世代育成に向けて、このような各家庭へのアンケートの実施

と同時に、市内で活動する NPO と、子育て市民団体すべてにインタビューをしてみては如何でしょうか。

どの種のグループがどのようなことを必要とし、またどのような支援が今後有効であるかを知ることができる

のではないかと思います。 

・ このような調査をしてくださったことは大変良いことだと思います。これからも市民にアンケートをとり、その

結果を生かしてもらいたいと思います。 

その他 

・ 女性が子どもを産み育てることの大切さを、道徳などで指導していくべきでは。今、世の中は、育児は大

変なことばかりがクローズアップされている。子どもの頃から何らかの形で教えていくべきでは。 

・ 私は国立市より越して来ましたが、府中市の施設、サービスには満足しています。 

・ 必要だったこと:自分の自由時間。四六時中、子どもと一緒だと気が変になりそうでした。人間は 1 人にな

る時間が絶対に必要だと思いました。小さな子がいると、自分の人生はすべて子どもに捧げる状態になっ

てしまい、子どもの面倒を見て、世話をいろいろしなければいけませんが、自分も 1 人の人間なのだから、

自分のために何かをしたいのです。自由な時間が本当に欲しかったです。 

・ 今のところ、実家の近くで生活しているため、不便を感じることはないです。 

・ 子どもが 2 人以上の家庭に対して、もう少しいろいろな援助が必要と思う。金銭的にもそうだが、予防接

種や検診、幼稚園の面接など、2 人を連れて行くのがとても大変だった。 
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・ 子育て支援＝両親の就労支援になっていないでしょうか。 

自宅で子育てしている世帯に対する様々な支援をすることで、保育所へ入所している（＝●●市の財政

的恩恵を受けている）世帯との行政サービスの公平化を進める必要があると思います。なーんてね！ 

・ 私（母親）は幼稚園教諭、保育士の資格を持っています。自分の子ども達との時間も有意義ですが、1 日

中親子で過ごしていると正直煮詰まってしまうこともあります。そんな時「また現場で働きたいなぁ」と思うこ

とがありますが、実際問題、保育園の空きがなく、また子持ちの保育士の就職先も難しいようです。 

「資格があるのに働けない」そんな母親がたくさんいると思います。特に保育士などは「働きたいけれど」と

思ってしまいます。 

・ 府中には、外国人やシングルマザー・ファザーが多いように感じます。府中市はその点についてはよくし

て下さっているので感謝しております。 

・市役所の職員の対応や、市議会議員の考え方などで不安になることがあるのもまた事実です。現在では、

府中がよくて他の市区より移転する人が多いことを聞くと安心しても良いのかも知れませんが。 

市長が女性になることも良いかもしれません。違った視点で様々な意見が出て、よりよく府中市が発展す

ることを心から切望しています。 

・雑誌やインターネットを見ると、育児中の内職、SOHO を市役所であっせんしてくれると書いてありますが、

府中にはありません。私は、せめて 3 歳位までは自分で育てたいと思っているんですが、実際問題、お

金のやりくりには苦労しているので、SOHO を探しました。しかし、インターネット上の SOHO は初期費用

がとても高いなど、あやしい点が多く結局断念。市役所に TEL しても、60 才以上のあっせんの所しか教

えていただけません。ハローワークは内職は扱ってないと言われ、八方塞のまま、余裕のない生活を続け

ています。不景気の今、未来に不安を感じているママたちが多いと思いますので、SOHO あっせんの課

も作ってほしいと思います。 

・ そういう家庭向けの料理教室（衣・食・病気の）講座もあったら良いと思う。 

・ 心にゆとりのある時は、子育ては本当に楽しいものだと思います。ゆとりがなくなる時は、主に「お金がな

い」「時間がない」「ストレスの吐き出し口がない」という時ではないかと思います。そういう意味では医療費

の援助、保育園の充実、オープンルーム等の交流の場など、府中市は恵まれた環境にあると思います。 

子育ては楽しいと思えますが、親の介護はあまり楽しいものではありません。介護と子育てが重なると、ど

うしても子どもの方にしわ寄せが行ってしまいます。子育て支援施策と合わせて介護支援施策の充実も

是非お願いしたいと思います。 

・ 生活も子育てもいっぱいいっぱいなので、いろいろ考えることがありすぎて、どのくらいが私達親子に支

援という助けになるのかわかりません。要望を書いたとしても実現するとは思えないので書きません。 

・ 現在入所している保育所もそうですが、以前入所していた保育所も、保育所があるということがわかるよう

な看板を立ててもらいたいと思います。充分注意していても、子どもたちは突然走って飛び出したりする

ので。 

・ 子育て支援と言うと、働いている人たちとその子どもを手助けしているように思うのですが、もっと現状を見

てほしいと思います。親が働いているため（共働き）親にグチも聞いてもらえない子や、思いっきり甘えら

れない子がいて、ストレスがたまり、どこで発散させるのか。友達のうわばきやカバンを隠したり、いやがら

せをしたり、キレたり。親達の目線で見るのではなく、実際に利用している子どもたちに話を聞いてみるこ

とも必要なのではと思います。熱が出て、寝込んだ時、やっぱり誰だって母親にいてほしいと思う子どもが、

ほとんどだと思います。子どもたちの声をもっと聞いてあげて下さい。所詮、他人が見るのですから、親ほ

ど親身にはなってくれません。学校や保育園、幼稚園を利用している子どもたちをよく見てほしいです。

一番かわいそうなのは子どもです。 

・ 現在子育て支援を受けていない。本当に必要としている人の立場に立って考えているのか、まったく感じ

られない。本当に支援をする気があるのなら、市職員の立場からこちら側に降りて、まず考えて下さい。口

先だけなら、いくらでもおいしいこと、理想は言えるのですから。でも我等は夢の中に住んでいるのではな

いのです。現実をよーく見て下さい。 

 

 




